Бартел Гилберт Д.

Групповой секс: американский способ группового секса глазами ученого

Групповой секс: американский способ группового секса глазами ученого.

Содержание:

• 1 Предисловие

• 1 Явление группового секса

• 8 Свингеры — кто они?

• 14 Почему они занимаются этим?

• 18 Средства массовой информации и групповой секс

• 23 Собираясь вместе

• 33 Брачный танец

• 38 Действие

• 43 Еще про групповой секс

• 48 Свингеры разговаривают

• 51 Сцены из отдельных приемов

• 58 Секс-вечеринки, устраиваемые организацией

• 63 Свингеры: типичные примеры

• 73 Выбывшие

• 78 Положительные и отрицательные аспекты свингинга: оценка

Предисловие

Как и все "пионерские" начинания, это исследование не было единственным, потому что в нем фактически использовались результаты многих других работ. Нельзя не отметить людей, без которых исследование и написание этой книги не произошло бы.

Мы в долгу перед президентом Университета Северного Иллинойса Ротеном Смитом, нашими коллегами-антропологами докторами Пьером Гравелем и Джеймсом Гуннерсоном и перед коллегами с других факультетов, включая социологический, за их содействие, сотрудничество и особенно за искреннюю моральную поддержку.

Доктор Поль Гебхард, директор Института сексуальных исследований, и мистер Бречер, автор многих книг, включая "Исследователей секса", отнеслись к нашей работе как к необходимому и своевременному исследованию в области секса, тем самым также оказав нам большую моральную поддержку.

Мы чрезвычайно признательны многим людям, которые помогли нам обработать данные и подготовить рукопись к печати. Они пожертвовали своими временем, талантом и энергией, потому что являются нашими друзьями. Мы благодарим Ричарда Поднара за то, что он взял на свои плечи столько обременительных обязанностей, Сюзанну Бурджес за ее замечания и помощь в организации и проведении интервью, Кэрол Дик и Линду Бекерман, которые печатали, редактировали и вносили предложения, а также Нэнси Фрэнк, которая потратила много часов изнурительного труда при подготовке окончательного варианта рукописи.

И наконец, мы выражаем искреннюю благодарностью нашему редактору и издателю Питеру Вайдену. Именно он поддерживал в нас веру, терпение и осуществлял редактирование.

Мы не можем назвать наших главных информаторов по фамилиям, но надеемся, что они поймут: оказанная ими помощь и предоставленная информация были бесценными.

Нельзя выразить словами мое чувство благодарности Энн Бартел. Как бы банально это ни звучало, несомненно то, что работа никогда не была бы закончена без ее участия. Это лишь небольшая компенсация за то, что она ни разу не дрогнула, не утратила веры. В любой ситуации ее любимым выражением было: "То, что надо!". Она была моей путеводной звездой.

Явление группового секса

Когда я был аспирантом Университета штата Огайо, коллега показал мне статью из журнала "Мистер" за 1957 год, в которой рассказывалось об обмене женами. "Мистер" был так называемым журналом "для мужчин", специализировавшимся на публикации соблазнительных фотографий хорошеньких девочек и отдельных статей о сексе, претендовавших на некоторую научность. В статье, заинтересовавшей моего коллегу и заставившей его несколько недель находиться в возбужденном состоянии, была приведена статистика, согласно которой в США многие пары собираются в группы из четырех человек и больше, чтобы на несколько часов обменяться партнерами по сексу. Очевидно, единственное, что нужно было мужчине, это партнерша, желающая присоединиться к нему ради получения удовольствия, и несколько приятелей или знакомых с аналогичными взглядами.

К тому времени до меня, как и до большинства студентов, доходили кое-какие слухи о том, что в общежитии для женатых студентов происходит обмен женами. Ходили также слухи о том, что в пригородах на вечеринки собираются пары, которые играют в "обмен ключами": якобы гости складывают ключи от своих домов в коробку, стоящую на входе, а потом каждая из женщин достает из коробки ключ и отправляется вместе с его владельцем к нему домой. Было ли это на самом деле — неизвестно.

Статья в журнале "Мистер" щекотала воображение, но казалась не слишком правдоподобной. Будучи студентом, изучающим антропологию, я понятия не имел о том, что явление такого рода существует в американском обществе, и уж тем более никто из моих знакомых не задумывался о том, что оно заслуживает хоть какого бы то ни было серьезного изучения.

Поэтому вскоре мы забыли об этом и вернулись к проблеме обмена супругами у эскимосов — нам казалось куда более безопасным и экзотичным изучать странные обычаи "примитивных" народов. Однако время от времени до нас доходили слухи об обмене женами. Нашей обычной реакцией было замечание: "Если это правда, то это интересно". Это была забавная тема для неофициального обсуждения, но с научной точки зрения ее нельзя было принимать всерьез.

Эта тема снова привлекла мое внимание в июне 1967 года, когда "Чикаго Дейли ньюс" опубликовала четыре статьи лауреата Пулитцеровской премии Луи Вилли "об обмене супругами". В довольно обличительном, морализующем тоне в них описывалось "эксцентричное" поведение замужних пар из Чикаго, которые "пытались выдать разновидность прелюбодеяния (обмен супругами) за приемлемую форму общественного поведения". Репортер посетил несколько встреч этой группы людей, описал их внешность, коротко рассказал об их происхождении, занятиях и доходах и процитировал их взгляды на предмет обмена супругами. После чего привел интервью с несколькими психиатрами, тщательно изучившими причины столь необычного поведения.

Доктор Нер Литтнер, директор программы детской терапии, проводившейся в чикагском институте психоанализа, пришел к выводу, что человек, который обменивает свою жену, неспособен поддерживать интимную близость с ней. "Поэтому он встраивает в свой брак предохранительный клапан, позволяющий сохранять интимность между двумя супругами на том уровне, который они оба в состоянии вынести". В качестве примера доктор Литтнер привел пациента, которого в детстве воспитывали горничные. В конце концов этот человек "вынудил" свою жену вступить в клуб обмена женами, потому что опасался, что она бросит его, точно так же, как это сделала его мать.

Другие психиатры и социологи, которые дали тогда интервью "Дейли ньюс", характеризовали обмен женами как "жалкий, иногда нелепый результат исступленных поисков нашим обществом удовольствия, молодости и красоты в сочетании с необходимостью сохранять прелести домашнего очага, семьи и работы".

В итоге автор статей заключил, что обмен женами — это всего лишь не представляющее никакого интереса проявление больной психики. Моя жена и я вовсе не были уверены в этом. Мы придерживались другой точки зрения, у нас эти несколько статей породили больше вопросов, чем ответов. Поэтому мы и решили подойти к исследованию этого явления с научной точки зрения. Прежде всего мы хотели установить: существует ли в действительности это явление и насколько оно распространено? Кто они, эти люди, принимающие участие в обмене женами? Почему начали этим заниматься? На ум приходили десятки вопросов. Сегодня, после трех лет исследований, мы сумели найти ответы на большинство из них, хотя и не на все.

В этой книге рассматривается обмен супругами глазами ученого-антрополога. Хотя у моей жены совсем другая профессия, мои исследования без ее помощи были бы гораздо труднее. "Обмен женами" — это распространенный термин, которым пользовалась пресса. Те же, кто этим занимается, называют свое занятие "свингингом". Это явление также часто называется групповым сексом, и мы считаем это название наиболее подходящим. "Групповой секс" — гораздо более гибкий термин, и он является более описательным, потому что не ограничивает предмет нашего изучения только супружескими парами.

Само по себе интересно, что люди, которые практикуют групповой секс, используют для описания своих действий термин гораздо более неопределенный и мягкий — "свингинг". Мы считаем, что он заимствован из среды, где постоянно использовался — хотя бы в контекстах столь безобидных, как реклама фотоаппарата. Свингинг означает свободный, легкий, в какой-то степени рискованный, "современный" стиль жизни. И это поднимает человека, который занимается свингингом — свингера, — в собственных глазах. А само слово служит своеобразным паролем. Если вы спросите незнакомца в баре для свингеров: "Вы занимаетесь обменом женами?", то можете и не добиться положительного ответа, но ваши шансы возрастут, если вы спросите: "Не хотите ли вы заняться свингингом?"

Такая поглощенность внешней стороной дела ничуть не удивительна. Вспомните о том, какие усилия приложило семейство Кеннеди для создания определенного имиджа и что президент Ричард М.Никсон смог вернуться в политику только после того, как радикально изменил свой имидж.

Наши собеседники определяли свингинг как половые контакты пары людей по крайней мере еще с одним человеком. Существование связей более сложных, вне зависимости от половой связи вместе или порознь, требует предварительной договоренности более чем двух человек. Например, мы считаем, что если встретились две пары, договорились обменяться партнерами, после чего каждый ушел с новым партнером в отдельную комнату для вступления в половую связь, это все же считается групповым сексом. Все четверо приняли решение об участии в сексе, и каждый из них знает, чем занимаются другие. В процессе участвуют все четверо, а значит, это групповой секс.

Вначале мы имели весьма смутное представление о том, как подступиться к теме. Из статей в "Дейли ньюс" мы узнали, что полторы тысячи пар в Чикаго занимались групповым сексом организованно и посещали одну или несколько еженедельных встреч. А некоторые пары признались, что занимались групповым сексом в течение двадцати лет. Все сошлись на том, что большой скачок в этом произошел в 1963-64 годах, примерно в то время, когда получили широкое распространение противозачаточные средства. Как утверждал человек, назвавший себя "главным поставщиком людей для сети свингинга", у него в списке были имена более двух тысяч четырехсот пар из района Чикаго, которые занимались групповым сексом.

Мы прочли и о том, что многие заинтересовались этим, ответив на объявления других пар, помещенных в определенных бульварных газетах и журналах для мужчин. Мы отправились в газетный киоск и сразу же на последней странице небольшой газетки "Нейшил информер" обнаружили многочисленные объявления, очень похожие друг на друга. Типичное объявление было примерно таким: "Привлекательная молодая пара в возрасте 28 и 29 лет хотела бы познакомиться с другой молодой и привлекательной парой с похожими интересами. Она — 5 футов 5 дюймов, 120 фунтов, 36-24-36. Он — 6 футов, 190 фунтов".

Там было также напечатано приглашение вступать в члены клуба под названием С&W. Членов клуба обещали знакомить с сотнями пар в районах их проживания. Сообщалось, что все эти пары обладают одинаковыми интересами и намерениями. Мы купили небольшую двенадцатистраничную газету и ответили на объявления для пар и на приглашение клуба. Через неделю или две мы начали получать по почте ответы. Кто-то присылал фотографии, кто-то нет, но все давали телефонные номера, и мы начали созваниваться. Так, пожалуй, началось наше исследование. Мы писали письма, звонили, встречались с людьми, чтобы взять личное интервью. Наши досье начали расти.

Еще в 1948 году, когда доктор Альфред К.Кинси опубликовал знаменитую в то время работу "Сексуальное поведение лиц мужского пола", только одно предложение из восьмисот четырех страниц касалось гетеросексуальных групповых контактов. Его же исследование 1953 года о женщинах не добавило ничего нового к этой теме, и был сделан вывод о том, что "обмен женами" — чисто мужская уловка для установления внебрачных половых связей.

Когда в 1967 году я познакомился с Полем Гебхардом, специалистом из Института сексуальных исследований, учеником доктора Кинси, он с большим энтузиазмом отнесся к предложенной нами теме исследований. По его словам, он не знал никого, кто занимался бы этой темой. Он был убежден, что подобное исследование необходимо и научно оправданно. Потом я рассказал о своем проекте доктору Ротену Смиту, ректору университета, где я работаю адъюнкт-профессором антропологии. Он тоже одобрил наш проект и пожелал нам удачи. Мы встречались также со своими коллегами из отделов антропологии и социологии, поделились с ними своими планами. Они все заинтересовались и обещали свою помощь. Получив такую поддержку, мы еще больше прониклись убеждением в том, что групповой секс должен быть рассмотрен с точки зрения науки и результаты исследований нужно сделать гласными.

Будучи антропологом, к тому же антропологом, интересующимся культурой, я, разумеется, имел свою точку зрения на проведение исследования. Я хотел выяснить, до какой степени характерные особенности американской культуры свойственны этому относительно новому явлению.

Согласно известному антропологу Виктору Варнуву. "...культура — это образ жизни группы людей, конфигурация всех более или менее стереотипных особенностей изученного поведения, которые передаются из одного поколения в другое с помощью языка и воображения".

Антрополог в какой-то степени пытается мысленно представить себе то, что социологи называют совершенным обществом. Он видит культуру не как "нечто", состоящее из лоскутков и клочков, а как цельную ткань. И каждый участник (актер) играет функциональную роль в поддержке культуры. Очевидно, это усложняет работу ученого, потому что он непрерывно пытается увидеть картину в целом, исследуя для этого ее небольшие составляющие.

Эти составляющие с помощью общественных институтов, таких, как церковь или брак, становятся схемами взаимодействия людей внутри любой культуры. И они не остаются в изоляции друг от друга, будучи связанными с другими составляющими внутри культурной систем — тем, что Лумис называет конечными связями.

Один из принципов антропологии состоит в том, что люди с помощью приобщения к культуре (сумме накопленного опыта) отражают и вырабатывают культурные прерогативы. Эти прерогативы, поскольку они являются установленными, отражают культурные особенности и опыт. Когда в культуру вводятся новые элементы, люди действуют и вырабатывают свое отношение к ним на основании накопленного опыта. В то же время они могут отражать идеальное (то, что должно быть) и действовать в рамках реальных культурных форм (то, что есть на самом деле).

Итак, если мы изучаем часть культуры (в нашем случае групповой секс), мы одновременно изучаем два набора культурных связей. Предположив, что участники группового секса являются неотъемлемыми функциональными членами своей культуры и что их общий накопленный опыт берет начало в этой культуре, мы можем сделать вывод, что их культурный опыт в какой-то степени ответственен за осуществление ими выбора участия или неучастия в групповом сексе. Наоборот, мы можем изучить явление группового секса, ближе познакомиться с его участниками и, таким образом, постигнуть набор социальных установок, значений и мотиваций, которые составляют американскую культуру. Можно подойти к проблеме и по-иному: мы в первую очередь интересуемся американской культурой, в нашем случае небольшой частью этой культуры — явлением группового секса. Если мы продолжим последовательно развивать мысль о том, что групповой секс возникает внутри культуры, то мы должны изучать как культуру, так и свингеров, их поведение, возникающее в рамках этой культуры. Для такого исследования справедливы два подхода. Мы могли изучить отдельных свингеров с целью определения социопсихологических установок, которые приводят их к занятиям групповым сексом. Это требует длительных и глубоких собеседований с ними. Даже если этим будет заниматься опытный социальный психиатр, результаты могут ввести в заблуждение: разбираемые случаи могут быть настолько интересными сами по себе, что их связь с культурой, их породившей, часто игнорируется. Альтернативой и является наш метод, поскольку мы рассматриваем групповой секс как в социопсихологическом, так и в структурно-функциональном плане. Индивидуальные психосексуальные потребности удовлетворяются культурно-детерминированными способами. Поскольку у большинства взрослых люди сексуальность является органом социального взаимодействия, представители американской культуры должны удовлетворять свои потребности способами, предписанными этой культурой. Мы нашли интересным, что американцы, не имеющие никаких официальных институтов помимо брака, сформировали и развили свою деятельность в рамках других общественных институтов и объединились в общины (добровольные ассоциации).

Хотя американской культуре свойственно большое разнообразие разрешенных, допустимых отклонений, все же количество институтов культуры ограничено. В отличие от многих примитивных обществ, имеющих официальные институты и учреждения, американское общество все больше и больше поворачивается в сторону добровольных ассоциаций, которые призваны выполнять прежние функции традиционных ассоциаций и общин, основанных на родственных отношениях. Это означает, что, если американец хочет принять участие в той или иной деятельности, он добровольно выбирает ту организацию, которая в наибольшей степени удовлетворяет его потребностям. Никто не рождается в рядах бойскаутов или Движения женщин за свободу. Вот почему я считаю, что изучение общин или товариществ гораздо эффективнее вскроет культурно-детерминированные потребности, чем большинство официальных институтов нашей культуры.

Почти все без исключения свингеры, с которыми мы познакомились, постоянно искали новых партнеров, потому что типичные пары вступают в половую связь с другой парой только один раз. Свингеры испытывают потребность в поддержке, которая черпается из общения с большим количеством одинаково мыслящих пар; это позволяет им считать свингинг "образом жизни".

Поскольку люди среднего класса, живущие вне больших городов, сейчас составляют большинство населения США, мы решили ограничить нашу выборку этой группой. Наша полная выборка состояла из 350 респондентов из района большого Чикаго (в радиусе 250 миль от центра города) плюс еще 60 человек из Техаса и Луизианы. Поскольку первоначальная выборка не была последовательной, мы ограничили конечный анализ 280 белыми жителями пригородов, относящихся к среднему классу. Мы с женой совместно работали над этим проектом. Мы считали себя физически и умственно подготовленными, чтобы правдоподобно сыграть роль молодой пары, интересующейся групповым сексом. Нам обоим было за тридцать, и мы обладали опытом организации исследований среди индейцев в Мексике и США, а наше последнее исследование было проведено среди латиноамериканцев в Чикаго. Мы уже умели квалифицированно проводить опросы и записи. Единственное отличие состояло в том, что теперь мы должны были работать внутри своей культуры и своего языка.

Однако, пользуясь случаем, я брал с собой молодых людей, своих студентов и секретарш на вечеринки и в бары, где собираются свингеры и где меня и мою жену не знали. Это позволяло мне проверять реакцию свингеров на незамужние пары и пары, в которых мужчина был моложе своей жены. Кроме того, некоторые из моих добровольных помощников весьма эффективно втягивали свингеров в разговор и получали от них информацию. Позже я проверил эффект, производимый собственной внешностью, отпустив длинные волосы и отрастив бороду. В результате меня отвергло большинство свингеров среднего возраста из пригородов, но зато это усилило мое сближение с более молодыми (от 20 до 28 лет) свингерами из центральной части города.

Опытные антропологи умеют принимать участие в действиях исследуемых объектов в той степени, в какой приемлемо присутствие ученого, чья цель скрыта от других, не изменяя при этом своим моральным принципам. Что касается нас, то нам было отвратительно вступать в половую связь с людьми, к которым мы не испытывали никакого эмоционального влечения. И это, как выяснилось, вовсе не обязательно.

Наблюдение со стороны человека-участника — вот что оказалось идеальным методом. Социологи Джордж Дж.Мак-Кол и Дж.Л.Симмонс описали его так:

- совокупность методов и способов, которые используются при изучении определенных явлений; примитивных обществ, аномальных субкультур, комплексных организаций (таких, как банды или группы заводских рабочих). Этот способ включает в себя некоторую долю неподдельного социального взаимодействия с предметами исследований, прямого наблюдения за важными событиями, несколько формальный и в большей степени неформальный опрос, а также систематический подсчет, сбор документов и фактов и бесконечность направлений, которые принимает исследование. Сторонники иногда отстаивали этот метод, утверждая, что он в меньшей степени, чем другие, приводит к ошибкам, ненадежным или неверным результатам, потому что он обеспечивает большее количество внутренних проверок (более непосредственного характера) и более чувствителен к данным чем внушительные системы других методов.

Для нас же это был не только метод, к которому мы привыкли, но также и способ, позволяющий смягчить искусственность и напряженность опросов. Имея дело с явлением столь личным и эмоционально взрывоопасным, мы считали, что опросники не в состоянии отразить большое количество важных подробностей. Люди, которые должны были стать нашими источниками информации, считали, что при открытом опросе их безопасность может оказаться под угрозой. А мы опасались, что с помощью опросника получим не полную картину, а скорее "эффект гало". То есть опрашиваемые могли использовать опросники для изложения только привлекательных, положительных сторон явления, тем самым пытаясь оправдать собственное поведение. Кроме того, мы считали, что должны не только подробно описать свингеров, но и разобраться, как они связаны с американским обществом.

Мы ни разу не скрыли наши личности или то, чем мы занимаемся. Мы называли свои фамилии, университет, в котором работаем, должности... Когда нас спрашивали, мы объясняли, что занимаемся исследованием группового секса. В большинстве случаев никто не интересовался, как мы собираемся использовать полученную информацию. Поэтому, знакомясь с новыми людьми, мы просто говорили: "Мы новички в свингинге, и нам хотелось бы побольше узнать о нем".

Иногда нам задавали вопрос: "Вы будете писать об этом книгу?" На что мы отвечали: "Вероятно". Хотя свингеры действительно озабочены проблемами конфиденциальности, они в то же время считают себя достаточно опытными конспираторами. Вероятно, поэтому всего лишь менее трех процентов наших потенциальных респондентов колебались относительно предоставления нам сведений. всего лишь один или два раза прозвучала фраза: "Я не хочу с вами разговаривать. Вы, вероятно, все запишете, а потом опубликуете книгу".

Мы думаем, что расхождение между тем, что мы говорили и делали, незначительно. Свингеры считали нас новичками в групповом сексе, переживающими из-за своей неопытности, и почти не придавали значения нашим словам. Возможно, некоторые из них даже полагали, что мы ищем оправдание своему явно затруднительному положению, когда говорим исключительно о научном интересе.

Приступив к изучению свингинга, мы почти сразу же встретили Фила и Алис, которые были нашими основными источниками информации в течение двух лет. До того как мы с ними познакомились, они занимались групповым сексом в течение двух лет. Они стали для нас бесценными помощниками. Они взяли нас за руки и провели через обособленный мир свингинга, предостерегая насчет того, что делать, а что нет, и предупреждая о некоторых возможных последствиях.

"Вы проедете долгий путь и бесполезно просидите в баре в ожидании пары, которая так никогда и не появится", — абсолютно точно предсказывали они. Или: "Некоторые пары хоть и скажут вам, что занимались групповым сексом многие годы, на самом деле делали это один или два раза". И еще: "Люди скажут вам, что делают все во время занятий групповым сексом, но когда дойдет до дела, им будет интересно только одно — пойти в другую комнату и трахнуть вашу жену".

Опираясь на их помощь и точные сведеия, мы смогли сэкономить много времени на организации знакомств, поиске компаний, понимании того, о чем стоит умолчать и что сказать, чтобы найти взаимопонимание.

К сожалению, даже Фил и Алис были почти уверены в том, что, если мы отправимся в компанию, где занимаются групповым сексом больше двух или трех пар, нам придется принять в этом участие. Поэтому мы либо отказывались от приглашений в такие компании, либо, когда посещали их, находили предлог и исчезали еще до того, как начинали любые занятия сексом. Прошел год, прежде чем мы поняли, что можем спокойно посещать таким компании, оставаясь при этом просто наблюдателями. Мне нужно было только сказать: "У моей жены месячные". Считается совершенно неприличным для мужа принимать участие в сексе, когда его жена не может этого сделать. Поскольку свингеры, как правило, проявляют большую осторожность, опасаясь, что их соседи, родственники или сослуживцы узнают об этой стороне их жизни, мы не делали записей непосредственно на глазах у людей. Иногда мы пользовались магнитофоном, также проводили часовые телефонные интервью, когда один из нас говорил, а другой слушал с параллельного аппарата и делал записи. Так как мы более двух лет давали объявления, то получали много информации в письмах. Но все же большая часть данных поступала к нам в результате непосредственных интервью со свингерами — супружескими парами и холостяками, — которые длились от двух до восьми часов.

В то время мы помещали объявления в восьми журналах для свингеров (сейчас число данных нами объявлений составляет по меньшей мере пятьдесят). Иногда мы давали 3-4 объявления одновременно и всякий раз меняли содержание — чтобы привлечь наибольшее внимание. Хотя преподавал я в Де Калбе, штат Иллинойс, мы снимали квартиру в Чикаго для проведения опросов. Одно из наших объявлений гласило: "Молодые хиппи-свингеры, с хатой на северной стороне, любящие наркоту, хотят познакомиться с молодыми привлекательными современными парами и незамужними женщинами. Возраст 24 и 25; 6 футов 1 дюйм, 180 фунтов; 5 футов 6 дюймов, 120 фунтов; 46-24-26. Не хиппи могут не беспокоиться".

В других объявлениях мы указывали возраст от 25 до 40 лет, иногда называли район Де Калб, а иногда прибегали и к очень простой формулировке. Одно из наших объявлений гласило: "Любим музыку, катание на яхте, танцы, этнические рестораны, путешествия. Хотим познакомиться с другими парами с аналогичными интересами".

Поскольку свингеры обычно не занимаются групповым сексом при первой же встрече, иногда этого не происходит и до третьей встречи, мы имели возможность знакомиться с семейными парами и лцами, не состоящими в браке, брать у них интервью, не связывая себя никакими обязательствами. Мы могли встретить семейную пару свингеров в баре и провести весь вечер за разговорами о групповом сексе или они могли пригласить нас провести воскресенье на яхте, и в течение дня мы могли сколько угодно расспрашивать хозяев. Как правило, большую часть времени мы имели возможность задавать вопросы. Но случалось и так, что нам с трудом удавалось уклониться от занятий групповым сексом.

Поскольку многие вечеринки устраиваются только для того, чтобы представить свингеров друг другу, на них групповым сексом, как правило, не занимаются. И мы могли подробно расспрашивать нескольких человек и договариваться о последующих встречах.

При знакомстве с новыми парами мы всегда ссылались на тех, с кем познакомились раньше. Это создавало общую почву для беседы. Если мы говорили: "Мы познакомились с Диком и Венди в Броунсе на прошлой неделе", наши новые знакомые откликались так: "Ах да, мы познакомились с ними несколько месяцев тому назад!". Так и завязывался разговор. Мы никогда не говорили: "Мы занимались сексом с Диком и Венди"; поскольку никто никогда специально не интересовался, было ли это на самом деле. Тем не менее обычно все предполагали, что это действительно так, и вскоре нас начинали считать ветеранами свингинга.

Это было нам на руку. Если вы познакомились с парой и привели их в дом или поехали к ним для того, чтобы завершить встречу групповым сексом, но ничего не получилось, это означает, что одна пара отвергла другую. В основном свингеры из пригородов не любят пренебрежительно отзываться о других парах. Если они не привели убедительной причины, по которой отвергли другую пару, то будет считаться, что это та пара отвергла их. Поэтому не многие пары признаются в том, что не занимались групповым сексом с новыми знакомыми. Люди предпочитают как-то отговориться, нежели сказать: "Ну, мы просто знакомились. Мы так и не занялись сексом".

В течение первого года исследования нас очень беспокоило, что пары встретятся и обменяются впечатлениями о нас и что кто-нибудь, как новый придворный из свиты императора, скажет: "Да они вовсе и не занимаются свингингом". Эти опасения оказались беспочвенными. Нам потом рассказывали, что пары, у которых мы брали интервью, заявили, что в постели мы были великолепны.

Разумеется, свингингом занимаются и холостяки, и незамужние женщины, однако тот факт, что они не состоят в браке, ставит их в какой-то степени в невыгодное положение. Многие свингеры из пригородов неохотно допускали в свои ряды лиц, не состоящих в браке, хотя и часто заявляли о себе в объявлениях, как о парах, которые хотят встречаться с лицами, не состоящими в браке.

Многие холостяки пытаются познакомиться с парами и получить приглашения на вечеринки. И хотя, казалось бы, в центральной части города не существует против них никакого дискриминационного настроя, любой хозяин все же старается ограничить их количество. Он может пригласить, скажем, три пары, двух незамужних женщин, но не более четырех холостяков. Иначе и незамужние женщины, и холостяки с наибольшей вероятностью будут отвергнуты. Дело в том, что "лишние" мужчины не смогут ничего добавить к эротике вечеринки и будут просто всем мешать, "пытаясь немного заняться сексом на дармовщинку".

Свингеры же из пригородов чаще всего отвергают одиночек. Некоторые из них говорят, что женщины-одиночки на вечеринках являются угрозой для других женщин, потому что "ей нечего терять" или "она может договориться о свидании с нашими мужьями в другом месте". По аналогичным причинам они отвергают и пары, не состоящие в браке. Они вообще считают, что групповой секс — серьезная поддержка брака, и хотят заниматься этим только с другими супружескими парами, у которых такой же "прочный брак", которые "очень любят друг друга", у которых "хороший дом и дети, и это всегда на первом месте".

Вот почему многие одиночки, которые назначают свидания другим одиночкам, посещают вечеринки парами и представляются как муж и жена. Это успокаивает более консервативных свингеров.

Работая вместе, мы с женой могли наблюдать широчайший спектр чувств и реакций наших "партнеров". Моя жена могла обсуждать с женщинами их эмоции и ощущения, и она получала такие ответы, каких я, как мужчина, никогда бы не получил. Они обсуждали детей, дома, туалеты, прически... Из этих бесед моя жена почерпнула сведения о том, как эти женщины относятся к своему браку, своей сексуальности, к себе как к жене, к своим отношениям с мужем и как, по их мнению, свингинг повлиял на эти отношения и вообще не их жизнь.

Поскольку записей мы не делали, то пытались, насколько возможно, помогать друг другу освежать память, совместно записывая наши наблюдения по окончании каждого интервью или вечеринки или просто наговаривая свои впечатления на магнитофон.

После первой сотни интервью мы поняли, что нам известно почти все. Информация начала укладываться в схему, которая лишь слегка изменялась. Большинство интервью только подтверждало данные, полученные от ранее опрошенных пар. Почти все информаторы были во многом похожи — возможно, не в личностном или профессиональном плане, а в том, что у них было одинаковое происхождение, образование, одни и те же интересы, доходы и они придерживались одних и тех же ценностей. Именно такие схемы мы и рассматриваем в этой книге.

Кроме пар, с которыми мы провели одно или два длительных интервью, мы смогли установить отношения и дружеский контакт с двадцатью парами и пятью одиночками (две женщины и трое мужчин), которых мы называли базовыми информаторами. Мы были знакомы с большинством из этих людей в течение, по крайней мере, двух лет и считали их умными, проницательными личностями, обладавшими повышенной наблюдательностью. Они активно занимались свингингом в течение двух лет или больше и поэтому серьезно пополнили наши сведения. Они анализировали собственный опыт и опыт других пар, сосредоточившись на конкретной проблеме во время занятий групповым сексом и потом делились с нами своими наблюдениями.

Например, мы попросили одну пару основных информаторов попытаться определить, какой процент откликов приходит от холостяков. Они вели учет своей корреспонденции и корреспонденции своих знакомых в течение примерно восемнадцати месяцев и назвали нам точные цифры. Потому мы сверили их со своими данными и данными, полученными от других базовых информаторов.

Другую пару информаторов мы попросили определить, какой процент мужчин вступал во время сеансов свингинга в сексуальные отношения с другими мужчинами. И тоже сверили эту информацию с нашей собственной и данными, полученными от других информаторов.

Один из вопросов, который нас постоянно задавали при сборе данных как свингеры, так и лица, которые не занимались групповым сексом: "Как много людей занимаются групповым сексом?" Уильям и Джерри Бридл, авторы книги "Клубы обмена партнерами", изданной в 1964 году приводят данные, что количество пар, которые либо откликаются, либо сами дают объявления о свингинге в соответствующих журналах, составляет примерно семьдесят тысяч в года. Эти авторы сделали вывод, что групповым сексом в США занимаются восемь миллионов пар и примерно два с половиной миллиона пар делают это весьма регулярно (три раза в год). Напротив, один из редакторов главного журнала для свингеров сделал заявление, основанное на тиражах его журнала и ему подобных, что групповым сексом в стране занимаются не более одного миллиона человек.

При этом редакторы таких журналов считают всех, кто дает объявления, свингерами. Номер журнала "Селект" за 1970 год содержал примерно тридцать пять тысяч объявлений, причем сорок процентов составляли объявления от пар. На самом же деле многие из них никогда прежде не занимались групповым сексом. Издатель журнала для свингеров с Восточного побережья заявляет о раскупаемом тираже в пятнадцать тысяч экземпляров. Повторяю, что отнюдь не все, кто покупает журнал, являются свингерами. Некоторые просто развлекаются, читая подобные объявления, и при этом испытывают удовольствие от чужих грехов.

Мы можем лишь приблизительно определить число свингеров, которые вступали в контакт в "организациями", даже если такие связи носили случайный характер. Под "организацией" мы подразумеваем частную, небольшую группу людей, которая не объявляет о себе, но члены которой пытаются вербовать добровольцев по своему усмотрению.

Мы знаем, что многие обмениваются супругами только с одной парой, но всякая попытка установить их количество будет случайной и вовсе не научной. Из интервью нам стало ясно, что именно таким образом некоторые пары начинают заниматься групповым сексом, но с тех пор, как мы получили возможность опрашивать их, они заметно усилили активность и стали принимать участие в организованном групповом сексе.

Профессиональные исследователи, которые занимаются проблемами группового секса в других частях страны, рассказывали нам, что свингеров больше всего в районах Сан-Франциско и Лос-Анджелеса, второе место занимает конгломерат Нью-Йорк — Бостон — Вашингтон. Третьим по значимости идет район Чикаго, и зона Техас — Луизиана — Миссисипи делит четвертое место с Флоридой, конкретно — с большим районом вокруг Майами.

По нашим оценкам, примерно восемьдесят тысяч пар участвуют в организованном групповом сексе внутри зоны радиусом двести миль вокруг Чикаго. Оценки Адама Фредерикса, издателя "Киндрид Спиритс", журнала для свингеров, выходящего в Чикаго, совпадают с нашими. Мы рискнем заявить, что в конце 1970 года от полумиллиона до миллиона людей, менее чем полпроцента от общего числа населения страны, могли принимать участие в организованном групповом сексе. Даже по самым максимальным оценкам свингеры, организованные и неорганизованные, составляют один процент населения.

В течение первых двух лет нашего исследования мы и не подозревали, что есть и другие ученые, которые проявляют интерес к этим вопросам. Однако библиотечное исследование не выявило основательных трудов, посвященных современным аспектам проблемы. Потом, в 1969 году, мы познакомились с Эдвардом М.Бречером, который написал о работе доктора Уильяма Мастерса и миссис Вирджинии Е.Джонсон, а также о других исследованиях в области секса. Он работал тогда над книгой "Исследователи секса" и хотел включить в нее дискуссию по вопросам группового секса. Он-то и рассказал нам еще о трех исследователях в этой области.

Миссис Каролин Саймондс, социолог в возрасте от тридцати до сорока, изучала свингинг в Южной Калифорнии. Она и ее муж принимали участие в сборищах нудистов. Они узнали, что некоторые из их друзей-нудистов занимались групповым сексом, и она решила использовать это в качестве темы для своей диссертации по социологии. В течение двух лет она посещала бар свингеров в Лос-Анджелесе и брала у них интервью. Ее диссертация носила название "Экспериментальное исследование частного поведения пар, занимающихся обменом супругами". Ее сугубо избирательное исследование касалось людей, которые занимались групповым сексом ради забавы, но было и много таких, кого мы считали нетипичными. Миссис Саймондс назвала их "свингеры-утописты". Эти "утописты", оказывается, принципиально заинтересованы в построении лучшего мира, который должен быть более свободным во всех отношениях, в том числе и в сексуальных.

Джеймс Смит и его жена Линн работали в районе залива Сан-Франциско. Джеймс занимается философией и политологией, а Линн — психологией. Они аспиранты университета Беркли в Калифорнии, им чуть больше двадцати. Большую часть своих данных они получили из опросников, которые прислали им пятьсот три свингера из филиалов Лиги сексуальной свободы от Окленда до Сан-Франциско. Эта Лига, как и определенные группы нудистов, является узконаправленной организацией с тщательно разработанными идеологическими программами.

В 1970 году в журнале "Исследования в области секса" чета Смитов сообщила: "Нам удалось обнаружить новую субкультуру, со своим жаргоном, символами, техникой общения, с разнообразными развлечениями, с относительно большим количеством участников и с еще большим резервом добровольцев и перспективных участников".

Через какое-то время в Нью-Йорке два приятеля-антрополога взяли интервью у пятидесяти свингеров из центральной части города. Тридцать восемь опрошенных не состояли в браке, никто из них не было членом официального клуба, и большинство из них никогда не давали объявления, но примерно двадцать пять процентов время от времени посещали различные места отдыха, где собираются нью-йоркские свингеры. Правда, эти исследователи не сделали существенных выводов на основании своей выборки.

Мы с радостью узнали, что другие уважаемые ученые были так же, как и мы, заинтересованы в изучении института группового секса, что существует четыре независимых исследовательских проекта, в рамках которых делаются выборки по всей стране.

В 1969 году под эгидой Общества научного изучения секса состоялась наша общая встреча в Нью-Йорке. Несмотря на региональные особенности и огромное разнообразие стилей жизни, представленные выборками, основные результаты наших работ прекрасно согласовывались.

Кроме того, мы связались с еще шестью профессионалами и аспирантами в области антропологии, социологии и психологии. Они тоже собирались начать изучать явление группового секса, причем с выборкой, состоящей как минимум из сотни пар. Сам факт, что исследователи работают во всех уголках Америки, свидетельствует о том, что явление группового секса имеет место от побережья до побережья и масштаб его значителен.

Групповой секс серьезно видоизменился по сравнению с изученной нами формой его существования у эскимосов.

Свингеры — кто они?

Кто такие свингеры? Какова их социальная установка? Как они судят о привлекательности других людей? О чем говорят при встрече? На каком языке общаются и как одеваются, собираясь на свою вечеринку?

Из всех свингеров, с которыми мы встречались, переписывались или общались по телефону, девяносто пять процентов были белыми. Десять латиноамериканцев были либо женатыми либо занимались сексом с белыми. Наибольшую группу в нашей выборке составляли этнические немцы — двенадцать пар.

Поскольку для нас основной интерес представляли жители пригородов, мы досконально опросили только пять супружеских пар негров — все они проживали в центральных частях городов. Открытые заявления в письмах и рекламных объявлениях свингеров типа "только белые", и наши собственные наблюдения показали, что негритянские пары никогда не приглашаются на вечеринки, устраиваемые в пригородах, что указывает на устойчивые расистские предрассудки. Этот антагонизм, хотя и завуалированный, часто проявляется в дружеском разговоре. Например, пара может сказать: "Послушайте, мы ничего не имеем против них лично, но нам не хотелось бы кого-нибудь оскорбить. Вы же понимаете, с ними никто не будет заниматься групповым сексом". Или: "Я уверена, что они такие же люди, как и остальные, но я не знаю никого, кто хоть когда-нибудь занимался бы с ними групповым сексом".

Никто из наших информаторов в Саутвесте не слышал о том, чтобы на вечер группового секса пригласили черную пару или лицо, не состоящее в браке. исследователи из Сан-Франциско и Лос-Анджелеса, однако, сообщают, что негры пользуются спросом и даже популярны на тамошних сборищах, — это еще один указатель на то, что свингеры ведут себя в соответствии со своим культурным окружением.

Белая жена и черный муж, которые занимались групповым сексом более двух лет, рассказали нам, что они всегда автоматически заявляли о себе как о смешанной паре, что автоматически исключало даже встречу с теми парами, у которых были расовые предрассудки. Они утверждали, что не испытывали никаких проблем при занятиях групповым сексом с белыми парами. Но они, конечно же, прекрасно знали, как и супружеские пары негров, опрошенных нами, о существовании подобных предрассудков. Они испытали их на себе при знакомстве с белыми парами в барах и клубах, где мало кто делал им предложения, и как следствие их не приглашали в гости.

Примерный возраст наших информаторов колебался от 18 до 55 лет для женщин и от 21 до 70 — для мужчин. По нашим оценкам, средний возраст женщин составлял 29,3 года и 32 года — для мужчин. Зная некоторые социологические факторы, мы пришли к выводу, что почти все пары занизили свой возраст, за исключением тех, кто принадлежал к возрастной группе 21-30 лет. Мы убеждены, что как мужчины, так и женщины в возрасте от 40 и старше занижали свой возраст при разговоре с нами на несколько лет. Мы пытались проверить это, задавая вопросы об окончании средней школы и возраста их детей. При этом выяснилось, что мужчины вычитают больше лет, когда их жены на несколько лет младше. Все это мы учитывали, поскольку возраст играет особо важную роль, когда дело касается участия или неучастия в занятиях групповым сексом. Хотя почти все наши информаторы говорили нам, что возраст несуществен, тем не менее свингеры обычно отказывают парам, которые на десять лет их старше. Возрастной принцип также является определяющим при приглашении в гости. В нашей культуре молодости уделяется особое внимание. Свингеры стремятся ощущать свою приобщенность к культуре, поэтому для них важно омолодить себя настолько, насколько это возможно.

В нашей выборке семьдесят восемь процентов женщин составляли домохозяйки. В тех случаях, когда это был первый их брак, восемьдесят три процента вышли замуж в возрасте от 17 до 21 года, девять процентов вышли замуж в возрасте от 15 до 17 лет. Десять процентов опрошенных нами пар признались, что они не женаты. Они представлялись мужем и женой, чтобы избежать критики со стороны женатых пар и получить возможность принимать участие в вечеринках.

Что касается частоты или причин разводов супружеских пар, занимающихся групповым сексом, то у нас сложилось следующее впечатление: степень разводов среди свингеров не выше, чем в среднем по стране, хотя мы и сталкивались с многочисленными парами, в которых один из партнеров или оба ранее уже состояли в браке. Мы только понаслышке знали о том, что причиной распада брака явились занятия групповым сексом. В тех случаях, когда мы опрашивали супружеские пары, которые сознательно оставили групповой секс, а потом развелись, мы пришли к выводу, что причиной развода послужила глубокая несовместимость по ряду вопросов, которая сыграла первостепенное значение по сравнению с групповым сексом. Мы считаем, что в этих случаях пары прибегли к групповому сексу как к средству излечения, которое не сработало.

Поскольку вопросы о доходах задавать неудобно, мы, наблюдая за стилем жизни, домом и районом, где жили наши информаторы, зная род их занятий, пытались составить впечатление и об их материальном положении. По нашим оценкам, минимальный доход составлял десять тысяч долларов в год, а максимальный — шестьдесят-семьдесят тысяч долларов у президента международной компании и владельца большого концерна.

В нашу выборку входило семнадцать учительниц. И мужчины и женщины, которые получили высшее образование, большей частью посещали небольшие колледжи и колледжи с двухгодичным курсом обучения. Двадцать пять процентов мужчин имели за плечами как минимум два года обучения в колледже.

Из мужчин сорок два процента составляли того или иного рода торговцы. Они продавали все, что угодно — от пеленок до акций и облигаций. Среди опрошенных нами мужчин были доктор медицины, два дантиста, три профессора университета, трое учителей средней школы и двадцать восемь владельцев мелких предприятий. Двенадцать мужчин были инженерами или химиками, работали в промышленности или в строительстве. Двое — были летчиками на гражданских авиалиниях. Трое — занимали руководящие посты в розничной торговле одеждой. Мы опрашивали пять водителей грузовиков и четырнадцать заводских рабочих. Наиболее распространенными представителями людей интеллектуального труда были юристы, всего их набралось девять человек.

На Среднем Западе религия редко является предметом обсуждения, за исключение тех случаев, когда это касается близких друзей. Подобно политике это слишком деликатный предмет, который люди всячески стараются обойти, особенно когда договариваются о встрече. Поднимая этот вопрос, вы рискуете оттолкнуть от себя пару. Свингеры из пригородов, придерживающиеся традиций, редко обсуждают между собой эту тему и чрезвычайно неохотно обсуждали ее с нами, в то время как свои действия на занятиях групповым сексом описывали подробно.

Никто не признался в атеизме или агностицизме. Назывались протестантское, католическое или иудаистское вероисповедания. В большинстве своем свингеры были протестантами; процент евреев был такой же, как и в целом по стране; католики встречались несколько чаще. В основном они не посещали церковь регулярно, но восемьдесят пять процентов опрошенных заявили, что посылают детей в воскресную школу или дают им некоторое религиозное образование.

У восьмидесяти процентов пар, которых мы опросили, было по двое или трое детей; семьдесят четыре процента из этих пар имели детей в возрасте от 7 до 17 лет. Отношение к проблеме "дети и секс": реакция родителей изменялась от состояния ужаса, если кто-то упоминал о групповом сексе в присутствии детей, до полярно противоположной. Некоторые, наоборот, считали, что их дети должны знать о сексе абсолютно все, что молодежь должна быть пресыщена знанием о сексе и при этом дети должны все узнать как можно раньше, чтобы уметь себя вести во всех случаях, связанных с сексом. Таким прямо противоположных взглядов придерживались одиннадцать процентов наших информаторов, тогда как оставшиеся семьдесят восемь процентов имели промежуточную точку зрения. Пятьдесят пять процентов очень смутно представляли себе, что и сколько должны знать и слышать их дети. И только шесть пар заявили, что будут растить детей в том же либеральном духе, которого сами придерживаются, будут давать своим дочерям противозачаточные пилюли, начиная с самого раннего возраста.

Дети играют важную и порой неожиданную роль в занятиях взрослых групповым сексом. Большинство родителей тщательно следят за тем, чтобы во время вечеров группового секса детей дома не было, но не все пары беспокоятся об этом. Один наш собеседник рассказал, что как-то занимался сексом с хозяйкой дома в ее спальне, и вдруг почувствовал, что в комнате находится кто-то еще. Осмотревшись, он увидел семилетнюю дочь хозяйки, спокойно наблюдавшую за ними. Мать ни к коей мере не смутилась. Она просто сказала ребенку: "Сейчас ты должна спать, дорогая. Почему бы тебе не пойти и не лечь в кроватку?" Ребенок послушно отправился спать, зато нашего собеседника это происшествие настолько потрясло, что он оказался недееспособен как мужчина на всю оставшуюся часть вечера. На будущее он принял решение, что не станет принимать участие в групповом сексе, если дома остаются дети.

Среди пар, с которыми мы познакомились, были родители, которые весьма либерально относились к проблеме "секс и дети". Они часто приглашали какую-нибудь супружескую пару провести с ними ночь и рассказывали нам, что находили весьма занятным, когда в течение месяцев дети заходили утром в спальню со словами: "Привет, папа! Привет, Нэнси!" Потом они шли в другую спальню и говорили: "Привет, мамочка!" Привет, Чарльз!"

Родители считали, что это хороший способ приобщить ребенка к либеральным взглядам на проблему полового воспитания. Очевидно, дети рассказали о сложившейся ситуации своим школьным приятелям, а те — своим родителям. Результатом было несколько недоуменных телефонных звонков от других родителей, звонок от учителя, который сообщил этим чересчур либеральным свингерам о том, что их дети сочиняют странные истории о происходящем у них в доме. Но все же пара смогла объяснить сложившуюся ситуацию, и дети тех, кто не занимался групповым сексом, вскоре забыли об услышанных ими странных историях.

Одна супружеская чета средних лет из Чикаго имела шестнадцатилетнего сына, который часто возвращался домой со свиданий в полночь или в час ночи, заставая родителей с другой супружеской парой. Родители всегда дожидались, пока он ляжет спать, прежде чем начать заниматься групповым сексом, но чувствовали, что сын догадывается о происходящем. Нам тоже показалось, что подросток вряд ли был так наивен, чтобы ничего не замечать, тем более что пары, которые приходили к ним в гости, никогда не повторялись, а его родители развлекались таким образом от двух до трех раз в неделю. Более того, его комната находилась напротив их комнаты.

Независимо от того, знают ли дети (или догадываются) о том, чем занимаются их родители, многие родители уверены, что они поймут: дома происходит нечто необычное и "запретное", — и это знание создает их детям какие-то эмоциональные проблемы в будущем. Вот почему многие свингеры стремятся предотвратить возможность прослушивания детьми телефонных разговоров, чтения почтовой корреспонденции и т.п.

Но дети все же иногда находят тайники, в которых спрятаны журналы свингеров, и эти находки не всегда могут быть правдоподобно объяснены. Поскольку в этих журналах есть рекламные объявления, фотографии свингеров и статьи, в которых описывается групповой секс вместе с советами по его технике, ребенку школьного возраста не составит большого труда понять, что заведенные родителями правила не являются вполне обычными.

Две пары из нашей выборки были серьезно обеспокоены любопытством своих детей, поэтому они спроектировали свои дома в стиле ранчо, с отдельными крыльями — для обеспечения максимального уединения. В детском крыле были спальни, игровая комната, ванная и небольшая кухня — для того, чтобы у них не было причин посещать главную часть дома ночью. В одном из описанных случаев дети были достаточно взрослыми, чтобы обходиться без наблюдения родителей, хотя система внутренней двусторонней связи была предусмотрена. В другом случае дети были дошкольного возраста, но была нанята девушка, которая оставалась с ними. Каждая часть дома имела свой индивидуальный вход. По крайней мере две двери отделяли детскую часть дома от половины родителей, и обе двери могли запираться для гарантии полного уединения. Родительское крыло также было сделано из звуконепроницаемых материалов.

Не все пары могут использовать столь изощренные и дорогие способы изоляции детей на время игр взрослых. Некоторые отправляют ребенка к бабушкам, но это тоже создает проблемы. Иногда бабушка решает неожиданно вернуться, чтобы забрать что-то, забытое ребенком. Или болезнь, или какие-то другие экстренные обстоятельства заставляют ее привезти ребенка домой ночью.

Ребенок может провести ночь и с приятелем, что может оказаться не столь рискованным, но у этого способа есть свои недостатки, поскольку часто прибегать к помощи друзей неудобно. Приходящие няни являются еще одной головной болью свингеров, потому что они, как правило, не могут задерживаться допоздна или на всю ночь. Лица, приглядывающие за тинейджерами, часто должны вернуться домой к полуночи или к часу, что обычно накладывает ограничения на режим занятий групповым сексом.

Кроме детей, у наших информаторов очень мало увлечений, занятий или интересов по сравнению с другими жителями пригородов из той же социально-экономической категории. Жители пригородов обычно склонны к участию в делах своей общины, занятиям спортом, семейным хобби или увлечениям. Большинство свингеров из пригородов практически не увлекаются ничем, кроме группового секса и телевизора.

Это поразительно противоречит тому, что они пишут в своих письмах и объявлениях. Там они заявляют о своей любви к путешествиям, спорту, кино, танцам, обедам, театру и т.д. В действительности же они редко занимаются подобными вещами — их разговор, как правило, ограничен обсуждениями телепрограмм, других свингеров и занятий групповым сексом.

Свои ежегодные отпуска они иногда проводят, занимаясь свингингом в других частях страны, — если им удается пристроить детей к родственникам в летний лагерь. Если же это не получается, семьдесят процентов свингеров посещают родственников и друзей в какой-нибудь другой части страны, осматривая достопримечательности. Трем супружеским парам принадлежат моторные яхты, и они проводят на них летом в хорошую погоду каждый уик-энд, либо с родственниками, либо с "обыкновенными" друзьями. Если же они приглашают свингеров погостить на яхте, то чувствуют себя неуютно из-за того, что приглашенные могут ляпнуть что-нибудь о групповом сексе при детях или в присутствии "обыкновенных" друзей или родственников.

Десять процентов наших информаторов — нудисты и в течение лета посещают организованный нудистский лагерь в районе своего дома.

Читательские интересы свингеров из пригородов резко ограничены. В стандартный набор входят несколько общественно-политических журналов и популярные женские, такие, как "Редбук" и "Мак-Коллс", любовные романы в мягкой обложке и некоторые журналы "истинно романтического" направления. Резким исключением является "Плейбой", который читают девяносто девять процентов мужчин.

Хотя мы и не смогли объяснить причины столь высокого рейтинга, но думаем, что, как и групповой секс, "Плейбой" и его живая модель Хьюг Хефнер представляют собой не столько новые веяния, сколько исключение из американской культуры. Мы считаем справедливым утверждать, что и групповой секс, и "Плейбой" сочетают в себе элементы, выросшие из нашего пестрого, создающего символы общества.

Нам кажется, что "Плейбой" представляет собой явление откровенного вуайеризма. К чему еще, кроме как к вуайеризму, можно отнести вкладки с фотографиями обнаженных красавиц? Причем это безопасная форма вуайеризма, потому что теперь она является общественно приемлемой и даже считается искусством. Между прочим, вуайеризм — одна из привлекательных сторон группового секса. Более того, как и свингинг, "Плейбой" может стать кульминацией мужских мастурбативных фантазий. Читатели журнала могут представить себе, что эти фантазии претворяются в жизнь главным белым кроликом (логотип журнала "Плейбой") и его владельцем, потому что тот окружает себя объектами секса. В меньшей степени мужчина, принадлежащий к клубу "Плейбоя", прилепивший наклейку с кроликом на свою машину и преданно читающий журнал, может, совершив небольшое усилие, представить себя Хефнером-младшим.

Насколько "Плейбой" сделал вуайеризм безопасным, настолько же он "узаконил" мечты свингеров, совместив их с тем, что "Плейбой" называет своей "философией". С точки зрения мужчин-свингеров, они живут в соответствии со стилем "Плейбоя". В своих объявлениях они фактически предлагают меняться женщинами, используя для этого фотографии своих партнерш в обнаженном виде. Женщина становится объектом, который должен служить приманкой для пары, чье внимание хочет привлечь мужчина, давший объявление. Разница лишь в том, что свингер в отличие от многих читателей "Плейбоя" способен в какой-то степени воплотить свои мечты в реальность.

Хотя политика почти никогда не обсуждается в среде свингеров из страха обидеть новых знакомых, которых они пытаются обольстить, нам удалось узнать о политических взглядах свингеров. Большинство опрашиваемых участвовали в президентской кампании 1968 года, которая накалила страсти до фанатизма. Пригороды, в которых мы брали интервью, обычно голосовали за республиканцев. Но это были не традиционные республиканцы, большинство из них были "белыми воротничками" и потомками иммигрантов-демократов, "синих воротничков" из центральных частей города. Получив шанс расстаться с демократами, примерно сорок процентов опрошенных нами пар свингеров говорили, что восторгаются бывшим губернатором Джорджем Уоллесом.

Эти люди умеренно антагонистичны в отношении пуэрториканцев и мексиканцев, но резко настроены против хиппи. В своих письмах и разговорах они подчеркивают, что "не хотят иметь ничего общего с грязными хиппи!"

Они нетерпимы к использованию любых наркотиков, не разрешают курить марихуану у себя дома и не принимают людей, которые употребляют ее. Однако совершенно допустимо потребление спиртного, причем в больших количествах.

Приглашения на вечеринки обычно делаются с учетом возраста и внешности. Возможность знакомства с другими свингерами непосредственно связана с физической привлекательностью. Как только женщина сочтена желанной — на основании своего возраста, внешности в целом и особенно фигуры, — поддержание и подчеркивание своих физических достоинств приобретает для нее первостепенное значение. Это в равной степени важно для женщины, которая не получает такой безусловной поддержки. Она тем боле старается добиться такой поддержки, хорошо одеваясь и следя за своим телом. Один информатор даже воскликнул: "Как, да ведь свингер просто обязан иметь хорошее тело!"

По нашему мнению, только несколько человек из всех, с кем мы познакомились, нельзя считать привлекательными, впрочем, оказалось, что наши представления о красоте не совпадают с представлениями свингеров, и поэтому мы стали выявлять критерий физической привлекательности, который у них распространен.

На ранней стадии нашего исследования мы познакомились с целым рядом свингеров, которые ссылались на одну и ту же пару и называли ее "самой привлекательной парой в свингинге". Нам очень захотелось познакомиться с этой парой — наконец-то мы получим стандарт привлекательности свингеров. И вот однажды вечером мы встретились с ними в баре. Мужчина был росток около пяти футов одиннадцати дюймов и весил примерно сто семьдесят пять фунтов. У него были светлые волосы, небольшая лысина на затылке и голубые глаза. Кожа была чистой, слегка румяной и слегка загорелой. Он выглядел мускулистым и подвижным, выступающий живот только слегка угадывался. У него были ровные, белые зубы и быстрая, мягкая улыбка. Рукопожатие его было твердым, голос приятным и хорошо модулированным. Он вполне мог рекламировать на телевидении какие-нибудь изделия для мужчин.

Его жена была ростом пять футов шесть дюймов, весила сто двадцать фунтов, имела грудь размером тридцать восемь дюймов, талию двадцать пять дюймов и бедра тридцать шесть дюймов (цифры взяты из объявления). У нее была плотно сбитая фигура и красивые ноги. Она тоже была блондинкой: совершенно прямые волосы, распущенные по плечам, были очень хорошо причесаны и блестели. У нее были светло-серые глаза, хороший цвет лица, ровные, белые зубы и милая улыбка. Она обладала очень приятным низким, мягким голосом и тоже могла бы быть рекламной моделью; демонстрируя какой-нибудь спрей для волос и пылесосы. Мы не установили точно, сколько им лет, но ей на вид было от 26 до 28 лет, а ему — от 35 до 38. Они производили впечатление вкрадчивых людей, характеризуемых теми качествами, которые когда-то называли "арийскими". Вот так мы и узнали, что является критерием привлекательности у свингеров Чикаго.

Однако по мере продолжения наших опросов мы поняли, что некоторые из встреченных нами людей были очень далеки от совершенства. На одной вечеринке мы встретили женщину, которой было около 40 лет, ростом она была примерно в пять футов, а весом, по крайней мере, в сто пятьдесят фунтов. Она была одета в ярко-красные колготки, туфли и вязаное платье того же цвета. Волосы у нее были косматые, макияж смазанным — словом, внешний вид вряд ли способствовал желанию быстро увлечь ее в постель. Ее партнеру было под шестьдесят, он был примерно того же роста, лысый и с заметным брюшком. Позже мы слышали, что она, к тому же, "ужасна в постели".

На самом деле нет никакого несоответствия между мнением свингеров об этой женщине, их восхищением первой парой и нашим собственным впечатлением. Наши взгляды здесь вообще неприменимы. Как и любая культурная группа, свингеры взяли на вооружение то, что антропологи называют "типом идеальной красоты". В других культурах это могут быть самые лучшие охотники или самые яркие личности благородного происхождения. Для свингеров из пригородов привлекательность — это идеал среднего класса, созданный телевидением.

В среде свингеров как раз существует достаточно типов, которые принимают телевизионный стандарт красоты за идеал. Но есть и другие, которые от этого стандарта далеки. Объясняя сексуальные отношения с этими типами, которые более далеки от идеала, свингеры говорят: "Они действительно прекрасные люди" (чему, вероятно, нет доказательств), или: "Они великолепны в постели" (что тоже может и не соответствовать действительности).

Как мы увидим, существуют пары, которых иногда отвергали как "старомодных". Но это обычный случай неприятия более старых пар молодыми. Гораздо престижнее заниматься групповым сексом с более молодыми, поджарыми цветущими людьми, и внутри своей среды свингеры стремятся к разделению по возрастным категориям. Мы были в компаниях, где всем парам было под тридцать, все они были относительно привлекательны. Девушек можно было принять за танцовщиц на дискотеке, мужчин — за членов команды гимнастов.

Но однажды вечером мы попали в компанию свингеров, в которой знали только нескольких приглашенных гостей. Хозяин был само очарование и немедленно пригласил нас остаться. Мы приехали раньше назначенного срока, и никого из приглашенных еще не было. Мы сказали, что заехали по дороге на другой прием, что было правдой, но все же решили задержаться на час, чтобы встретиться с некоторыми из гостей.

Хозяину было под пятьдесят, у него было дряблое тело и большой живот. На нем был плохо сидящий парик, о котором мы уже слышали, потому что этот парик настолько бросался в глаза, что всякий, кто его видел, не мог не вспомнить о нем. Начали съезжаться гости. Возраст их варьировал от 40 до 50 лет. все без исключения страдали от тучности. Женщины были одеты в чересчур обтягивающие платья, подчеркивающие как тучные бедра и предплечья, так и избыточно большие груди. Мужчины были в мешковатых брюках, ярких спортивных рубашках и пиджаках и явно испытывали неудобство оттого, что их животы были чрезмерно стянуты ремнями. Уходя, мы встретили наиболее привлекательную участницу вечера, молодую проститутку, которой хозяин заплатил за то, чтобы она была его партнершей на вечер; поверх ее плеч было небрежно наброшено норковое боа.

Вследствие озабоченности свингеров своими телами, добавка силикона в бюст у них особенно распространена. Три наших информатора рассказали о том, что встречали женщин с силиконовыми грудями, а два свингера мужского пола признались, что и они сделали инъекции. К сожалению, силикон определяется на ощупь. Он заметен и на глаз, когда женщина лежит на спине, потому что грудь остается в неестественно приподнятом положении.

Одна из моих юных помощниц по исследованию, вместе со мной посещавшая бар свингеров, отметила особенность, которую она назвала тщеславием свингеров. Она нашла трогательным, что ее приглашали танцевать мужчины, которым было под или за пятьдесят. "Им льстило, когда я принимала их приглашение на танец, разговаривала с ними и разрешала угостить меня". Она также отметила одну особу, которая "выставляла себя напоказ как шестнадцатилетняя". По ее словам, женщине было немногим больше сорока, она была около пяти футов ростом и весом примерно сто семьдесят фунтов; одета женщина была в сильно облегающий свитер и брюки в обтяжку, волосы были ярко-красными, макияж тоже не был ее сильной стороной.

Писатели, описывающие современные нравы, часто отмечают, что люди в возрасте подражают молодым в манере одеваться. Это подражание очень распространено в барах и клубах свингинга. Молодые свингеры критикуют и смеются над этим. Более важно, что для молодых свингеров критика и смех являются способами выражения неприятия. Они считают себя более современными и стильными по сравнению со старшими парами. И вообще молодые считают себя "правее правых", элитой из элит.

В пору наших опросов в моде были мини-юбки и брючные костюмы у женщин и брюки-клеш и бороды у мужчин. Но они была не в чести у свингеров, за исключением самых молодых, и только в компаниях из центральной части городов, но не с окраин. Однажды нас пригласили на вечеринку, в которой участвовали восемь супружеских пар из пригородов, и мы сумели убедиться в том, как относятся свингеры к одежде, бородам и длинным волосам.

В описываемом случае мы знали хозяина и хозяйку, но не были знакомы ни с кем из гостей. Возраст их варьировал в диапазоне от 25 до 36 лет. Мы приехали с опозданием на час. К этому времени я уже отрастил бороду и волосы почти до плеч. Я был одет в самые модные полосатые синие с белым брюки-клеш, темно-синюю рубашку, шарф вместо галстука, а волосы завязал узлом на затылке, вплетя в них в виде небольшого хвоста букет маргариток. Жена надела прозрачную блузку без лифчика, очень короткую мини-юбку и сандалии. Ее фигура прекрасно оправдывала этот наряд, и на сборище городских свингеров она наверняка бы пользовалась большой популярностью.

Когда мы вошли, разговоры прекратились. Все выглядели озадаченными. Одна пара даже нашла предлог, чтобы уйти. Остальные ретировались в другую комнату. Никто, за исключением хозяина и хозяйки, так с нами и не заговорил. Когда мы заявили, что не можем остаться, все испустили откровенный вздох облегчения. Позже мы попытались узнать отзывы о нашем внешнем виде от хозяина и хозяйки, но они отказались повторить то, что услышали.

В итоге наши данные позволили нарисовать общий портрет средней американской супружеской пары, которая занимается групповым сексом.

Рост мужчины пять футов десять дюймов. Он склонен к полноте. В его облике трудно различить отчетливые этнические или расовые черты. У него чаще всего румяное лицо. Бороду и усы он не носит. Ему лет тридцать пять, и он тщательно зачесывает волосы вперед и вбок, чтобы скрыть намечающуюся лысину. Он может носить короткие бакенбарды до мочки уха или короткую стрижку под "ежик". Во всех случаях волосы у него тщательно подстрижены на ушах и затылке.

В 1969 году большинство свингеров по-прежнему носили в свободное от работы время рубашки с плотно облегающим воротником, которые уже три года как вышли из моды. Белые рубашки и воротники нормальной длины были стандартной принадлежностью туалета. Французские манжеты были общераспространенным явлением, и их часто носили и изысканно украшенными запонками. Небольшая часть смельчаков перешла на цветные рубашки и широкие галстуки. Если рубашка и была цветной, то исключительно пастельного оттенка. Узкие, прямые брюки, костюмы и спортивные пиджаки с двумя пуговицами и узкими лацканами были наиболее распространенной одеждой. Двубортные костюмы или пиджаки находились под запретом. На всех приемах, кроме самых официальных, доминировали спортивные пиджаки из довольно яркой ткани в полоску и шотландки.

Средний рост женщины составлял пять футов четыре дюйма, и если она не была отягощена излишним весом, то была склонна к полноте в бедрах и животе. Вопреки мечтам о больших грудях, большинство, если и не страдало от невыразительной груди, все же не могло претендовать на звание Партнерши Месяца. По-видимому, плейбой-свингеры довольствовались теми партнершами, какие есть. Но, безусловно, любая женщина с большой грудью заслуживает хвалебных отзывов.

Прически, которые для группового секса всегда делались в салоне красоты, примерно на пять лет отстали от моды: волосы уложены в замысловатую свободную прическу с сильным начесом снизу и зализаны сверху. Прическа закреплена лаком, отчего откровенно походит на стог сена. Мы не можем припомнить ни одну женщину-свингера из пригородов со свободно распущенными и длинными волосами. Однако в моду тогда стали входить парики, и по меньшей мере у каждой пятой из женщин-свингеров имелся как минимум один парик.

Чтение журналов мод помогло женщинам-свингерам узнать о новых веяниях в макияже, но, будучи несколько консервативными, они пользуются им очень осторожно. Женщина в очень небольшом количестве использует крем, потом накладывает немного пудры, и дело довершает бледная губная помада. Что касается макияжа для глаз, тут она более изобретательна и пользуется тенями пастельного цвета, карандашом для подводки глаз, карандашом для бровей и накладными ресницами.

Облегающее неотрезное платье с жакетом бежевого, коричневого или черного цвета считается пределом практичности и поэтому является наиболее распространенным нарядом, который надевают женщины-свингеры для домашних вечеринок или для вечеров баре или клубе. Для сборищ в мотелях или при выезде в гости, что включает сначала обед, она предпочитает короткое платье для коктейлей с блестками. Это отражает ее представление о сексуальности. Наши женщины-свингеры любили в большом количестве ювелирные изделия: тяжелые серьги, браслеты и кольца... Если верить информаторам, нижнее белье состояло из бюстгальтеров с подкладками (при необходимости), трусов, подвязок и чулок. Поясами, кажется, больше не пользуются. По сравнению с верхней одеждой нижнее белье приобретается гораздо более тщательно. Часто встречались трусики-бикини, изысканные бюстгальтеры, эластичные и кружевные предметы туалета из цветной и набивной ткани. Для туфель были по-прежнему характерны острые носки и высокие каблуки.

Интересы женщин вращались вокруг дома и детей. На вечеринках они собирались в отдельной комнате или в одной части комнаты, тогда как у мужчин был свой разговор около бара. Женщины говорили о детях, кухне, обсуждали советы по уборке дома, различные варианты новой отделки и обстановки из последних женских журналов. Их разговор на кухонные темы обычно касался экономии времени с помощью различной посуды из жаропрочного стекла, новых магазинных полуфабрикатов, рецептов тех или иных блюд.

Когда заходила речь о детях, они редко хвалили их или их достижения. Наоборот, начинали ныть по поводу того, сколько хлопот приносит ребенок, как трудно достаются дети, сколько стоит их одеть, прокормить и отправить в школу.

О чем бы они не говорили — о покупках в магазинах, еде, доме или о своих мужьях, тон их разговора не менялся. Им, казалось, никогда не надоест жаловаться на то, как трудно приучить мужей убирать за собой, и на то, что мужчины ожидают от жен слишком многого. Некоторые жалобы на мужчин носили специфический или интимный характер; они обычно вносили свою лепту в раздраженное, неконкретное разглагольствование, направленное против противоположного пола. Кроме того, женщины жаловались, что у них нет времени, что они устали, что их бытовая техника плохо сконструирована и ремонт ее слишком дорог, а она вечно нуждается в ремонте... У тех, кто послушает их час-другой, невольно создавалось впечатление, что ничто и никогда не удовлетворяло их, а в жизни все плохо и безрадостно.

Говоря о прическах или платьях, они напрашивались на комплименты других женщин, а потом одобряли вкусы друг друга. Эти женщины не шили себе одежду сами, хотя иногда делали занавески, портьеры или чехлы для мебели. У них были швейные машины, и они иногда говорили о курсах кройки и шитья.

Эти женщины не прибегали к помощи служанок. Если среди них и были те, кто мог позволить себе прислугу, они, вероятно, этого стеснялись. Для них, как и для большинства приверженцев "протестантской этики", это являлось признанием того, что они были неумелыми, не в поте лица работающими домохозяйками, что их, вероятно, можно даже причислить к снобам. А им хотелось иметь возможность сказать: "Я ничем не отличаюсь от обыкновенного человека".

Жены, участвующие в групповом сексе, чрезвычайно гордятся чистотой и аккуратностью своих домов. Они стремятся к некоему культурному идеалу, который заключается для них в стерильной чистоте жилья, тела, отсутствии бытовых запахов и прочих свидетельств нечистоты.

В общем, это были довольно нудные, часто разочарованные женщины, которым недоставало умения черпать радости жизни из окружающего мира или умения самим радоваться жизни. Их разговоры на темы, лежащие вне сферы секса, редко выходили за рамки безличностных, поверхностных суждений. Но мы уверены, что встретились бы с тем же самым, общаясь с их соседями, которые групповым сексом не занимались.

Поскольку для свингеров очень важна анонимность, работа редко является темой для обсуждений, однако излюбленной темой разговора мужчин являются налоги. Почти все новости о спорте черпаются из телевизора, а не из непосредственного посещения спортивных состязаний, хотя около десяти процентов мужчин играют в гольф или, по крайней мере, обсуждают эту игру.

Главной темой разговора на вечеринках как у мужчин, так и у женщин является групповой секс и его участники. Они обсуждают последние встречи, тех, кто в них участвовал, тех, кто их организовал.

Когда свингеры собираются вместе, поначалу они беседуют только на общие темы. Но по мере того, как длится вечер (от трех до четырех и пяти часов) и возрастает степень опьянения, разговоры становятся более откровенными. Редко можно услышать слово "трахать". "Сношаться" — гораздо более распространенное слово. Используется выражение "французская любовь", но не "отсосать" или поза "шесть-девять". Когда мужчина хочет похвалить партнершу, он может сказать остальным: "Парни, да она понимает толк во французской любви". Женщины тоже подобным образом отзываются о мужчинах. Суть заключается в том, что свингеры считают слишком "личным" обсуждать религиозные убеждения другого свингера, но рассказать гостью, как Джим довел Сузи до оргазма, "возбудив ее языком", считается не более личным, чем жалобы на головную боль.

Чем моложе группа, тем менее пристойным становится разговор. Женщин это касается особенно, и молодые женщины в основном делятся на две группы: те, кто говорит очень мало, и те, чья грубость не знает границ.

Часто делаются ссылки на книги или журналы, которые содержат информацию о групповом сексе; на журналы свингеров и на тех, кто дал объявления, но остался незамеченным. Когда на экраны вышел фильм "Все любящие пары", около семидесяти пяти процентов наших информаторов видели его или собирались посмотреть его. Мы не нашли никого, кому бы он не понравился, или того, кто пожалел бы о просмотре. Многие считали, что фильм придал занятиям групповым сексом необходимую гласность, и приветствовали его как знамение, свидетельствующее, что свингинг становится все более распространенным и приемлемым явлением. Но никто не считал, что фильм по-настоящему правдиво рассказал об этом явлении, поскольку там было показано, что групповой секс приводит к дракам и серьезным эмоциональным осложнениям.

В итоге наша выборка отражает общие социальные установки белого населения пригородов в соответствии с порядком, который принят почти в каждом начальном учебном пособии по социологии. Нравы среднего класса накладываются даже на сексуальные отношения. Например, когда свингеры узнают, что мужчина берет платных проституток в качестве партнерш по свингингу, они все приходят в ярость.

Хотя они думают о себе, как о людях либеральных в отношении секса, при мысли о возможных осложнениях они приходят в ужас. Им становится спокойнее от предположения, что, если они будут заниматься групповым сексом с другой парой один или максимум два раза, шансы нарваться на осложнения, которые поставят под угрозу их брак, малы.

Почему они занимаются этим?

Мы намерены показать, что групповой секс вовсе не является такой же "характерной чертой Америки, как вишневый пирог", как пишет об этом в своей книге "Исследователи секса" Эдвард М.Бречер, но это определенно американское явление. Мы намерены доказать, что оно возникает не в результате внезапно вспыхнувшей похоти, а в результате длительного процесса приобщения к культуре. Хотя такого рода деятельность, может быть, и нова сама по себе, по крайней мере с точки зрения ее значимости в действительности она не является радикальным отходом от американского образа жизни, как можно было бы предположить. Мы считаем, что сексуальный обмен партнерами является модификацией основных особенностей американской культуры, которые только случайно реализовались в этой конкретной сексуальной форме поведения.

Ниже мы намерены показать, что сам процесс свингинга возникает не под воздействием иностранного влияния, а узаконивается и подкрепляется за счет обратной связи с респектабельными, уважаемыми институтами американской системы.

Многие писатели считали свингинг простым отражением "синдрома "Плейбоя". Но они не заметили, что "Плейбой" и связанная с ним "философия" отражают в микрокосме общие социальные установки и моральные ценности, которые подпитывают американскую культуру.

Остается неизбежный вопрос: "Почему свингеры занимаются свингингом?" Причины, очевидно, очень сложные, тем более потому, что американское общество считает себя одним из самых добродетельных в мире. В нем даже поддерживается система самозваных моралистов-проповедников, которые провозглашают то, что, по их мнению, должно являться национальными нормами морали. Среди этих стражей нравственности — группы лидеров, состоящих из попечителей средних школ и авторов нравоучительных передовиц, отдельные личности, такие, как "уважаемый Эбби", преподобный отец Норман Винсент Пил, и вице-президент Спиро Агню.

Эти моралисты поддерживают довольно специфические идеи о том, какой должна быть правильная половая жизнь. Согласно их идеальному варианту, американские мужчины до вступления в брак должны быть столь же целомудренными, как и женщины. В менее идеальном варианте преобладает двойной стандарт, согласно которому мужчина может вступать в более или менее случайные половые связи до брака. При этом подразумевается, что у него никогда не было гомосексуальных контактов и что мастурбацией он занимался не часто или только в период, предшествовавший отрочеству.

В идеале брак для мужчины строго моногамен, хотя допускается, что мужчины могут время от времени уклоняться от моногамии, скажем, во время командировок или при каких-то удобных случаях. Предполагается, что их внебрачная половая активность должна ограничиваться подмигиванием девушкам на улице, просмотром порнографических фильмов в компаниях или рассматриванием журналов для мужчин в парикмахерской. Допускается также умеренный флирт в загородном клубе, но, конечно же, предполагается, что мужчина не должен быть постоянным клиентом у проститутки или девушки по вызову.

Девушка, разумеется, должна оставаться девственной до брака, она никогда не должна заниматься мастурбацией или иметь опыт гомосексуальной связи. Ее жизнь после брака должна протекать в абсолютной верности своему супругу, и она должна быть снисходительной к его опрометчивому поведению. Она не требовательна в половой жизни, и, естественно, предполагается, что никакая эротическая литература не должна ее возбуждать. Однако допускается чтение "Долины кукол" или подобных романов, чтобы потом можно было обсудить их в кругу друзей.

Ее главные интересы — семья, муж и община, в которой она состоит. Вероятно, самым радикальным примером отступления от такого идеала должен стать незаметный поцелуй, которым женщина обменялась со своим партнером по танцам в загородном клубе. В целом предполагается, что муж и жена должны всячески ограничивать себя и сохранять умственно и физически.

Независимо от того, насколько это может показаться абсурдным представителям других культур, каждое общество предлагает своим членам в той или иной форме набор идеальных моделей поведения, похожих на изложенные выше. Во многих случаях идеалы могут разительно отличаться от реальности. Реальные схемы — схемы, по которым действуют люди, вне зависимости от того, насколько это отличается от идеальной модели поведения. А в сложном индустриализированном обществе, таком, как наше, диапазон возможных отклонений от идеальных схем огромен. Живя в таком сильно неоднородном и диффузном обществе, американцы ищут стиль жизни, который удовлетворяет их потребности.

Далеко не все личности удовлетворяют идеальным стандартам, и в частности, те, кто постоянно вращается на виду у общественности — политики, артисты, музыканты — ни в коей степени не придерживаются идеальных норм поведения.

Очевидно, идеальные модели поведения мужчин и женщин особенно непривлекательны для тех личностей, которые жаждут считать себя прогрессивными, современными и авангардными. По нашему убеждению, свингеры являются составляющими американской культуры, причем способ их участия во многих частных деталях удовлетворяет идеальным стандартам этой культуры. Они просто стремятся моделировать свое сексуальное поведение таким способом, который в наибольшей степени отвечает их современным запросам.

Еще мы считаем, что средства массовой информации оказывают огромное влияние на жизнь американцев. Доказана их способность запустить в массы лозунг "это делают все", который заставляет людей принимать новую моду, разговорный стиль и более либеральное поведение. Мы считаем, что средства массовой информации могут влиять и на сексуальные отношения, по крайней мере, до некоторой степени, представляя образ поведения, который кто-то может выбрать в качестве модели собственного поведения. Групповой секс, превращенный в общественный институт, конечно же, серьезно выиграл от широкомасштабной огласки.

Обмен супругами давно практиковался многими культурами, находящимися вне западной сферы влияния, но назначение такого обмена в этих "отсталых" цивилизациях выходит далеко за рамки сексуального удовольствия. Исследователи часто указывают, что обмен женами и "одалживание" жен является частью взаимного гостеприимства, но вряд ли он выдержан в духе простого обмена подарками. Обычно требуется разрешение обоих супругов, и обмен женщинами знаменует установление ценных родственных связей, таких, как "кровное братство".

Когда говорят об обмене супругами, чаще всего вспоминают об эскимосах. эскимосы во многих отношениях напоминают наше общество, хотя находятся на совершенно ином экологическом уровне. Семьи стремятся быть нуклеарными и иногда расширенными точно так же, как и в американских общественных схемах, не имеют кланов и родов. Их способ существования требует, чтобы супруги жили изолированно друг от друга в течение длительных периодов времени. При встречах семей происходит обмен или "одалживание" партнерш.

Многие авторы документально описали эмоциональную и жизненно экономическую важность этих обменов. В книге "Эскимосы без игл" Нельсон Х.Грабург пишет, что эти связи "цементируют узы дружбы", "служат для включения неродственника в круг родственников" и обеспечивают гарантию "получения помощи при наступлении трудных времен". Эти связи начинались и заканчивались не случайно. Как пишет Норман А.Чанс в книге "Эскимосы Северной Америки", обмен женами "подразумевает обязательства друг перед другом, аналогичные тем, которые возникают между братьями и сестрами".

С помощью подобных обменов семьи устанавливают узы дружбы и взаимопомощи. В их технологически примитивной системе и одиночестве среди полярной пустыни эта взаимопомощь является наиболее важным элементом. Если исключить серьезные трудности, многие американцы живут в весьма похожей пустыне пригородов, они оторваны от общества и людей. Как мы попытаемся доказать, американский групповой секс, которому хотя и не хватает интенсивности родственных связей, привычных для "примитивных" народов, может помочь преодолеть разобщенность и одиночество жителей пригородов.

В так называемых примитивных обществах женщины в гораздо большей степени влияют на свои сексуальные связи, чем женщины нашей культуры. Они принадлежат не мужу, а большому клану, "кровной" семье. Практический результат такой организации состоит в том, что женщины в этих технологически отсталых культурах фактически независимы и имеют право самим осуществлять свой сексуальный выбор.

Мой коллега доктор Пьер Гравель, профессор и руководитель отдела антропологии Университета Северного Иллинойса, представил нам следующий отчет о своих наблюдениях, сделанных среди народности банья ремерра в руандийской общине в Восточной Африке:

"Когда человеку приходится проехать по территории, на которой у него нет родственников, он устанавливает кровное братство точно таким же способом, каким он выбирает себе невесту. Задействованы те же ритуалы. Новый кровный брат имеет право на такую же защиту и приют, как и родной ...

Брак в Руанде является браком не отдельных людей, а родов. Род женщины сочетается браком с родом мужчины. Жена становится женой рода. Именно семья "назначает" определенную женщину определенному мужчине. Если этот мужчина умирает, жена переходит к его брату. В этом случае вообще нет никакого ритуала, поскольку она уже является женой рода.

Вам не надо говорить: "Хочешь стать моим кровным братом?" Существуют правила, которые регулируют отношения между людьми. Мой кровный брат пользуется моим уважением. Их общество учит их, что женщина, с которой я живу, является женой рода. Когда меня здесь нет, мой брат занимает мое место. С точки зрения семьи, он — это я.

... Они не относятся к обмену женами как к получению сексуального доступа к жене своего брата по крови. Первое, что приходит им на ум, это защита от физической опасности...

Жена не считается собственностью мужа, и ее отдают замуж не ради этого."

Для этой народности кровное братство имеет такое же символическое значение, как и для эскимосов. Только символический акт установления кровного родства с помощью похожей на брак церемонии является иным.

Обычаи народности банья ремерра во многом схожи с некоторыми символическими действиями свингеров в американском обществе. Ведь американские свингеры тоже делают ставку только на тех людей, которые с ними "совместимы". Они хотят считать, что членство в клубе свингинга в чем-то схоже с установлением фиктивных родственных связей. Брачный танец свингеров служит ритуалом, который, как предполагается, должен помочь установить интимные связи между парами. Тогда как эти цели большей частью иллюзорны, следует подчеркнуть, что в некоторых случаях американские свингеры действительно считают, что имеют право просить других свингеров о некоторых специальных услугах. Это противоречит приоритетам "примитивных" людей, у которых дружеская взаимность всегда на первом месте.

Тогда как до самого последнего времени ученые не уделяли особого внимания групповому сексу в западной культуре, исторические источники сообщают, что групповой секс был очень широко распространен в дохристианские времена и в меньших масштабах в Англии и Северной Европе в средние века. Существуют некоторые свидетельства того, что в США групповым сексом занимались еще в первом десятилетии этого века.

"Кажется, что до нашего времени групповой секс был ограничен в основном узким кругом богатых сокрушителей устоев общества, художников и интеллектуалов, живущих в центральных частях города", — пишет Брайан Г.Гилмартин в статье "Общественный контекст сексуальных отношений между супружескими парами". Рассматривая ранние "групповые сексуальные оргии", этот писатель подчеркивает, что члену такого "тайного общества" требуется серьезная поддержка и дружеская помощь. Побуждения американцев к занятиям групповым сексом различны. Вероятное происхождение этого различия было объяснено Уильямом Симоном, директором программы по социологии и антропологии в институте по изучению подростков в Чикаго, и Джоном Гагноном, адъюнкт-профессором социологии государственного университета Нью-Йорка в Стоуни Брук. Они обследовали 1200 студентов колледжей на предмет их сексуального развития и поведения.

В статье, опубликованной в 1969 году в журнале "Трансэкшн", Симон и Гагнон пришли к выводу, что сексуальность взрослых людей — это не "внутренний импульс", который, как считал Фрейд, формируется в детстве. Они считали ее результатом долгого накопления опыта, определенного обычаями культуры и убеждениями. "Иначе, — пишут они, — различные культуры (и даже отдельные прослойки внутри нашего общества) едва смогли бы жить в соответствии с таким большим количеством разных сексуальных обычаев (сценариев); и сексологи Уильям Мастерс и Вирджиния Джонсон не открыли бы "гораздо большие способности испытывать оргазм, чем заставляла считать наша культура".

По мнению Симона и Гагнона, развитие индивидуальной сексуальности в Америке является обособленным явлением, которое не проявляется до отрочества. Мы также добавим, что эта обособленность частично возникает в результате предшествующего семейного воспитания. Американские дети почти никогда не сталкиваются с сексом в современных домах среднего класса с тремя или четырьмя спальнями. Они обычно не видят как своих родственников противоположного пола без одежды, так и неодетых родителей. Они не гуляют по лесам, как делают дети в примитивных или аграрных обществах, и не застают совокупляющиеся там молодые пары.

Они даже редко видят совокупляющихся животных. Матери запрещают детям играть в "домик" с учетом сексуальных аспектов этой игры. Поэтому их сексуальное любопытство не может быть удовлетворено теми же способами, к которым прибегают многие другие люди по всему миру. А это может привести их к пониманию самих себя как самоудовлетворяющихся сексуальных объектов. Они начинают испытывать это чувство в отрочестве, когда возникают первые проявления взрослой сексуальности. Новое состояние подростков усиливается неожиданными событиями — менструацией у девушек и эякуляцией у мальчиков. Иными словами, их развитие с этой поры идет по-разному.

Симон и Гагнон пишут:

"В течение двух лет половой зрелости почти все (юноши) испытали оргазм, который почти всегда достигался при помощи мастурбации. Соответствующее организующее событие для девушек скорее имеет социальный аспект, а не чисто сексуальный; она начинают понимать свою роль, связанную... с браком".

Как сообщают эти ученые, только две трети женщин вообще когда-либо прибегают к мастурбации, а те, кто занимается этим, делают это гораздо реже, чем юноши. Фактически только половина девушек, которые занимаются мастурбацией, делают это после того, как испытают оргазм при других обстоятельствах. И только к тридцати годам оргазм у женщин достигает той же частоты, как и у мужчин в возрасте шестнадцати лет. Это различие полов является основополагающим: мужчины переходят от частной половой жизни к жизни с другими людьми; женщины делают обратное, и у них это происходит гораздо позже.

Мужчины начинают онанировать раньше и относятся к этому проще, но с учетом того, что мастурбация имеет тенденцию к учащению и приятна, она оставляет серьезную отметину:

"Такое вступление в половую жизнь может привести к способности вести независимую половую жизнь — жизнь, единственным поддерживающим мотивом которой является секс. Возможно, это клеймо мужской сексуальности нашего общества... Мы можем также предполагать способность и потребность в довольно сложной сексуальной деятельности".

Пока подросток мужского пола живет уединенной сексуальной жизнью, он испытывает чувство одиночества и заполняет вакуум изысканными фантазиями, которые становятся частью реалий взрослой жизни. У мужчин-свингеров, как ни у кого другого, заметна степень изоляции и томления, представленных этой придуманной жизнью. Их действия перед групповым сексом могут принимать ритуальный вид брачного танца или сочинения писем, но цель всех сложных подготовительных мероприятий одна: получение доступа к женщинам с тем, чтобы реализовать свои сексуальные фантазии. Эта цель тоже обычно достижима только посредством культурно предопределенного поведения.

Напротив, сексуальность девушек не поощряется в нашем обществе и даже часто свирепо подавляется. "Большинство из нас приемлют факт, что слова "плохой юноша" могут означать много вещей, — заметили Симон и Гагнон. — А вот слова "дурная девушка" почти всегда подразумевают сексуальные проступки." Или, как сформулировал это другой исследователь: "Тогда, когда мужчина боится в сексе только своей несостоятельности, женщина должна бояться одновременно и удачи и неудачи".

Поэтому на свиданиях и во время ухаживания юноши, жаждущие полового сношения, вынуждены иметь дело с девушками, которые хотят теплых дружеских отношений. Отсюда и избитая фраза: "Мужчины дарят свою любовь, чтобы добиться полового сношения, а женщины отдаются для того, чтобы их полюбили". Необходимого компромисса часто довольно трудно добиться, и позже в жизни эти различия сохраняются:

"Сексуальные желания и наклонности мужчин являются главными определяющими степени сексуальной активности в нашем обществе... Примерно тридцать процентов мужчин, получивших образование в колледже, в браке продолжают регулярно заниматься мастурбацией, несмотря на наличие жены... Рост садомазохистских привычек и экспериментов с групповым сексом может быть связан с напряженными несексуальными отношениями".

На основании наших данных мы тоже пришли к выводу, что американское общество является дуалистичным, причем мужчины открыто признаются лидерами. Тот факт, что этому лидерству бросается вызов, не является главным. В области секса женщины стремятся сами подчинить свои взгляды идеям мужчин. Мастерс и Джонсон, а также некоторые женские журналы дают советы, как развить женские сексуальные таланты с целью удовлетворения мужчин, при этом удовлетворенность самих женщин кажется делом второстепенным. Эти приоритеты отражают тот факт, что женская сексуальность является менее плотской и более социальной, что женщины могут лучше защитить себя в социальном плане, откликаясь на физические претензии своих мужей. Короче, если женщины доставляют своим мужчинам больше сексуального удовольствия, они становятся более привлекательными и могут сохранить любовь своих супругов.

"Плейбой" и прочие подобные журналы также будоражат мужские фантазии. Женская половая жизнь редко является предметом обсуждения. Мужчинами и для мужчин создаются новые порнографические фильмы и распространяется марихуана. Даже юридически разрешенные эротические фильмы почти всегда ставятся мужчинами. Мы не знаем ни одного серьезного режиссера или продюсера женского пола. Литература, будь то Джон Апдайк или даже Жаклин Сьюзанн, тоже ориентирована на мужчин. При этом и ученые, и писатели, и режиссеры до сих пор мало знают о природе нормальной женской половой жизни.

В нашей работе будет поддерживаться тезис о том, что белые мужчины среднего класса втягивают себя и своих партнерш в групповой секс, чтобы реализовать свои сексуальные фантазии, которые большей частью основаны на фантазиях, сохранившихся с юности. Свингинг в Америке дает возможность мужчине воплотить свои юношеские эротические мечты в реальность. Эти мечты поощряются культурой, ее главными героями и литературой. Что же касается женщин, то им групповой секс дает возможность осуществить какие-то социально-романтические мечты. И для обоих свингинг являет собой компромисс, который стал возможен в американской культуре.

Нас часто спрашивали, до какой степени у свингеров доходят "отклонения от нормы". Обычно человек, употребляющий это выражение, ставит знак равенства между "свингером" и "больным человеком". Мы же возражаем против этого.

В разнородном обществе трудно установить, что такое в действительности "отклонение от нормы". Если иметь в виду, что свингеры занимаются чем-то таким, чего другие люди не делают, и что другие — это большинство, а свингеры — меньшинство, тогда очевидно, что свингеры имеют отклонения. То же самое можно сказать и про любую другую группу, объединенную общими интересами: парашютисты, энтузиасты по разведению тропических морских рыб и прочие люди, имеющие хобби. Но именно свингеров считают людьми с отклонениями и/или больными, потому что их моральные устои в области секса не являются привычными.

Мы стоим на том, что свингинг является абсолютно нормальным типов поведения с точки зрения особенностей американской культуры. Он больше напоминает то, что социолог Эдвин М.Щур назвал "отклонением, которое не приводит к жертве". Другой социолог, Роберт К.Мертон, сравнивает этот тип нонконформизма с "аберрантным" поведением. Он рассматривает его как тип поведения с отклонениями от нормы, который не создает прямой угрозы для жизни, собственности или личной безопасности; тем не менее вследствие поддерживаемых большинством культурных установок в отношении морали и безнравственности этот тип поведения у большинства людей возбуждает чувство враждебности, негодование и страх. Очевидным примером является гомосексуализм мужчин, который попадает в ту же категорию.

Мы считаем, что свингинг не равносилен "болезни", и этот взгляд разделяют другие исследователи в этой области. На основании пятисот трех анкет и приблизительно двух сотен неофициальных интервью со свингерами на вечеринках калифорнийской Лиги сексуальной свободы Джеймс и Линн Смит назвали "выдумкой" бытующее мнение о том, что участие в групповом сексе является первоочередным доказательством предрасположенности к извращенности, неврастении и/или патологии". Они считают, что нет никаких причин предполагать, что желание радикальных реформ сексуальной свободы приводит к умственным заболеваниям или что только психически больные люди попадают в такие группы".

Свингеры олицетворяют, по сути, нормативные ценности среднего класса и выделяются, по-видимому, только взглядами на супружескую верность. Но даже их отклонения в этой области регулируются правилами поведения, общественными установками и ценностями среднего класса.

Мы считаем разумным не налепливать ярлыки, которые являются синонимами словам "больной" или "здоровый". Мы считаем, что свингеры представляют тип людей, которых можно встретить где угодно в пределах одной и той же общественно-экономической сферы. Возможно, не играет роли то, что свингеры испытывают небольшие затруднения, пытаясь оправдать собственную мораль. Важно то, что групповой секс превратился в общественное явление в таком масштабе, который заслуживает исследования и анализа.

Средства массовой информации и групповой секс

На основании данных, полученных нами от самых разговорчивых свингеров, мы считаем, что свингинг является последовательным и развивающимся процессом, проходящим через определенные стадии.

В самом начале в теневой зоне психики отдельной личности, более явно у мужчин, чем у женщин, возникает идея эротических встреч, спровоцированная фантазией и воображением. Однако общество с его нравами и запретами ограничивает воплощение этих фантазий в жизнь. Если кто-то хочет избежать конфликтов и проблем, связанных с внебрачной связью, и не хочет заразиться от проститутки, этот кто-то вынужден обсудить проблему свингинга со своей супругой. Что само по себе уже очень трудно. Ведь этот "кто-то" должен распахнуть душу, доверив свои тайные сексуальные фантазии критической оценке супруги, которая может не принять и даже высмеять их.

Супружеская пара могла вообще никогда не слышать об организованном институте под названием "свингинг". Если оба супруга и согласятся на обмен, они могут подумать о том, что у них существуют какие-то отклонения и что они чуть ли не преступники. Даже если такое не придет им в голову, их сразу же поджидает другая трудность: непросто познакомиться с парой, которой можно рассказать о таких своих фантазиях.

Средства массовой информации в Америке — особенно книги, журналы и фильмы, — делают реальность мир фантазий любого потенциального свингера. Супружеская пара или лицо мужского пола, которые в наши дни читают статьи об "обмене женами" в газете или в более или менее приличном журнале, могут испытать то, что мой друг называл реакцией "ух ты!". В этом случае реакция на статью, вероятно, будет такой: "Как, другие ведь этим и вправду занимаются! Я хоть и думаю об этом, но отклонений от нормы у меня нет!" Те же средства массовой информации успокаивают человека, фактически говорят ему: "Вы не одиноки. Вы не единственны. Если другие занимаются этим, а журналы и фильмы открыто участвуют в пропаганде этого, значит, это нормально".

Тут будущий свингер пытается претворить свои фантазии в реальность: "Где найти других людей, которые думают так же, как и я?" Ответ таится в нашей культуре, дожидаясь своего применения: это специальные средства массовой информации по вопросам свингинга, преимущественно журналы. Они внушают человеку, что раз об этом пишут и говорят открыто, раз люди платят деньги за участие в групповом сексе, значит, он реально существует.

В каждом интервью мы обязательно спрашивали своих информаторов: "Когда вы впервые услышали о свингинге? Как вы впервые открыли его для себя? Какова была ваша первая реакция? Через какое время после этого вы обсуждали его с вашим партнером (мужем, женой)? Какова была их реакция? Что вы решили сделать в первую очередь?"

Десять процентов опрошенных начали заниматься групповым сексом по взаимной договоренности с супружеской парой, с которой они были близкими друзьями; или же они познакомились с приятной парой и соблазнили их, либо, наоборот, были сами соблазнены.

Например: муж и жена встретились с другой супружеской парой, своими лучшими, давними друзьями, и отправились поплавать в местный бассейн Христианской ассоциации молодых людей. Наша четверка плавала в бассейне. Он смотрел на жену своего лучшего друга — она выглядела великолепно. Он мог испытать чувство вины, потому что мораль гласит, что он не должен чувствовать "ничего такого", но она выглядела так великолепно, что он был бы рад заняться с ней сексом не раздумывая. Несколькими днями позже в офисе приятель, сидящий за столом через проход от него, бросил ему на стол экземпляр "Киндрид Спиритс", журнала для свингеров, и спросил: "Эй, ты такое вообще-то когда-нибудь видел?" Наш будущий информатор забрал журнал домой, показал своей жене, а потом своим лучшим друзьям — так родилась четверка.

В другом типичном случае две пары встретились на обеде. Они все немного выпили и были навеселе. Неожиданно все они сошлись на том, что хотели бы сейчас поехать к кому-нибудь домой, залезть в постель и устроить там эротическую оргию. Что они и сделали. Они занялись "свингингом", хотя этот термин означал для них нечто другое: танцы всю ночь напролет или выезд за город три раза в неделю. Средства массовой информации в данном случае никакой роли не сыграли.

Из тех наших собеседников, для которых групповой секс начался так, как описано выше, примерно половина сообщила, что занятия приняли длительный характер, всех взаимно удовлетворяющий. Для других — тем единственным разом все и ограничилось, приведя к ощущению вины, взаимным упрекам, но в целом происшедшее оставило ощущение того, что просто та конкретная пара в данной ситуации была неподходящей. Тем не менее, рано или поздно все они были втянуты в организованный групповой секс, потому что иначе они не стали бы объектами нашего исследования.

Четыре процента участников нашей выборки, по крайней мере, раз занимались групповым сексом втроем, прежде чем пришли к организованному свингингу или познакомились с этим термином. В нескольких случаях пара нанимала проститутку. В другом случае подруга была в гостях у супружеской пары или жила с ними, или в гости к супругам приехал приятель, или он был у них квартирантом. По-видимому, свингинг происходил по следующим схемам: если в сексе участвовали две женщины, они могли вступать в половую связь друг с другом и с мужчиной; но если в сексе принимали участие двое мужчин и одна женщина, мужчины не вступали в половую связь друг с другом, а оба стремились удовлетворить женщину. Эти ситуации, по всеобщему мнению, были чрезвычайно эротическими и доставляли колоссальное удовлетворение.

Девяносто процентов участников нашей выборки впервые узнали о свингинге, когда приятель или знакомая рассказали им об этом, или они прочли статью в газете или в журнале для свингеров, или и то, и другое, вместе взятое. Многие из них на первых этапах обсуждения группового секса со своими партнерами приобрели журнал для свингеров, который потом и привел их к решению о необходимости "что-то сделать": дать объявление, ответить на объявление или сделать и то и другое.

Поэтому мы пришли к выводу: вне зависимости от того, как идея свингинга дошла до человека, и независимо от того, как долго он обдумывал ее, она нашла поддержку и поощрение в средствах массовой информации. Публикации поддерживают свою собственную систему обратной связи.

Эта книга не была задумана нами как "руководство по занятиям свингингом", но для того, чтобы ответить на все вопросы, которые читатели могут задать, мы начали с самого начала и пытаемся проследить все этапы, которые прошла любая супружеская пара от идеи группового секса до "звания" ветеранов. Мы постараемся включить в наш рассказ все проблемы, о которых узнали, препятствия, ошибки, тревоги, рассказать об удовольствиях и огорчениях, которые поджидали участников опроса на этом пути.

Мы считаем, что все начинается со средств массовой информации, потому что именно благодаря им человек может познакомиться с идеей свингинга и понять, что эту идею разделяют и другие. Они объясняют будущему свингеру, какие шаги надо сделать, дают рекомендации, что делать или не делать, по мере реализации этих шагов, а также предоставляют ему уникальную возможность совершить их. Для девяноста пяти процентов потенциальных свингеров в США и для ста процентов тех, кто живет вне больших городов, единственную возможность познакомиться с другими свингерами предоставляют специализированные средства массовой информации или публикуемые в них объявления.

Для объяснения значимости специальных средств массовой информации, посвященных групповому сексу, мы разобьем их на категории, расскажем о каждой категории и ее назначении в процессе свингинга.

К первой категории относятся журналы для мужчин, в которых иногда публикуются статьи об "обмене женами". Эта категория мало что значит для свингеров, если не считать случайных статей, из которых люди узнают о групповом сексе. Но эти статьи исключительно важны для потенциального свингера, поскольку они описывают групповой секс в наиболее привлекательном свете.

Вторая группа изданий, освещающих групповой секс, содержит подобранные статьи на эту тему вместе с тематической рекламой, включая объявления свингеров. Эта категория изданий играет важную роль для свингеров, потому что она гораздо более широко распространена в отличие от специализированных изданий. Например, в любом киоске за двадцать пять центов можно купить "Нейшил информер" — дешевую бульварную газетенку на десяти или двенадцати страницах с низкокачественной печатью. Подписчикам эта газета рассылается по почте. Обычно в ней содержится от пяти до шести страниц личных объявлений свингеров и людей, которые хотели бы заняться групповым сексом. Объявление из двадцати пяти слов стои пять долларов, а незамужние женщины могут напечатать свое объявление бесплатно. Чтобы ответить на объявление, нужно прислать доллар и десять центов на оплату почтовых расходов для пересылки вашего письма на определенный почтовый ящик. Газета пересылает письма. Такие же объявления иногда появляются в газетах аналогичного типа. хотя многие свингеры начинали именно с "Нейшил информер", они не очень благоприятно отзывались об этой газете. По их словам, они получали очень мало ответов на помещенные в ней объявления.

Время от времени некоторые бульварные листки, принадлежащие к андерграунду, попадают в эту категорию, публикуя объявления свингеров и привлекая к групповому сексу внимание многих людей, которые нигде в другом месте не нашли бы упоминание об этом. Объявления в таких газетах играют важную роль, намекая, что групповой секс — что часть "ультрасовременного" образа жизни. Мы думаем, что если бы объявления свингеров публиковались в "Нью-Йорк таймс", это означало бы, что групповой секс стал частью истеблишмента Восточного побережья США.

К третьей категории средств массовой информации относится специализированный журнал, который обслуживает исключительно свингеров. Хотя в нем содержится много рекламы производителей секс-продукции, большая его часть отведена объявлениям, классифицированным по интересам. Эти журналы нельзя купить в большинстве киосков. Они продаются в тех местах, которые в больших городах называют "магазинами грязных книжонок", или "порномагазинами". В этих магазинах на входе обычно стоит охранник, а вывески гласят: "Только для взрослых". Часто взимается плата за вход, которая, правда, возвращается при любой покупке. На стендах этих магазинов разложены в основном журналы для мужчин, книги и фотографии обнаженных женщин, журналы по бодибилдингу и ультрасовременные книги, журналы и брошюры, посвященные вопросам группового секса, лесбиянства и гомосексуализма. Можно найти книги по игре "раб — палач", участники которой одеты в кожу и держат в руках хлысты или сняты без одежды и щедро демонстрируют свои "задние фасады" в процессе порки или бичевания. Некоторые журналы специализируются на одном направлении, которое носит название "бобер с разведенными ногами" , — это фотографии женщин крупным планом, на которых либо одет только пояс с подвязками и чулками, либо нет вообще ничего — сидящих, развалившихся на диване или стоящих на коленях, снятых спереди или сзади, с раздвинутыми ногами. Воображению в этом случае делать нечего.

Журналы для свингеров носят такие названия, как "Ecstasy" (Экстаз), "Latent Image" (Скрытое Изображение), "Kindred Spirits" (Родственные Души), "Swingers`Life" (Жизнь свингеров), "La Plume" (Клубничка), "Kit Kat" и "Select" (Выбор). "Rebel" (Бунтовщик), выходивший в Атланте, был, вероятно, самым первым из подобных журналов. Он потерпел крах, как и другой журнал-первопроходец, "Свинг", когда-то издававшийся в Техасе. Эти бульварные листки или журналы, иногда с неритмичным графиков выхода и ненадежной рассылкой, передаются от пары к паре и посылаются по почте от знакомого к знакомому. Вдали от больших городов на них можно подписаться и получать по почте.

Многие их этих журналов продают членские звания, которые включают подписку, и называют себя клубами свингинга. Членство стоит около десяти долларов в год.

Почти всегда журналы группируют объявления по штатам, а большие журналы содержат объявления из каждого штата, а иногда из иностранных государств, таких, как Швеция, Англия или Мексика.

Для непосвященных эти объявления выглядят так, как будто писавшие являются кандидатами в Клуб одиноких сердец. Например:

"Афины, Джорджия, супругам. Привлекательная супружеская пара, окончившая колледж, белые, хотели бы встретиться с другими супружескими парами. Она — 36 лет, 5' 7'', 35-22-36. Он — 6' 2'', 190. Фото и телефон обязательны. Тайна гарантирована. Почтовый ящик..."

"Флорида. Супружеским парам. Привлекательная, утонченная, интеллигентная супружеская пара хотела бы получить ответ от такой же свободно мыслящей супружеской пары. Требуется и гарантируется полная тайна. Можем приехать в южные штаты. Нужны фотография и телефон. Почтовый ящик..."

Эти издания так или иначе попадали в руки потенциальных и практикующих свингеров, потому что все, кроме небольшой части опрошенных, видели, по крайней мере, три таких издания и регулярно читали один или несколько журналов. Почти все они время от времени давали одно или больше объявлений и отвечали на пять и больше объявлений. Две трети наших информаторов давали и отвечали на объявления, когда мы брали у них интервью. Те, кто больше не пользовался журналами для знакомств, говорили, что они достаточно долго занимались свингингом, чтобы знакомиться с новыми людьми благодаря появившимся связям. Тем не менее они говорили, что ответили бы на объявление, если бы оно показалось им интересным или если бы в журнале появилась понравившаяся им фотография незнакомцев.

Все журналы свингеры или клубные издания предпочитают, чтобы люди, дающие объявления, присылали свои фотографии, любые — на свое усмотрение. Некоторые фотографии были просто поляроидными снимками супружеской пары, сидящей на диване. Около восьмидесяти процентов супружеских пар присылают только фотографии женщин. Иногда на фотографии она предстает обнаженной, иногда — в нижнем белье или купальном костюме, обтягивающем свитере или в открытом платье для коктейлей. Для того чтобы скрыть лицо на фотографии, где она снята обнаженной, женщина снимается в темных очках, прячет лицо под волосами, отворачивает голову в сторону или вообще закрывает лицо. Иногда женщина снято только сзади или лежащей на кровати — чтобы ее не могли узнать. Поскольку печать и бумага в таких изданиях часто низкого качества и фотографии уменьшаются до площади от одного до двух дюймов, на них трудно бывает узнать даже лицо лучшего друга.

Нередко журналы получают фотографии, которые не принимаются к публикации. Так, отвергаются фотографии пар, совершающих половой акт, фотографии половых органов крупным планом или фотографии с изображением лобковых волос. Иногда они публикуются, но с частичным вырезанием этих подробностей. Подлинность фотографий часто не поддается установлению. Так мы узнали, что некоторые пары присылают фотографии десяти- или двадцатилетней давности. Иногда мужчина-холостяк присылает женскую фотографию и дает "липовое" объявление о том, что пара хочет заняться свингингом. Некоторые рекламируют себя, присылая подлинные фотографии, но позже выясняется, что их интересует только продажа сексуальных фотографий. Как мы узнали, наши информаторы, которые рекламировали себя с помощью иллюстрированных объявлений, чаще всего присылали подлинные фотографии.

Журналы считают, что ответов на объявления будет больше, если они сопровождаются фотографией, и многие супружеские пары рассказывали, что можно рассчитывать на лучший ответ, когда вместе с объявлением публикуется фотография хорошего качества. Разумеется, фотографии позволяют лучше узнать возраст и телосложение давшего объявление, чем краткие описательные тексты объявлений.

Примерно половина незамужних женщин и мужчин, которые дают объявления, присылают вместе с ними фотографии. Мужчины на фотографии почти всегда полностью одеты, часто они сняты в деловых костюмах. Очень распространены головные снимки. Иногда мужчина предстает на фотографии в плавках.

Журналы для свингеров печатают также рекламу совершенно необычных предметов, таких, как электровибраторы, масло для тела "гель радости", жевательная резинка "испанский гульфик", "волшебная пудра любви", "французские перышки для возбуждения", "несмывающийся крем", "целлулоидные карты с изображением французской любви", пластмассовые пенисы и все виды пилюль, которые должны "восстанавливать у мужчин половые силы до уровня восемнадцатилетних подростков".

Многие журналы используют свои списки подписчиков для рассылки брошюр и бланков заказа на порнографические фильмы, книги, фаллические протезы, такие, как насадки на член, и другие аналогичные предметы. Большинство книг, рекламируемых в этих изданиях, претендуют на научность: "Мастурбация у женщин", "Сексуальные ощущения мужчин и женщин", "Анатомия секса", "Необычная практика женского секса", "Секс у подростков", "Тайный мир инцеста", "Король оргий подростков". Рекламируемые фильмы, по-видимому, относятся к категории "эротических", и их показывают в специальных кинотеатрах. Насколько на известно, в этих фильмах не показываются совокупления, куннилингус или феллацио, но считается, что они более откровенны, чем это есть на самом деле.

Некоторые из наших информаторов тратят много времени и денег на приобретение секс-продукции, о которой они узнали из этих изданий. Некоторым просто любопытно. Иные считают, что с помощью этих предметов могут улучшить технику секса. Кто-то покупает их для того, чтобы показать другим свингерам в качестве затравки, когда те впервые приходят к ним в гости, или же для того, чтобы завязать разговор, или в качестве предварительных средств возбуждения на вечерах группового секса.

По крайней мере, четыре из этих специализированных изданий учредили клубы, которые пытаются поддерживать определенный имидж. Бланк заявления для вступления в члены клуба содержит утверждение, что заявителю более двадцати одного года, и перечень специальных симпатий и антипатий. Один журнал хвастливо утверждает, что он в состоянии сделать жизнь необычайно острой и интересной и претендует на звание "самого уникального американского клуба дружбы людей с необычными интересами". Реклама предлагает вам "встретиться с моделями, любителями и профессионалами, писателями, фотографами, состоятельными женщинами, вдовами, разведенными, красивыми девушками, интересными мужчинами, друзьями по переписке, актерами и тысячами людей разной расовой принадлежности, цвета кожи и религии, из всех слоев общества". Подписка на членство включает в себя журнал, "изобилующий фотографиями, иллюстрациями и возбуждающими рассказами, которые вы не сможете не прочитать, и, кроме того, сотни личных и конфиденциальных объявлений от мужчин и женщин со всего мира, которые с нетерпением ждут встречи с вами"; "периодические издания, содержащие фотографии, личные объявления и т.п."; "интересные предложения коллекционерам... больше фотографий, листков с объявлениями и ИЗОБИЛИЕ ИНТЕРЕСНОГО"; "ваше личное объявление рассылается членам клуба, женщинам и мужчинам. Вы получите интересные письма от людей, которые с нетерпением ждут встречи с вами". Вы также получаете другое объявление с "конфиденциальным кодовым номером", ответы пересылаются бесплатно, и "ваша фотография публикуется БЕСПЛАТНО по вашему желанию". Наконец, члены клуба получают "специальную идентификационную карточку и тайный пароль. Это защищает вас от тех самозванцев, которые членами клуба не являются".

Другой клуб предлагает премию — "три штуки наклеек за два доллара; яркие самоклеющиеся ярлыки на автомобильные бамперы, которые отражают свет. Где бы вы не ездили, вы получаете гарантию мгновенного узнавания вас другими парами. Ваш уникальный клубный знак поможет распространению дела по всей стране". Или: "Платя по пять долларов за каждый предмет, вы можете заказать: (а) комбинацию из заколки для галстука и запонок; (б) восемнадцатидюймовое ожерелье с подвеской или (в) амулет с кольцом, которое можно использовать в качестве браслета или ожерелья. Дайте знать о себе, не говоря ни слова. Сейчас вы в состоянии мгновенно узнать членов своего клуба, промолчав! Ношение специальных украшений — прекрасный способ заявлять о себе везде, куда бы вы ни поехали".

В соответствии с особенностями американской культуры все эти предметы служат для установления принадлежности к организации. Они дают знать другим людям, принадлежащим к "группе" и "осведомленным", что перед ними тоже свингер.

Свингеры, которые хотят привлекать в свои ряды новых членов, могут пользоваться этими знаками как предлогом для начала разговора с непосвященными. Вопреки малому проценту населения, которое занимается групповым сексом, существует все же возможность, пусть сколько угодно малая, что один член клуба встретится с другим и между ними мгновенно возникнет связь.

По мере того как в обращение поступает все больше и больше клубных журналов, они вступают в конкурентную борьбу, точно так же, как и другие организации, и каждое издание претендует на то, что предлагает своим читателям больше, чем конкуренты. Один клуб утверждает, что он "предлагает больше членов, больше объявлений, больше фотографий, больше приемов, больше интересного, больше острых ощущений". К преимуществам клуба относятся приглашения на общественные развлечения, такие как приемы, танцы, поездки и т.п. Предусмотрены скидки для собирателей книг, фильмов и фотографий для взрослых; карточка члена клуба и переводные картинки со знаками отличия для приклеивания к стеклам машин...

Некоторые из журналов публикуют статьи о деятельности свингеров в разных штатах. В одной типичной статье рассказывалось о маскараде во Флориде, на котором присутствовало семьдесят пар: "Больше всего внимания привлекла миловидная маленькая Тыква в сопровождении Питера — Питера Поедателя Тыкв. Однако наиболее интересным был костюм леопарда с надписью на голом животике "130-фунтовая кошечка, которая вас съест".

В нашей переписке двое из трех респондентов, отвечавших на объявления, писали о себе как "членах клуба". Они считали, что журналы для свингеров предназначены для представления клуба, члены которого имеют одинаковые цели, а не для того, чтобы печатать классифицированные по интересам объявления.

Адам Фредерикс — редактор "Киндрид Спиритс". Это бывший газетчик, обладающий способностями выше средних, с отличным образованием и из хорошей семьи. От нечего делать — во время забастовки газетчиков в Нью-Йорке в 1964 году — он заинтересовался свингингом, прочитав объявление в соответствующей газете. В конце концов он стал редактором журнала "Ребел" в Атланте, а потом владельцем бара в Чикаго, который одну ночь в неделю открыт для свингеров. Став удачливым бизнесменом, в 1969 году он стал в свободное время издавать "Киндрид Спиритс". Мы были знакомы с Адамом раньше, и он нам нравился. Сейчас, когда у нас появился научный интерес к этому изданию, мы хотели его поддержать.

Мы приняли участие в его ночной работе, которая заключалась в печатании на машинке, написании адресов на конвертах, сортировке списка подписчиков и заполнении карточек. Мы принесли с собой сандвичи и безалкогольные напитки для подкрепления добровольцев-помощников. Это были секретари, которых Адам знал по прежней работе, друзья или свингеры, с которыми он познакомился и которые согласились ему помогать. Сначала дохода не было, и Адаму пришлось довольно круто.

Он купил списки подписчиков и выпрашивал объявления в уже существующих журналах для свингеров. Взяв список посетителей бара, он прибегнул к таким стимулам, как бесплатные объявления в первом номере или бесплатный первый экземпляр журнала. Первый выпуск был набран и фоторепродуцирован на бумаге плохого качества с очень небольшим количеством фотографий. Большинство объявлений было из района Чикаго, но у него были списки подписчиков из Калифорнии, и он добавил в журнал специальную вставку для Калифорнии. Адам бесплатно отправил по почте экземпляр первого выпуска всем, кто давал объявления, а также тем, кто входил в тщательно продуманный список подписчиков, составленный из списков подписчиков, которые он получил, переписываясь с несколькими другими аналогичными изданиями.

На подготовку второго номера ушел месяц, но Адам уже смог напечатать его на бумаге довольно высокого качества. Качество фотографий также было улучшено, количество объявлений возросло, и было представлено большое число общин. Журнал продавал членство или подписку по цене десять долларов в год. Цена рекламной фотографии составляла от семи долларов за дюйм до девяноста долларов за страницу. Супружеская пара могла бесплатно дать тематическое объявление при каждой новой подписке. В ином случае ставка составляла десять центов за слово, минимум был равен трем долларам. Человеку не нужно было иметь членство, чтобы дать объявление. Пересылка письма при ответе на объявление стоила один доллар, а пересылка ответа карточкой стоила восемь карточек по пять долларов или пятнадцать карточек за восемь долларов. Карточки могли приобретать только члены, но не нужно было быть членом, чтобы получить возможность ответить на объявления. Письма от женщин мужчинам пересылались бесплатно. Помогала распродажа в киосках, а также поручения на рекламные заказы, часто приносящие от десяти до двадцати долларов и больше.

За два года журнал "Киндрид Спиритс" потребовал от Адама и нескольких его коллег работы в течение всего рабочего дня. Журнал превратился в полнокровное предприятие.

Нам мало что известно о подлинности объявлений в других изданиях, но у нас есть доказательства того, что объявления, которые публиковались в "Киндрид Спиритс", были подлинными. Журнал переправлял всю почту и пытался уговорить людей, дававших объявления, отвечать на письма.

"Киндрид Спиритс" принял участие в организации неофициальных встреч свингеров, таких, как "Осенний бал-69"; совместно с "Латент имидж", рекламируя "танцы, буфет, призы, танцовщиц и роскошный уютный бальный зал". В 1970 году "Киндрид Спиритс" и "Селект Мэгэзин" выступили спонсорами "Супергулянки-70".

Во время этих встреч групповой секс не устраивался, и отдельные пары организовывали его сами. На этих встречах танцевали, ели, пили и знакомились, точно так же, как и на танцах в загородном клубе, только была еще главная цель, состоявшая в том, чтобы знакомиться с парами для занятий групповым сексом в будущем.

Однажды после ответа на объявление другого клуба мы получили длинную, сложную анкету. Приславшие ее интересовались нашими мыслимыми и немыслимыми симпатиями и антипатиями, как сексуальными, так и прочими. Мы написали ответ, в котором в свою очередь поинтересовались, зачем им такое огромное количество информации. В результате мы получили письмо, в котором говорилось, что мы, по-видимому, совершенно особые люди, которые попадают в очень небольшую, элитную группу членов клуба.

Потом нам позвонил мужчина, назвавшийся "Джерри из клуба". По его словам, мы заочно произвели на него такое впечатление, что он хотел бы встретиться с нами, чтобы лично удостовериться, подходим ли мы для такой специальной группы. В конце концов Джерри предложил подъехать, чтобы встретиться с нами дома. Он сказал, что готов проехать сколько угодно, чтобы познакомиться с "нужными" людьми.

Когда, наконец, мы встретились в баре в мотеле в Чикаго, Джерри завлекательно поведал нам о "симпатичных рыжеволосых и соблазнительных блондинках" в его утонченной группе свингеров. "Поверьте мне, — сказал он, — эти девчонки заставят большинство кинозвезд покраснеть. И пока вы не познакомитесь с ними, считайте, что красивых тел вы не видели! Что вы понимаете в совершенстве?! Послушайте, да вот возьмите Сэнди. Она настолько хороша, что когда вы ее увидите, не поверите своим глазам!"

Джерри был ростом пять футов два дюйма и весил 180 фунтов. Он был лыс, говорил скрипучим голосом, одновременно жуя большую сигару, и нам вовсе не показалось, что он является подарком судьбы для свингерской вечеринки. За выпивкой он рассказал нам о двенадцати-двадцати мужчинах и женщинах, которые приходят к нему на вечеринки. "Представьте себе, все они молоды, в возрасти от тридцати до сорока. Они все хорошо образованы, может быть, не так конечно, как вы, доктор, но ума им не занимать. У нас можно говорить обо всем, что душе угодно. Нет необходимости говорить о свингинге среди людей, о которых я рассказываю. И представьте себе, у них всех либеральные взгляды. Можно делать все, что вам захочется. Даже необязательно присутствие пар, иногда мужчин больше, чем женщин. Это роли не играет".

Когда мы выразили желание посетить одну из их захватывающих вечеринок, он сказал, что сначала должен определить степень нашей сексуальности. Мы поинтересовались, каким образом он собирается сделать это. Джерри предложил простое решение: "Как, да прямо сейчас снимем комнату в мотеле, и я отправлюсь туда с твоей женой". Несколько ошарашенный, я спросил: "А я-то что буду делать в это время?". Джерри пожал плечами: "Ну, если хочешь, можешь наблюдать".

Я ответил, что оставляю ответ за своей женой. Она сказала, что не вполне готова, и мы уехали. Мы были уверены, что наша связь с тем клубом на этом закончена, но мы заблуждались. Раньше мы давали объявление следующего содержания:

"Пара из района Чикаго, образованна, с широким кругом интересов, 35 и 32. Хотят познакомиться с остроумными, дружелюбными, чувственными, уравновешенными и спокойными людьми. Сильная тяга к гуманистам с хорошо развитым чувством эстетики. Цвет кожи существенной роли не играет. Всегда гарантирован ответ на присланную фотографию и письмо".

Потом мы изменили текст объявления:

"Пара из района Чикаго, возраст немногим больше 30, хочет встретиться с парами и незамужними женщинами, интересующимися не запрещенной законом деятельностью. Также любят хорошо поесть, художественные фильмы, музыку, приемы, развлекательные вечера. Фото и адрес обязательны."

Это объявление помогло нам встретиться с рядом наших прежних информаторов. Затронув в разговорах с ними тему клуба, мы выяснили, что все они встречались с Джерри, и результат был одним и тем же. Хотя люди и не горели желанием признавать, что попались к нему на удочку, стало очевидно, что Джерри время от времени везло. Мы не встретили никого, кто хоть когда-нибудь был приглашен на его захватывающие вечеринки, но те, кто давал объявления в его информационном издании, получали множество ответов, вплоть до двадцати писем на каждое объявление. Спустя полтора года издание перестало выходить, и мы больше никогда не слышали о Джерри.

В ответ на наше второе объявление мы получили письмо от Поля С., в котором тот просил нас стать членами нового клубного издания. Через неделю мы получили второе письмо в ответ на то же самое объявление от девушки по имени Сюзанна С. Фамилия была такой же, как у Поля, но Сюзанна сообщала, что у нее есть привлекательный партнер по групповому сексу. Поскольку телефон и адрес совпадали, мы ответили на оба письма одинаково: "Что же у вас происходит?".

Потом нам позвонил мистер С. и объявил, что пытаясь организовать новый обмен объявлениями, он отправил несколько писем как будто бы от холостяка, потом несколько писем от женщины, и несколько — от имени семейной пары. По ошибке он ответил на наше объявление дважды. Он сообщил, что в свингинге выступает в одиночку. Он был женат, имеет детей, но сейчас ждет получения развода. У него также была подружка, с которой он жил. Он воспользовался номером ее телефона для установления контактов со свингерами, но она отказалась принимать участие в групповом сексе.

Мы приняли его объяснение и обещали попробовать воспользоваться его бюллетенем, если он пришлет нам бланк заявки. Чтобы вступить в клуб, нужно было заполнить опросную карточку со своими физическими параметрами, включая сексуальные интересы и наличие свободного времени. Информация публиковалась в ежемесячном информационном издании, которое по почте пересылалось всем членам. Можно было выбрать номер, который присваивался каждому члену, и отправить по почте ответ, приложив пятьдесят центов за каждый номер или доллар за три. Клуб отправлял по почте только ваше имя и номер телефона людям, которых вы выбрали, и эти люди теоретически были обязаны позвонить вам. Если они не делали этого, вы были должны известить мистера С.

Большинство членов клуба действительно нам позвонили. Мистер С. воздерживался говорить свингерам о том, что многие опасались писать письма и часто знакомились с меньшим количеством людей, чем могли бы, только потому, что избегали писать письма. Он считал, что если бы паре пришлось отвечать на звонки, она смогла бы завязать больше контактов со свингерами. Ответы наших информаторов на вопросы относительно писем заставили нас согласиться с ним. Но, как выяснилось, этот клуб не смог исключить письма. После разговора с какой-то парой по телефону свингеры по-прежнему хотели узнать, как выглядит другая пара, и просили прислать фотографию. И поскольку многие считали, что выбор слова, почерк и тон письма могли прояснить образование и восприимчивость автора, каждый обычно соглашался написать письмо. Но лед, по крайней мере, тронулся.

Последние две организации были неудачными небольшими предприятиями, которыми управляли свингеры-одиночки, главным интересом которых было получение сексуального доступа к женщинам. Тем не менее они смогли убедить нескольких человек в необходимости членства в клубе ради занятий групповым сексом.

Собираясь вместе

Существуют четыре основных способа приобретения новых сексуальных партнеров. Первый способ состоит в размещении рекламы в одном из изданий для свингеров. Для людей, не живущих в больших городах, такой способ до сих пор является самым простым и наиболее безопасным, позволяющим скрыть свои желания от своих сослуживцев, друзей и родственников.

Второй способ знакомства для горожан — посещение бара или клуба, предназначенного специально для свингеров.

Третий способ знакомства с парами основан на получении личной рекомендации от других пар, занимающихся групповым сексом, однако он может быть реализован только после нескольких других, иначе организованных встреч.

Четвертый способ является не таким уж редким, как это может показаться вначале, и суть его заключается в вербовке новых членов.

Способ знакомства по объявлениям использовался нашими информаторами почти повсеместно. Из девяноста пять процентов опрошенных нами супружеских пар, которые давали объявления в период занятий групповым сексом, примерно пять процентов мужчин признались, что дали первое объявление без согласия партнерши. Первой реакцией женщины, когда та узнавала об этом, был гнев. Мужчине тогда требовались дни или недели для того, чтобы убедить ее в отсутствии необходимости встреч с кем-то или ответов на письма против ее желания, но в то же время он продолжал оказывать на нее давление, уговаривая согласиться.

Иногда давление принимает форму замаскированной угрозы — мужчина говорил, что его верность зависит от ее решения. В других случаях (и этот аргумент тоже применялся мужчинами, которые всерьез добивались согласия своей партнерши на публикацию объявления) он, как можно более убедительно, доказывал, что смысл их занятий групповым сексом состоит не только в удовольствии, но и в том, что это укрепит их любовь и привязанность друг к другу. Показывая жене журнал, мужчина смог убедить ее в том, что многие пары, живущие, по-видимому, в счастливом браке и крепко любящие друг друга, занимаются тем же самым. Поэтому он не извращенец или садист, а совершенно нормальный человек, и если она хочет, чтобы у них были нормальные отношения, то не должна отвергать его попытки внести разнообразие в их половую жизнь.

На основании наших интервью мы установили, что пятнадцать процентов супружеских пар давали объявление вместе, но без реального намерения следовать написанному и познакомиться с парами, которые им ответят. Они говорили, что им было просто любопытно узнать, сколько человек — и кто именно — ответят на объявление. Однако эти пары получали потом одно или два письма, которые вызывали у них интерес и звучали достаточно убедительно, так что они отвечали на них по телефону или письмом, а потом встречались лично.

Муж и жена, купившие номер "Киндрид Спиритс", могли читать объявления, а потом прислать свое первое объявление и вступительный членский взнос. Они были уверены в том, что все, кто дает объявления, это личности с отклонениями от нормы, но им было так любопытно, что они решили проверить это. Их объявление было очень похоже по форме на те, которые они читали. Например:

"Молодая супружеская чета из Нового Орлеана, возраст 28 и 32 года. Она рыжая, хорошо сложена, 5' 7'', 36-28-38. Он — 5' 9'', 175. Интерес к привлекательным парам. Для ответа необходима фотография."

В ответ они могли получить три или четыре письма от пар, которых во многом похожи на них. "Мы получили несколько писем от холостяков, которые не заинтересовали нас, но остальные письма были от чрезвычайно милых людей. Они были очень привлекательными, примерно нашего возраста, имели детей одного возраста с нашими, и им нравилось все, что нравилось и нам. Они рассказали нам о своем доме, и судя по рассказу, он был очень уютным!" В конце концов они приняли участие в групповом сексе в этом "милом" доме, принадлежащем упомянутой супружеской паре.

Незамужняя девушка рассказывала нам о том, что случилось, когда она впервые дала объявление в журнале для свингеров. "Я не верила в эти объявления, — сказала она. — Я думала, что люди, которые дают их, являются своего рода психами. Потом я получила пятьсот писем в ответ на свое объявление. Примерно двадцать пять процентов были странными письмами от людей, с которыми мне бы не хотелось знакомиться. Остальные пришли от супружеских пар среднего класса из пригородов и были очень милыми по содержанию. Они прислали фотографии, рассказали о себе и своих семьях, пригласили меня на обед, предложили заехать за мной и подбросить меня до их дома, и вообще были очень милы".

Ее объявление, которое она дала за год до нашего опроса, было без фотографии. В нем просто говорилось:

"Привлекательная 25-летняя незамужняя женщина хочет познакомиться с приятными супружескими парами для интересного времяпровождения".

Эта девушка ответила на большое количество писем, но возможности встретиться со всеми авторами у нее не было. Но она познакомилась и занималась групповым сексом с большим количеством других людей. "И вы знаете, — добавила она, — я не разочаровалась ни в одном из них. У меня осталась масса приятных воспоминаний, и я считаю многих из них своими близкими друзьями".

Эта женщина, у которой в свои двадцать пять лет было по меньшей мере 30 фунтов лишнего веса, не могла считаться хорошенькой по общепринятым стандартам. Но вследствие большого спроса на женщин для группового секса втроем количество ответов на ее объявление не должно рассматриваться как нечто исключительное.

Новичков, которые впервые читают объявления, часто ставит в тупик терминология свингеров. Первая просьба супружеской пары, которая познакомилась с опытной парой, состоит, скорее всего, в следующем: "Пожалуйста, объясните нам эти термины. Мы не понимаем".

Рассмотрим терминологию такого объявления:

"Необходим интерес к французской любви. Я люблю все домашние развлечения, за исключением B и D. Нужна некоторая помощь в других культурах".

"B и D" относится к игре "раб (различные формы лишения свободы) и палач (бичевание, порка и т.п.)". "Французская любовь" — это куннилингус и феллацио. Другие способы любви, о которых часто говорится в объявлениях, это "римская любовь", означающая оргии, или "греческая", означающая анальные половые сношения. "Английской любовью" обычно называется бичевание или садомазохизм.

Термины "бисексуальный" и "AC-DC" часто применяются в следующих объявлениях:

"Бисексуальная пара хочет познакомиться с другими опытными бисексуальными парами..."

"Требуются девушки или молодые пары, которым нравится французская любовь и всякие экзотические штучки, рады познакомиться с AC-DC девушками..."

"Очень привлекательная пара в возрасте около 35 лет, любит искусство, музыку, шахматы, легкую атлетику. Мы искренние, осмотрительные, очень разборчивые, жена АC-DC. Ищем совместимые пары или девушек, отвечаем на все письма, просьба присылать фото. Расовая принадлежность значения не имеет".

"AC-DC" означает склонность как к гомосексуальным, так и гетеросексуальным отношениям. Это часто применимо только к женщинам. "Бисексуальный" и "AC-DC" означают одно и то же. Правильный термин — "амбисексуальный" — используется не так часто. Слово "гей" иногда используется для обозначения гомосексуалиста или лесбиянки. Другой термин, который время от времени можно встретить в объявлениях, — это "ТВ", т.е.трансвестит.

Некоторые рассказывают о своих симпатиях и антипатиях в объявлениях с помощью сдержанных фраз, таких, как:

"...хочет познакомиться с парами и женщинами без лишнего веса..."

"... хочет познакомиться с белыми девушками и супружескими парами..."

"... красивая пара хочет познакомиться со свингерами, придерживающимися тех же убеждений, только пары..."

Некоторые в объявлениях указывают возрастные ограничения:

"... хочет получить ответ от веселых пар в возрасте до 40..."

"... 32 и 27 хотят познакомиться с другими белыми парами из той же возрастной группы..."

Бывают объявления, поразительно длинные и сложные, например вот это:

"Помогите. Зрелый опытный мужчина-свингер, который слишком долго был холостяком, нашел себе новую девушку. Она страстная, опытная и сгорает от желания, однако первая встреча должна быть полностью необычной, внимание, забота и такт необходимы. Она встречалась с некоторыми приятелями-свингерами, но, как и большинство опытных пар, они уклонялись от первого свидания. Найдется ли кто-нибудь посмелее? Идеалом может быть супружеская пара, новички, мужчина с девушкой, не обладающие опытом. Мы обменяемся фотографиями. Не требуется конверта с обратным адресом и маркой, если вы уверены, что вы именно та пара, с которой мы захотим познакомиться. Любители французской любви предпочтительны. Никакой греческой любви, ТВ или садомазохистов. Мы можем приехать или принимать гостей в уютной квартире в жилой части города по выходным. Телефонный номер был бы кстати".

Иногда объявления дают те, кого свингеры называют "помешанными", "извращенцами" или "личностями с вывертами". В одном объявлении была опубликована фотография мужчины с длинной белой бородой и усами, одетым в нечто, напоминающее монашескую рясу с капюшоном и с черепом в руках. Объявление гласило:

"Художник от всего сердца приглашает в свой уютный дом культурные пары или одиноких женщин. Полная уединенность дома и конспирация гарантируются. Организуются дневные встречи для скромных, застенчивых и робких домохозяек, пожилых вдов и незамужних дам, которым неудобно уходить из дома по вечерам. Удовлетворение гарантируется".

Другое объявление вышло с фотографией человеческого существа, которое на первый взгляд походило на женщину, но при более пристальном рассмотрении могло оказаться мужчиной. Оно гласило:

"Хочу познакомиться с молодыми мужчинами AC-DC из района Чикаго. Интересуюсь игрой "раб-палач", кожаными и резиновыми одеждами. Хочу получить ответ от человека, который любит переодеваться женщиной, и встретиться с мужчинами, активными и пассивными".

Нельзя быть уверенным наверняка в том, что искали податели подобного рода объявлений или на какой ответ они рассчитывали. Мы не встретили ни одной пары, которая интересовалась бы "резиновыми одеждами". Очевидно, это было проявлением фетишизма в отношении резиновых одежд, которые рекламировались в журнале свингеров. Никто не мог рассказать нам, одевалась ли вся группа в резиновые костюмы, занимались ли они чем-нибудь особенным, или возбуждались от одного лишь ощущения этих одежд.

Приведенные ниже объявления — это типичные объявления свингеров. Мы отвечали на большинство из них и потом брали интервью у их авторов.

"Привлекательная пара в в возрасте около 40. Она 5' 7'', 145, 38-28-38. Он 6', 180. Хотели бы получить ответ от таких же пар из района Чикаго. Цель: разговоры, коктейли и установление общих свингерских интересов. Фотографии обоих супругов обязательны."

"Супружеская пара, возраст немногим больше 30, интересуется встречами втроем, вчетвером, группами, а также фотографией. Она непостоянна во вкусах, любит все, кроме B и D. Присылать фотографию, телефон и адрес."

"Осмотрительная супружеская пара, возраст 45-50, хочет познакомиться с осмотрительными, ласковыми, широко мыслящими парами любого возраста для совместного веселого времяпрепровождения. Самое главное требование — осторожность. Наше первое объявление."

"Осмотрительная, привлекательная пара в возрасте от 21 до 25 лет хочет познакомиться с парами и лицами, не состоящими в браке, в возрасте от 21 до 35 лет для совместного веселого времяпровождения. Непредвзятость, но никакой экстравагантности. Предрассудков нет. Фотография в полный рост, адрес и подробное письмо. Ответ гарантируется."

"Привлекательная, образованная супружеская пара из Северной Европы в возрасте около 30 хотела бы познакомиться с аналогичной искренней супружеской парой для веселого совместного времяпрепровождения. Она — 5' 3'', 34-23-32, 120. Он 5' 4'', 135. Новички. Наше первое объявление. Просьба присылать фотографию, телефон для немедленного ответа."

"Супружеская пара из Северного Иллинойса хочет получить ответ от веселых супружеских пар в возрасте до 40. Обмен фотографиями с кем угодно."

Некоторые объявления, очевидно, даются проститутками. Поскольку много мужчин, женатых и неженатых, приобретают и читают журналы для свингеров, проститутка надеется, что среди них окажутся ее будущие клиенты. Одна проститутка, которую мы расспрашивали, получала примерно десять ответов в неделю и обычно знакомилась с двумя авторами писем. Обычным ключом к разгадке является слово "щедрый".

"Молодая привлекательная женщина, рыжая, 24, домашняя хозяйка, днем, вечером встретится со щедрыми бизнесменами, скучающими женщинами. Может приехать. Присылать фотографию, подробное письмо и номер телефона."

"Ослепительная черная красавица, 22, 5' 9'', 39-26-39, длинные черные волосы, золотистые глаза. Обладает страстью тигрицы, хочет познакомиться со щедрыми белыми бизнесменами, которые часто бывают в Нью-Йорке. Ответ гарантирован."

"Девушка, 24, 43-26-45, 6' 3'', хотела бы познакомиться только с состоятельными джентельменами, которые не отличаются строптивостью. Просьба присылать конверт с обратным адресом, номер почтового ящика приемлем, предпочтение при прочих равных условиях отдается пожилым мужчинам."

Другие объявления явно даются натурщицами — моделями, и иногда трудно понять, какой интерес ими движет — денежный, сексуальный или и тот, и другой одновременно.

"Молодая, привлекательная модель с хорошими формами хочет познакомиться с щедрым собирателем фотографий для позирования и, возможно, веселого совместного времяпровождения. Есть милые подруги, которые тоже готовы позировать для состоятельного мужчины. Ответим всем, кто пришлет 2 доллара за откровенную, приятную фотографию и письмо. Просьба приложить конверт с обратным адресом, номер почтового ящика просьба не указывать."

"Фотомодель, рекламирующая нижнее белье, хочет обмениваться фотографиями, предпочтительно цветными, и соображениями, касающимися откровенных, экзотических нарядов и т.п.вещей с аналогичной направленностью. Готова прислать заказанные фотографии почтой или буду позировать лично. Есть фотографии для продажи."

Мы опросили респондентов, какого рода объявления давали они и какое количество ответов получали. Когда объявление дает очень привлекательная супружеская пара в возрасте от двадцати до тридцати пяти лет в сочетании с хорошей фотографией обнаженной или полуобнаженной женщины, количество ответов достигает сотни. Пары, которым под сорок или за сорок, дающие объявление с фотографией одетой женщины, могут рассчитывать максимум на три ответа. Некоторые пары вообще не получали ответа, если вместе с объявлением не публиковали фотографию.

Мы ответили на очень простое объявление одной супружеской пары, которое сопровождалось фотографией очень интересной блондинки лет двадцати пяти в купальнике. Несколько недель спустя мы получили краткий ответ, в котором говорилось, что их завалили предложениями и пара просто не в состоянии знакомиться или отвечать на все письма.

Люди, дающие объявления, в целом очень недисциплинированно относятся к ответам на письма. Когда молодая и привлекательная супружеская пара присылает в ответ на объявление свое фотографию, отвечает только пятьдесят процентов написавших им. Если пара, которая отвечает на письма, не прикладывает фотографию, она обычно вообще не получает ответа.

Даже если в объявлении указывается "никаких лиц, не состоящих в браке", или "никаких холостяков", или "только супружеские пары", лица, давшие объявления, могут получать от сорока до семидесяти процентов ответов от холостяков.

Один журнал для свингеров посчитал необходимым опубликовать следующее предупреждение:

"Если мы получим три или больше жалоб на то, что вы не отвечаете или не подтверждаете получение корреспонденции, направляемой в ваш адрес, спустя тридцать дней после ее получения, ваша подписка и клубные привилегии будут отменены без уведомления и вся дальнейшая корреспонденция, присылаемая в ответ на ваше объявление, будет возвращена отправителю. Вопрос вашего восстановления в правах рассматриваться не будет."

Журналы для свингеров претерпели серьезные изменения в течение тех трех лет, пока мы получали их. Количество объявлений возросло. Количество некоторых журналов — тоже, в них стали появляться фотографии обнаженных женщин. Большинство, как, например, "Киндрид Спиритс", стали публиковать статьи и репортажи. Некоторые стали печатать материалы по этикету свингинга: "Как получить приглашение в компании, занимающиеся свингингом", "Что делает супружескую пару популярной", или: "Как организовать интересный вечер свингинга".

С помощью Брюса Хапфера, аспиранта по вопросам социологии, мы провели компьютерный анализ трех тысяч шестисот восьмидесяти четырех объявлений в трех журналах, чтобы проверить, как изменилось количество и содержание объявлений свингеров за 1968-1969 гг.

В результате исследования было установлено, что за указанный период количество объявлений возросло от 55 до 60 процентов, в зависимости от журнала. Супружеские пары давали только 25-27 процентов объявлений; мужчины — 31-53 процента, женщины — 14-37 процентов. Большинство лиц, дававших объявления, хотели встретиться с женщинами и супружескими парами; 24-55 процентов объявлений содержали физические данные. Объявления, в которых был указан род занятий, составляли только 10 процентов.

Среди наиболее часто называемых интересов были вечеринки, встречи и сборища. Затем — фотографии, за ними — переписка.

Большинство фотографий принадлежало женщинам (77-90 процентов), потом шли мужские и значительно реже встречались фотографии супружеских пар. На большей части фотографий женщины были одетыми (44-53 процента), правда, большинство из них были одеты в бикини. Затем самой распространенной была фотография в бикини без лифчика или в набедренной повязке, последнее место занимали фотографии обнаженных женщин. В большинстве случаев объект съемки смотрел прямо в объектив аппарата (65-67 процентов).

За два года резко возрос интерес к вечеринкам и сборищам. Французские способы любви стали пользоваться намного большим спросом; незначительно возросло увлечение греческой любовью. Значительно возросло количество людей, проявляющих интерес к поляроидным снимкам, и значительно больше стало авторов писем, которые просили присылать фотографии при ответе на их объявления. В объявлениях стали часто встречаться требование "никакой игры "раб-палач" и "никаких экстравагантных выходок". Резко возросло количество фотографий с обнаженными женщинами.

Объявления свингеров сейчас стали настолько широко распространенным явлением, что их начали помещать и некоторые "респектабельные" газеты. В одной такой газете, выходящей в пригороде, стали появляться объявления типа "Супружеская пара хочет встретиться с супружеской парой..." и другие подобного содержания, аналогичные тем, которые печатаются в специальных изданиях для свингеров. Клубные журналы пытаются помочь собрать своих членов вместе, публикуя такие полезные предложения, как:

"Часто причина не получения вами ответа состоит в том, что автор, вероятно, излишне нервничает и пишет вам длинное, подробное письмо. Мы много раз просили наших читателей и членов клуба не вдаваться в излишние подробности до того, как они установят прямой контакт..."

Другой клуб опубликовал более специфическое объявление:

"Если вы хотите прислать фотографию, вы, как правило, добьетесь лучших результатов, если пришлете не слишком откровенную (пришлите последнюю вашу фотографию хорошего качества). Если вы и другое лицо начнете переписываться и захотите обменяться более откровенными фотографиями, это решать вам, потому что к этому времени вы уже обменяетесь адресами и будете пересылать письма непосредственно друг другу. Проявив в первом письме осмотрительность и осторожность, вы получите большее количество ответов. Отказавшись от осторожности, вы уменьшаете шансы на успех. Будьте честны в своем письме до искренности, открыто выражая свои истинные желания. Хотя все наши члены люди современные, вы поступите умно, если проявите в вашем первом письме максимальную осторожность. Приберегите все остальное на потом. Следите за вашим языком. Вы можете быть откровенны, не будучи вульгарными..."

Многие податели объявлений резко отрицательно настроены против писем, напечатанных на машинке. По их словам, всякий, кто печатает письмо на машинке, скорее всего, хочет скрыть свою индивидуальность, может оказаться снобом или интеллектуалом, или холодным и расчетливым, а не приветливым и дружелюбным человеком. Напечатанные на машинке письма, которые получали мы, были часто в наибольшей степени забавными и умными, что, вероятно, не отражает ничего, кроме того, что у приславшего такое письмо дома, очевидно, есть печатная машинка и он лучше образован по сравнению с тем, у кого ее нет.

Содержание писем варьировало от простейших, написанных от руки заявлений до изысканных трактатов, содержащих личную информацию, историю опыта занятий свингингом и перечень симпатий и антипатий. Когда потом мы встречались с этими людьми, нам удалось установить, что большинство их них соответствует описаниям, которые они давали в своих письмах.

Только в одном случае мы столкнулись с явной ложью. В супружеском письме, гладком и хорошо написанном, говорилось, что муж был "писателем и, кроме того, конструктором и изготовителем органов и клавесинов, что у четы есть своя темная комната для печати фотографий", они путешествуют, снимая все, что им понравится, имеют большую библиотеку, любят барокко и классическую музыку, и часто ходят на концерты..."

Когда мы встретились, выяснилось, что муж — обыкновенный бизнесмен. Они действительно немного фотографировали, у них был стереопроигрыватель и небольшая коллекция записей. Не было ни библиотеки, ни темной комнаты. Они никуда не ездили уже в течение двух лет и не могли вспомнить, когда были на концерте. Они, очевидно, не ожидали, что кто-то будет их обо всем этом расспрашивать, а письмо, скорее, отражало только их надежды.

Несколько полученных нами писем носили слишком общий характер. Их авторы постоянно и всячески пытались подчеркнуть свои достоинства такими фразами: "Мы женаты счастливым браком", "современные, свободно мыслящие люди", "люди широких взглядов и либеральные" (что не имело ничего общего ни с их общественными, ни с политическими взглядами). Только в нескольких письмах упоминался секс. Даже описывая свои сексуальные достоинства, большинство намекало, что их основной интерес лежит в сфере общения.

В основном пары, с которыми мы познакомились, писали письма, похожие на те три, что приведены ниже:

1. "Мы с интересом прочли ваше объявление в "Киндрид Спиритс". Мы женаты счастливым браком, нам 38 и 36 лет, и мы получаем удовольствие от большинства безвредных занятий.

... 6' 2'', 215 фунтов и ...5' 5'', 125 фунтов и 36-26-37. Нам хотелось бы встретиться с вами, раз или два выпить, чтобы лучше познакомиться — естественно, без всяких взаимных обязательств. Если, по вашему мнению, у нас может что-нибудь получиться, мы были бы вам признательны за краткий ответ."

2. "...25 лет, 5' 2'', 108 фунтов, с черными волосами и зелеными глазами. Мне 35 лет, 180 фунтов, 6' 2'', с каштановыми волосами (и бородой) и карими глазами.

Нам нравятся все виды развлечений, кино, фотография, вечеринки и французская любовь... любит AC-DC. У нас полно фильмов, фотографий и фотооборудования.

Мы как раз начали проявлять активность и познакомились с некоторыми интересными супружескими парами и лицами, не состоящими в браке, в нашем районе. Время, когда нам удобнее всего встречаться... Надеемся скоро получить от вас ответ."

3. "Мы прочли ваше объявление в... и хотели бы познакомиться с другими современными, свободно мыслящими людьми, похожими на нас, которые смогли бы разделить часть наших широких и либеральных взглядов. Жена, 22, 5' 6'', весом 120 фунтов, 36-24-36. Шатенка, карие глаза, прекрасное сложение. Муж, 27, 5' 9'', 145 фунтов, карие глаза и черные волосы, телосложение среднее.

Больше всего мы интересуемся французской любовью для обоих полов и необычными развлечениями, когда три человека и больше не мешают друг другу.

У нас есть снимки, и мы любим делать их фотоаппаратом "Поляроид".

Мы живем в современной квартире с одной спальней, где можем принимать гостей, или можем приехать к вам. Надеемся вскоре получить от вас ответ. Если вы заинтересуетесь, в ответном письме просьба прислать фотографию, рассказать о ваших интересах в расчете на возможную встречу."

Эти письма не связывают никого обязательствами, не создают и предвзятого мнения. Как и большинство свингеров, их авторы безобидны, совершенно лишены индивидуальности и полны намерений доставить удовольствие. Даже упоминание о фотографировании "поляроидом", что является обычным занятием среди свингеров, наводит на мысль о простом быстром удовольствии без угрожающего участия несведущего коммерческого посредника в проявлении фотографий.

Напротив, приведенное ниже письмо было написано в ответ на наше письмо, где говорилось и о моей профессии. Он был бизнесменом, его жена тоже занималась бизнесом. Возраст его был немногим больше пятидесяти; их сын учился в колледже. Письмо, написанное в несколько подобострастной манере, было явно рассчитано на лесть:

"Как приятно общаться с кем-то, кто так хорошо умеет излагать свои мысли, умен и лишен предрассудков! Как приятно встретить кого-то осторожного и умеющего разбираться в людях!

Мы находим вас обоих в наибольшей степени привлекательными. Может так случиться, что это будет взаимно.

Ваши эстетические воззрения не совпадают с нашими, но они и не настолько разнятся, чтобы препятствовать взаимопониманию и возможной гармонии. Наши пристрастия в искусстве одинаковы. За некоторыми исключениями, нам нравятся практически все виды искусства и музыки. Наша общественная деятельность в значительной степени ограничена бриджем, обедами, танцами и иногда посещением театра.

Однако, что более важно, мы заинтересованы в установлении сексуального союза с другой супружеской парой. Нас интересуют не какие-то метафизические подходы к половому удовлетворению, а физические составляющие гетеросексуального полового акта. Нам нравится коитус и оральный секс, но мы также согласны и на любое другое безболезненное предложение, которое вы можете нам сделать. Нам откровенно не доставляет удовольствия получать или причинять телесные наказания; мы также не гомосексуальны и не прибегаем к наркотикам, галлюциногенам и излишнему употреблению спиртного. Мы не имеем желания соревноваться, производить впечатление или наставлять. Мы хотим только одного — получать удовольствие.

Прошу вас поверить в то, что мы страстные, готовые к компромиссу, преданные идее и опытные люди..."

В течение последующего длительного телефонного разговора выяснилось, что они ни с кем не занимались групповым сексом, вероятно, из-за своих страхов и фактического нежелания действительно познакомиться с другой супружеской парой. Просто они чувствовали себя одиноко в отсутствие своего единственного сына, им были необходимы новые увлечения, что-то новенькое, требовавшее знакомства с людьми.

Для сравнения, мы получали письма от других супружеских пар, которые сразу же оговаривали, что предпочитают не ходить на встречу, если это связано с каким-то риском. Пример:

"Спасибо за то, что вы написали нам. Прочитав ваше письмо, мы считаем, что не сможем найти общий язык.

У нас свой дом и четверо детей. Я работаю в ... и достаточно много езжу по стране, поэтому моя жена и я повидали большую ее часть.

На основании сведений, содержащихся в вашем письме, мы пришли к выводу, что наш непрофессионализм не позволит нам непринужденно общаться с вами..."

Говоря о таком состоянии нерешительности, нужно кое-что рассказать и о человеке, который точно знает, что ищет. Мы получили много писем от такого рода людей:

"Благодарим вас за ответ на наше объявление. Мы — ... и ... . Мы живем в ... . Мы занимаемся свингингом всего лишь около года и придерживаемся консервативных идей на этот счет. Мы не посещаем разгульные вечеринки, не увлекаемся современными способами любви.

Нам очень нравится танцевать, выпивать в кругу друзей, вести светские беседы, смотреть фильмы и читать книги, а также старый добрый американский способ совокупления. Мы члены свингерского клуба в ... . Мы с радостью пригласим вас к себе в гости и представим нескольким людям, которые могли бы вам прийтись по душе..."

"Мы недавно стали членами ..., и нам прислали ваш номер, указав, что вы — пара, которая разделяет наши интересы. Мы подумали о том, что было бы неплохо побольше узнать о вас, ребята, и насколько близко совпадают наши интересы.

Имена и физические данные приведены ниже:

... 32, голубоглазая, 5' 6'', 155 фунтов, темноволосая. ... 36, голубоглазый, 6' 1'', 200 фунтов, темноволосый. Мы женаты 17 лет, и у нас двое тинейджеров. Нам неплохо живется на очень скромный заработок от работы на заводе, и у нас дома свой бизнес, которым мы занимаемся неполный рабочий день. Конфиденциальность для нас — обязательное условие.

Нам очень нравится знакомиться с новыми парами и заводить новых друзей, что явилось одной из основных причин, по которым мы вступили в клуб. Мы не придерживаемся строгих правил, но не участвуем ни в чем экзотическом или сумасбродном! Нам обоим нравится милый обычный секс и в большом количестве.

Нам также нравятся фильмы для взрослых для домашнего просмотра, съемка "поляроидом", порнография, туристские походы, рыбная ловля, катание на лодках, и кроме того, мы интересуемся нудизмом..."

"Мы новые члены клуба, состоим в нем примерно 2 месяца и рады получить от вас письмо.

Мы оба закончили среднюю школу, я — автомеханик, который сейчас занят организацией собственного сервиса. Жена... не работает. Нам нравится проводить выходные в кемпинге. Кроме того, я немного летаю. У меня есть лицензия пилота на управление самолетом. Нам также нравятся порнографические фильмы и веселое времяпровождение только с супружескими парами.

Мы совершенно не интересуемся греческими способами любви, игрой "раб-палач" или другими причудами. Мы также не переносим наркотики или хиппи.

Позвольте несколько слов сказать о своей жене... Ей 28, 5', 85 фунтов, 33-24-33. Она блондинка с голубыми глазами. Она любит нежность и очень страстная. Рост ее не велик, но я считаю ее очень интересной."

Следующие два письма пришли от мужчин, которые страдали от застенчивости и не знали, с чего начать. Мы ответили на оба письма. Первый адресат не откликнулся. Второй однажды вечером пришел к нам домой без предупреждения, в обеденное время. Мы пригласили его остаться пообедать с нами, что он и сделал. По его словам, он хотел бы, чтобы его жена занялась групповым сексом, но она не соглашалась. Он подумал, что, может быть, кто-нибудь сможет уговорить ее. Мы высказали предположение, что эту проблему они могли бы решить только вдвоем.

"...Мы новички в клубе и до сих пор ни с кем не занимались свингингом. У нас много вопросов к участникам... 5' 9'', 35-24-35, блондинка, исключительно красивая, в возрасте 35 лет... 6' 4'', интересный и хорошо сложенный, 27 лет.

Мы были бы благодарны за встречу с кем-то, кто мог бы помочь нам принять правильные решения, поскольку мы опасаемся ввязываться в нечто такое, о чем ничего не знаем. Мы оба считаем, что однообразие будет препятствовать нашему браку, поэтому интересуемся французскими способами любви. ... сильно возбуждается, представляя секс с другой женщиной, меня это тоже заводит..."

"... говорится о том, что надо быть откровенным. Ну, если быть полностью откровенными, мы полные новички в этом деле. Нам нравятся нормальные способы секса. Мне несколько надоели пуританские установки нашего общества, и я хотел бы заняться свободной любовью с другой супружеской парой.

Здесь она возражает, говоря: "Я против этого!" Я уверен, что это из страха перед неизвестным.

Мы оба выпускники колледжей, я магистр гуманитарных наук по... У нас один ребенок в возрасте 3 лет.

Мне нравится охота и рыбная ловля, нам обоим нравится проводить время на природе. У нас есть трейлер и нам нравится путешествовать.

Что касается секса, то мы терпимо относимся ко всему, но нормальны. Под этим я подразумеваю, что мы не занимаемся игрой в B и D, и т.п.

Может это звучит немного дерзко, но нам нравится феллацио, причем она хочет научиться делать это лучше, потому что не может довести меня до эякуляции, и нам бы пригодился какой-нибудь совет..."

Следующие два письма специально подчеркивают то, что ищет большинство свингеров: прочную дружбу, а не "встречу на одну ночь". Второе письмо пришло от холостяка, который также подчеркивал важность хорошей дружбы; он выбрал наше объявление, потому что оно особенно заинтересовало его. Тем не менее оба письма были ксерокопиями:

"...Мы ищем такого рода людей, который не только доставляет удовольствие свингинг, но которые наряду с этим хотят завести хороших друзей. Мы знаем толк в групповом сексе, но кроме этого нам нравится весело проводить время. Мы можем пригласить вас в гости — можем приехать или встретиться в условленном месте, в зависимости от расстояния, и мы хотим быть уверенными 50 на 50, что это будет не просто встреча на одну ночь, а что она, возможно, положит начало теплым дружеским отношениям."

"Привет друг!

Мир свингинга — это действительно большой, увлекательный мир, и я один из его членов. Вы, очевидно, тоже. Я увидел ваше объявление в "Киндрид Спиритс", и поскольку оказалось, что наши интересы в значительной степени совпадают, мы бы смогли прекрасно заняться свингингом вместе. Для сведения — я белый, голубоглазый и темноволосый, ростом 6 футов и весом 170 фунтов, нежный, осмотрительный и очень надежный, люблю весело проводить время. Поскольку эти данные не производят такого впечатления, как фотографии, я готов обменяться с вами снимками. если вы приложите фотографию, когда будете писать мне ответное письмо, я пришлю вам в ответ свое фото. Что вы на это скажете?

Мне очень нравится переписываться, обмениваться новостями и информацией и встречаться с людьми для веселого времяпровождения. Мне нравится любовь вдвоем, втроем и с большим количеством участников. Хотя нас разделает определенное расстояние, это небольшое препятствие преодолимо, потому что после того, как мы начнем переписываться, вы поймете, какой я хороший друг для свингера, и, возможно, я смогу сделать многое, чтобы помочь вам разобраться в мире свингинга. Напишите, и вы поймете это, мой друг, напишите так свободно, как пожелаете, без малейшего опасения, потому что, как я уже сказал, вы поймете, что я очень осторожный и надежный человек. Я уверен, что вы не пожалеете об этом. У меня большие связи в мире свингинга.

Мой дорогой друг по свингингу, могу ли я надеяться получить от вас письмо с вашей фотографией? Я буду с нетерпением ждать почты с драгоценным письмом от вас. Я понимаю, мой друг, что такая форма переписки, может быть, не самый лучший вариант, но сейчас я немного страдаю от недостатка времени. Но будьте уверены, мой друг, мои слова полны искренности и честности (как вы заметили, они не напечатаны на машинке). Вы можете наверняка быть уверены в том, что следующее мое письмо, которое придет в ответ на ваше, будет действительно полно теплоты и нежности. Я думаю, вам это особенно понравится. Поэтому, мой друг, прошу меня простить за содержание этого первого письма, ладно?

Да, мой друг, этот мир свингинга огромен, прекрасен, замечателен и великолепен. Если вы действительно искренни, напишите и узнаете, каким интересным я могу сделать его для вас. В вашем письме укажите свой почтовый индекс и напишите мне все о ваших интересах, ладно? Просьба указать ваш номер объявления.

С любовью...

P.S. Как вам известно, КЛУБ всегда ждет ответа. Я специально выбрал ваше объявление и хотел бы получить от вас ответ. В том случае, если за объявлением скрывается пара, я был бы признателен за письмо от вас обоих. Я обязательно отвечу вам. Если же вы передумаете (думаю, что это не произойдет), я надеюсь, что вы напишете и назовете другого свингера, с которым я мог бы связаться. Давайте делать все от нас зависящее, чтобы способствовать развитию свингинга7 Лично я буду."

Ниже приведены выдержки из других писем, которые содержат характеристики свингеров, данные ими самими:

"Он сверхмужчина и знает большинство разнообразных способов, чтобы удовлетворить отзывчивую девушку. Она легко возбудима и очень страстна, когда находится в руках опытного любовника. Мы очень разборчивы, искренни и честны."

(Обман или мошенничество исключены.)

"...25 лет, с сексуально аппетитными формами, и ...49 лет, весьма не обделенный природой, с высокими профессиональными навыками."

"Мы нудисты и занимаемся этим дома в зимнее время."

"Не AC/DC, но нам интересно попробовать это с соответствующей девушкой."

"Мы ответственная супружеская пара, женатая счастливым браком, в возрасте за сорок. Мы ищем новых ощущений, но не в одиночку. Мы искренне надеемся, что это поможет добиться взаимного удовлетворения обоих пар."

"Я прирожденный нудист, чем и занимаюсь все время. В своих многочисленных поездках по миру я узнал, практиковал и перепробовал разные способы любви. Я — профессионал французской любви, в которой мой одаренный язык делает меня ... первоклассным... В любви по-гречески для меня тоже нет ничего тайного, и я могу любить двумя способами, быть Еленой или Парисом, даю и беру, люблю по-римски... Я также владею чудесами китайской любви, знаю японский массаж, и мне известны наслаждения, которые доставляют способы любви Ближнего Востока. Также занимался английским способом, в котором я был господином, доводя себя до грани исступления от наслаждения..."

"Мы приличные, понимающие люди, которые хотят подружиться с подходящей парой."

"Мы хорошо сложены и крепко любим друг друга."

"Я довольно хорошо развит физически благодаря занятиям атлетикой и физическим упражнениям. Меня можно найти интересным, и, уж конечно, не неприятным. Моя жена тоже свингер и разрешает мне выдавать себя за холостяка. Знакомства организую я, и, если считаю, что ее может заинтересовать наше совместное выступление, я рассказываю ей о предложении и оставляю решение за ней."

"Мы не хотим, чтобы наша дружба основывалась на обмане. С нами легко поладить. Я железнодорожный инженер, состою в браке 29 лет и люблю свою жену. В наших отношениях никогда не было ревности. Мы всегда выступали как самостоятельные свингеры, но сейчас хотим первый раз попробовать это вместе."

"Я женат, но моя жена не интересуется сексом. Я мягкий, искренний, страстный и осмотрительный. У меня широкие взгляды, и я надеюсь, что ваш ответ будет искренним и прямым."

"Мы белые, и оба находимся в хорошей форме."

"Мы настоящие честные свингеры, которые верят во французскую любовь на вечеринках, в которых участвуют лица одного и разного пола."

"Вы найдете, что мы оба широкомыслящие, раскованные люди с приятной внешностью, хорошим чувством юмора, любители выпить в компании, но при этом не скандалисты, не хвастуны и не хамы и такими лицами не интересуемся. Мы ценим хорошую компанию и стараемся как можно больше радости доставить себе и тем, с кем проводим время."

Ниже приведены характеристики предпочтений и интересов, которые часто упоминают свингеры, когда пытаются подчеркнуть свои лучшие качества:

"...такие занятия, как просмотр фильмов, танцы, посещение ресторанов, хорошая еда, выпивка в компаниях, новые знакомства и большинство развлечений."

"Нашим необычным интересом является так называемое семейное наказание. Оно состоит в нанесении и получении ударов. У нас много фотографий наших занятий, сделанных "Поляроидом". Если вы захотите переписываться, в нашем следующем письме будет приведено много интересных подробностей."

"Мы любим хорошо поесть, нам нравятся уютные рестораны, ночные клубы, танцы, музыка, небольшие компании, кино, катание на яхтах, водные лыжи, полеты на самолетах, путешествия и больше всего развлечения, которые доставляют радость и остроту ощущений. Нам незнаком образ жизни свингеров, и нам было бы очень интересно встретить молодую, привлекательную, теплую, искреннюю, жизнелюбивую белую пару для совместного приятного времяпровождения и гетеросексуальных удовольствий. Нам нравится нудизм, фотографирование, небольшие вечеринки с другими парами, похожими на нашу. Мы не интересуемся ничем экстравагантным, причиняющим боль или физически опасным."

"Мне нравятся гонки на спортивных машинах, плавание под парусом, катание на лыжах, посещение ночных клубов, и я страстно увлекаюсь ездой на велосипеде."

"Займусь чем угодно ради веселья и удовольствия... иногда я выступаю как бисекс... в целом обыкновенный человек."

"Мне нравится профессиональный футбол, и я плаваю несколько раз в неделю. Нам нравится большинство музыкальных направлений, немного снимаем "поляроидом".

"Свингинг, кажется, распахнул перед нами целый новый мир. Нам очень нравятся знакомства с новыми и интересными супружескими парами. Нам только жаль одного — что мы не занялись этим раньше."

"Нам нравятся большинство домашних развлечений, и мы ищем пару, которая полностью лишена комплексов в своем желании высказаться и что-то сделать!!!"

"К некоторым из моих хобби относятся прослушивание стереозаписей, классическая музыка Бетховена, оперы, балеты, эстрадные концерты, популярные мелодии, джаз и иногда музыка в стиле вестерн и кантри. Скульптура, живопись, литература, все виды фотографии, любая эротика, танцы, ночные клубы, люблю немного выпить в обществе и только некоторые развлечения, особенно в домашних условиях."

"У нас совпадают интересы в любви к жизни и поиске счастья."

"Нам нравятся порнографические фильмы и веселое времяпровождение только с супружескими парами. Мы совершенно не интересуемся греческими способами любви, игрой "раб-палач" или другими причудами. Мы также не переносим наркотики или хиппи."

"Нам хотелось бы познакомиться с милой, приличной, любящей парой."

"Мы в какой-то степени участвуем в половой охоте. Нам нравятся домашние просмотры фильмов, также мы любим немного выпить, потанцевать и занятия, обычные для супружеских пар. Однако нам не по душе садистское надругательство над нашими телами."

"Групповым сексом мы всегда занимаемся парами, втроем или вчетвером. На обоим нравятся французские способы любви, фотографирование и повседневное пребывание в голом виде."

Некоторые из пар, которые дают объявления, хотят только переписываться. Другие супружеские пары не отвечают на письма, потому что в этом у них нет необходимости. Они пишут письмо или дают объявления для того, чтобы получить ответ, и именно он заводит их. Фактически они похожи на мальчишку, читающего или просматривающего секс-журнал и занимающегося онанизмом. Их "вина" состоит в том, что они прибегают к подмене секса, читая письма и грезя о встрече с другой парой и о том, что произойдет при занятиях групповым сексом с ней. Возможно, воображение доставляет им больше удовольствия, чем сама реальность.

У некоторых пар есть наготове отличный предлог, чтобы отказаться от встреч. Они возвращают письмо и фотографии с припиской: "Благодарим за ответ, но после того, как мы дали объявление, мы познакомились с несколькими милыми супружескими парами, и в настоящий момент у нас просто нет времени." Так это или нет, но тем не менее этот ответ не является оскорбительным или отталкивающим и поэтому согласуется с культурными установками среднего класса. Нельзя быть ни грубым, ни оскорбительным. Нельзя лгать или это необходимо скрывать. Нужно любой ценой стараться не оскорблять без необходимости чувства других людей.

Поэтому в письме с отказом обычно говорится: мы не вводим вас в заблуждение, мы настоящие свингеры; мы не оскорбим ваши чувства и не скажем, что вы нас не интересуете по каким-то причинам; мы не хотим обидеть вас; мы были любезны с кем-то, кто абсолютно ничего не значит для нас, и поэтому поддерживаем свои иллюзии по поводу того, что мы — добрые, тактичные и внимательные.

Некоторые информаторы сообщали о том, что им звонили пары, которые никогда не давали объявлений о знакомстве. Они общались только по телефону. Возможно, эти пары не хотели заниматься групповым сексом, или, по крайней мере муж хотел, а в последний момент у них сдали нервы или жена запретила ему действовать дальше. Или они достаточно удовлетворили свое любопытство, или достаточно возбудились, поговорив с другой супружеской четой.

Если одна пара после обмена письмами и фотографиями с другой парой утратила интерес к этой паре из-за внешности авторов письма или по каким-то другим причинам, она может позвонить им и вежливо отказаться. Они могут быть очень неопределенны в описании своих симпатий и антипатий или же просто могут отговориться нехваткой времени, вызванной семейными обязанностями или графиком работы. Почти всегда они сообщают, что скорее всего встреча не состоится, вместо того, чтобы просто сказать: "Извините, но мы не заинтересованы". Снова сказывается выработанная привычка не оскорблять.

Барами и клубами свингеров заправляют люди, которые заинтересованы в распространении свингинга. Иногда организаторы заключают договор с владельцем бара и предлагают ему гарантию эксклюзивного использования бара в определенные вечера.

Некоторые бары и клубы рекламируются средствами массовой информации свингеров. некоторые используют списки подписчиков на клубные журналы и рассылают карточки с предложением бесплатной выпивки в определенные часы и дни или вечером, когда бар "открыт для свингеров". ("Приходите, в пятницу вечером туда, где собираются свингеры, чтобы познакомиться с новыми супружескими парами".)

В большинстве крупных городов есть, по крайней мере, один бар, который широко известен как бар для свингеров. Например, в Нью-Йорке один из них был открыт для публики. Каждый субботний вечер там был организатор, который знал многих тамошних свингеров. Он подсаживался к парочкам, которые были похожи на свингеров, или на потенциальных свингеров, и задавал несколько наводящих вопросов, выясняя, свингеры они или нет. Потом он представлял новичков и сообщал о намеченных вечеринках. Впоследствии владелец бара решил, что его больше не интересует этот бизнес, и в его заведении встречи свингеров проводиться перестали.

Обычно бары работают как частные клубы с установленным количеством членов. Свингеры затем приводят новые пары, с которыми познакомились по объявлениям или через других членов. Это может исключить многие трудности в организации знакомств с новыми парами. Пара, которая созвонилась с несколькими другими парами по объявлениям, может договориться о встрече с ними в баре. Если двадцать или тридцать пар соберутся в баре в определенный вечер, они могут свободно общаться, заводить новые знакомства, договариваться с теми, кто им приглянулся в занятиях сексом сегодня ночью или в другое время, и представлять свингерские пары друг другу, если они покажутся им совместимыми.

Молодые свингеры особенно любят встречать новые пары в барах и клубах свингеров. Клубы обычно организуются инициативной парой или парами, которые платят членские взносы, а потом снимают зал или бар на один или два вечера в месяц. Как мы уже говорили, организаторы заинтересованы не только в том, чтобы заработать. Фактически многие из них редко остаются в выигрыше, а некоторые даже теряют значительные суммы. Они также не просто заинтересованы в пропаганде свингинга. Их неизменный интерес состоит в установлении новых сексуальных связей для себя лично.

Клубы часто создают на основании устава и работают как общественные организации, во многом аналогично лыжным клубам. Для членов, которые привлекают новичков, предлагаются льготы. Клуб может взять на себя расходы за "появление новой пары" и взять за их вход только половинную стоимость. Организатор может сидеть у входа и спрашивать фамилии и адреса новичков. Если супружеская пара называет свой настоящий почтовый адрес, будучи не слишком обеспокоена соображениями конфиденциальности, то они получит уведомления о следующих собраниях.

Организатор может провести новую пару по комнате и представить ее некоторым членам, которые уже в течение некоторого времени занимались групповым сексом. Им предложат не стесняться знакомиться с любым из присутствующих. Обычно в заведении есть танцплощадка и музыкальный автомат. Вокруг танцплощадки расставлены столики. Официантки принимают заказы на спиртное, пары циркулируют между столиками, болтают, танцуют или собираются возле стойки бара.

У многих есть с собой записные книжки или листки бумаги для того, чтобы записывать фамилии (или, по крайней мере, имена), адреса и телефонные номера других пар. Групповой секс здесь не устраивается. пары обычно приезжают около восьми или девяти вечера, договариваются и покидают бар группами. К полуночи в баре не остается почти никого.

Некоторые клубы организуют прогулки на грузовике с сеном, пляжные встречи и пикники, которые начинаются как общественные мероприятия и заканчиваются, когда пары договорятся о времени и месте встречи для занятий групповым сексом.

Большинству свингеров нравятся клубы и бары, потому что они исключают процесс писания писем, обмен фотографиями и телефонные звонки. Они могут приглядеть там для себя пару, подойти к ней и завязать разговор, а через несколько минут станет ясно, заинтересовали они друг друга или нет. Если они поймут, что неинтересны друг другу, они могут просто выбрать другую пару и начать все снова, так, как будто находятся на коктейле.

Почти все, без исключения, новички горят желанием найти такой клуб, и умудренные опытом свингеры часто говорили нам: "Это лучше, чем поездка ради встречи с другой парой. Если вы не договоритесь, значит, останетесь ни с чем. В баре или клубе выбор разнообразнее".

Это достаточно верно. На большинстве таких встреч диапазон возрастов составлял от двадцати двух до пятидесяти пяти лет. Там можно встретить тощих и толстых, хорошо и неряшливо одетых, шумных и тихих людей, светских мотыльков, порхающих тут и там и знакомящихся со всеми подряд, и супружеские пары, спокойно сидящие весь вечер за одним столом. Некоторые не пропускают ни одного танца, другие — не отрываются от стойки бара. Пары перешептываются и снуют туда-сюда, несколько женщин звонят приходящим няням, чтобы предупредить их о своем очень позднем возвращении домой...

Тогда как бар — это наиболее прямой и, вероятно, наиболее плодотворный способ знакомства, часто необходимо быть уверенным в том, что всякий, к кому ты обращается, это свингер. Когда при входе в клуб сидит организатор, эта проблема частично решена.

Подобно многим антропологам, я считаю, что люди вступают в товарищества в поисках замены родства по крови, которое перестало для них существовать в результате превращения Америки из относительно простого в сложное урбанизированное общество. Ученые-обществоведы подчеркивают, что люди с отклонениями стремятся организовать тайные общества. Вероятно, для людей с отклонениями это справедливо. В не меньшей степени это справедливо для американской публики. Масоны, греческие братства и женские сообщества тоже являются тайными организациями с определенными ритуалами, паролями, рукопожатиями и символами, известными только посвященным. И хотя их ритуалы скрыты от взора широкой публики, общество знает об их существовании.

Другие типы товариществ являются несекретными, их составляют люди, которым нравятся развлечения, хобби или другие виды деятельности, и они ищут людей, которым нравится то же самое. Результатом является увеличение числа разнообразных клубов, таких, как гольф-клубы, теннисные, шахматные клубы, бридж-клубы, клубы владельцев парусников, клубы по борьбе с лишним весом, клубы высоких девушек, одиноких родителей, клубы выпускников и так далее, и так далее. При общении между их членами возникает определенный жаргон, который непосвященным кажется бессмысленным. Этот жаргон может состоять из морских терминов, скажем, в яхтклубах, или сексуальных терминов, таких, как AC/DC или ТВ, которыми пользуются свингеры в своих клубах. Таким образом, наши культурные особенности приводят к образованию клубов свингеров.

Удивительно, но многие клубы свингеров почти не предпринимают усилий, чтобы как-то скрыть людей, которые к ним приходят. Отсутствуют глухие переулки перед входом в клуб, нет потайных дверей для условленного стука, нет специальных ключей для отпирания замков. Организаторы и члены, несмотря на открыто признанный страх разоблачения или узнавания, небрежно относятся к принятию новых членов и ни в чем не подозревают новичков. В районе Чикаго вообще не требуются членские карточки и прочие опознавательные знаки. В клубных барах Далласа необходимо наличие карточки, но нам прислали ее по почте, хотя организаторы были совершенно незнакомы с нами.

Суть состоят в том, что никто не обязан называть свое настоящее имя, хотя в большинстве населенных пунктов риск вмешательства полиции обычно минимален или вообще отсутствует. В штате Иллинойс, например, нет никаких юридических запретов на любую форму сексуальной активности между людьми, которые правомочны вступать в брак. Поэтому только недозволенное поведение или нарушение законов, связанное со злоупотреблением спиртным или с другими незначительными правонарушениями, может привести к вмешательству полиции. Но даже когда законы в отношении сексуальной деятельности менее либеральны, клубы и бары считают себя иммунными от юрисдикции, потому что в их помещениях не происходит никаких действий сексуального характера. Но несмотря на то, что закон не может быть применен, неприятности могут иметь место и действительно происходят.

Характерно и то, что информационные бюллетени, рассылаемые одним большим клубом, вряд ли могут быть расценены как намекающие на что-то непристойное или нелегальное. Фактически если название вашей любимой организации известно, бюллетень должен выглядеть очень естественно.

Вот некоторые выдержки:

"Сегодня мы настоящий общественный клуб! Мы организованы в соответствии с зарегистрированным уставом, у нас есть компетентный юрисконсульт и все необходимые основания, которые делают организацию общепризнанной. Мы уверенно движемся вперед, занимая прочные позиции... 28 июня мы арендуем частный пляж от рассвета до заката только для членов клуба. Предстоит пляжный пикник, которому не будет равных!"

"Нас радует большое количество новых пар, которые посещают наши собрания. С февраля число членов в нашем клубе возросло втрое... Не забудьте заплатить деньги и предварительно заказать места на нашем пляжном пикнике 28 июня. Все деньги должны быть уплачены до 1 июня. Программа пикника: 1. Бесплатное пиво. 2. Пользование рашпером. 3. Пользование частным пляжем и рощей для пикника (с 7.00 до 20.00). Приносите еду, одеяла, пляжные костюмы, полотенца. рядом находится кафе для тех, кому пиво покажется слишком слабым напитком... 10 мая состоятся танцы, на которых будет играть известная группа, в настоящее время выступающая на Раш-стрит... Так давайте же как следует повеселимся, ребята!"

"У нас появились новые члены из Индианы, Висконсина, Айовы, Мичигана. Мы всегда думали, что самые дружелюбные люди живут в Чикаго, сейчас мы доказали это."

"Наши последние танцы не состоялись, как планировалось, из-за болезни музыкантов в эстрадном оркестре... В последнюю минуту комитет был вынужден искать срочную замену. Руководитель группы заверил нас, что они профессионалы; к сожалению, он, вероятно, был их отцом или, по крайней мере, ближним родственником. Мы заверяем вас, что такое больше не повторится. Те, кто были на наших предыдущих танцах, должны понять, что мы имеем в виду...

Вы все еще не записались на наш "Пляжный пикник", который состоится только для членов клуба? Если нет, поторопитесь, времени осталось мало, а вашим приятелям хочется посмотреть на вас в новом бикини!.. Это ваш клуб, ваши советы и предложения всегда будут с интересом выслушаны, просто кратко запишите их и пришлите их нам, не подписываясь..."

"Наш осенний сезон начался с посещаемости, которая побила все рекорды... 4 октября строго с 8.30 до 21.30 состоятся открытая дискуссия... 18 октября состоится прием новых супружеских пар. Бесплатный вход на вечер для любых членов клуба, которые приведут новую пару. 1 ноября состоится наш маскарад по случаю Дня всех святых. Костюм обязателен. Обладатель самого необычного костюма получит приз при входе."

"В старое доброе осеннее время мы ищем развлечений как дома, так и на открытом воздухе... 27 сентября вас ожидает настоящая старомодная поездка на повозке с сеном по красивейшим лесным угодьям... Помните, что задаток нужно внести до 30 августа, потому что нам надо будет известить как фермера, который осуществляет поездку, так и поставщика провизии относительно точного количества людей, которые должны принять участие в пикнике."

"Плюх! Мы знаем, что должны сказать. Ух! Но мы настолько возбуждены в ожидании предстоящего пикника на воде, что ни о чем другом и думать не можем. Планируем показать вашим друзьям, как плещется ваша собака и плывет мертвец... Поздравления... по поводу их первого театрального приема..."

"Мы очень рады объявить вам, что для нашего собрания 15 февраля мы заказали группу... прямо из отеля... Эта группа — одна из самых популярных в стране, и ни много ни мало, как сам "Плейбой" напечатал о ней благосклонный отзыв. Давайте слушать музыку и танцевать от души!"

"Шикарная обстановка и музыкальный автомат заставляют все больше и больше супружеских пар присоединиться к нашей группе. Знаете ли вы, что мы имеем право на специальные цены за помещения?.. Не пропустите нашу встречу 21 февраля; вас ожидает танцевальный вечер... Зачем пара из Чикаго летает на оба побережья и в Акапулько для встреч с парами, занятыми в шоу-бизнесе? Мы надеемся, что они смогут выполнить свои обещания и привезти к нам кого-то из этих знаменитостей... Любой человек, который нанесет вред имиджу клуба, будет лишен членства."

Эти примеры, взятые из бюллетеней, свидетельствуют о том, что у участников и организаторов этого большого клуба отклонений, по сути, не наблюдается.

В нашем обществе трудно отнести поездки в стоге сена, пляжные пикники или пикники на воде к чему-то сверхэротическому. Хотя главная цель этих людей состоит в знакомстве с другими парами ради будущих сексуальных контактов, мы считаем, что она не столь значительно по сравнению с их потребностью знакомства с другими совместимыми с ними людьми. Потребности, о которых мы ведем речь, это существенные потребности людей нашего общества к чему-то принадлежать. В одиночестве городских предместий возникает потребность иметь друзей, организацию, в которой можно принимать участие, чтобы занять свое свободное время. Бюллетени также отражают потребность в общественном признании. По-видимому, они отражают то, что может являться важным символом стабильного общественного положения для жителя предместий среднего класса: возможность увидеть самого себя в образе богатого путешественника. Сегодня человек получает возможность непосредственно участвовать в том, что считается прерогативой героя "Плейбоя", окруженного своими кисками. Человек может на время расстаться со своим предместьем, превратившись в живое олицетворение международной группы "людей своего круга".

Третий способ знакомства с другими совместимыми свингерами состоит в получении простой рекомендации от другой пары. Нет необходимости говорить, что сначала нужно завязать определенное знакомство либо с помощью объявлений, либо в баре или клубе. Иногда чисто случайно удается познакомиться с парами, занимающимися групповым сексом, благодаря чьей-то рекомендации, и тогда начало циклу знакомств положено. Любая осведомленная пара, которая в течение некоторого времени занималась свингингом, обязательно порекомендует другим свингерам новую пару. Это приводит к новым знакомствам, и отпадает необходимость писать письма и давать объявления.

Активные супружеские пары свингеров, которые давали и отвечали на объявления в нескольких журналах, могут оказаться глубоко втянутыми в процесс завязывания знакомств не только для других супружеских пар, но и ради самих себя. Мы установили, что наши информаторы по-разному накапливали информацию: от простого складывания писем и фотографий в ящик комода до составления тщательно продуманной системы архивирования данных, в которой содержалась вся имеющаяся информация.

Некоторые пары заводят альбомы, в которых каждая отдельная страница посвящена знакомой паре. К этой странице прикладывается вся переписка, фотографии, данные об объеме талии, груди и бедер женщины наряду со всякими подробностями про то, как выглядит супружеская пара и чем занимается. Если с этими людьми не было установлено личное знакомство, к этой странице присовокупляются чьи-то отзывы. Имеют место заметки по поводу особенностей сексуального поведения, например: "Она не занимается сексом с женщинами", или: "Она не хочет заниматься открытым групповым сексом".

Многие пары заводят некое подобие картотеки или досье на каждую пару, с которой встречаются или знакомятся. Эта система используется в качестве справочника для самих себя и для составления отзывов о знакомых. Подобное досье может оказаться полезным в том случае, если пары не могут встретиться немедленно. Быстрый просмотр досье дает возможность вспомнить первоначальный телефонный разговор или первое письмо.

Одна милая молодая женщина лениво пролистала для нас свою картотеку, составленную за двухлетний период. Время от времени она вытаскивала одну из карточек и говорила: "Вам понравилась бы эта пара; они отличные ребята". Иногда она называла фамилию пары, строила гримасу и говорила: "Ух, они отвратительны!" Или: "Да, они не годятся, я поставила им отметку "зануды". Она была не слишком красноречива, поэтому мы поняли, что ей лично нравилась пара, заслужившая оценку "отличные ребята". Она также не могла объяснить, что вкладывала в понятие "зануды", хотя из некоторых ее карточек следовало, что к таковым она просто относила людей, немногим ее старше.

Когда мы спросили, зачем она хранит фамилии и телефоны этих "зануд", она ответила: "Как, да, конечно же, для того, чтобы передать их таким же занудным парам".

В нашей выборке простое обольщение одной пары другой как метод знакомства занял последнее место. В своем рвении обратить других в свою веру или вследствие личных причин многие пары всерьез пытаются искусить других начать "жизнь свингеров". Двенадцать пар сообщили нам о том, что завербовали новых свингеров в лагерях для нудистов. В нескольких случаях пары сумели обратить в свою веру партнеров по бриджу или по танцам. Двадцать два процента наших информаторов сообщили, что занимались групповым сексом с другой супружеской парой, в которой познакомились при совершенно других обстоятельствах.

Один человек рассказал, что он и его жена занимались групповым сексом на протяжении четырех лет со своими лучшими друзьями. Мужья работали вместе, и ни одна из пар не слышала ничего об организованном свингинге. Когда один из супругов сменил работу и они переехали в другой город, там они стали заниматься групповым сексом организованно.

Попытки обольщения могут привести к неприятным последствиям. Задолго до того, как одна супружеская пара, с которой мы беседовали, начала заниматься групповым сексом, они дружили с очень милой парой, на несколько лет их моложе. Они вместе обедали, ездили на танцы, плавали, посещали вечеринки и знали родителей друг друга. Первая пара ощущала какое-то особое внимание со стороны другой. Во всяком случае, жена явно интересовала в сексуальном плане мужа другой женщины; он часто делал комплименты ее фигуре, внешнему виду, умению танцевать и тому подобное.

Однажды вечером они предложили более молодой паре отправиться в постель вместе. Те пришли в ужас и удалились, не сказав ни слова. Их отношения пошатнулись, потому что каждый чувствовал, что его партнер каким-то образом способствовал отвратительной попытке обольщения. В результате эти люди больше не смогли оставаться друзьями. После двух лет чуть ли не ежедневных встреч и взаимной сопричастности к семейным радостям и огорчениям друг друга дружба оказалась не в состоянии вынести сексуальный натиск.

Обольстители, очевидно, пытались реализовать свои фантазии и превратить их в действительность. А их друзья либо еще не начали предаваться подобным фантазиям, либо не позволяли себе даже думать об этом. Общественные отношения в данном случае приняли одну из правильных форм — форму дружеских отношений.

Брачный танец

По мере того как супружеские пары и отдельные люди начинают всерьез интересоваться групповым сексом, они должны в какой-то момент перестать писать письма, читать о групповом сексе и посмотреть правде в глаза. То, что подразумевалось, оказывалось правдой. Будущие участники группового секса могут быть морально не готовы к свингингу, потому что с ним связано очень много превратных представлений. Так или иначе непосредственная встреча с какой-то парой или отдельным человеком неизбежна для тех, кто серьезно намерен заняться групповым сексом. До этого момента можно было предаваться мечтам и фантазиям и один из супругов возбуждал своими фантазиями другого. Но сейчас им впервые предстоит столкнуться с другими людьми, которые, вопреки единообразию американской культуры, являют собой нечто чуждое.

Представьте себе пару, состоящую в браке от одного до двадцати лет, привыкшую к обычным общественным условностям, вечеринкам на работе, домашним праздникам и коктейлям, давно забывшую, как назначают свидания. И вот им внезапно предстоит заново учиться назначать свидания, чего они, скорее всего, не делали со времен окончания средней школы или колледжа. Такова ситуация, с которой сталкиваются новички, когда впервые знакомятся с другими супружескими парами и начинают рассматривать себя в качестве партнеров по групповому сексу.

Проанализировав много встреч, мы были поражены сходством поведения человеческих существу в этой ситуации с тем, что этологи называют брачным танцем. Брачный танец происходит между представителями противоположного пола, принадлежащими к одному и тому же виду, но только при одном условии: он предшествует совокуплению. Более того, он происходит тогда, когда и мужчина и женщина биологически готовы к половой активности.

Тогда как большинству из нас знакомо то, что мы называем ухаживанием человеческих существ друг за другом, поведение людей во время этого процесса редко анализируется в тех же терминах, которые применяются по отношению к животным. Этологи тщательно описывают и дают названия каждому из ритуалов и тому, что считается символическими действиями и жестами, которые допускаются мужчиной и женщиной во время ухаживания. Эти жесты и действия влекут за собой допустимость (или недопустимость) спаривания. Очевидно, что человеческие существа, хоть и стоят на более высокой ступени развития по сравнению с животными, тем не менее вынуждены исполнять брачный танец с помощью культурно детерминированных ритуальных действий, бесконечно усложненных гораздо более комплексным символическим поведением человека, выраженным в поступках и языке.

Когда мужчины и женщины исполняют брачный танец, они сталкиваются со множеством трудностей, потому что, хотя и существуют определенные действия и схемы, они учитывают отношения между двумя индивидуумами, а пара свингеров сталкивается с совершенно неизвестной системой жестов и символических знаков.

Более того, число действующих лиц увеличивается от относительно простой двойки до тройки или четверки. Это в значительной степени осложняет лавирование. Цель описать просто: вступать или не вступать в сексуальные отношения с другой парой, которая совсем или почти незнакома. Но поскольку решение — продолжать или остановиться — зависит от запретов, вкусов и степени авантюризма двух людей, нюансы брачного танца вынужденно становятся щекотливыми.

Новички, решившие заняться групповым сексом, должны точно установить, что именно позволит им принять участие в предприятии, окутанном неизвестностью. Книги и журналы, претендующие на то, чтобы помочь им одолеть ритуалы свингинга, чрезмерно подчеркивают его результат, экстаз. Новички в свингинге ("бэби-свингеры") обычно остаются пассивными, более же опытная пара занимается зондированием ситуации. Потом новички могут задавать вопросы, на которые более опытной паре лестно и приятно давать ответы. Эта серия вопросов дает бэби-свингерам шанс узнать тайный словарь свингеров для встреч в будущем.

Первая встреча свингеров ничем не отличается от обычной встречи супружеских пар на чаепитии. Поскольку этикет свингеров требует, чтобы при первом знакомстве секс был исключен, нервозность новичков может ослабеть, тем более если многие основные правила были предварительно объяснены по телефону и в письмах.

Однако такие предварительные контакты могут оказаться и не столь информативными. Нередко партнеры по брачному танцу не решаются определить правила или назвать свои интересы. Это, скорее, результат смущения и отсутствия практики публичного обсуждения эротических вкусов. Часто такие предварительные контакты ограничиваются переговорами о том, как, когда и где встретиться. С другой стороны, многие опытным пары считают, что первоначальный телефонный звонок является критическим испытанием перед встречей, и если ощущается несовместимость по главным пунктам, личная встреча так и не происходит.

При анализе многих предварительных телефонных разговоров мы нашли, что супружеские пары очень неохотно берут на себя какие-либо обязательства. Они редко дают понять, чем им нравится заниматься, зато часто подчеркивают, что им не нравится или чем не будут заниматься. Они обычно хотят подчеркнуть, даже если уже изложили это в письме, что не хотят иметь дело с теми, кто интересуется "B и D", наркотиками или чем-то еще, "далеко выходящим за общераспространенные рамки".

Во время телефонных разговоров с супружескими парами, отвечавшими на объявления, нам приходилось задавать большое количество вопросов. Большинство ответов были "да", "нет", "ну, может быть" или "иногда". Наши абоненты обычно говорили, что они непостоянны в своих пристрастиях и будут делать "почти все, что угодно, поскольку им нетрудно доставить удовольствие". Они говорили о своем опыте в качестве свингеров, но только для того, чтобы подчеркнуть, что занимались групповым сексом в течение некоторого времени, или назвать количество других пар, с которыми были близки. Однако из последующих интервью обычно выяснялось, что они называли количество пар, с которыми просто знакомились и зачастую не были близки.

Тогда как общество открыто подписывается под изречением "чем неиспорченней, тем лучше", свингеры придерживаются правила "чем больше сексуального опыта, тем лучше". Это и есть американский двойной стандарт, который гласит, что человек должен обладать сексуальным опытом, чтобы не оплошать при первой встрече. В результате четыре свингера, весьма вероятно, не добьются положительных результатов, если все они будут новичками. Более того, допускается некоторое бахвальство своими сексуальными победами. В связи с этим опытные свингеры доводят следующую мысль до бэби-свингеров: "Мы желанны, иначе у нас не было бы такого богатого опыта; поэтому мы в наибольшей степени подходим для вас".

Обычно свингеры не возражали против вопросов по телефону относительно своих занятий, хобби или прочих интересов, хотя ответы их, в общем, были уклончивы. Они редко спрашивали о том же у нас, что упрощало интервью.

У многих свингеров есть параллельные аппараты, поэтому четырехсторонние разговоры являются обычным делом. Большую часть разговоров по телефону вели мужчины, женщины были особенно скованными во время первого разговора по телефону. Мужчины договаривались о времени и месте встречи, отвечали на приглашения и либо давали согласие, либо отказывались. Если на телефонный звонок отвечала женщина и звонивший представлялся свингером, она чаще всего была краткой до грубости и немедленно звала к телефону мужа. Если его не было дома, она просила перезвонить или предлагала, чтобы ее муж позвонил в ответ. После первой же встречи складываются более нормальные телефонные отношения. Женщины уже могут перезваниваться и подолгу болтать, точно так же, как они это делают с обычными подругами.

Телефонный разговор обычно завершается после согласования времени и места встречи. В соответствии с этикетом свингинга первая встреча обычно проводится на "нейтральной территории". Если супруги сочтут себя несовместимыми, им не надо будет чувствовать себя чем-то обязанными.

Когда встреча на нейтральной территории не имеет смысла, супружеские пары находят, что могут фактически договориться о встрече заблаговременно и заглазно. После отправления друг другу писем и междугородних звонков нет ничего необычного в том, что одна пара приглашает другую приехать и провести у них ночь, если приглашенным предстоит долгая поездка. На Среднем Западе и особенно на Юго-Западе некоторые супружеские пары проезжают три или четыре сотни миль для того, чтобы встретиться с другой парой; а уже поездка на расстояние сотни или двух сотен миль вообще дело обычное. Мы с примечательной повторяемостью слышали о том, что раз или два люди были на грани изнеможения, потому что только сам факт долгой поездки был эквивалентен совершению полового акта. Однако отказ от занятий групповым сексом означал бы оскорбление.

Мы много раз слышали: "Они были ужасной парой, но мы проехали четыреста миль и что же еще нам оставалось делать?" Или: "После того как мы оторвались на все выходные и приехали повидаться с ними, мы просто не могли не заняться сексом".

На Юго-Западе это случается довольно часто, потому что в каждом городе живут всего несколько свингеров. Как только супружеская пара находит знакомых в другом городе или в соседнем штате, она организует встречи то у себя, то у новых знакомых и приглашает местных свингеров. Это означает, что иногда люди встречаются, проехав один или два штата, чтобы понять — они не совместимы со многими из приглашенных свингеров, но в результате чувствуют себя вынужденными заниматься сексом в любом случае.

Страх перед тем, что их занятия могут стать достоянием друзей, семьи, соседей или сослуживцев, заставляет свингеров быть особенно неопределенными при планировании первой встречи с другими парами из района их проживания. Они могут договориться встретиться ради выпивки в баре или мотеле, которые находятся в противоположной от их дома части города, и дают общее описание своей внешности для того, чтобы другая пара смогла их узнать. Если же они называют фамилию, они могут неразборчиво пробормотать ее и сразу же добавить: "Зовите нас просто Джим и Энн". Мы установили, что у сорока четырех процентов свингеров-ветеранов есть незарегистрированные в телефонной книге номера. Если вы познакомились с парой Б.и думаете, что им понравится пара А., с которой вы встретились на прошлой неделе, вы в соответствии с этикетом свингеров обязаны позвонить паре А.и спросить, можно ли дать их номер паре Б. И только в случае согласия сообщаете, что позвонит пара Б., и даете ей краткую характеристику.

В начале первой встречи страх перед разоблачением заставляет договаривающиеся стороны оставаться неопределенными: "О, я работаю управляющим заводом в Грув Вилледж. Мы собираем двигатели". Название фирмы не упоминается. Обсуждаются такие вопросы, как организация пикников, катание на лодках, отдых на лоне природы, посещение кино и проведение небольших вечеринок. Во время этих первых встреч, как и при первоначальных телефонных разговорах, наблюдается тенденция к взаимному восхищению друг другом. Каждая сторона стремится сказать другой паре, как хорошо они выглядели (и что на самом деле они выглядят еще лучше и моложе), как им понравились письма друг друга и насколько они уверены в том, что поладят, поскольку у них есть столько общего.

На этом первом этапе брачного танца пары стараются найти общую тему для разговоров. Они часто описывают помещения, мебель, бытовое оборудование, которое есть у них для занятий групповым сексом. Например: "Мы переделали подвал дома, с тем пор как начали заниматься свингингом. Там у нас есть высококачественный магнитофон, телевизор и диван, который раскладывается в комфортабельную двойную кровать. Мы только на прошлой неделе закончили работы по оборудованию там бара, и, увы, у нас нет ванной, но есть хороший душ". Или: "У нас есть большая комната для гостей в дальнем конце дома. Из нее до детей не доносится ни звука. Там есть стереопроигрыватель". Или: "Да, мой бывший муж забирает детей каждый выходной, поэтому мы занимаемся сексом только у нас дома. У нас есть право распоряжаться домом, и беспокоиться не о чем".

По-прежнему все четверо ни во что не втянуты и не связаны друг с другом взаимными обязательствами.

Даже опытные свингеры, которые действуют на основании прецедента, знают, что ситуация меняется с каждой новой парой. Поэтому они вырабатывают условные знаки или договариваются каким-то образом сообщать друг другу, подходит им или нет другая пара и хотят ли они снова встретиться. Некоторые мужья и жены настолько хорошо изучили голос друг друга, что каждый из них может по тону голоса и выражению лица понять, заинтересовался(лась) супруг(а) сделанным предложением или нет.

Иногда вызывает неприятие внешность ("Боже мой, да их фотографии, должно быть, сделаны пять лет назад, и с тех пор она растолстела на двадцать фунтов"). Некоторые пары выглядят не слишком опрятными или ухоженными, и это тоже часто вызывает отторжение у их новых знакомых. Реже супружеские пары оказывались отвергнутыми вследствие рода их занятий или социального положения. Один наш собеседник рассказал: "Да, когда появился этот водитель грузовика, который понятия не имел о том, как надо разговаривать, я решил, что Джоан просто умрет. Мы очень быстро сбежали". Причиной отказа может явиться несогласие по какому-нибудь вопросу, например по проблеме воспитания детей. А иногда люди и не могут объяснить, почему не поладили друг с другом: "В нем было что-то такое, что мне не понравилось. Всякий раз, когда он открывал рот, мне хотелось оборвать его. Я подал Джорджии условный знак, она объявила, что плохо чувствует себя после выпитого, и мы уехали".

Если один из четверых по любой причине настроен антагонистически по отношению к сложившейся ситуации, дальнейший прогресс обычно невозможен. Однако двадцать два процента женщин сообщили нам, что были готовы продолжать до тех пор, пока их мужья продолжали проявлять интерес. Одна из них так объяснила свое отношение к этому: "Ну, удовольствия не слишком часто выпадают на его долю, поэтому если девушка ему нравится, а мужчина мне безразличен, я согласна продолжать. Для меня это большой роли не играет, а потом вдруг в следующий раз мне попадется отличный парень, а девчонка будет так себе?!"

Некоторые супруги договариваются об условных предложениях для того, чтобы дать знать друг другу о своей реакции. Многие из наших информаторов использовали такие предложения, к которым обычно прибегает жена, чтобы специально напомнить мужу: "Не забудь, что наша няня уходит в одиннадцать". Или муж говорит: "Сегодня мы не можем задерживаться, потому что у меня назначена встреча на раннее утро". Знаком одобрения является предложение: "Я нахожу этот бар довольно душным. Почему бы нам не поехать домой, чтобы выпить?"

Хотя наши информаторы оговаривают условия, сообщая новым знакомым о том, что первая встреча будет чисто дружеской, они все без исключения иногда нарушали это правило, когда знакомились с особенно понравившейся им парой.

Вторая встреча обычно происходит в мотеле или дома у одной из супружеских пар. Когда местом встречи является частный дом, приглашенная пара обычно приезжает около восьми или девяти часов вечера. Немедленно подаются напитки с легкой закуской, такой, как картофельные чипсы и соус. Хотя мужчины могут беседовать на темы спорта, а женщины о моде, домашней обстановке и кухне, они вскоре переключаются на обсуждение знакомых свингеров, вечеринок, на которых побывали, и на опыт своих сексуальных контактов, который был у них с другими свингерами, знакомыми обеим парам.

Мы встречались с супружескими парами свингеров, которые знали друг друга в течение двух лет, но так и не назвали свои фамилии или не сообщили другой стороне род занятий своих супругов. Правда, эта тенденция не является общей. Многие пары страшно боялись, как бы их соседи или друзья не узнали о том, что они принимали чету свингеров. Несмотря на то, что присутствие гостей можно легко объяснить, выдав их за "знакомых из другого города" или "родственников", нас удивляла постоянная тревога свингеров, утверждавших, что приехавшие могли выдать их.

Мы не понимали, почему, собственно, у соседей мог возникнуть повод для подозрений, но, вероятно, образ жизни в предместьях заставляет людей до такой степени интересоваться делами своих соседей, что они в равной степени подозревают их в том же самом, принимая соседей за старушек, сидящих у крыльца и обсуждающих всех входящих и выходящих из дома.

Дома свингеров имеют тенденцию быть схожими в устройстве, стиле и цветовом оформлении. В зависимости от количества детей, в доме обычно от трех до четырех спален для детей в возрасте от двух до десяти лет. В цокольном этаже находится бар и общая комната. Бару обычно отводится важная роль, т.к.большинство встреч происходит около него как во время нормальных вечеринок, так и во время встреч для занятий групповым сексом. В девятнадцати процентах домов есть камины, хотя мы никогда не видели, чтобы они использовались по прямому назначению.

В гостиной и столовой пол в большинстве случаев застлан сплошным ковром, почти всегда бежевого или коричневого цветов. Кухня, ванная и общая комната были обычно выложены кафелем коричневого или серого цветов. Стены в основном были выкрашены в белый цвет с желтоватым оттенком, бежевый или кремовый цвет, за исключением ванных комнат, которые часто были оформлены в "декоративные цвета", зеленый, синий и т.д. Мебель была мягкой, часто покрывалась защитными полиэтиленовыми чехлами, и снова превалировали бежевые или коричневые оттенки, иногда сменяемые бледно-зелеными или золотыми. Иногда стулья бывали обтянуты либо зеленой, либо золотистой или набивной тканью, в которой встречались сочетания упомянутых цветов. В большинстве домов шторы были бежевого цвета.

В таких домах картины были редкостью, за исключением невыразительных пейзажных репродукций. В гостиной или общей комнате видное место занимал цветной телевизор; в некоторых домах телевизоры стояли в обеих комнатах. Оборудование кухонь и ванных комнат было почти всегда встроено в стену и сделано по последнему слову техники. Из отделочных материалов доминировало в целом светлое дерево и жаростойкий пластик. Создавалось впечатление, что цвета, используемые в большинстве домов, в основном подобраны под цвет подушек, разбросанных по диванам, а доминирующими оттенками спален часто бывали синие, розовые, золотистые или желтые. Общее впечатление — монотонные бежевые и коричневые цвета, свидетельствовавшие о единообразии, отсутствии воображения и консерватизме, чертах, общих для обитателей предместий.

Во время вечеринок обстановка крайне мало изменялась. С кроватей часто снимались покрывала и убирались подушки. Около кроватей раскладывались стопки чистых полотенец. В спальнях расставлялись дополнительные пепельницы, и на прикроватных столиках ставились подносы для стаканов. Иногда для освещения использовались свечи. Чаще обычные лампочки заменялись меньшими по размеру синего или красного цветов. Если предполагалось, что приехавшая пара проведет в доме ночь, хозяйка часто доставала дополнительные купальные халаты и раскладывала туалетные принадлежности в спальне, отведенной для гостей. Если пара действительно оставалась на ночь, примерно половину ночи мужья готовились провести с женами. Большинство информаторов говорили, что после секса с партнером по свингингу хорошо вернуться к своей законной половине.

В доме каждого свингера есть радиоприемник, проигрыватель или высококачественный магнитофон с набором записей, которые используются в качестве фона. Мы никогда не слышали рока или других современных стилей — только мелодичные мотивы эпохи 40-х или 50-х годов. Монтовани и Мансини наиболее популярны.

До фактического начала секса все четверо обычно испытывают большое внутреннее напряжение, несмотря на то, что они уже обо всем договорились. Перспектива неудачи или категорического отказа не исчезает. Все участники разрываются между нетерпением и нежеланием начать; между тем болтать и выпивать — занятие определенно менее опасное для собственного "я" участника по сравнению с его сексуальной деятельность.

Даже ветераны свингинга говорили, что всегда трудно ровно провести вечер до того момента, когда пара раздевается и ложится в постель. Некоторые пытаются снять эту напряженность, показывая порнографические фильмы. Такие фильмы пользуются большой популярностью среди свингеров, хотя многие из женщин говорят, что находят их скучными и, если представляется возможность, прекращают просмотр. Мужчины в целом возбуждаются от них.

Порнографические фильмы бывают черно-белыми, а в последнее время и цветными. Фильмы, которые крутят свингеры, обычно имеют незамысловатый сценарий, например: три стюардессы и два пилота прилетают в аэропорт, берут такси, едут в отель и устраивают там оргию. Более популярные фильмы включают сцены женщин, занимающихся куннилингусом, и очень редко демонстрируется секс между двумя мужчинами. Негры — широко распространенные участники таких фильмов, обычно негр занимается сексом с одной или несколькими женщинами. Актеры и актрисы — не всегда изящные, красивые люди, иногда они обладают довольно щедрым телосложением. На некоторых пленках запечатлено до двадцати поз совокупления. Хотя многие свингеры утверждали, что, по их мнению, эти фильмы чрезвычайно грубы, это, кажется, никак не влияет на популярность таких пленок, прокручиваемых на сборищах свингеров.

Большинство женщин и мужчин-свингеров согласны с тем, что порнографические фильмы нужны для стимуляции половой активности. Обычно неодобрение вызывает то, что хозяин дома стремится показать слишком много фильмов, а это оказывает на свингеров действие, противоположное возбуждающему. Общее заключение таково — после просмотра трех или четырех фильмов кто-то должен предложить: "Мы должны попробовать эту позу, я не понимаю, как они делают это"; или: "Ого, да мы никогда не пробовали этого раньше. Кажется, что это не сложно". Фильмы также могут дать предлог для разоблачения, чтобы почувствовать себя "более вольготно", и дают хозяину возможность притушить огни, тем самым позволяя людям раздеться с меньшей долей смущения или начать делать предложения друг другу.

Когда пары встречаются в гостинице, там они обычно не крутят фильмы. Оборудование слишком громоздко, а люди опасаются, что их может задержать полиция за владение порнопленками. Хотя не разрешено продавать или распространять эти фильмы, обладание ими не является незаконным. Но полиция обычно устраивает расследование, когда находит "махровые" порнофильмы, а свингеры любой ценой стремятся избежать вмешательства полиции.

Некоторые пары используют фотографию или делают поляроидные снимки для того, чтобы разрядить обстановку. Когда наступает момент перехода от слов к действию, они начинают снимать друг друга полностью одетыми. Потом фотограф предлагает им раздеться и удалиться в спальню, чтобы запечатлеться в более экзотических позах. Следующий шаг — групповой секс. На практике фотоаппараты используются не так широко, как нас хотели заставить поверить вначале. Многие свингеры часто стесняются позировать в любых позах, кроме самых обычных. Нам как-то раз сказали: "Пара, с которыми мы познакомились несколько недель назад, нарвалась на очень большие неприятности, когда первый раз начала заниматься свингингом. Они встретили пару, которая сделала их фотографии, а потом они узнали, что эти фотографии были скопированы и разосланы по всей стране".

Поскольку такие фотографии нельзя отнести в пункт печати фотографий на углу, пары, которые фотографируют, в основном делают черно-белые или цветные поляроидные снимки тех пар, которых они знали раньше, или тех, о которых они получили благоприятный отзыв. Потом они делят фотографии между собой и не беспокоятся о возможности изготовления копий.

Поскольку пары в своих письмах и разговорах обнаруживают большой интерес к фотографии, мы попытались установить, в какой мере они снимают самих себя. И обнаружили, что очень многие действительно пользовались поляроидными аппаратами, чтобы фотографироваться для рассылки другим парам при ответах на объявления. Они также использовали аппараты для того, чтобы "завести самих себя". Многие рассказывали, что после того, как дети улягутся спать, или после разговора с другой парой свингеров они раздевались и с помощью таймера на аппарате "Поляроид" снимали себя в процессе совокупления во всех мыслимых позах. Потом они часто уничтожали фотографии, но тем не менее находили, что в целом эффект воздействия был стимулирующим.

Многие пары приносили коробку или альбом со своими фотографиями и показывали их нам, когда мы приходили к ним в гости. Казалось, что демонстрация этих снимков снова заводит их, и мы считаем, что владельцы снимков предполагают стимулирование аналогичного эффекта у другой пары, которой они показывают фотографии. Иногда такая демонстрация может стать прелюдией к раздеванию всех участников и групповому сексу вчетвером в позах, изображенных на снимках.

Если гости не видели хозяев в обнаженном виде, а фотографии приятны и на них показаны хорошие тела, то непременно последуют одобрительные восклицания гостей, что поддерживает хозяев.

Фотографии обычно прячут в недосягаемом для детей месте: в верхнем ящике запертого комода, в коробке с висячим замком за инструментами или в каком-нибудь другом тайнике, который, по мнению супружеской пары, является совершенно надежным.

Некоторые свингеры собирают фотографии, которые они сделали на вечеринках. На этих фотографиях обычно не запечатлены сексуальные действия; часто супружеские пары или отдельные гости просто сидят в голом виде. Двадцать четыре процента наших информаторов пытались вести архив снимков каждой пары, с которой они занимались групповым сексом. Эти фотографии помогают им вспоминать встречи, которые в ретроспективе кажутся забавными. Они показывают снимки и делают замечания следующего характера: "Да, мы все здорово повеселились. Хорошую ночку же мы провели!" Или: "Помнишь эту пару? Мы встретились с ними в небольшом отеле, где не было никакого отопления". Или: "Эта пара пришла с большим опозданием, и мы все наклюкались".

Когда мы отвечали на объявления, то порнофото получили только дважды. На одной фотографии была запечатлена пара в момент совершения полового акта, головы обоих партнеров на снимке были отрезаны. На второй — нижняя часть мужского туловища и сидящая рядом женщина, ее плечо было прижато к его бедру. Она была в вечернем платье с большим вырезом и в длинных черных перчатках. Голова ее была повернута в сторону тела мужчины, а в руке она сжимала его вставший член.

Но даже фотографирование или демонстрация порнофильмов не всегда помогают перейти от слов к делу. Свингеры считают, что выбор подходящего момента очень важен. "Возможно, — говорят они, — выбор соответствующего момента — это все". Пара, которая занимается обольщением, должна соблюдать осторожность, чтобы не затронуть вопрос слишком рано, и не спугнуть обольщаемых. С другой стороны, вследствие проблем с приходящими нянями и необходимости вставать рано утром секс вообще может не состояться.

Существует отличный предлог, чтобы выпутаться из скверной ситуации. Если "соблазняющая" сторона спрашивает: "Как насчет этого самого?", или: "Вам не хотелось бы попробовать?", или: "Почему бы нам не начать?", что является общераспространенным приемом, можно придумать ложную отговорку: "Ух, вы нам, ребята, действительно по душе, но нам бы не хотелось заниматься сексом, когда осталось так мало времени. Давайте попробуем в другой раз, когда в нашем распоряжении будет весь вечер".

По мере того как проходит вечер, пары сидят, разговаривают, выпивают в процессе разговора, и это последнее обстоятельство может превратиться в проблему. Каждому хочется немного выпить, чтобы расслабиться, но нельзя пить слишком много, потому что выпивка может оказать обратный эффект — свингер окажется недееспособным. Поскольку последний шаг перед началом секса дается с большим трудом, вино вносит свою лепту. В целом свингеры, кажется, пьют не больше и не меньше, чем любая другая сравнимая группа такого же социально-экономического уровня. Чем моложе свингеры, тем меньше они пьют, иногда переключаясь по ходу вечера на кока-колу или севен-ап.

Возможно, ни один брачный танец нельзя расстроить легче, чем сексуальный спарринг американских пар, впервые решающих, заниматься ли им групповым сексом. Но, очевидно, многим удается преодолеть все предварительные преграды.

Брачный танец свингеров насыщен как позами и действиями, так и символическими значениями. Как и в случае с животными, этот танец — предварительное действие перед принятием или отторжением. Для некоторых супружеских пар это слишком сложное, утомительное, затянутое занятие. Они отвергают или их отвергают. Однако для многих других он становится частью той же самой культурно приемлемой игры, в которую свингер играл раньше и которая вносит дополнительное возбуждение в процесс спаривания. Таковы эти люди, которые, завершая танец, переходят к следующему этапу.

Действие

Когда четверо участников находятся в соответствующем настроении, раздеты, включена тихая музыка и в спальнях мерцают бледно-синие огни, им предстоит сделать выбор между тремя основными вариантами свингинга: открытым или закрытым свингингом по двое, открытым или закрытым группами, или сексом втроем.

Большинство пар предпочитают либо открытый, либо закрытый свингинг. Закрытый свингинг означает, что две пары обмениваются партнерами, а потом уединяются в отдельных спальнях, а затем по прошествии заранее оговоренного времени встречаются там, где расстались.

Сексуальное поведение в данном случае довольно ритуализировано. Оно почти всегда включает феллацио, куннилингус и коитус, причем мужчина лежит либо на спине, либо на животе. В большинстве случаев феллацио быстро приводит к оргазму. Но мужчине приходится здорово потрудиться, чтобы довести свою партнершу до оргазма кунниллингусом. Одна из причин, по которой это крайне необходимо мужчине-свингеру, является его вера в миф о том, что мужчина — сексуальный неудачник, если его партнерша не испытает оргазма.

Мужчины-свингеры чрезвычайно озабочены своей способностью удовлетворить женщину, особенно куннилингусом. Мы часто слышали, как мужчина хвастается: "Я никогда не встречал ни одной женщины, которую я не довел бы до оргазма". Или: "Я над ней час трудился, и она наконец кончила". В свингерских разговорах обычно намекают на этот источник мужской гордости, а женщина может вставить замечание типа того, настолько хорош "Джим" во "французской любви".

Кроме того, хотя свингеры и не обсуждают это открыто между собой, напряженность и нервозность ситуации часто мешают появлению эрекции у мужчины, и он может отвлечься от этого обстоятельства, сосредоточившись на женщине. По мере того как возбуждается женщина, он может завести самого себя. Потом, даже если они кончила, он может ввести свой пенис в ее влагалище и кончить сам. Если у него, наоборот, сильная эрекция и он рано ввел свой пенис, возбуждение и новая ситуация могут заставить его кончить задолго до женщины. Это не только чрезвычайно досадно для самого мужчины-свингера; его партнерша вполне может рассердиться. Скорее всего, она сочтет его неопытным или даже грубым и без колебания расскажет об этом остальным.

Когда мужчин действительно доводит женщину до оргазма куннилингусом, его беспокойство относительно собственных способностей улетучивается. И с учетом того, что женщина обычно может кончить не один раз за сравнительно короткий промежуток времени, удовольствие от встречи увеличивается для обоих участников. После того как он удовлетворил ее, они могут поболтать или приласкать друг друга, отдохнуть, выпить или покурить, а потом снова продолжить занятия сексом. Женщина обычно доводит мужчину ртом до полной эрекции. Потом он входит в нее, и они оба кончают. Таков обычный сценарий закрытого свингинга вдвоем.

Открытый свингинг для четверых участников означает, что все пары занимаются сексом одновременно в течение вечера в одной и той же комнате, парами или сразу вчетвером. В семидесяти пяти процентах нашей выборки для людей, занимающихся групповым сексом вчетвером, открытый секс включал двух женщин, занимавшихся некоторой разновидностью куннилингуса друг с другом, хотя в пятнадцати процентах случаев одна из женщин оставалась пассивной.

Частота амбисексуальных связей между женщинами при свингинге, вероятно, самая интригующая из находок нашего исследования. Распространенность этого явления в четверках гораздо шире, чем можно было бы предполагать. Та же самая статистика справедлива для любого количества участников группового секса, включая большие сборища. Почти две трети всех наших женщин-информаторов (шестьдесят пять процентов) открыто признали, что они вступали в сексуальные отношения с другими женщинами-свингерами. В действительности мы сами были свидетелями тому, что девяносто два процента женщин на больших сборищах занимались сексом друг с другом. А некоторые женщины признавались, что в групповом сексе они скорее заведутся с женщинами, чем с мужчинами.

Ниже мы обсудим это явление подробнее в связи с нашими данными относительно больших сборищ. Сейчас следует отметить, что первоначальная инициатива, которая приводит к амбисексуальной активности между женщинами, наиболее часто исходит от их мужчин. Их заводит наблюдение за сексом между двумя женщинами, и это сохраняет их личную половую энергию. По этим причинам мужчинам в основном не приходится явно поощрять своих женщин заняться сексом между собой, когда две пары занимаются сексом вчетвером. Это может быть реализовано одним из двух способов.

Перед совокуплением все четверо лежат, разговаривая, в кровати, и одна из женщин может повернуться к другой и начать ласкать ее, поглаживая живот и груди, возможно, заметив следующее: "Ты понимаешь, мне действительно нравится играть с другой женщиной". Партнеры-мужчины лежат по бокам от них, неторопливо возбуждая или просто наблюдая. Женщины целуют друг друга в губы, потом целуют тела друг друга и переходят к куннилингусу.

В более часто встречающемся случае после первого совокупления мужчина — женщина, женщины начинают ласкаться друг с другом во время отдыха, разговоров, за перекуром. Потом между ними начинается секс. Вечер может закончиться третьим совокуплением женщин с мужчинами, причем иногда муж совокупляется с собственной женой.

Взаимный куннилингус редко происходит до того, как у мужчины наступает оргазм как на больших вечеринках, так и на многолюдных сборищах, и почти ничего не известно о том, чтобы две женщины уединялись ради самих себя. Когда женщины занимаются сексом вместе, они это делают почти всегда ради мужчин, играющих роль зрителей. Если две женщины действительно направились в спальню, то к ним почти обязательно присоединятся мужчины или пары, чтобы, если и не участвовать в сексе, то просто наблюдать за ними.

Другой общераспространенный метод свингинга состоит в комбинации открытого и закрытого секса: первый раз пары совокупляются по отдельности, а потом снова встречаются через час или что-то вроде этого. Потом все вместе занимаются сексом, или лежат в кровати, разговаривают, курят и выпивают, или одна из пар занимается сексом, а другая наблюдает. Мы никогда не встречали свингера, который был бы утомлен настолько, чтобы не получить удовольствие от вуайеризма.

В письмах или по телефону пары часто заявляют: "Мы занимаемся только открытым свингингом", или: "Мы занимались только закрытым свингингом и ничем иным". Поэтому выбор часто предстоит урегулировать до встречи. Или придется обсуждать это непосредственно перед групповым сексом.

Если ни одна из пар не высказывает серьезных возражений, закрытый свингинг может начаться после того, как один из мужчин, сидящий рядом с женщиной, начинает поглаживать ее, примерно через час после выпивки и разговоров. Поцелуи в гостиной редко предваряют групповой секс. В качестве следующего шага мужчина пробегает рукой вверх по бедру женщины. Потом он просит ее пройти вместе с ним в спальню или просто берет за руку и уводит за собой. Другой паре не остается ничего другого, как пройти в соседнюю спальню. После того как пары разошлись по комнатам, они много целуются, но кажется, что страстные поцелуи в присутствии другого супруга на предварительной стадии являются чем-то запрещенным.

В соответствии с высказыванием большинства информаторов одно из преимуществ открытого свингинга по сравнению с закрытым состоит в возможности устроить секс "трое на одного" или "гэнг бэнг", который во время больших сборищ превращается в секс "четверо на одного" или "больше, чем четверо, на одного". В таком случае все внимание уделено возбуждению и удовлетворению одного человека. Когда это лицо удовлетворено, группа переключается на следующего члена группы — и так до полного изнеможения всех участников.

Крайне редки случаи гомосексуализма среди мужчин-свингеров. У нас есть только два сообщения об активных феллацио, выполненных мужчинами. В семи остальных случаях мужчина оставался пассивным, позволив другому мужчине сделать ему феллацио.

Около трети женщин обязательно доводили мужчину до оргазма. Одна треть занималась феллацио, не доводя мужчину до оргазма, а около одной трети вообще не занимались этим.

Хотя пары часто обсуждают как различные позы, которые им хотелось бы попробовать, так и собственный опыт, мы всего несколько раз слышали об экспериментах во время группового секса. Для коитуса свингеры из предместий почти всегда пользуются обычными позами: мужчина сверху, женщина снизу, и наоборот. Часто упоминалось анальное совокупление, но только один свингер-мужчина рассказал о случае анального секса на вечеринке. В другом случае женщина рассказала нам о том, как мужчина увлек ее в спальню и там неожиданно для нее попробовал упомянутый способ совокупления. Ей было больно. По ее словам, "то ли он был пьян, или просто не в себе, но он кончил, пытаясь засадить свой член мне в зад, и это было чертовски больно".

Одна пара призналась, что в групповом сексе перед ними открывались широкие возможности для экспериментирования. Женщине всегда хотелось, чтобы двое мужчин поимели ее одновременно. Она говорила, что в свингинге ей удалось добиться этого один раз за двухлетний период. Ее обычный партнер и другой мужчина одновременно ввели свои пенисы в ее влагалище, один спереди, другой сзади, в то время как она лежала на боку. По ее словам, "мы кончили одновременно, и это было по-настоящему здорово".

Другой женщине тоже хотелось узнать, что такое совокупление с двумя мужчинами, когда один вводит пенис в ее анус, а другой — во влагалище. Пара два раза пробовала этот способ секса, пока наконец не нашла партнера, который согласился с ее предложением. В первый раз один мужчина находился под ней, а второй стоял на коленях сзади ее. Во второй раз она лежала посередине на боку, а мужчины окружали ее. В обоих случаях только ее постоянный партнер мог поддерживать эрекцию. После этого они прекратили экспериментировать во время свингинга. Это наше единственное свидетельство о необычных способах во время группового секса.

Всякий раз, когда свингера одолевают необычные желания, возникает большая вероятность, что он вообще не найдет партнера по сексу. Один мужчина со смехом заявил: "Либби и я отправились в спальню, а раздевшись, мы улеглись в позу валетиком. Спустя некоторое время она посмотрела на меня и спросила: "Как ты хочешь трахнуть меня, во влагалище или в зад?" Я был настолько ошарашен, что не мог найти ответа. Меня раньше никогда об этом не спрашивали".

Случайный информатор рассказал нам о манипуляции с анальным отверстием ртом или пальцами, и только одна женщина пальцем массировала анус мужчины, пока другая с помощью феллацио доводила его до оргазма.

По мере развития событий разговоры о том, что происходит, что должно произойти, или о том, чем хотят заняться участники секса, сходят на нет. Кто-то один обычно становится лидером и командует (примерно вот так): "Давай, повернись кругом и соси у него, Джо будет французить тебя, а я буду французисть Джоан". (Мы никогда не слышали, чтобы использовались литературные выражения для описания анатомии или совокуплений.) В других случаях люди без слов занимают интересующие их позы и делают то, что им по душе.

Если одна пара, любящая разнообразие, встречается с парой, которая привыкла только к одной позе или к одному методу совокупления, вечер для новой пары может быстро прекратиться. Немногие пары пытаются проинструктировать новичков, если те откровенно просят об этом: "Мы ничего не знаем, нам хотелось бы поучиться чему-то новому и необычному". Мы слышали рассказы о том, как одни женщины обучали других искусству феллацио. Они объясняли это, сося палец обучаемой, показывая, как надо работать языком и в каком месте язык должен быть особенно настойчив.

Позиция, о которой часто сообщалось для четверых и более участников секса, это "ромашка" или "проглоти вожака". Участники лежат на боках, образуя круг, попеременно выполняя феллацио или куннилингус. Как можно догадаться, особенно популярны среди свингеров огромные кровати. Если такой кровати нет, могут быть сдвинуты двойные кровати, а ножки связывают веревкой, чтобы предотвратить их разъезд в разные стороны.

Механизация затронула все стороны американской жизни, и свингинг не остался в стороне. Многие свингеры пользуются вибраторами. Различные модели вибраторов могут быть приобретены по ценам от пяти до пятидесяти долларов. Наиболее распространенными являются небольшие трубчатые модели размером от семи до восьми дюймов, которые продаются по цене примерно пять долларов. По размеру и форме они напоминают пенис и рекламируются аптекарями как устройства для массажа шеи и лица, что, впрочем, никого не может ввести в заблуждение. Из тех пар, которых мы опросили, шестьдесят два процента имели вибратор или участвовали в вечеринках, где его пускали в ход. Пары рассказывали, что пользовались этим прибором во время обычного секса и приносили его на встречи свингеров для того, чтобы внести в сексуальную игру разнообразие. Вибраторы также служили для того, чтобы начать групповой секс, а потом вечером эти приборы использовались для продления занятий групповым сексом и поддержания интереса к нему.

Большинство мужчин признались, что действие вибратора, которым массировали пенис и яички, было приятным, но не приводило к оргазму. Однако женщины признавались в том, что вводили в себя вибратор, заменяя им пенис, массировали им клитор, как при мастурбации, и кончали с помощью одного лишь вибратора. Некоторые мужчины получали удовольствие от того, что действие вибратора на партнершу было равносильно выполнению или куннилингуса. На вечерах свингинга и мужчины и женщины в равной степени пользовались вибраторами. Некоторые женщины сообщали об особенно сильных оргазмах при введенном во влагалище вибраторе и одновременном куннилингусе клитора мужчиной. Нам известно, что, за исключением двух случаев, вибраторы использовались для усиления или продления сексуального удовлетворения, а не в качестве замены пениса.

В одном из таких двух исключительных случаев девушка так часто пользовалась вибратором, что начала предпочитать его пенису или любому другому способу сексуальной манипуляции. Ее муж, с которым она впоследствии развелась, сказал нам: "Я устал быть вторым после вибратора". В другом случае женщина поняла, что не в состоянии кончить во время свингерских сборищ. Испытывая разочарование, она по возвращении домой воспользовалась вибратором, с помощью которого и довела себя до оргазма.

Некоторые пары сообщали об использовании вибратора при совершении полового акта, при этом вибратор вставляли в женский анус. Это чрезвычайно возбуждающе действовало как на мужчину, так и на женщину, потому что мужчина так же сильно ощущал механические колебания. Иногда женщина вставляла вибратор в анус мужчины, доводя его ртом до оргазма. Нам сообщали об этом, как о чрезвычайно возбуждающем способе.

В сообщениях прессы и отчетах некоторых исследователей мы прочли о том, что первый опыт свингинга для супружеской пары был "почти волшебным моментом", рубежом, после которого они "обрели новый стиль жизни". Ни один из наших респондентов не подтвердил этого.

Проведенное нами исследование подтвердило, что мы получили всего несколько откровенных заявлений о характере первого физического контакта. Но у нас сложилось впечатление, что первый опыт у большинства супружеских пар был неудачным. Мы не подразумеваем, что этот опыт непременно наносил душевную травму, хотя многие свингеры признались: "Это было так ужасно, что мы ЕДВА не отказались от продолжения занятий групповым сексом в будущем". Тот факт, что мы брали у них интервью как у активных свингеров, свидетельствует о том, что они все-таки не отступили. Тем не менее мы уверены, что многие действительно отказываются от свингинга после первой встречи, хотя мы не в состоянии оценить количество таких разочарованных людей.

Культурные императивы американского общества в сочетании с неопытностью бэби-свингеров делают обязательным нервное напряжение при первой встрече. Общая тревога, о которой мы уже говорили, в связи с первой встречей незнакомых супружеских пар является только началом стресса у новичков. Как только начинается свингинг, напряжение возрастает. У гас создалось откровенное впечатление, что и мужчины и женщины были особенно озабочены тем, чтобы партнеры нашли их в достаточной степени технически подготовленными. Мы считаем, что в противном случае разговоры и слухи, циркулирующие в среде свингеров, связанные с технической подготовленностью тех или иных мужчин и женщин, не были бы столь непрерывными. Кроме того, если супружеская пара надеется на знакомство с большим количеством свингеров за счет личной рекомендации, существенно, чтобы сексуальная подготовка пары гарантировала одобрение со стороны поручителя.

Очевидно, что мужчину охарактеризовать проще, и поэтому многие из них рассказывали нам о своем остром страхе, связанном с возможным ненаступлением эрекции (кажется, это в равной степени относится и к ветеранам-свингерам). Внешне женщины обычно терпеливы и участливы. Они говорят: "Я тоже неважно чувствую себя сегодня. Думаю, мы слишком долго ждали перед началом". Мужчина приносит извинения: "Я не понимаю, что случилось с маленьким Чарли. Он всегда стоит и готов, но сейчас у меня голова идет кругом. Извини, что у меня ничего не получилось. Не знаю, что на меня накатило. Это определенно не твоя вина. У тебя прекрасное тело, и ты прекрасно работаешь языком".

Такая озабоченность технической подготовленностью существует не только у мужчин. Женщина знает о том, что и ее сексуальность тоже должна выдержать критическую проверку. Она должна заставить возбудиться своего партнера и быть достаточно опытной в феллацио или достаточно активной при прямом совокуплении, чтобы удовлетворить его.

Результаты становятся очевидными не только для одного или нескольких свингеров, которые участвуют в сексе. О результате оповещают других свингеров, обычно в письменном виде, иногда в негативных или даже уничижающих тонах. В обычных разговорах после секса женщина может сказать: "Да ну, у него совсем не стоит". А мужчины обмениваются записками, сообщая об активности той или иной женщины и о том, как она владеет телом.

Некоторые из этих проблем решаются сами по себе с опытом. Пары становятся более уверенными в себе, своей технике и внешности. По мере приобретения опыта новички ждут от свингинга больше забавы, поэтому часто намеренно ищут себе в партнеры опытную пару.

Иногда закрытый свингинг облегчает процесс приобщения. Новичок может подготовиться, встретить новую ситуацию определенной линией разговора. Но наиболее важным фактором является то, что "секс не совершается на людях". Хотя всем нравится вуайеризм, связанный с открытым свингингом, он может оказать деморализующее влияние. С другой стороны, пара может получить психологическую травму в закрытом свингинге, потому что ни один из партнеров не знает, чем в этот момент занимается другая пара. Эта тревога почти автоматически порождает скрытый вопрос: "Был(а) ли он (она) лучше меня?" Существует и еще один негласный вопрос: "Ведет ли он(она) себя по-другому с ней (с ним)?" В разговоре эти тревоги часто выражаются совершенно по-иному. Обычно женщины говорят нам: "Вопреки все нашим (успокаивающим) разговорам об этом я беспокоилась о том, как он (муж) будет впоследствии относиться ко мне".

Открытый свингинг может оказывать и отрицательное психологическое воздействие на многих людей. Мы встречали много пар, которые признавались нам, что ни у одного из партнеров ничего не получалось, когда в комнате находились другие люди. Оба обычно думали так: "Мне по большому счету наплевать, но я уверен, что это беспокоит ее(его), и поэтому я не могу завестись, если она(он) находится в соседней кровати".

Вследствие всех тих беспокойств и огорчений новичков-свингеров более опытные пары говорят, что им не нравится секс с бэби-свингерами. Мужчины часто так и говорят: "Я не занимаюсь свингингом с детьми", — подразумевая под этим новичков-женщин в возрасте до двадцати пяти лет.

Когда женщина в первый раз собирается принять участие в свингинге, она обычно становится такой напряженной, что ей совершенно не хочется заниматься сексом, когда дело наконец доходит до него. Если она потом все-таки удаляется со своим партнером по свингингу в другое помещение, она может оказаться неспособной кончить и плачет от расстройства, или может захотеть вернуться к своему мужу, или не в состоянии удовлетворить своего партнера. Любой из возможных перечисленных результатов приводит к неудачному вечеру для всех участников секса. Мы уверены в том, что это не редкий случай, поскольку восемьдесят один процент наших информаторов говорили нам, что это случалось с ними по крайней мере однажды на протяжении их занятий групповым сексом.

Пытаясь избежать проблем, связанных с отдельным свингингом, пара может решить заняться сексом в открытую только для того, чтобы столкнуться с новыми трудностями. Если другая пара — опытные свингеры, они могут захотеть познакомить новичков с такими способами, как ромашка или взаимный женский куннилингус, к чему новички еще совершенно не готовы. Новички неожиданно осознают, что существует разница между фантазиями, представлениями о свингинге, которые прививают средства массовой информации, и реальностью, когда эти представления нужно осуществить на практике. Можно предаваться приятным фантазиям, представляя себя наблюдающим со стороны за тем, как твоя жена занимается сексом с другим мужчиной. На практике это предстает совершенно в ином свете.

Мы считаем, что это является основной причиной, по которой большинство свингеров, несмотря на свой опыт, начинают вечер с закрытого свингинга, а уж потом, расслабившись, возвращаются к открытому. Свингеры часто утверждают: "Мне всегда было интересно понаблюдать за ним (за ней). В первый раз это было действительно странно. Я не мог сосредоточиться на своем партнере. Мне НУЖНО было просто наблюдать".

Мы уверены в том, что почти все свингеры из предместий отдают реальное предпочтение закрытому свингингу. Когда же они занимаются свингингом в открытую, то делают это по очень специфическим причинам: (1) страх быть разделенными; (2) в результате предварительной договоренности никто не хочет признаваться другому, что сам предпочел бы отсутствовать; и (3) вследствие их представления о себе, как о людях широко мыслящих и либеральных в плане секса.

Их собственная концепция также включает мысль о том, что во время занятий свингингом они очень близки. Когда мы задавали парам четко сформулированный вопрос: "Какой способ свингинга вы предпочитаете?", они обычно увиливали от ответа, говоря: "Мы по-всякому пробовали. Нас все устраивает". Или: "Обычно в открытую, но это роли не играет; мы по-всякому делаем". Индивидуальные предпочтения партнера замалчиваются.

Мы считаем, что супружеские пары предпочитают закрытый метод по трем причинам:

1) Для поддержки супружеской гармонии. Супругу или супруге проще потом как бы невзначай сказать: "Ничего особенного не случалось. Мне было довольно скучно". Или: "С ним все было о'кей, хотя, конечно, он не так хорош, как ты. Думаю, я не очень завелась". Или, вероятно так: "Было забавно, ничего захватывающего".

2) Мужчина, который испытывает трудности с эрекцией из-за нервозного состояния, вызванного наблюдением за ним его супругой, другими действиями в комнате или удовлетворенным видом своей жены, занимающейся сексом с другим мужчиной, может сыграть роль любовника в отношении своей партнерши по свингингу. Он может целовать ее тело, уверять ее в том, что она самая прекрасная женщина, с которой он когда-либо бы, рассказывать ей, как ему нравится ее тело и что он хочет делать для нее и с ней. Он может завести и ее и себя, заставив себя разыграть безумную страсть. В присутствии своей жены он это сделать не в состоянии. Даже в приватной обстановке закрытого свингинга этикет по-прежнему запрещает ему сказать: "Я люблю тебя", но все остальное допустимо.

3) Свингинг порознь дает обоим супругам возможность не только на время забыть о предыдущем опыте, но и впоследствии живо обмениваться полученными впечатлениями. Когда они описывают друг другу, что произошло наедине, они могут выставить друг друга в преувеличенно выгодном свете, тем самым, вероятно, возбуждая самих себя и своих партнеров повторить все еще раз и снова заводя себя.

Часто один из супругов может успокоить другого тем, что его значимость как сексуального партнера не была поставлена под угрозу ("Ничего особенного не произошло"), и одновременно без возражения обмениваться впечатлениями, получая большое эротическое удовольствие. Как мы уже подчеркивали, большинство свингеров не являются новаторами, особенно во время первой встречи. Поэтому, что бы ни случилось в отдельной комнате, происходящее там, вероятно, ничего особенного не представляет. Тем не менее только потому что это случилось с новым партнером и при обстоятельствах, которые сами по себе являются новыми и возбуждающими, отдельные эпизоды, вероятно, оказались возбуждающими для обоих супругов. Теперь они снова получают возможность возбудиться и заняться сексом все вместе, не вызывая ревности друг у друга.

Жена обычно рассказывает своему мужу: "Джордж так нервничал, что трясся. Он спросил меня, хочу ли я заняться французской любовью. Потом, после того как мы разделись, он начал играть с моими титьками. Он сказал, что это заводит его. Он сказал, что у меня самое прекрасное тело, которое он встречал на свингинге. Он хорошо сложен физически. По его словам, он поднимал тяжести, чтобы находиться в хорошей форме. Но, говоря честно, он так трясся, что я думала, что он не сможет попасть в мое влагалище".

В этот момент муж может признаться: "Я тоже нервничал. Я не знал, как она относится к французской любви и хочет ли она заняться ей. А мне не удавалось поддерживать эрекцию; я все время терял над ней контроль".

Потом признается жена: "Я не могла кончить вместе с ним, но он был так мил, что я сказала ему, что кончила".

Признается муж: "Я наконец кончил, но перед этим некоторое время боялся, что у меня ничего не получится".

Такой в целом разговор об отрицательных моментах укрепляет и мужа и жену в собственных глазах и может завести их в гораздо большей степени, чем сам групповой секс.

Как установили исследователи в области секса и консультанты по вопросам семьи и брака, скука и сексуальная несовместимость в браке часто обусловлены неспособностью супругов донести свои сексуальные вкусы друг до друга. Супруги часто чересчур неопытны и чересчур заторможены. В конце концов, они вырабатывают свою технику, знаки и символическое поведение и, по крайней мере между собой, ведут себя раскованно. Но потом, когда они начинают заниматься групповым сексом, перед ними появляется первый незнакомый человек, и резкая новизна его сексуального поведения может обернуться шоком.

Например, если жена отличается спокойным поведением в постели, а новая партнерша страстная, кричит или царапается, кусается и рыдает, то такая непривычная реакция может испортить все удовольствие. Если мужчина привык к жене, которая очень активна и чувствительна в постели, а партнерша по свингингу лежит, не шевелясь, с закрытыми глазами, это может привести к тому, что он решит, что даже не возбуждает ее.

Некоторых людей отталкивает любая грубость или внешние признаки страсти. Люди, дающие объявления, иногда указывают, что они ищут "ласковых" супругов или что сами являются "ласковыми". Один мужчина, который обсуждал с нами этот момент, сказал: "Конечно, ласковые, но не апатичные! У меня как-то была женщина, которая была настолько спокойной, что я не мог понять, КОГДА она кончила. Она сказала, что кончила, но я в этом не уверен". Другой свингер рассказал нам: "Например, мне и вообще тому, кто считает себя опытным, искушенным любовником, неудобно спрашивать у женщины, кончила ли она".

Большинство пар признавались нам, что их собственная сексуальная жизнь резко улучшилась после занятий групповым сексом. Наши исследования заставили нас в целом поверить этому, поскольку супруги овладели новой техникой и приемами секса. Тут играют свою роль отрицательные стимулы, такие, как соперничество. Например, понаблюдав за другими свингерами, женщина захочет избавиться от лишнего веса или начать делать зарядку, чтобы стать более живой. Но наши наблюдения убедили нас в том, что если новички-свингеры справились с первоначальными трудностями, их собственный брак — как бы невероятно это ни выглядело, — возможно, выиграет благодаря опыту, приобретенному в групповом сексе.

Еще про групповой секс

Большинство супружеских пар свингеров горят желанием организовать группы из трех человек — вот почему одиночки играют важную роль в групповом сексе. Мы выяснили это не только на основании устных заявлений, но и из анализа объявлений свингеров и накопленных нами данных. Во многих объявлениях подчеркивается: "только пары или незамужние женщины". Более чем две трети (шестьдесят семь процентов) наших респондентов, которые занимались свингингом в течение шести более месяцев, занимались свингингом втроем, причем в четырнадцати процентах случаев это было двое мужчин и одна женщина, а в остальных случаях наоборот. Многие супружеские пары говорили нам, что они всегда искали незамужних женщин, но их трудно было найти.

Хотя некоторые незамужние женщины и многие холостяки принимают активное участие в свингинге, не так просто найти подходящее время, место и третье лицо, которое удовлетворило бы и мужа и жену. Иногда секс втроем организуется, когда две супружеские пары свингеров, очень хорошо знающие друг друга, узнают о том, что один из супругов, например, муж одной из женщин, собирается уехать из города. В этом случае он может разрешить жене встретиться с любимой парой.

Несколько пар рассказали нам, что случайно познакомились с понравившимся им холостяком в баре, пригласили его на обед, после чего состоялся секс втроем. Некоторые разведенные женщины занимаются сексом с супружескими парами, если они не объединились в одну команду с холостяками. Хотя гораздо больше холостяков, чем женщин, хотят заняться сексом в группе из трех человек, многие пары не решаются с ними связываться и не уверены, какого типа мужчина оказался бы для них желанным или совместимым. К незамужним женщинам это положение не относится.

Двадцать шесть пар сообщили нам, что занимались сексом втроем с холостым мужчиной, и мы попытались проанализировать причины, но которым они решили иметь с ним дело. Поскольку мужчины не вступают друг с другом в половую связь, это заставляет их сосредоточиться на половой связи с женщиной, но тем не менее люди, которые вступали в половую связь втроем, находили ее удовлетворительной по ряду причин.

Мужчины говорили нам, что получали удовольствие от возможности наблюдать за тем, как их жены занимаются сексом с другими мужчинами. В одном случае мужчина сидел в кресле, наблюдая за тем, как другой мужчина совершал половые акты в различных позах с его женой, и мастурбировал. В другом случае мужчина наблюдал такое совокупление до тех пор, пока сам не возбуждался до такой степени, что оттеснял другого мужчину и осуществлял коитус со своей женой. Еще в одном случае в сексе третьим был свингер, жена которого, тоже свингер, уехала из города. Ранее эти супружеские пары занимались сексом вчетвером, и свингер, чья жена уехала, пригласил вторую пару, объяснив, что его интересует секс втроем. Вторая пара пригласила его в гости, и двое мужчин одновременно удовлетворяли женщину, один — с помощью куннилингуса, другой — лаская и целуя ее. Потом двое мужчин попеременно совершали с ней половой акт, пока она не кончила два или три раза, а мужчины, по крайней мере, по одному.

Двенадцать пар сообщили о длительной сексуальной связи втроем. Эти отношения длились от двух-трех недель до десяти лет. В трех таких случаях третьим лицом была женщина, которая жила в доме в качестве служанки более или менее постоянно. В двух других случаях третьим был квартирант-мужчина. Еще в одном случае мужчина жил с супружеской парой в течение десяти лет, из них семь лет они занимались любовью втроем.

Некоторые холостяки утверждали, что после первого знакомства большинство пар отрицали занятия групповым сексом с холостяком, но, по крайней мере, наши пары-информаторы вступали в половые отношения с холостяками.

По словам одной проститутки, она на профессиональной основе встречалась с несколькими мужчинами, которые говорили ей, что они свингеры. Они занимались сексом в командировках без ведома своих жен, а иногда и в своем родном городе. Многие из них переписывались только с супружескими парами через абонентский почтовый ящик. Когда они получали ответы, то договаривались о свиданиях, выбирая день посещения ими города, где жили авторы писем. По словам этих мужчин, они встречались со многими очаровательными, гостеприимными парами, которые забирали их из аэропорта, угощали обедом, принимали в своем доме как гостя и вовсю развлекались с ним в постели втроем.

Эти самая проститутка не была абсолютно точно уверена, так же, как и мы, были ли эти сообщения правдой или просто попытками мужчин поднять самих себя в ее глазах. Она рассказала нам, что эти мужчины были хороши собой, имели за плечами отличное образование, занимали высокие посты в хорошо известных компаниях и уж наверняка оказались бы приятными собеседниками в случае приглашения их супружеской парой на обед.

Вечера группового секса иногда посещают лесбиянки, но у нас нет никаких данных о том, что они занимались сексом с супружескими парами, образуя тройку. Наклонности у лесбиянок очень разные. Некоторые из них совершенно убеждены в том, что никогда не будут совокупляться с мужчиной и даже не разрешат ему дотронуться до себя. Другие говорят, что им все равно, с кем заниматься сексом; они позволят мужчине делать с собой почти все, что он хочет, до тех пор, пока он не будет мешать их занятиям сексом с женщиной.

Одна из лесбиянок рассказала нам, что ей нравилось посещать вечеринки, будучи одетой в мужское платье — в брюки, рубашку, галстук, пиджак и ботинки, поскольку, по ее мнению, это в одинаковой степени выводило из равновесия и мужчин, и женщин. Она говорила, что когда впервые появилась на вечере в такой одежды, женщины кипели от негодования, мужчинам же было интересно, но они не знали, как относиться к ней. Она особенно любила вызывать чувство негодования у женщин. Потом она получала огромное наслаждение от того, что сильно возбуждала женщин в постели, заставляя мужчин сердиться.

Во всех (кроме трех) отчетах о сексе втроем вторая участвовавшая в свингинге женщина не была лесбиянкой, получая удовольствие и от гомо-, и от гетеросексуальных контактов.

Иногда на объявление супругов отвечала незамужняя женщина, но во всех этих случаях такой женщине было не меньше сорока и супруги вовсе не находили ее привлекательной. Небольшой процент замужних женщин дают объявления, и свингеры рассказывали нам, что они всегда отвечали на эти объявления. Все жаловались, что потратили кучу денег, отвечая на такие объявления, в результате чего ничего не добившись. Если женщина отвечала свингерам, она почти наверняка торговала своими фотографиями или у нее были садомазохистские наклонности. Часто оказывалось, что подобного рода объявления давала супружеская чета, а в своем ответе жена объясняла, что всегда занималась групповым сексом с мужчиной — либо с мужем, либо со своим приятелем.

Многие письма, которые супруги получали от холостяков, были полны хвастливых заявлений о сексуальной доблести автора, и в письмо обычно была вложена фотография, льстящая самолюбию автора, на которой он был запечатлен либо в плавках, либо занимающийся спортом — для демонстрации своей хорошей физической подготовки и атлетического сложения. Иногда пара давала объявление в поисках другой пары и получала в ответ письма только от холостяков. Пары, у которых мы брали интервью, говорили, что, в соответствии со своими правилами, они просто выбрасывали такие письма или писали короткий ответ: "Спасибо, но это нас не интересует".

По мере того как продвигалось наше расследование и мы записывали все больше и больше рассказов о сексе втроем, нас необычайно заинтриговало большое количество женщин, которым нравилось заниматься сексом с другими женщинами. Мы перепроверили цифры относительно количества женщин, проявлявших гомосексуальные наклонности, и нам удалось выявить интересную картину.

Когда супружеская пара не имеет опыта в свингинге, а женщина никогда до этого не вступала в половую связь с другой женщиной, ее обычной реакцией является либо отвращение, либо неверие в возможность секса между женщинами, поэтому она отвечает: "Меня просто не интересуют другие женщины. Они ничего для меня не значат". Или: "Мне секс нравится только с мужчиной; я не вижу причин, которые заставили бы меня заняться сексом с другой женщиной".

После двух или трех вечеринок, на которых она видит, что женщины получают очевидное удовольствие от сексуальных контактов друг с другом, она, похоже, меняет свое отношение и говорит: "Я получу большое удовольствие от того, что будет делать со мной другая женщина, но сама я никогда не смогу быть с ней активным партнером". Потом, позанимавшись групповым сексом в течение нескольких месяцев и посетив много вечеринок, она, с большой вероятностью, может сказать следующее: "Мне нравится все и вся в сексе с женщиной, неважно, чем она со мной занимается".

На больших открытых сборищах мы были свидетелями того, что почти все женщины получали очевидное удовольствие от секса друг с другом, особенно если в нем принимали участие молодые девушки. Тем не менее вне зависимости от того, дотошно или нет мы расспрашивали женщин о причине изменения их сексуальной ориентации, они не могли назвать причины, кроме одной: "Мне это просто нравится". В результате большого количества таких опросов и почти трехлетнего исследования мы все же обнаружили некоторые причины, заставляющие женщин получать удовольствие от секса друг с другом, который иногда нравится им больше, чем секс с мужчинами. Во-первых, мы ни разу не слышали, чтобы муж возражал против наблюдения за сексом между двумя женщинами. Большинство мужей-свингеров признаются, что это заводит их. По возвращении домой супружеская пара может заняться любовью друг с другом, и он ни в коей мере не испытывает гнева или раздражения, которое мог бы испытывать, если бы наблюдал, как она развлекалась с другим мужчиной.

Кроме того, здесь еще играет роль эстетический фактор. Для многих женщин сперма является чем-то неприятным. Они считают ее "грязной", а свингеры из предместий — в соответствии с американским образом жизни — помешаны на личной гигиене. Во время вечеринок мы неизбежно наблюдали постоянный поток, двигавшийся в ванную комнату и душ. Хозяйка часто предоставляет резиновые спринцовки; две или три такие спринцовки могут иметься в ванной для общего пользования. Одновременно могут спринцеваться две или три женщины. Создается впечатление, что опытная женщина, которая много занимается групповым сексом, спринцуется каждый раз после коитуса, и каждая женщина, как и ее партнер(ы) по сексу, принимают душ после каждого контакта. Свингеры очень заботятся о чистоте и хотят, чтобы их партнеры не отставали в этом от них.

Вполне понятно, что женщинам-свингерам по душе мысль о том, что нет необходимости спринцеваться после близости с другой женщиной. А их неприязнью к сперме можно объяснить, почему многие женщины не разрешают мужчине кончить им в рот. Наряду с такой физической неприязнью существует и психологическая проблема, о которой рассказывали многие женщины: феллацио, вероятно, является одной из наиболее интимных форм совокупления, поэтому они неохотно соглашаются на него с незнакомыми или почти незнакомыми мужчинами.

Другая причина, по которой женщин влечет друг к другу, особенно на вечеринках, состоит в том, что мужчины стараются в начале вечера не кончать. мужчина часто считает, что один оргазм — и в течение вечера он недееспособен. Поэтому он будет продолжать непрерывно возбуждать себя, но избегать при этом оргазма, переходя от женщины к женщине.

Если девушка, стоя на коленях, делает феллацио мужчине, другой мужчина может подойти к ней сзади, ввести в нее свой пенис и совершить несколько фрикций. Он может сделать куннилингус девушке, чтобы продолжать возбуждать самого себя, или вставить свой пенис в любой оказавшийся под рукой женский рот, чтобы ему сделали феллацио. В промежутках между этими занятиями он может исподтишка или не исподтишка мастурбировать, чтобы сохранить эрекцию. В таком состоянии он может находиться от трех до четырех часов.

Многие женщины находят, что когда они активно занимаются сексом с мужчиной, который хочет только одного — сохранить эрекцию, это действует на них раздражающе, потому что у них не наступает оргазм. Такого раздражения не наблюдается, когда женщины находятся вместе. Не колеблясь, они в состоянии кончать снова и снова.

Мы не должны недооценивать значимость новизны для женщины, которая оказалась вовлеченной в сексуальные отношения с другой женщиной. Она прожила всю жизнь с идеей о половых отношениях с мужчиной, и до начала занятий групповым сексом сама мысль о сексе с женщиной была для нее абсолютно неприемлемой. Некоторые из наших информаторов говорили, что их возбуждало само ощущение новизны.

В любом случае факт, что женщины, которые не являлись лесбиянками, получали большое удовольствие от секса с другими такими же женщинами, совершенно очевидно бросался в глаза на каждом вечере, который мы посетили. Особенно это было характерно для тридцатипятилетних женщин, которые в течение продолжительного времени занимались сексом друг с другом, переплетались телами, устраивались в позе ромашки, две или три женщины трудились над одной, возбуждая и удовлетворяя друг друга самыми мыслимыми и немыслимыми способами. Они достигали оргазма вместе или по отдельности. Каждая из них испытывала большое число оргазмов, и секс между ними прекращался с полным изнеможением участниц.

Из этого вовсе не следует, что женщины-свингеры в гораздо большей степени склонны к экспериментированию в свингинге по сравнению с мужчинами. У мужчин есть соответствующие фантазии и интерес к вуайеризму, но с этим они обычно ничего не могут поделать. Женщины обладают необходимым физическим строением организма, некоторыми наклонностями к эксгибиционизму, и помимо всего прочего они получают удовольствие от одних и тех же форм сексуальных контактов, к которым привыкли. А на вечеринках группового секса существует масса возможностей привыкнуть к ним, особенно если мужчины поощряют к этому женщин, сберегая собственные силы.

Учитывая, что в свингинге женщин тянет друг к другу, нам было интересно узнать, занимались ли когда-либо женщины, которые вступали в сексуальные отношения с другими женщинами во время группового секса, сексом с другими женщинами вне сферы свингинга, а если занимались, то ревновали ли их при этом мужчины.

Мы нашли пять женщин, которые не разводились и сохраняли эмоциональную привязанность к своим мужьям, детям и домашним очагам, но тем не менее поддерживали сексуальные отношения с женщинами вне свингинга. Эти женщины и их мужья не отличались многословностью, но мы уверены, что в данном случае мужья не ревновали их так, как если бы их жены встречались с другим мужчиной. В этих отношениях мужья не усматривали никакой угрозы для безопасности своих домов и семей. однако они с откровенной обидой относились к эмоциональной привязанности женщин друг к другу и чувствовали себя отвержденными, несмотря на часто происходящий секс втроем. Нам рассказали про мужчину, который делал вид, что связь его жены с другой женщиной была ему совершенно безразлична. Он говорил: "Она все решала сама. Я никогда в этом не участвовал". Этот человек часто чувствовал себя отверженным, и в этих ситуациях ему было действительно плохо.

Другой человек сам помог своей жене познакомиться с другими женщинами, причем не ради собственных желаний или любви втроем, а чтобы удовлетворить ее, и даже несмотря на это, он продолжал чувствовать, что отношения между ним и его супругой оставались самыми главными. Он занимался такими поисками, хотя и опасался, что, когда он на работе, жена может уйти, оставив их ребенка одного. Казалось, его больше обижал тот факт, что ему иногда приходилось самому сидеть с ребенком, чем то, что его жена занималась сексом с другой женщиной.

Еще один случай: муж ничего не знал о попытках своей жены установить любовную связь с другой женщиной. Она все тщательно планировала, осторожно наставляла людей, которые звонили ей, относительно того, что можно говорить по телефону, назначала все свидания в то время, когда муж был на работе, и всегда возвращалась домой до него, даже если ей приходилось торопливо выскакивать из кровати, чтобы одеться и ловить такси.

Если свингинг продолжается и если женщины проявляют возрастающий интерес к сексуальным контактам с другими женщинами, все более уместными становятся некоторые вопросы. Люди часто спрашивают нас: "Неужели эти свингеры не ревнуют друг друга?" Это подразумевает, что сексуальная эксплуатация одного человека другим должна спровоцировать ревность со стороны третьего. Антропологам очень часто задают вопросы относительно ревности в полигамных (полигиничных или полиандральных) обществах. Дело заключается в том, что этот термин имеет там совсем другой смысл, нежели у нас.

В других обществах ревность возникает не потому, что мужчина вступил в половую связь с другой женщиной, а потому, что он может быть более благосклонен к этой женщине по сравнению с другой, что вызывает ревность последней. Если глава полигиничного дома покупает отрез материи для своей любимой жены, это провоцирует в других женщинах то чувство, которое мы называем ревностью, потому что он третирует их таким отношением. Для обиженных жен не является необычным объединиться против обиженного мужа и предъявить ему свои претензии. Но мысль о том, что ревность может возникнуть на сексуальной почве, относительно чужда большинству таких народов.

Собственнические сексуальные инстинкты американского общества заставляют человека заключить моногамный союз, который предполагает, по утверждению проповедника, "отказ от всех остального". Но как мы уже подчеркивали, свингеры думают о себе как о либеральных, свободно мыслящих личностях. Это подразумевает, что они беспокоятся об удовольствии, на которое имеют право их партнеры, и что они могут быть выше чувства ревности. Но это — идеальный образ в представлениях свингеров. В жизни кое-что складывается по-иному. Мы отмечали, что можно наблюдать явную ревность. Существует и скрытая ревность, когда у мужчины не может возникнуть эрекция или он впадает в мрачное состояние духа, когда его жена явно наслаждается вниманием со стороны другого мужчины или наоборот.

Во время группового секса или после него могут возникнуть настоящие ссоры, когда один из супругов говорит другому: "Ты лучше провел время, чем я". Это связано с тем, что свингеры отнюдь не такие свободомыслящие и современные, какими себе кажутся. Чтобы не проявлять ревности и не подниматься над ней, они вводят такое количество ограничений на действия в свингинге, что ревность часто вообще устраняется. Правила игры диктуют, что существует опасность влияния эмоций, а это влечет за собой возникновение ревности. Вот почему настоящий свингер должен свести к минимуму человеческое общение и подчинить все сексу.

Он может добиться этого следующим способом: (1) заниматься сексом с супружескими парами только один раз, что очевидно уменьшит возможность установления эмоциональной связи; (2) запретить назначать все свидания, кроме тех, которые связаны с групповым сексом, что снова ослабит воздействие людей друг на друга; (3) с одобрением относится к сексуальным связям между женщинами, что не угрожает брачным отношениям.

Мы уверены, что женщины в меньшей степени опасаются угроз своему положению со стороны других женщин, чем в случае с двумя мужчинами. Большинство мужчин, занимающихся групповым сексом, категорически заявляли, что не пойдут на любовь втроем, если в ней будет принимать участие другой мужчина, тогда как большинство женщин не имеют ничего против второй женщины, по крайней мере, до тех пор, пока отношения с третьим партнером являются временными. Американский свингер серьезно утверждает: "Я не против того, чтобы мой(я) муж(жена) вступал(а) в половую связь с другим человеком, до тех пор пока между ними не возникнут чувственные отношения".

Опасность возникновения чувств является главной угрозой, которая красной нитью вплетена в групповой секс. Верно, что в телефонных разговорах, объявлениях и письмах свингеры продолжают настойчиво повторять, что в первую очередь они ищут дружбы с людьми, ведущими такой же образ жизни. для нас это должно было бы означать установление теплых, глубоких, длительных отношений, которые с годами крепнут и расширяются. Тем не менее большинство супружеских пар настаивают на том, чтобы не встречаться с другой парой чаще одного раза. Мы были поставлены в тупик этим несоответствием между поиском "друзей" и одновременным неприятием возможности дальнейшего развития дружеских отношений.

Когда мы начинали спрашивать, почему так происходит, то получали такие ответы: "Нам нравилась та пара, но они не могли нанять приходящую няню", или: "Они живут слишком далеко". Эти предлоги не являлись обоснованными, потому что та же пара была в состоянии нанять няню на каждые выходные или как раз в предыдущие выходные смогла проехать триста миль ради группового секса с новой супружеской парой.

Мы слышали и другие, более правдоподобные предлоги ("Мы просто несовместимы", "Они просто плохая пара", "Ну, Сидни он не понравился"), но мы не считали, что это реальная причина отказа стольких пар второй раз заниматься свингингом с одной и той же парой.

Одна пара соответствовала нашему стереотипу супружеской пары свингеров во всех мыслимых отношениях. Муж и жена одновременно давали несколько объявлений и занимались свингингом примерно в течение двух лет. Они писали четыре или пять писем в неделю и каждую неделю встречались с новой парой. Тем не менее только один раз, в самом начале занятий свингингом, они дважды встретились с одной и той же парой. Они рассказали нам о многих парах, которых нашли привлекательными, умными, интересными и возбуждающими. А не встречались снова с этими как будто бы желанными парами по следующей причине: "О, мы просто не могли снова встретиться".

Потом это на первый взгляд нелогичное поведение начало укладываться в схему. Мы пренебрегли применением нашего подхода к изучения явления свингинга с точки зрения существующих культурных особенностей. В обществах незападного типа отношения между отдельными людьми имеют несколько степеней родства. Они проходят стадии от кровного родства до фиктивного родства с близкими друзьями, знакомыми и наконец с незнакомыми людьми. От своих приятелей-антропологов я узнал, что другие общества, особенно неиндустриального типа, имеют сильное чувство общности, основанное на общих территориях или землях; западное же общество чаще рассматривает общину с точки зрения территориального расположения (мое предместье, мой родной город, мой квартал), а не с точки зрения родства. Кровные родственные связи или взаимный обмен любезностями сведен к минимуму. Американцы стремятся создать общину на основании места жительства или рода занятий. Другой путь, который в лучшем случае является фиктивным, состоит во вступлении с различные сообщества. С их помощью свингер, у которого нет родственников в предместьях, обретает возможность почувствовать, что у него есть "друзья". По нашему мнению, быть "другом" свингеров означает, что вы как минимум состояли с ними в хороших сексуальных отношениях, — и ничего больше. Многие свингеры рассказывали нам о парах, с которыми они занимались сексом, а потом принимались описывать их как своих друзей. Несколько человек рассказали о том, что после группового секса они звонили одному из его участников с просьбой о деловой услуге, что свидетельствует о возможности установления на таких встречах несексуальных отношений ограниченного характера.

Приведенный ниже диалог двух свингеров из статьи в "Чикаго Дейли ньюс" демонстрирует то, что происходит со многими людьми:

"Я больше не вижусь со своими прежними подружками, — изрекла брюнетка с надутыми губами, детским личиком и изысканно причесанными полосами. — Я занимаюсь свингингом только в течение двух месяцев, но вечеринок так много, что у меня просто не остается времени на старых друзей".

"Лапочка, — сказал Эд, — через два года ты обнаружишь, что у тебя вообще нет никаких друзей".

Тогда как я, будучи ученым-антропологом и занимаясь изучением человеческих отношений, рассматриваю дружбу как эмоциональное влечение и обычную привязанность людей друг к другу, свингеры рассматривают ее иначе. Когда "Эд" говорит девушке, что у нее вообще никаких друзей не останется, а друзьями будут только свингеры, он имеет в виду, что занятия в определенном общественном окружении превращаются в дружбу по определению.

В большинстве других культур можно легко отличить знакомых (людей, едва знакомых) от настоящих друзей (что означает долговременную душевную привязанность). Но мы убеждены, что свингеры из предместий (и большинство других жителей предместий) ВООБЩЕ не хотят иметь никакой душевной привязанности к ЛЮБЫМ друзьям и что это явление может быть защитой от отсутствия родовых связей и проявляется в желании обеспечить самостоятельность, чтобы никто не был обижен тем, что его знакомый "сжигает за собой мосты", переезжает в другое предместье и там будет снова устанавливать дружеские отношения.

Типичным примером является супружеская пара, которая познакомилась с другой парой в самолете, летящим в Майами. Они останавливаются в одном и том же отеле, встречаются каждый вечер друг с другом, но никогда впредь — и в течение всей оставшейся жизни они упоминают своих знакомых как "наших друзей, с которыми мы познакомились в Майами". Еще более выразительным является пример супружеских пар из одних и тех же города и клуба. Они вместе играют в гольф и бридж, считают себя близкими друзьями, тем не менее не допускают доверительных отношений.

У свингера есть некая дополнительная особая проблема. Он должен убедить себя в том, что не вступает в половой контакт с совершенно незнакомыми людьми. Поэтому он называет их "друзьями", но старается исключить чувства, заняв позицию постороннего человека в отношении своих знакомых по свингингу.

Однажды нам задала вопрос женщина, собирающаяся заняться свингингом:

- Занимаются ли эти люди сексом со своими близкими друзьями?

- Иногда, — ответили мы.

- Ох, — сказала она. — Не могу поверить, что смогу смотреть Кэрол в лицо.

- Кто такая Кэрол? — спросили мы.

- Моя лучшая подруга. Мы все время проводим с ней и ее мужем. Думаю, что вовсе не так плохо заняться групповым сексом с совершенно незнакомым человеком. Тогда все безразлично.

Это высказывание является ключом к очевидно парадоксальному отношению свингеров к дружбе: группа свингеров, состоящая из постоянно меняющихся членов, которые становятся истинными друзьями — зависимыми, но тем не менее не настолько связанными, чтобы от них нельзя было отделаться по желанию.

Одним из наиболее интересных последних достижений свингинга является свингинг в отпуске. Сегодня супружеская пара путешествует по стране и получает удовольствие от нового образа жизни, вкушая сексуальное разнообразие с переменой обстановки.

Сначала свингеры наводят справки среди своих приятелей по свингингу о возможных знакомствах в том районе страны, куда свингеры намереваются поехать, а потом пишут письма свингерам из этого района, которые кажутся им перспективными. Потом свингер может купить или достать через знакомых экземпляры изданий для свингеров, в которых содержатся объявления, они просматриваются, отбраковываются, пишутся письма свингерам в выбранном районе. В письмах указывается цель отпуска, способ передвижения, числа приезда, немного говорится о предыдущем опыте, о симпатиях и антипатиях авторов. Письмо со вложенной фотографией потом отправляется по выбранным объявлениям задолго до отъезда, потому что требуется время для пересылки писем и ответа на них. На основании ответа составляется перечень знакомств, а окончательные договоренности делаются по телефону.

В результате путешественники, приезжающие в незнакомое место, вместо того чтобы столкнуться с необходимостью проживания в мотеле, могут рассчитывать на радушный прием тех, кого свингеры называют "друзьями", плюс к тому, что комната приезжим обходится бесплатно. Риск состоит в том, что обязательство остановиться на ночь почти равносильно обязательству заниматься групповым сексом. Если пара, принимающая гостей, неприятна, гости могут быстро ретироваться в ближайший мотель под предлогом нездоровья одного из прибывших. В крайнем случае необходимо принять участие в групповом сексе, не доставляющем ни остроты ощущений, ни удовольствия.

У нас есть несколько сообщений от пар, которые занимались групповым сексом в отпуске. Предварительно они посылали свои фотографии. Большинство супружеских пар остались довольны, сказав, что познакомились с приятными людьми и провели несколько очень неординарных вечеров.

Вероятно, свингинг в отпуске лучше, чем дома, потому что: (1) отпуск сам по себе оказывает расслабляющее действие; (2) снимается ответственность за детей; (3) исключается неожиданное появление друзей, родственников и соседей; (4) не нужно придерживаться определенного распорядка дня, вставать рано утром, чтобы идти на работу или заниматься домашними делами; (5) снижается риск возникновения слухов и/или возможность разоблачения; (6) вряд ли с новыми знакомыми предстоит встретиться снова, поэтому эмоциональные последствия минимальны.

Конечно, супружеская пара хозяев сталкивается все с той же старой проблемой конспирации, хотя они несколько меняется, потому что появляется престижный предлог для родственников и друзей: "к нам приехали гости из Нью-Йорка". Дети могут быть отосланы, а телефонные разговоры можно быстро заканчивать, прибегая к той же самой уловке. Супружеским парам часто льстит "выбор" их в качестве партнеров по свингингу парой, приехавшей в гости.

Путешествующая пара получит кров и ночлег, и поэтому путешествие обходится им весьма дешево. Если хозяева являются значимыми личностями в местном населенном пункте, они могут порекомендовать достопримечательности, которые стоит посмотреть, и часто ничего не имеют против того, чтобы устроить для гостей приятный обед в одном из лучших ресторанов. Некоторые пары рассказывали о том, что в их честь устраивался тщательно организованный прием, на который приглашались другие местные супружеские пары свингеров. Другие пары рассказывали, что к ним в гости приезжали те супружеские пары свингеров, с которыми они познакомились во время отпуска. Местная супружеская пара обычно знает бар для свингеров и с радостью показывает его гостям, чтобы те могли завязать там новые знакомства.

В одном из примеров три пары свингеров решили поехать на известный курорт. Две пары поехали вместе на машине, предлагая себя в качестве четверки другим свингерам на промежуточных остановках на пути туда и обратно. На курорте они встретились с третьей парой свингеров из их родного города. Те рассказали, что в течение своего пребывания на курорте они шестой день без остановки принимают участие в вечеринках в своем отеле и в домах местных свингеров. Они с восторгом открыли для себя новый способ группового секса.

Свингеры разговаривают

Где бы и когда свингеры не собрались вместе, — на предварительном этапе разогрева перед большой вечеринкой или знакомясь в свингерском баре, клубе, или у кого-то дома, — они непрерывно обсуждают других свингеров и все, что связано с групповым сексом. Они сравнивают технику секса и реакции разных людей и почти всегда обсуждают физические достоинства участников.

Некоторые из них стараются никого не обидеть, но многие другие любят подчеркнуть чужие недостатки и сказать что-нибудь вроде: "Она хорошо смотрелась одетой, но когда разделась..." Или, когда одна пара обсуждает другую, муж может заметить: "Она ни разу не кончила", а его жена поддержит его жалобу: "Я французила ее в течение получаса. Понятия не имею, что ей было нужно".

Между интересами мужчин и женщин существует не так уж много различий. Вероятно, сплетни о женщинах интересуют и мужчин и женщин, причем больше, чем сплетни о мужчинах. Отмечаются и обсуждаются формы и размеры женских грудей — особенно если их размер велик, — и женщины будут сравнивать себя с другими знакомыми женщинами из группы свингеров. Размер пениса — бесконечный предмет для разговоров, причем часть свингеров утверждает, что удовлетворение женщины зависит от размера пениса, тогда как другая часть, читавшая более надежную литературу, утверждает, что размер гораздо менее важен, чем техника.

Одна из наших собеседниц, которая прослушала несколько лекций по психологии, приняла фрейдистскую точку зрения, утверждая, что на женщин производят впечатление большие пенисы, потому что в детстве они видели пенис отца и им он казался огромным. Мужчины редко говорят о размерах пениса как своего собственного, так и других мужчин. На них, кажется, большее впечатление производит то, сколько раз можно кончить за ночь. Один мужчина-свингер горячо уверял нас, что он слишком умудрен опытом, чтобы заботиться о количестве, потому что качество значит для него гораздо больше. Потом он все же проговорился: "Я знаю только пару ребят, которые могут кончить пять или шесть раз, и — Боже! — мне бы страшно хотелось узнать, как у них это получается!"

От разных людей мы слышали о человеке, который мог кончить двенадцать раз за ночь. Те же, кто видел его в действии, говорили, что не верят этому и что, вероятно, выброс семени у него не происходил.

Свингеры не более и не менее красноречивы по сравнению с другими представителями своего общественно-экономического уровня, и иногда трудно понять, что они имеют в виду, когда применяют такие выражения, как "прекрасные люди", "потрясающий" или "нечто особенное". Воображение объясняет некоторые особенности их языка. Но бывает трудно точно перевести чувства в слова, а большинство свингеров не отличается красноречием. Иногда неточность в словах может быть просто маскировкой. Свингер хочет описать партнера по групповому сексу своей половине, скрывая истинные чувства. Также эти определения могут использоваться для намека на эрудицию, которая на самом деле у говорящего отсутствует. В результате такое общее определение, как "прекрасные люди" может означать и физическое совершенство пары, и что у них прекрасные способности, что они добрые и нежные или что они очень опытны в постели.

Другое определение, которое часто употребляют свингеры в разговорах между собой и в переписке, это "избранные пары". Супруги могут сказать в телефонном разговоре: "Мы очень избирательны", или написать в письме: "Мы занимаемся сексом только с избранными парами". Наши разговоры с информаторами показали нам что использование таких определений — в первую очередь способ польстить самому себе. Они дают понять: "Мы выше среднего уровня. Ни одна средняя пара не может удовлетворить нашим требованиям".

Далее, этот оборот подходит и для того, чтобы польстить слушателю. "Избранная" пара говорит новым знакомым: "Мы примем вас, только если вы особые люди, лучше других. Если мы решили заниматься с вами сексом, то тем самым сделали вам комплимент". И наконец, это уловка, помогающая отклониться от обязательств. Фактически она означает: "Мы очень разборчивы, поэтому медленно приступаем к делу. Мы не просто прыгаем в постель. Нам нужно поближе познакомиться с вами, наладить взаимоотношения, а потом уж решить, достаточно ли вы нам подходите".

Организаторы часто пользуются этим оборотом в письмах к супружеским парам: "Мы пишем только избранным парам". Это предположительно заставит получателя захотеть быть одним из избранных, а организатор в свою очередь ощутит, что он обладает властью.

Свингеры часто проводят много времени, обсуждая, что заводит их и что, наоборот, вызывает у них отталкивающее чувство. Мы уже упоминали о том, что мужчин заводят порнографические фильмы, тогда как женщины находят их скучными или в какой-то степени отталкивающими. Несколько мужчин-свингеров сообщили, что они мечтали о том, чтобы их возбуждали совсем молоденькие девочки, имея в виду возраст от девяти до пятнадцати. Некоторые, более образованные, тоже признались в желании попробовать такой странный способ возбуждения, отмечая при этом, что, по их мнению, с девочками в постели делать нечего, но им очень хотелось бы попробовать, потому что, возможно, у них был "комплекс Лолиты", но никто из них так и не рискнул реализовать свои желания.

Свингеры в целом довольно тихо ведут себя в своих сексуальных играх, и исключения обсуждаются всеми, кто их знает. Считается просто неумным стонать или визжать, когда чей-то супруг еще не достиг такого же удовлетворения и шум может помешать другим участникам.

Некоторые свингеры, как мужчины, так и женщины, считают необходимым или желательным пользоваться эротическим языком во время секса. Им кажется, что так они заводят самих себя. однако у нас нет никаких свидетельств о сквернословии. Даже если люди имеют привычку нецензурно выражаться во время секса, они не позволяют себе этого во время группового сеанса, потому что избегают делать хоть что-нибудь, вызывающее возражение со стороны других участников.

Женщины часто обсуждают противозачаточные пилюли, доводы "за" и "против" их употребления, побочные эффекты и статьи, которые они читали про них. Девяносто четыре процента женщин из нашей выборки пользовались противозачаточными средствами. Одна из исключений было довольно хорошо известно, потому что пара, о которой идет речь, вступала в половую связь с большинством бэби-свингеров. Женщина пользовалась противозачаточным резиновым колпачком, и все предостерегали друг друга от занятий с ней куннилингусом из-за "отвратительного" вкуса спермицида.

Мы часто слышали, как повторялись конкретные качественные оценки. Свингеры часто говорили: "О, они плохая пара". Это могло означать, что супруги приехали пьяными или напились на вечеринке, что они исключительно глупы или наивны, не умеют вести себя в обществе, разлили напитки, прожгли ковер, используют грубые обороты в речи, не знают грамматики, малообразованы, нечистоплотны или обладают каким-то физическим дефектом.

Когда мы спрашивали: "Что такое хорошая пара?", — то чаще всего звучали такие ответы: "Физически привлекательные люди, без гомосексуальных или садистских наклонностей и не приверженные какому-нибудь фетишу". Или: "Свингеры не занимаются сексом порознь, что является доказательством прочности их брака и верности друг другу".

Одна из наших основных пар-информаторов рассказала нам историю своей встречи с супругами, которые, возможно, лучше всего олицетворяют классический пример "плохой пары". Они ответили на объявление и получили приглашение провести в гостях ночь, потому что жили примерно на расстоянии пятидесяти миль. Они приехали около девяти вечера. Оба супруга были навеселе: она совершенно пьяная, а он тоже был очень тепленьким.

Поскольку пары раньше не были знакомы, они некоторое время проговорили. Потом хозяйка удалилась в спальню с мужчиной, а хозяин ушел в другую спальню с женщиной. Хозяин вытащил вибратор, потому что гостья вроде бы проявила к нему интерес. Спустя некоторое время, вспоминал он, "потрудившись с этой штукой, я вытащил ее, и она вся была покрыта кровью. Я думаю, подошел срок ее месячных или что-нибудь вроде этого, потому что она сильно истекала кровью. Я дал ей полотенце, чтобы она подстелила его под себя и не залила кровью все простыни. Она не стала им пользоваться, переменив, должно быть, мест сорок, потому что кровь была повсюду. Потом она ушла в ванную, села на коврик на краю ванны и там тоже все заляпала кровью.

Джинджер была полностью разочарована в парне, и они покинули комнату, чтобы присоединиться к нам. К тому времени мы все напились и отправили их спать в другую спальню. Потом он сокрушил все в ванной, сломал держатель для мыла и в конце концов перевернул вверх ногами весь дом. На следующее утро нам пришлось приготовить им завтрак, и Джинджер сказала, что простыни в другой спальне тоже перемазаны кровью. Мы суетились как сумасшедшие, когда наконец избавились от них и в результате опоздали на работу.

В довершение всего около десяти утра мне на работу позвонила теща. Я спросил ее, откуда она звонит, и она сказала, что из нашего дома. Она единственная, у кого был ключ. Я не знал, что сказать, и ее голос звучал озадаченно. Я забыл этот чертов вибратор около телефона. Журналы для свингеров валялись на виду на кофейном столике. Мы стащили простыни с кровати, но они так и остались лежать там в спальнях все в крови, а в ванной царил страшный беспорядок. Мы будем рады никогда в жизни ничего не услышать об этой паре".

Одна из самых главных причин, препятствующих организации встреч свингеров, все же заключается не в социально-биологической сфере, как в описанном случае, а в чисто биологической.

Крайне важно учитывать менструальные циклы в свингинге, потому что это единственная полностью неопровержимая и общественно приемлемая причина отказа для большинства свингеров. Все, что нужно сказать женщине: "У меня сегодня как раз начались месячные", и у нее есть предлог для неучастия в сексе, при этом ничьи чувства не будут обижены. Этот предлог используется некоторыми парами настолько часто, что по его поводу, конечно же, существуют стандартные шутки типа: "Сью — единственная девушка в стране, у которой месячные каждые четыре дня в месяц". Иногда у двух пар возникают трудности с выбором времени для встречи, потому что если у одной женщины месячные кончаются, то они начинаются у другой. По этому поводу один из мужей шутливо заметил: "Хвала Господу, что у мужчин нет месячных, иначе мы никогда бы не встретились".

Супружеские пары, которые планируют вечеринки, намечают их на "нужное время месяца", и пытаются убедиться в том, что все приглашенные смогут принять участие. Письмо, в котором одна пара договаривается с другой о координации месячных вовсе не является необычным. Мужчина может отвести другого мужчину в сторону и спросить: "Когда у Анны наступают месячные?"

Женщины часто прибегают к менструальному циклу как к предлогу отказаться от свингинга. У мужчин для этого существуют свои отговорки, но они чаще связаны со страхом проявить свое сексуальное бессилие, чем с нежеланием принимать участие в сексе. Чаще всего мужчины прибегают к двух очевидным отговоркам: усталость в результате работы в офисе в этот день или в эту неделю или злоупотребление спиртным.

Поскольку иногда на общение перед сексом уходит несколько часов, мужчина действительно может напиться до того момента, когда, собственно, все и начинается, иногда он уже может быть мертвецки пьян, у него не возникает эрекция. Потом он может припомнить, как для него прошли некоторые вечеринки, когда он находился в таком состоянии. Обычно нам рассказывали следующее: "это была крутая вечеринка. Там действительно было несколько отличных курочек, но у меня вся предыдущая неделя на работе сложилась отвратительно, и когда мы приехали, я был совершенно вымотан. Я выпил четыре виски, и, мой Бог, я вырубился. Даже если бы моя жизнь зависела от эрекции, у меня все равно ничего бы не получилось".

Хотя несколько мужчин озабоченно говорили о "ранней" эякуляции, эта тревога часто выражается так: "Я еще не хочу кончать", или: "Если я так рано приеду на вечеринку, мне всю ночь там нечего будет делать". Сексуальное образование женщин-свингеров (и вероятно, многих мужчин) остается практически на домостроевском уровне. Поэтому мужчины сильно смущаются, когда не могут поддержать эрекцию и считают, что они должны добиться ее, чтобы полностью удовлетворить женщину. Об этой озабоченности свидетельствуют объявления в журналах свингеров, в которых рекламируются кремы и другие средства для задержки эякуляции.

Поскольку современные исследования в области секса показали, что сексуальная выносливость у женщин гораздо больше, чем у мужчин, мужчины-свингеры грезят о немыслимом, особенно с учетом того, что они занимаются сексом, находясь под таким же напряжением, которое часто заставляет их быстро кончать с "запрещенной" проституткой. Проститутки считают "Чарли в два удара" (имеется в виду, что он два раза дернется и кончит) наименее требовательным и поэтому самым лучшим клиентом. А партнеры по свингингу часто остаются разочарованными друг в друге вследствие различной жизнеспособности полов.

Свингеры иногда признаются, что до свингинга один из супругов или оба позволяли себе погулять на стороне. Кажется, все верят, что после того, как они стали заниматься групповым сексом, внебрачные связи перестали существовать. В данном случае преимущества группового секса состоят в следующем: (1) занятия свингингом отнимают гораздо меньше времени; (2) они не требуют больших материальных затрат; (3) разнообразия больше; (4) требуется меньше усилий; (5) свингинг минимально осложнен эмоциями; (6) вероятность отказа меньше; (7) опасность потери одного из супругов и распада семьи вследствие "неверности" со стороны мужа (жены) отсутствует; (8) существует возможность привлечения мужа (жены) к участию и совместным занятиям групповым сексом.

По сравнению с внебрачной связью на стороне недостатки свингинга состоят в следующем: (1) отсутствие ответного чувства, которое необходимо некоторым для хорошего секса; (2) для утешения самолюбия групповой секс недостаточно силен; (3) не возникает взаимопонимания, которое развивается после определенного периода внебрачной связи; (4) отсутствие возбуждения, реального или надуманного, в организации свиданий; (5) поскольку групповой секс ничего не стоит, ценность его тускнеет с точки зрения критериев значимости, принятых в американском обществе; (6) отсутствует острота ощущений, получаемая от тайной жизни при внебрачной связи, которая длится месяцы и годы; (7) нельзя похвастаться перед своими коллегами на работе.

Мы уже рассказывали, как супружеские пары укрепляют веру в собственные силы, делая после группового секса лестные замечания друг другу. Супружеские пары используют еще один способ, чтобы поощрить друг друга. Мужчина может рассказать о своей супруге: "С каким-нибудь другим мужчиной она редко кончает. Мне обычно приходится помогать ей с этим позже". А когда мы спросили девушку, вступала ли она в половую связь с другими женщинами в групповом сексе, она сказала: "Да, но я с ними кончить не могла".

На вопрос, зачем же она тогда занималась этим, она ответила: "Ну, было приятно". Потом добавила: "Я обычно не кончаю ни с кем, кроме Тома. Я очень медленная. Мне нужно для этого массу времени".

Эти случаи не являются исключительными. Мы нашли, что двенадцать процентов наших респондентов прямо или косвенно указывали на тот факт, что женщина редко кончает с кем-то, кроме своего постоянного партнера.

Этому есть несколько возможных объяснений. Во-первых, женщина может не считать значимой свою половую связь во время группового секса, поэтому занимается этим механически и по-настоящему испытывает оргазм только со своим супругом. Во-вторых, это может являться хорошим способом укрепления мужского самолюбия и, естественно, не оставляет ни у кого сомнения относительно природы взаимоотношений женщины, сексуальных или духовных с ее обычным партнером. В-третьих, всего несколько мужчин рассказывали нам, что они считали доведение женщины до оргазма испытанием своих сил. Завуалированное утверждение женщины: "Я сомневаюсь, что ты заставишь меня кончить" только подстегивает мужчину. Если он вслед за этим отправляется в спальню с женщиной и успешно доводит ее до оргазма, его мнение о собственных возможностях серьезно укрепляется, даже если его жена никогда и не узнает об этом.

По мере того как мы разговаривали все с большим и большим числом свингеров, мы обнаружили, что после каждой вечеринки происходило очень важное событие. Либо в полночь, либо перед рассветом, когда супружеская пара, еще не сонная, возбужденная, ехала домой, они горели желанием обсудить вечеринку и поделиться друг с другом. При этом каждый из супругов пытался убедить другого в том, что никто из участников не был лучше его (ее) или хотя бы так же хорош.

Это, вероятно, и в самом деле так: они увидели самих себя и друг друга в новом, с точки зрения секса, свете, возможно, впервые за многие годы. Они возбудились, горели желанием добраться до дома и вкусить друг друга в новом качестве. Они приехали домой и попробовали удовлетворить друг друга так, как еще никогда не пробовали раньше. За прошедшие годы секс между ними превратился в небрежно выполняемую в течение нескольких минут привычку, и вот теперь они провели несколько часов без сна, занимаясь сексом. Утром, утомленные, они заснули в объятиях друг друга, убежденные в том, что свингинг — это изумительное изобретение.

Сцены из отдельных приемов

По мере расширения наших представлений о свингинге мы стали замечать отчетливое предпочтение таким сборищам (особенно у молодых свингеров), в которых принимают участие больше трех супружеских пар. С некоторых пор таким парам надоело давать объявления и писать письма, приглашая для встречи только отдельные пары. В ходе нашего опроса причины этого предпочтения стали ясными и помогли выявить, что менталитет свингеров не столь уж либерален.

Во-первых, мужья и в особенности жены боятся возникновения эмоциональной привязанности, поэтому они и ценят большие сборища, позволяющие снизить этот риск. Танцы, выпивка и прочие несексуальные развлечения оживляют вечеринки, отчего не остается ни времени, ни возможности поближе познакомиться со своими партнерами по сексу. По сравнению с вечеринками с небольшим количеством участников сексуальные контакты в больших компаниях короче, в них часто принимают участие больше двух человек, за участниками наблюдает много людей, и сексуальные контакты быстро прекращаются, потому что происходит обмен партнерами. То есть реализуется принцип: "чем больше, тем безопаснее".

Другим преимуществом является большой выбор среди имеющихся партнеров по сексу. Когда групповой секс устраивают две супружеские пары, мужу может понравиться другая женщина, но если его жена серьезно настроена против мужа этой женщины, возникает безвыходное положение. В больших же компаниях муж и жена действуют независимо и у женщины появляется больше возможностей выбрать мужчину, который ей понравится, в то время как муж занимается приглянувшимися ему женщинами.

Третья причина популярности больших сборищ не обсуждается, хотя, по нашему мнению, она тоже важна: вероятность остаться в тени гораздо выше. Пара входит, называет свои имена, и, вполне возможно, большая часть участников вечеринки вообще не будет им представлена. Несколько человек могут спросить: "Чем вы занимаетесь?" В этом случае совершенно нормальным будет краткий ответ: "Я коммивояжер". Если кто-то спросит: "Откуда вы?", можно просто ответить: "А, с Запада", или: "О, мы живем в получасе езды отсюда". Некоторые дают свои номера телефонов, но некоторые не идут даже на это и говорят: "Дайте мне ваш номер, и я вам перезвоню". Допускается покидать вечеринку в любой момент, не давая ключа к разгадке своей личности или хотя бы приблизительного района проживания.

Четвертая причина, которая, опять же, не обсуждается, заключается в том, что никто на вечеринке не возражает против бездействия одного из участников. На больших сборищах одновременно происходит много действий, поэтому пришедшему на вечеринку достаточно только раздеться, танцевать, перемещаться по комнате и разговаривать, причем весьма вероятно, что никто даже не обратит внимания на его бездействие. Мужчина, у которого существуют трудности в сохранении эрекции, может простоять у стойки бара в течение первых двух часов, а после этого он может отговориться тем, что уже устал. К группам участников просто присоединяться и столь же просто их покидать, кроме того, можно спокойно наблюдать за происходящим, не привлекая особого внимания.

Наконец большие компании свингеров особенно предпочитают женщины, и мы объясняем это тем, что многим из них вообще не хочется заниматься групповым сексом, особенно вначале, а обстановка в компаниях снимает это состояние дискомфорта. Они приравнивают свингерскую вечеринку к общественному приему, за исключением того, что на этом приеме приходится раздеваться. Для этих женщин секс становится дополнительным средством общения. Кроме того, они понимают, что их мужья удовлетворены, а им удалось избежать конфликта с ними на почве антипатии к свингингу. Помимо всего прочего женщина может получить удовольствие от комплиментов по поводу своей внешности, особенно фигуры.

Вечер в большой компании избавляет супругов от многих тревог, с которыми они сталкиваются при организации встречи с единственной супружеской парой. На многолюдных сборищах смущение и риск быть отвергнутым сведены к минимуму, а возможные источники рекомендаций на будущее значительно возрастают. Если пара достаточно активно проявила себя в компании и заработала репутацию настоящих свингеров, которые умеют себя вести, весьма вероятно, что в будущем эту пару пригласит принять участие в вечеринке любая другая супружеская пара свингеров. Нет также необходимости преодолевать барьеры брачного танца, который отнимает гораздо больше времени, чем секс.

В популярных изданиях большой свингерский прием наделяется всеми элементами международной элитной встречи в сочетании с римским вакханальным пиршеством. Так, в 1969 году в "Плейбое" Ричард Уоррен Льюис описал оргию на Голливуд Хиллз, где два с половиной десятка гостей курили марихуану лучшего качества, угощались кубой (запеканка из дробленой пшеницы с миндалем и филейными ломтями мяса), шуфтой (рубленое мясо и лук, нанизанные на вертела) и батанджоном (похлебкой из баклажанов).

"Гости, не заставив себя ждать, вскоре растянулись бок о бок, обнаженные, на матрасах в тускло освещенной спальне с видом на пышный сад с японскими папоротниками, карликовыми деревьями и камелиями, окружающими подогреваемый бассейн, полный экзотических тропических рыб. С подчеркнутым безразличием большегрудая француженка ввела двух других женщин..."

Примерно в то же время Льюис писал:

"... одетые в униформу официанты разливали шотландское виски двенадцатилетней выдержки и большие бутылки "Дон Периньона" в сорокафутовой гостиной квартиры, расположенной в пентхаусе высоко над Сансет Стрип. Известная телезвезда тепло приветствовала сто человек гостей, которые собрались, чтобы отпраздновать Новый год. Среди присутствующих немедленно узнавались завсегдатаи таких известных ресторанов, как "Чейзанс" и "Бистро". Расслабившись от льющегося рекой вина и елея струнных наигрышей Мантовани, доносящихся из внутренней стереосистемы, чувствуя себя комфортно в обстановке большой, родственной по духу компании, гости регулярно отправлялись в спальню с пятью зеркалами."

Мы никогда не присутствовали на таких приемах и не получали отчетов от их непосредственных участников. В действительности мы выяснили, что только самые смелые свингеры из предместий употребляют слово "оргия". Они говорят "безумная" встреча, или "большой прием", или максимум "римская сцена".

Для сравнения ниже приведены выдержки из статьи о гораздо более типичном свингерском приеме на Среднем Западе, напечатанной в журнале "Киндрид Спиритс". Ее авторы являются энтузиастами пропаганды группового секса, однако сообщение носит название "Гетеросексуальная сказка", намекая, что оно не лишено преувеличения.

В рассказе описывается некий мужчина, бэби-свингер, который берет свою жену на их первый свингерский прием в поисках "опьяняющей свободы".

В небольшом пригородном доме он и другие мужчины собрались в одной комнате. Мужчины отпускали грубые шутки и болтали о сексе. Хозяин открыл комод и начал раздавать всем короткие шорты. Женщин собрали в другой комнате. Потом, как школьники на выпуском балу, мужчины выстроились вдоль стены.

"Они дожидались девушек со втянутыми животами, распрямленными плечами и горящими от возбуждения глазами. Открылась дверь, и женщины одна за другой вошли в комнату, каждая была одета во что-то выданное им хозяйкой новое, однако вполне открытое, балансирующее на грани между полным или почти полным отсутствием одежды. Глаза нашего новичка выкатились наружу, пока он следил за движущимися перед ним вздымающимися грудями и колышущимися бедрами. Фактически он никогда не замечал, что его жена так прелестна, несмотря на то, что она несколько нервничала и смущалась по сравнению с остальными! А остальные! Как они были соблазнительны, как возбуждающе действовал их вид! Это была та свобода, о которой он мечтал".

Потом хозяин официально назвал первую пару ("О'кей, ребята, вы первые), которая послушно направилась в спальню. Они вернулись оттуда ухмыляющиеся, тут же были названы два других имени. Наконец, после того как он провел значительное время в бездействии, прислушиваясь к тихим чувственным разговорам, было названо и его имя и:

"...ему навстречу вышла златокудрая Венера, которая заставила его забыть обо всем и обо всех в комнате. У нее были высокие, твердые груди, которые колыхались под тонкой тканью, откровенно умоляя об освобождении и поцелуе. Ему были видны спутанные волосы между ее бедер, увенчивающие две совершенной формы ноги цвета свежих сливок. Страстное желание охватило его..."

Наверху, после того как они сказали друг другу то немногое, что значимо и полно смысла для людей,

"...ее руки заскользили по его телу, заставляя задрожать от наслаждения каждую его пору, мышцу и нервное окончание. Он опустил руку вниз, и она встретилась с наиболее дивной частью женского тела, которую он когда-либо видел.

Сначала он решил, что это стук его сердца, но потом до него дошло, что это какой-то идиот барабанит в дверь. "Ладно, хватит, вы там, в комнате! — раздался резкий голос, — время вышло. Вы знаете правила. Открывайте, сейчас пришла очередь других!"

"Я так и знала, — воскликнула она. — Это чертов Чарли! Говорила я тебе, что надо поторапливаться!"

"Поторапливаться? — удивился он, — но мы только начали. О, бэби, мы только на подходе к настоящему. С какой стати спешить? Все будет отлично. Я уверен в этом, а ты?"

"Нет, — отрезала она, отталкивая его прочь и неохотно отпуская его вздыбившийся член. — Таковы правила. Каждой паре отводится по тридцать минут..."

Тогда как свингеры, придерживающиеся старых традиций, подтвердили, что этот рассказ по существу справедлив, для молодых свингеров такой способ группового секса является устаревшим. Авторы статьи посмеялись над реальным хозяином, который больше не участвует в групповом сексе и которого зовут вовсе не "Чарли". Он славился строгой дисциплиной, которую насаждал на своих приемах. Авторы также хотели высмеять строгие методы организации свингеров из предместий. В наши дни мужчины и женщины не разделяются, и для закрытого свингинга в спальне не отводится строго определенный интервал времени, когда внизу происходит открытый свингинг. Однако случается, что горящая нетерпением парочка начинает колотить в дверь спальни даже через двадцать минут и требовать, чтобы те, кто там находится, поторапливались.

Быть приглашенными на свингерскую вечеринку означает возможность расширить свои знакомства. Для устроителей вечеринки это доказательство того, что они в гуще событий, что они популярны, иначе они не были бы знакомы с таким количеством "искушенных" людей. Если вечеринка удалась и на ней не произошло ничего дурного, всякий, принадлежащий к миру свингеров, в течение нескольких месяцев так или иначе вспоминает ее. Однако, как и любое социальное взаимодействие, это влечет за собой проблемы.

За исключением свингерского приема типа коктейля (см.ниже), мужчины и женщины сталкиваются с новой общественной обстановкой, у которой нет прецедента в нашем обществе. Цель заключается в раскрепощении всех участников до такой степени, чтобы они разделись и приняли участие в какой-то форме группового секса. Если бы свингеры на самом деле придерживались такого свободомыслия, как говорят, проблема не возникла бы. Факт состоит в том, что они ведут себя как на балу в средней школе, когда ни одна из пар не хочет выходить первой на танцевальную площадку.

Поэтому хозяева придумывают игры, цель которых состоит в том, чтобы заставить всех раздеться. Одна супружеская пара использует вариант стрип-покера в форме монополии, с доской, картами и костями. Большая раскрашенная от руки доска с квадратами и секторами содержит указания для игроков, такие, как: "Снимите один носок" или: "Поцелуйте хозяйку (хозяина) и снимите блузку или рубашку...", "Снимается чулок и делается еще один ход". Некоторые прибегают к варианту "крути бутылочку". Некоторые выключают свет и просят всех раздеться и попытаться опознать друг друга на ощупь. На многих вечеринках эпохи раннего свингинга женщины шли наверх и натягивали "кукольные" наряды — разновидность короткого неглиже, а мужчины облачались в короткие боксерские шорты, обычно из набивной ткани, которые они называли "свингерскими" шортами. Но в наши дни редко прибегают к этому приему, хотя некоторые мужчины по-прежнему носят такие шорты.

Всем свингерам знакома проблема "как начать". Они обсуждают ее и приводят примеры того, как справились с ней остальные устроители вечеринок. Им всегда важно знать, что сказать и сделать, чтобы вечеринка закрутилась до того, как все станут слишком сонными или слишком много выпьют, чтобы заниматься сексом.

Мы узнали о том, что происходит, когда процесс "снятия напряжения" пускается на самотек, когда посетили вечеринку в доме водителя грузовика и его жены в районе новой застройки. На вечеринке он был единственным представителем синих воротничков. Двое мужчин были коммивояжерами, один — чертежник. Присутствовали все наши жены. Вечеринка происходила на первом этаже трехэтажного дома. Дом был несколько недоотделан, потому что хозяева сами занимались этим, но первый этаж был их гордостью. Там находились гостиная и бар, и там был организован прием. В гостиной был мозаичный пол, отделанные панелями стены, довольно странный набор мебели, покрытой винилом, и большой цветной телевизор.

Все остальные пары были знакомы и раньше уже встречались на вечеринках, хотя мы не знали, занимались ли они групповым сексом друг с другом. Мы были гостями одной пары, а в остальными никогда не были знакомы прежде. Все были старше двадцати и весьма привлекательны. Мужчины были в брюках и спортивных рубашках, женщины были принаряжены, одеты в чулки и длинные облегающие платья, не считая одной девушки, которая была в брюках.

В тот вечер шло присуждение звания "мисс Америка", и девушки с трудом дождались включения телевизора, чтобы с напитками в руках наблюдать за церемонией. В течение вечера все разговоры были связаны только с тем, что происходило на экране. При появлении очередной кандидатки, свингеры, естественно, обсуждали ее. Женщин особенно интересовали прически, макияж и то, как девушка улыбалась, ходила, разговаривала или действовала. Мужчины комментировали фигуры кандидаток и обменивались мнениями по поводу того, чем каждая из них завоевывала благосклонность судей. Напряженность росла по мере того, как программа продвигалась к финалу. Женщины подпрыгивали, приветствуя свою фаворитку. Мужчины бились об заклад. Победительницей, ко всеобщему удовлетворению, стала девушка из Иллинойса, которая была фавориткой всех собравшихся.

И тут телевизор был выключен, и наступила неловкая пауза. Мужчины перешли к бару. Все понимали, что наступил момент, когда надо что-нибудь предпринять для начала свингинга. Не говоря ни слова, какая-то наиболее дерзкая девушка подошла к одному из мужчин, расстегнула его ширинку, вынула пенис и стала говорить непристойности.

Тогда один из мужчин откликнулся: "Давайте как-нибудь начинать! Почему бы нам всем не раздеться".

Никто сразу же не поддержал это предложение, но хозяин понял это как предложение к действию, пошел наверх и начал запирать двери и окна. Мы заранее предупредили, что нам необходимо уйти рано, и теперь сообщили, что нам пора. Хозяин заметил: "Уходите сейчас, потому что вашего ухода я собираюсь все запереть. Как только мы начнем, я ни для кого не открою дверь".

Назначить время начала занятий групповым сексом — обычное для свингеров дело; после назначенного срока прихода новых гостей не предполагается, и мы не удивились. Это разумное правило, потому что после согласованного срока все раздеты, включая хозяина и хозяйку, и часто заняты сексом, отчего новые гости не приветствуются.

К этому моменту несколько остальных участников уже наполовину разделись, а самая застенчивая супружеская пара наливала себе еще выпить. Хозяин выпустил нас.

Нам было любопытно узнать, как развивался вечер, поэтому мы позвонили около половины четвертого утра и попросили к телефону девушку, которая привела нас с собой в качестве гостей. Поскольку мы уже в течение небольшого времени были с ней знакомы, то не колеблясь стали ее расспрашивать. Ответившая на звонок женщина сказала, что наша знакомая сожалела о нашем уходе, потому что мы пропустили хороший вечер, а сейчас она не может позвать ее к телефону, потому что все еще занимаются сексом. Тогда мы позвонили нашей знакомой домой на следующий день, и она рассказала, что все разошлись около девяти утра. И добавила: "Ох, как жаль, что вы не остались! Это была отличная вечеринка! Все парни вырубились, а мы, девчонки, отлично провели время".

Сарказма в ее словах не было. Она призналась, что ей даже больше нравится секс с женщинами, и, очевидно, вся женская половина вечеринки была настроена аналогично. Итак, после того как мужчины наконец сдались, женщины продолжили заниматься сексом до утра.

Между прочим, запирание дверей и окон в доме хозяина было немаловажным моментом, потому что это был район новостройки, с редкими заборами и деревьями, так что соседи и родственники чувствовали бы себя вправе неожиданно зайти в гости. С учетом этого факта планирование вечеринки может оказаться затруднительным. Если свекор или теща время от времени заглядывают к детям вечером в пятницу по дороге в гости, им надо под каким-то предлогом дать не сделать этого, если на пятницу планируется свингерская вечеринка. Если соседи иногда заглядывают попить пиво и посмотреть новый телевизор час-другой в те субботы, когда супружеская пара остается дома, это тоже надо учитывать. И уж, конечно, двери должны быть заперты в том случае, если дом полон людей, разгуливающих в чем мать родила.

Однажды в одиннадцать вечера в субботу нам позвонили наши информаторы, супружеская пара, и выпалили: "Вы никогда не поверите в то, что с нами произошло!"

Они пригласили к себе домой супружескую пару, чтобы заняться групповым сексом, и приглашенные рассчитывали остаться на ночь. Были зажжены свечи, накрыт стол, играла музыка, и две пары сидели, тихо разговаривая в гостиной перед тем, как заняться свингингом. Неожиданно на подъездной аллее появилось несколько машин, и из них вылезла целая куча родственников жены. Это была годовщина свадьбы, и родственники рассчитывали сделать сюрприз, привезя с собой праздничный торт. Слава Богу, что они еще не начали заниматься групповым сексом. Хозяева представили свингеров как своих друзей, и вечер, посвященный годовщине свадьбы, начался. Приехавшие в гости свингеры вскоре извинились и под благовидным предлогом уехали, а к одиннадцати вечера разъехались и родственники.

Страх перед полицией остается на втором плане до тех пор, пока на вечеринке не становится слишком шумно. Бывало так, что несколько человек шутливо высказывали опасения по поводу налетов полиции, но под этими опасениями нет серьезной почвы.

На больших вечеринках, как и на других сборищах свингеров, мужчина обычно первым приглашает женщину заняться сексом. Пробные инициативы довольно случайны и кажутся холодными для наблюдателя. Он подходит к ней, завязывает разговор, потом, возможно, берет ее за руку, обнимает, кладет руку на бедро и/или слегка целует ее. Исключается любое действие, которое может вызывать ревность со стороны супруга. Потом этот мужчина говорит: "Давай займемся сексом", или: "Давай, пойдем посмотрим, что там такое творится в спальне".

Тем временем женщина улыбкой, тоном голоса, разговором и общим дружелюбным отношением дает понять, как она относится к его заигрываниям. Она может решить, что именно сейчас или именно с этим партнером ей не хочется заниматься сексом. В таком случае она будет хладнокровной, отодвинется от мужчины, будет избегать его взгляда, перейдет к кому-нибудь еще и завяжет разговор или вообще будет игнорировать его ухаживания. Мужчина же перейдет к другой женщине и начнет все сначала.

Большинство женщин пассивно относятся к заигрыванию мужчин. Однако на любой вечеринке всегда найдется несколько женщин, которые считаются "душой вечера". Они расхаживают среди мужчин, принимают активное участие в разговорах, танцуют, хохочут, рассказывают какие-то истории, и создается впечатление, что они действительно прекрасно проводят время. Они могут достаточно напористы, чтобы подойти к мужчине в самый разгар вечеринки, обнять его, прислониться к нему или как-то еще дать понять, что их интересует именно он. Они могут подойти к мужчине, сидящему на стуле, и хлопнуть его по колену.

Такое откровенное поведение женщин является исключением, но иногда его можно наблюдать. Когда мужчины ненадолго выходят из игры и быстро принимают душ, они часто обматываются полотенцем вокруг талии. И для девушки, которая хочет соблазнить мужчину, вовсе не является необычным сорвать с него полотенце и загнать в спальню, колотя его при этом полотенцем. Однако такая погоня является шуточной, и любой участник старается не приставать к тому, кто интереса к этому не проявляет. Это основная часть свингерского этикета, и мы никогда не слышали о том, чтобы он был серьезно нарушен.

Кажется, что задача многих мужчин состоит в совокуплении с как можно большим количеством женщин во время вечеринки, и некоторые из женщин подсчитывают, сколько раз их пригласили в постель. Если в разгар группового секса мужчина случайно обнаруживает, что его жена делает ему феллацио или он занимается с ней куннилингусом, то по поводу этого нам доводилось слышать шутливое замечание: "Это инцест". Или: "Ты хочешь сказать, что занимался этим со своей женой?" Это довольно типичный юмор свингеров.

После того как у нас сложилось довольно устойчивое впечатление, что свингеры из предместий стараются не приглашать чернокожих, на одной из вечеринок нам представилась возможность увидеть, что происходит, когда появляется негр. Кстати, в тот же вечер мы намеренно нарушили и другие правила, чтобы проверить реакцию свингеров на "неприемлемого" участника.

Тогда как не является необычным приводить с собой на вечеринку друзей-свингеров или знакомых, предполагается, что сначала необходимо выяснить у хозяев, совместимы ли ваши друзья с остальной частью группы. Мы этого не сделали. Кроме того, когда вы приводите с собой на свингерскую вечеринку друга, предполагается, что вы должны прийти вместе со своим протеже. Ведь фактически вы берете на себя поручительство за ваших друзей, и если окажется, что они не смогли найти общий язык с остальными участниками встречи или выбрать кого-то в соответствии со своими вкусами, вы с супругой несете определенную ответственность.

И если гости не найдут общего языка с другой супружеской парой, они, вероятно, будут оставаться рядом с теми, кто их привел. Эта пара может вступить с ними в сексуальные отношения, найти повод ни с кем больше не вступать в сексуальный контакт, увезти приглашенных домой, либо попросту быть невежливыми и не обращать на них внимания, развлекаясь с кем-нибудь еще. Однако большинство супружеских пар считают себя ответственными за тех, кого пригласили, по крайней мере за то, чтобы отвезти их домой.

Еще одно правило этикета заключается в том, что приглашенная вами пара не должна приглашать третью пару совершенно незнакомых людей, по крайней мере не получив одобрения со стороны всех приглашенных, включая хозяина. Мы это правило нарушили, причем это нарушение было из ряда вон выходящим, потому что один их тех, которого пригласили, был чернокожим.

Помимо всего прочего, мы опоздали к назначенному сроку. Начало вечеринки было назначено на девять часов, что подразумевает сбор приглашенных самое позднее в десять вечера в расчете на некоторое предварительное общение собравшихся перед началом группового секса. Разумеется, наш приезд в полночь был сочтен дурным тоном.

Дело в том, что в тот вечер мы посетили нормальный прием вместе с чернокожим приятелем и его хорошенькой молодой белой подругой. Мы позвонили хозяевам, дававшим свингерскую вечеринку, и спросили, продолжается ли она и можем ли мы приехать. Нам ответили: "Конечно, все только началось, приезжайте поскорее".

Когда мы приехали в квартиру, полностью одетый хозяин сам вышел встретить нас. Он резко остановился, увидев нашего чернокожего спутника, и, очевидно, пожалел о своем приглашении. Через небольшое фойе мы прошли в гостиную. Огни были притушены, и по крайней мере десять пар в нижнем белье сидели вдоль стен. Никто ничего не делал, не было даже никаких разговоров. Мы заметили, что участники были в возрасте от тридцати до сорока, все они немного страдали от излишнего веса, и нам показалось, что на лицах было самое что ни на есть унылое выражение.

Мы прошли через гостиную и вошли в кухню, где все тоже молча и пристально смотрели на нас. Никто не сказал "привет", не улыбнулся, даже не сделал попытки приветствовать нас или доброжелательно отнестись к нашему появлению. На кухне мы сразу встретились с нашими друзьями. Они были полностью одеты. Жена сказала: "Это ужасно, заберите нас отсюда!" Когда моя жена включила в кухне верхний свет, хозяин завопил: "Выключите свет! Чем мы, по-вашему, здесь занимаемся?" В ответ на это мы гуськом двинулись к выходу мимо все так же молча сидящих и смотрящих на нас людей.

Возможно, наше появление оборвало веселое, непосредственное сборище, но у нас сложилось обратное впечатление. А возможно, мы слишком серьезно отнеслись к реакции, возникшей в результате появления нашего чернокожего друга.

Вследствие того что свингеры гордятся своей открытостью и свободомыслием, немногие из них признались бы в существовании правил для свингерских вечеринок, тем не менее они скоры на язык, когда кто-то делает что-то "неправильное". На самом деле, слухи распространяются насколько быстро, что десяток человек могут рассказать вам, что было не так на прошедшей вечеринке.

Одна из неписанных правил гласит, что нельзя ссориться со своим супругом или проявлять ревность, потому что это заставляет всех чувствовать себя неловко и влияет на сексуальную активность. Если все же разыгралась сцена, этот случай будут позднее обсуждать, вспоминая о нем как о "вечеринке, на которой марта впала в неистовство, и Бену пришлось увезти ее домой".

Конечно, неписанные правила нарушаются, когда люди испытывают давление, и известно, что Бен, и в особенности Марта, ревнуют друг друга и ссорятся на вечеринках. Они очень привлекательные, опытные в сексе люди, но их популярность сильно страдает, потому что они известны своей ревностью.

На одной вечеринке занимались закрытым свингингом, и Бен был со своей партнершей в спальне. Марта то ли ни с кем не пошла, то ли все у нее уже закончилось, но ей стало интересно знать, чем занимается Бен. Она ворвалась к нему в спальню и потребовала, чтобы он немедленно встал и отвез ее домой. Она кричала, бранилась, топала ногой и дала выплеснуться своей ярости в полную силу. Бен был вне себя от раздражения. Некоторые говорят, что он ударил ее, но никто не был уверен наверняка. Он действительно отвез ее домой, но вся вечеринка расстроилась. Если супруга уезжает, оставшийся муж не является желанным гостем. Если бы женщина осталась, ее, конечно, охотно приняли бы, особенно если бы она продолжала заниматься сексом. Собравшиеся решили бы не придавать внимания случившемуся.

Есть одно правило, и нарушивший его немедленно исключается из списка приглашенных: ни один мужчина не должен пытаться осуществлять гомосексуальные контакты. Это правило было нарушено Роном на вечеринке, на которой присутствовало двенадцать пар. Подробности полностью не ясны, но, очевидно, две пары находились в постели одновременно, девушки снизу. Рон вошел и сел на край кровати, чтобы понаблюдать. Пары едва заметили его присутствие. Неожиданно мужчины почувствовали, как мужская рука схватила их обоих за яички. Оба немедленно выключились, и все кончилось.

Примерно в то же время в комнату вошли другие люди и присоединились к лежащим на кровати, а Рон вышел, поэтому в тот момент ничего сказано не было. Позже, обмениваясь впечатлениями, эти двое пришли к выводу: "Да он какой-то гомик!" Даже случайное прикосновение мужчин друг к другу во время групповых сцен считается дурным тоном.

Как мы уже отмечали выше, никто не возражает против супружеской пары, которая приезжает, раздевается, наблюдает, танцует, пьет, общается и явно хорошо проводит время, но в сексе участия не принимает. Если они ведут себя по-другому, то неучастие их в сексе становится отличительным признаком неодобрения со стороны других свингеров. С другой стороны, менструация не всегда автоматически исключает женщину из участия в сексе. Мы были на вечеринках, где у одной, а иногда и у двух девушек были месячные. Они разделись до трусов и присоединялись к группам, делая феллацио мужчине или возбуждая другую женщину, хотя не позволяли никому дотрагиваться до вагинальной области.

Обычно ожидается, что муж не примет участие в сексе, если его супруга не может делать это, но иногда, в зависимости от группы, его участие в сексе допускается. Чем больше группа, тем больше людей они может увлечь.

Иногда пары, приезжающие на вечеринку, свингингом не занимаются, и их сурово критикуют за это. Мы наблюдали мужа и жену, рано приехавших на вечеринку и явно не одобрявших то, что здесь собирались делать. Больше говорил мужчина. Он объяснил другим гостям, что раньше групповым сексом они не занимались и что он постарается уговорить жену принять в нем участие. Она была очень тихой, заметно недовольной сложившейся ситуацией. Он же горел желанием.

Когда все начали раздеваться, она отказалась присоединиться, хотя он и настаивал на этом. Никто не пошевелился, чтобы уговорить ее. Он спорил с ней. Она начала плакать. Он снял пиджак, галстук и рубашку, одновременно пытаясь убедить ее. В ответ она продолжала плакать и наконец сказала, что если он не отвезет ее домой, то она уедет сама. Несвоевременный спор в какой-то степени приостановил деятельность всех других пар. Потом он оделся, и они ушли. Он без конца извинялся перед хозяевами; она ушла, не сказав ни слова.

После их ухода было сделано много замечаний, большинство мужчин высказалось в таком роде: "Если она не хочет заниматься свингингом, ему стоило найти ту, которая этого хочет, и вообще нечего было приводить ее на наш вечер", "Им следовало обо всем договориться, прежде чем приходить сюда", "Он виноват в том, что привел ее сюда, зная, что она этого не хочет", "Зачем устраивать эту сцену перед нами и портить нам вечер?" Такой инцидент не расстраивает вечеринку, если пара в конце концов уходит, но приостанавливает процесс и несколько портит настроение всех участников вечеринки.

Поскольку необходима совместимость большого числа людей, немногие вечеринки заканчиваются без какого-нибудь неприятного инцидента, который портит настроение всем приглашенным.

Вечеринки, которые мы обсуждаем, являются импровизированными событиями, устраиваемыми супружескими парами в их доме или квартире. Число приглашенных — от трех до двенадцати пар — зависит от числа имеющихся спален, ванных и размера гостиной. И хозяин и гости рассматривают вечеринку как возможность познакомиться с другими свингерами и расширить круг своих знакомых. Ряд пар уже могут быть знакомы друг с другом; некоторые могли совместно посещать вечеринки в течение года или более длительного срока! Однако, как мы уже подчеркивали, приемлемо, даже желательно, приводить другие, незнакомые пары, получив от хозяев обычные предварительные разрешения.

Например, вечеринка в субботу с участием семи супружеских пар планировалась Стефани и Бартом за неделю. Стефани попросила каждую из приглашенных пар привести другую пару. Одна из приглашенных пар переписывалась с другой, из соседнего города, и они уже обменялись фотографиями. Они знают, что возраст тех, с кем они переписывались, лет двадцать пять и что они очень привлекательны, и решают, приглашать их или нет. Поэтому они звонят и просят их заехать в воскресенье днем, чтобы немного поговорить. Они подчеркивают, что разговор будет чисто светским и дети будут дома.

Они встречаются в воскресенье днем, немного выпивают, пару часов разговаривают, болтают о групповом сексе. Выясняется, что их новые знакомые знают несколько пар, которые занимаются групповым сексом в течение года и любят открытый свингинг. Получается, что они подходящая пара, и их приглашают приехать в субботу около половины девятого, чтобы потом всем вместе поехать на вечеринку. Итак, круг свингеров расширился и тем не менее теоретически, должен сохраниться в виде близкой, совместимой группы, потому что каждая пара подверглась персональной проверке.

Ошибки случаются, когда процесс предварительного собеседования нарушается. На одной вечеринке, которую мы посетили, две пары объединились в качестве хозяев и договорились, что не будут приглашать никого, кроме тех, кто им знаком лично. Однако одна из пар переписывалась с другой парой в городе, находящемся за двести миль, Тимом и Элайн, которые проявляли интерес к знакомству с людьми из нашего района. В последнюю минуту эта пара решила пригласить Тима и Элайн, потому что, судя по фотографиям, те были молоды, хороши собой, и, казалось, что проблем с их соответствием собравшейся группе возникнуть не должно.

Они приехали примерно в то же время, что и все остальные. Они были молоды, ей было немногим больше двадцати, ему лет двадцать пять. Она была хорошенькой и оживленной, а когда все начали раздеваться, она скинула платье, под которым оказались кружевные трусики и такой же бюстгальтер. У нее была очень хорошая фигура, и они вместе с другой девушкой, по имени Барбара, начали медленно танцевать под какую-то рок-музыку. Кто-то сказал, что Элайн неполный рабочий день работает танцовщицей в дансинге. Казалось, что она очень заинтересовалась Барбарой, которой также заинтересовался и Тим.

Вскоре стало очевидно, что и Тим, и Элайн в первую очередь были заинтересованы в сексе с Барбарой. Но у Барбары были другие желания. Она подошла к одному из мужчин, которого хорошо знала, сказала: "Защити меня", и утащила его в спальню. Оттуда донеслись звуки возни, а потом какое-то бесконечное перешептывание между Элайн и Барбарой — когда Элайн присоединилась к ним в спальне. Тим же начал бегать кругами в поисках Барбары.

Позже выяснилось, что Элайн пыталась уговорить Барбару. Она сказала, что Тим останется на вечеринке только с одним условием: если будет заниматься с ней сексом. Поскольку Элайн хотела того же, она попросила Барбару оказать Тиму эту услугу, чтобы они могли остаться на вечеринке и он остался доволен. Она сказала Барбаре: "Я правда хочу заниматься сексом с тобой".

В соответствии с требованиями этикета свингеров вы не должны никому говорить открыто, что не хотите заниматься с ним сексом, вы обязаны избрать соответствующую форму, чтобы довести это сообщение до любого, кто умеет читать язык жестов. Если мужчина настойчиво добивается определенной женщины, а она не хочет его, она избирает следующую схему поведения; не разговаривает с ним, не смотрит на него или отодвигается, если он к ней подходит. Она может также подойти к другому и завязать с ним разговор.

Вынужденная идти на обострение ситуации, она говорит ему: "Подожди, пока я докурю сигарету", или: "Ох, я как раз собиралась выпить", или: "Дай мне немного передохнуть", или "Сейчас я хочу немного потанцевать", или: "Извини, но я уже обещала кому-то другому", или в качестве последней отговорки говорит: "Извини, но мне надо в ванную".

До мужчин обычно быстро доходит истинный смысл, и они переключают внимание на другую девушку. Однако Тим был не в состоянии понять даже самых прямых намеков. Он не хотел никого, кроме Барбары. Он продолжал пить и постоянно пьянел. Он бродил вокруг с криками: "Барбара, Барбара!" К этому моменту все уже чувствовали себя неловко. Подружка Тима была расстроена, а все мужчины были заняты тем, что старались не подпустить его к Барбаре. Примерно на середине вечера он наконец сдался и ушел с Элайн, сопровождаемый вздохами облегчения всех присутствующих. Он не устроил открытой сцены, но создал проблемы для всех присутствующих.

На той же вечеринке произошло еще два инцидента, которые возникли из-за незнания этикета свингинга. Пара заглазно пригласила другую супружескую пару, а те не понравились всем присутствующим. Она была полной, не очень хорошенькой. Оживленностью или сексуальной привлекательностью тоже не выделялась. Он также был полным и на вид был совершенно серой личностью. Он ни с кем не разговаривал, и никто не сделал попытки заговорить с ним.

Когда начался групповой секс, она сидела в гостиной, болтая с несколькими девушками и разными мужчинами, которые входили и выходили из комнаты. Он оставался в шортах. Когда разные пары отходили, чтобы заняться сексом, он присоединялся к ним и при каждой представившейся возможности пытался принять участие в сексе. Он оставался глух к намекам. И никто с ним не разговаривал, никто его не приглашал. Более того, никто даже не посмотрел на него. Девушки отходили от него в сторону, а мужчины тоже изо всех сил старались не дать ему дотронуться до их тел. Разумеется, никто не устроил открытой сцены, приказав ему убираться прочь, потому что это просто не принято.

Подходящий случай сказать ему о том, чтобы он убирался, представился, когда четверо или пятеро человек устроились на одной постели, и одна из девушек делала феллацио мужчине, стоя перед ним на коленях. Отверженный подошел к ней сзади и попытался ввести член ей во влагалище. Она прочно уперлась ногой ему в грудь и сильно оттолкнула. Тогда он перешел в соседнюю спальню, пытаясь там принять участие в сексе. В конце концов, чтобы наверняка избавиться от него, группы в спальнях заперли двери, что отрицательно повлияло на всеобщую активность. Избегаемая пара тем не менее оставалась допоздна, очевидно, не подозревая или не думая о том, что они нежеланные гости.

К тому времени, когда произошел третий инцидент, о котором нам рассказали, было уже раннее утро, и более половины гостей разъехались по домам. Несколько супружеских пар, которые планировали остаться на ночь, укладывались спать. Несколько других сидели в халатах за чашкой кофе или чая, разговаривая. Два очень молодых свингера, Дон и Глория, лежали вместе на матрасе в кабинете с выключенным светом, и, казалось, спали. Спал даже хозяин.

Неожиданно из задней спальни донесся шум. Раздались рассерженные голоса. Гарольд и Барбара, которые планировали остаться на ночь, одевались и были готовы уйти. Гарольд был пьян и очень рассержен. Как мы установили позже, Гарольд и Барбара решили устроить секс с Глорией и Доном и влезли к ним в кровать, но Глория по каким-то причинам отказала им. на следующее утро она сообщила, что отказал по одной-единственной причине — ей хотелось спать. Гарольд же утверждал, что она отвергала их всю ночь и что "он не потерпит такого от девки". Он сказал, что не останется под одной крышей с этой парой. Поэтому, если они не собираются уходить, то уйдет он.

Несколько человек попытались утихомирить Гарольда, но это только усилило его гнев, и в конце они с Барбарой хлопнули дверью, не попрощавшись. Несколько оставшихся пар стали укладываться спать. В этом случае нарушил этикет Гарольд, потому что не воспринял спокойно отказ Глории и заставил расстроиться других, громко заявив о том, что его отвергли.

Боьшинство ограничений для групп, занимающихся групповым сексом, одинаковы. Строго запрещается не только говорить: "Я люблю тебя", но нельзя даже проявлять свои эмоции, сказав: "Ты мне не безразлична". Допускается сказать: "Ты самая великолепная", или: "У тебя классное тело", или: "Мне нравится, как ты сложена", или: "Ты меня действительно заводишь", или еще как-нибудь сделать комплимент партнеру. Но никаких ласковых слов — они предполагают чрезмерное увлечение.

Вульгарностью является и слово "нет". Вульгарен тот, кто бранится или использует грубые обороты. Это не относится к конкретным сексуальным названиям пола или частей тела. Побывав на вечеринке, можно понять употребление соответствующих терминов. Например, такие слова как "задница", "киска", "член", "трахаться", "отсосать" и т.п. не считаются вульгарными. Допускаются грубые шутки, но они близки к тому типу "остроумия", которое распространено и в обычных компаниях.

Человека сочтут вульгарным, если он оскорбит кого-то или если он громко или грубо разговаривает. Напиться также считается вульгарным. Пьют почти все, но хозяйка не простит гостя-свингера, который напьется и кого-нибудь оскорбит, прожжет дырку в ковре, или сломает кофейный столик, разобьет стаканы, прольет что-нибудь, или вытворит еще что-нибудь, нарушающее порядок в доме. Слишком много выпитого не только мешает нормальным сексуальным контактам, но может нарушить условности этикета, и тем самым привести к еще большей вульгарности.

Секс в несоответствующем месте — тоже вульгарность. Сексом нельзя заниматься в гостиной или другом месте общего сбора гостей. Если вечеринка началась в общей комнате или баре, это комната, куда каждый может вернуться после очередного прелюбодеяния. Сюда каждый заходит, чтобы выпить, выкурить сигарету, потанцевать, посидеть и поболтать (если вечеринка длится всю ночь), посмотреть телевизор или заняться чем-нибудь еще. Здесь можно договориться, но для непосредственного занятия групповым сексом свингеры удаляются в спальни или какие-то другие комнаты.

Не углубляясь в психологию, следует отметить, что у некоторых мужчин во время занятий групповым сексом возникают трудности в силу их потребности конкурировать. В то время как многие, обладающие ординарными сексуальными способностями, не могут добиться или поддерживать эрекцию, столкнувшись с конкурирующей стороной, другие же только тогда и заводятся, когда сталкиваются с конкуренцией.

Мы также столкнулись и перепроверили по другим источникам феномен мужчины, который всегда выбирает самую скромную, тихую или в некотором плане наименее желанную (а для него, вероятно, самую "безопасную") женщину на вечеринке. Он выбирает ее для себя при первом же подходящем случае и позже рассказывает всем и всякому, что она была самой великолепной штучкой. Когда ему задают вопрос по поводу такой склонности, он объясняет ее так: "Я не знаю. Она просто завела меня, или, быть может, мне стало ее жалко". Потом добавляет: "Вы, ребята, не понимаете, кого упустили".

Большие сборища играют важную роль в накоплении опыта и мужчинами и женщинами. Мужчина может воочию убедиться в том, что делают многие другие мужчины. Женщина, которая категорически отвергала мысль о сексе с другой женщиной, наблюдает, как ряд женщин с энтузиазмом занимаются сексом друг с другом, получая очевидное удовлетворение и удовольствие от этого. Она может испытать шок, но осознает, что никто, кроме нее, шока не испытывает. В группе ей может сделать куннилингус другая женщина. При этом она даже не будет подозревать об этом, полагая, что это сделал мужчина. Истина откроется перед ней позже. Она может заметить, что одни женщины испытывают сильный оргазм, другие кончают тихо и что мужчин привлекают те женщины, у которых оргазм протекает интенсивно.

Женщина узнает, что другие люди не так воспринимают ее тело, как всегда воспринимала она сама. Она всю жизнь могла стыдиться какой-нибудь части своего тела, а теперь узнает, что другие восхищаются ее телом и даже не обращают внимания на то, что, по ее мнению, является дефектом. А кто-то даже находит это достоинством.

Мужчина, которого волновал небольшой размер его пениса, может увидеть пенисы, большие и меньшие, и успокоиться. А вот если он обнаружит, что не в состоянии поддерживать эрекцию в течение такого же длительного времени, как и большинство других, это может серьезно огорчить его.

Полученный опыт может серьезно повлиять на интимную жизнь супружеской пары, потому что если даже они и найдут групповой секс неудовлетворительным, то, вероятно, они, как мы уже писали ранее, используют увиденное в отношениях друг с другом.

Секс-вечеринки, устраиваемые организацией

Тогда как по понятным причинам частные вечеринки популярны среди свингеров, встречи, устраиваемые организованно, равнозначно важны для расширения круга знакомств. Таким встречи гарантировано особое внимание, поскольку они постоянно становятся все изысканнее.

В середине августа 1970 года в мотеле "Мидвест" состоялось событие, которое организаторы назвали "конвенцией свингеров". Туда были приглашены известные свингеры из Иллинойса, Айовы, Висконсина, Миссури, Индианы и Мичигана, которых в свою очередь настоятельно просили привести своих друзей. Плата составляла двадцать пять долларов за одну супружескую пару. Первый вечер начался с коктейлей, обеда и танцев. На второй и с последний день встречи происходили плавание в бассейне и ночное пиршество, и в этом беспрецедентном событии приняла участие 231 супружеская пара.

Обычно встречи, устраиваемые организацией, собирают местных членов клуба или подписчиков на свингерские журналы, которые также выступают в роли клубов; или свингеров, лично знакомых с устроителем встречи; или знакомых более или менее постоянного общественного организатора, коллектива, который мы называем "устроителем приемов или вечеринок".

Приглашения на обычную вечеринку в мотеле, устраиваемую клубным журналом, рассылаются всему списку подписчиков вместе с бланками для заказа обеда, танцев и комнаты в мотеле, если пара захочет остаться там на ночь. Встреча начинается в строгом соответствии с этикетом обычных приемов. Каждый участник прибывает одетым так, как это требуется для коктейля. Примерно с шести до восьми вечера все пьют, и, возможно, в восемь часов подается что-то вроде обеда. Может предлагаться большой ассортимент блюд в стиле "а-ля-фуршет", а иногда легкие закуски.

Несмотря на то, что принимаются определенные меры предосторожности, можно приводить гостей, а "известному" свингеру даже требуется привести новую пару. После знакомства с новыми парами, которые говорят, что свингинг мог бы их заинтересовать, пригласивший звонит организаторам и просит, чтобы новичков внесли в список. Организаторы потом присылают им брошюру и приглашение на очередную встречу (или на открытый вечер в баре). Они могут появиться там самостоятельно в качестве новых членов или вместе с супружеской парой, которая ввела их в курс дела. Организаторы и владельцы клубов серьезно заинтересованы в расширении свингинга и наборе новых добровольцев вследствие настоятельной потребности в приобретении новых знакомых опытными свингерами, которые постепенно устают друг от друга и перестают получать удовольствие от секса.

После обеда люди общаются, переходя от пары к паре, представляются сами и представляют своих друзей, разбившись на маленькие группки, сплетничают и веселятся. Все это происходит обычно в большом зале для танцев или в комнате одного из хорошо известных мотелей на окраинах большого города или в одном из его предместий. Играет музыка — иногда это просто музыкальный автомат, но обычно работает группа в составе от четырех до двенадцати человек. Организаторы подобных встреч чрезвычайно гордятся, если им удается пригласить якобы хорошо известные группы. Кто-то танцует, но в основном вечер проходит за разговорами.

Обычно в процессе таких разговоров пары договариваются о совместных занятиях сексом позже этим же вечером. Можно наблюдать за состязанием в хитрости, когда более старые и менее привлекательные супружеские пары пытаются встретиться и договориться с молодыми. Не всякая пара, приехавшая на встречу, предварительно заказывает комнату, поэтому организационные мероприятия, предшествующие свингингу, становятся весьма сложными.

Например, пара А. встречает пару Б., и они решают вместе заняться сексом около одного часа ночи. Ни у тех, ни у других нет комнаты в мотеле, отчего А. предлагает пригласить пару В., которую они знают по предыдущей встрече, и устроить секс вшестером. Поговорив с парой В., они узнают, что те пригласили пару Г. для совместного времяпровождения после полуночи. Поэтому пара В. должна установить, совместимы ли пары А. и Б. с парой Г., а если это так, то группа уже состоит из восьми человек.

Эти организационные меры могут либо дать положительный результат, либо привести к дополнительным сложностям вечером, когда либо А., либо Б. познакомятся с пятой парой, которая им понравится больше. Если это произошло, они сталкиваются с проблемой получения одобрения тремя остальными парами на включение пятой пары в их компанию, либо тактично приносят извинения за то, что не присоединились к трем другим парам. Когда в свингинге принимают участие от двадцати пяти до сотни супружеских пар, обстановка может быть весьма возбужденной. Некоторые пары пытаются назначить несколько встреч на остаток ночи и перемещаются из номера в номер мотеля. Другие устанавливают временной график для приглашенных к ним в номер пар и пытаются заниматься сексом в соответствии с этим расписанием.

Во время одной такой встречи, которую мы посетили в начале вечера, деятельность в большом зале напоминала игру в бинго: в атмосфере царил дух соревнования, перемежавшийся с передаваемыми шепотом номерами комнат. К нам подходила либо одна пара, либо целая группа, а иногда просто муж или жена, интересовались нашими именами и номером комнаты. Было достаточно только назвать свою фамилию. В ответ шепотом произносился номер комнаты, и люди, назвавшие номер, исчезали. Произошло несколько таких мимолетных встреч, прежде чем мы сообразили, что нас приглашали присоединиться к этим парам в их комнатах позже вечером. К концу вечера у нас набралось около двадцати номеров, и теоретически мы имели право постучаться в любую из этих дверей.

Моя жена спросила одного мужчину: "Что произойдет, если я забуду номер комнаты?"

"Ах, это не важно, — ответил он, — просто встаньте в коридоре и крикните, и кто-нибудь вас да впустит".

Мы уехали с этой встречи около полуночи, как раз тогда, когда участники начали разбредаться по назначенным встречам. На следующий день мы позвонили ряду людей, с которыми встретились вчера. Их сообщения о прошедшей ночи были, по существу, одинаковыми. Группа занимала все крыло мотеля, и к четырем часам утра, по общему мнению, оно превратилось в бедлам. Одетые и полуодетые люди бегали из комнаты в комнату. Мужей разлучали с женами и наоборот, и они бегали туда-сюда по коридорам, колотя в двери и выкрикивая фамилии, пытаясь отыскать друг друга. Для многих женщин этот вечер кончился слезами.

Произошла даже драка, и в конце концов была вызвана полиция. Насколько нам удалось узнать, никто не был арестован и мотелю или кому-либо из участников не было причинено никакого серьезного ущерба. К восьми утра в коридорах наступила тишина, поскольку свингеры либо разъехались по домам, либо улеглись спать.

Свингерские организации регистрируются в мотеле как общественные клубы, объясняя, что некоторые их члены не живут в городе и что им хотелось бы забронировать определенное количество комнат в одной из секций мотеля. Приезжающие гости требуют комнату и регистрируются, далеко не всегда под своими настоящими фамилиями. Для двух супружеских пар не является необычным совместно забронировать комнату. Дирекция мотеля не возражает, поскольку это еще один источник дохода. Еда, развлечения и банкетные залы оплачиваются организацией. Часто членам организации при оплате за комнату предоставляется скидка.

К концу вечера все в мотеле обычно уже знают, что "организация" — это клуб свингеров. Что касается случая, о котором говорилось выше, мы очень сильно сомневаемся, что этот мотель еще когда-нибудь примет у себя свингерский клуб, во всяком случае, не обговорив все заранее.

Сообщения о других встречах в мотелях были не так подробны. В аналогичной ситуации всего несколько человек забронировали комнаты в мотеле в деловой части города, и к часу ночи все разъехались. Большинство людей, с которыми мы разговаривали, сочли эту встречу никуда не годной.

В свингинге существует тип человека, который считает себя настоящим организатором вечеринок. Обычно он хорошо знает заранее, чего он хочет от этих мероприятий. Он тщательно планирует их, часто продумывает игры для "разогрева" участников (бутылочка, стрип-покер и т.д.)и с момента появления гостей до их ухода он руководит встречей. Мы называем его "режиссером". У него имеется набор правил, о которых он ставит в известность приглашенных, не допуская при этом двусмысленного их толкования.

Мартин — один из таких "режиссеров". Он и его жена родом из Германии, хотя сейчас они американские граждане. У них роскошная квартира на верхнем этаже высотного здания. Они планируют вечер на фоне панорамы ночного города. Для гостей существует точно определенный порядок.

По прибытии каждому гостью вручают полотенце и дают указание принять душ в одной из двух ванных комнат. Это совершенно излишне, поскольку почти все свингеры, как мы уже упоминали, помешаны на чистоте и наверняка вымылись, напудрились и надушились не более часа тому назад.

Им говорят, чтобы они разделись в одной из двух предоставленных спален и вернулись после душа в гостиную в чем мать родила. Многим не нравятся эти приказы Мартина, но они терпят, потому что с нетерпением ждут встречи, а этикет требует, чтобы никто "не возникал". Иногда кто-нибудь уходит, не желая подчиняться указаниям "режиссера".

Мартин в изобилии угощает постной едой и вином; этим его вечеринка отличается от тех, что происходят в предместьях, где хозяин предлагает лишь легкую закуску, а спиртное гостей просят принести с собой. вечеринки у мартина всегда ограничены количеством супружеских пар — от четырех до восьми, — потому что гостиная и другие комнаты сравнительно тесные. Определенное время по его плану отводится праздной беседе, при этом он переходит от гостя к гостью и иногда пытается управлять разговором. Его жена следует за ним и во многом его повторяет. Подушки и простыни разбросаны на полу в одном из углов гостиной. Мебель удобно составлена в противоположной части комнаты. Мартин любит легкий аккомпанимент классической музыки, и его приемник всегда настроен на соответствующую станцию в диапазоне УКВ.

После того как он решит, что время разговоров кончилось и, по его мнению, один из приглашенных готов к действую, он ведет его или ее к простыням и подушкам, разбросанным на полу, и просит других свингеров присоединиться. Его страшно раздражает, если кто-то воздерживается или сопротивляется его попыткам руководить. У Мартина есть два вибратора. Он заявляет во всеуслышание о том, что ими может пользоваться для своего удовольствия кто угодно, хотя у него существуют чрезвычайно определенные представления относительно того, когда ими пользоваться и что возбуждать: клитор, влагалище, анус или половой член. Его указания настолько спланированы и точны, что участникам остается только расположиться на полу в соответствии с ними и своевременно их выполнять. Он перемещается от одного участника к другому, настаивая на том, чтобы его указания выполнялись.

Интервью с несколькими парами, посещавшими его вечеринки, оставили у нас впечатление, что эти встречи были слишком "заорганизованны", чтобы доставлять удовольствие. Две пары признались, что впредь они никогда не придут на вечеринку к Мартину. Тем не менее он и его жена продолжают их устраивать, и нам рассказали, что эта пара многим очень нравится и считается, что они дают "прекрасные вечеринки" с "прекрасными людьми". Нам также говорили о них как об интеллигентных, умных свингерах, с которыми стоит познакомиться.

У нас есть сообщения о "режиссерах" другого типа. Один свингер поведал нам, что его заветная мечта состояла в том, чтобы устраивать вечеринки, посвященные одной теме. Люди приходят, одетые в костюмы, в соответствии с предложенной темой и поддерживают ее в течение всего вечера. Одна тема называлась "арабские ночи" и предполагала участие девушек, изображающих гарем. Он оборудовал свой дом подвесным потолком, имитируя шатер, мебель отсутствовала, а на полу были разбросаны только подушки и покрывала. Музыка и еда соответствовали теме.

Арч, еще один устроитель вечеринок, человек не режиссерского типа. Ему немногим больше сорока, он холостяк и президент большой компании. Его дом — это старый особняк в Саут-Сайде, Чикаго. Четвертый этаж его дома отведен под зал для танцев. Он либо нанимает девушку, не проститутку, либо просит какую-нибудь из своих приятельниц выступить в роли его супруги и хозяйки на свингерских вечеринках. С девушкой, которая играет роль хозяйки, он не занимается сексом, и она вольна решать, заниматься ей групповым сексом или нет.

Арч не является интеллектуалом, хотя считает себя таковым. Он, видимо, начал заниматься групповым сексом в 1967 году. Он отрицает, что вербует свингеров или уговаривает людей заняться групповым сексом, и утверждает, что у него очень мало личных знакомств со свингерами. Однако после трех длительных интервью мы выяснили, что это не совсем так. Он хочет видеть вокруг себя только молодых, в возрасте от двадцати одного до сорока лет, привлекательных, хорошо образованных, интеллигентных свингеров. Он говорит, что ему нравится развлекать их, потому что они красивые, умные, либеральные и свободомыслящие. Он проводит почти каждый вечер в телефонных разговорах с людьми, которые бывали на его вечеринках, и считает многих из них своими должниками.

Этот человек, несомненно, наиболее ревностный организатор свингерских вечеринок на Среднем Западе. Он устраивал их множество раз — от простых коктейлей до полномасштабных обедов и вечеров дегустации вин. Ему ничего не стоит устраивать большую вечеринку в среднем раз в месяц и небольшой обед раз в неделю. К десяти вечера эти мероприятия перерастают в свингерские вечеринки. К этому времени все двери запираются, вопреки его утверждениям, что у него нет правил и гости могут делать все, что угодно. Он известен своей собственной "жизненной философией" или девизом, который он развесил почти в каждой комнате и бесконечно цитирует по-латыни: "Каждому свое".

Когда вечеринка состоит более, чем из трех или четырех пар, Арч полагается на команду или организаторов, состоящую из мужа и жены. Они составляют список участников, обзванивают, договариваются, принимают гостей и представляют их по приезде друг другу. В результате на собственных вечеринках Арч становится порой гостем.

Так или иначе, от десяти до двадцати пар присутствуют на его типичных коктейлях, которые начинаются примерно около восьми вечера. Хозяин выставляет вино, газированную воду и еду. Вопреки его заявлению об отсутствии правил, последние очень определенны. Одно из них состоит в том, что свингинг не должен начинаться раньше десяти вечера, и все присутствующие должны принимать участие в групповом сексе после полуночи. Последнего правила не все и не всегда придерживаются, потому что Арч не занимается активным поиском новых членов и разрешает некоторым парам, особенно если они занимают относительно высокое положение в деловом мире, просто наблюдать за происходящим.

Следующее его правило заключается в том, что никому не разрешается находиться на первом этаже раздетым. Также никто не должен напиваться, шуметь или буйствовать, запрещено употреблять наркотики. Люди могут заниматься открытым или закрытым свингингом, и в этом отношении Арч вроде бы не накладывает ограничений.

Он постоянно хвастается тем, как довольны люди его вечеринками и что благодаря интимным отношениям со своими гостями он часто добивается успехов в бизнесе. Хотя Арч является активным приверженцем группового секса, он четко разграничивает для себя занятия свингингом и нормальную жизнедеятельность. Он встречается с девушкой, на которой собирается жениться и которая групповым сексом заниматься не собирается.

Он общителен и любит поболтать, здорово опасается, что его личность и занятия могут быть разоблачены. Тем не менее он открыто и активно занимается свингерской деятельностью, ему могут позвонить незнакомые люди, всего лишь назвать чье-то имя в качестве рекомендации и оказаться приглашенными на большую вечеринку в конце недели.

Мы нашли, что это согласуется с поведением многих свингеров, которые, с одной стороны, открыто заявляют о подобных опасениях, а с другой стороны, чрезмерно доверчивы.

Одна из наиболее изысканных вечеринок, которая попала в поле нашего зрения, состоялась в богатом предместье Чикаго в доме влиятельного бизнесмена, работающего в большой международной компании. Хозяин и хозяйка были довольно пожилыми людьми (около пятидесяти и старше пятидесяти лет) по сравнению с гостями (от двадцати до тридцати пяти лет) и никогда прежде не устраивали сами и не посещали свингерских вечеринок. Они попросили более опытную пару составить список гостей и разослать приглашения на основании личного знакомства этой пары с людьми из списка.

Вечеринка началась в пятницу вечером и кончилась в субботу вечером, причем все гости были поставлены в известность о том, что могут оставаться на все время, приходить и уходить тогда, когда им заблагорассудится. Хозяин выставил угощение и вино. Дом представлял огромную усадьбу, расположенную на площади почти в один акр, занятую лесом. В состав имения входил английский парк, корт для игры в бадминтон и большой бассейн с подогреваемой водой. Гостям были предоставлены полотенца, шапочки и халаты. В течение всего уик-энда они были вольны оставаться голыми, плавать в бассейне, есть, пить и удовлетворять свои сексуальные потребности в соответствии со своими желаниями. Четыре супружеские пары, которые побывали там, и сами хозяева рассказали нам о той вечеринке. В целом все рассказы сводились к одному заключению — вечеринка удалась.

До последнего времени человек, которого все называли "большим другом свингеров", являлся ведущим организатором и "режиссером" на общественных началах на Среднем Западе. Вместе со своей женой он составил список из более, чем трех тысяч пар на Среднем Западе, которые предположительно являлись свингерами. Мы не смогли встретиться с этой парой, потому что они уехали из Чикаго. Прошел слух, что этот человек потерял работу, так как слишком много времени посвящал свингингу. Многие из тих, кто был знаком с ними, рассказывали нам, что они были заняты рекламой и организацией вечеринок почти каждый вечер. Вечерами, когда никуда не выезжали, они висели на телефоне. Многочисленные информаторы рассказывали нам, что их ежемесячный счет за телефон превышал триста долларов. Судя по отзывам, их вечеринки были очень ограниченными, высокоорганизованными и отрегулированными, и по своему характеру напоминали "гетеросексуальную сказку", которую мы описывали в предыдущей главе.

Интерес представлял метод оценки супружеских пар, разработанный этой супружеской парой. Обычно они наносили визиты перспективной новой паре, которая привлекла их внимание либо по рекомендациям, либо по объявлениям. При знакомстве они немедленно давали другой паре понять, что являются лидерами свингеров и что представят новую пару другим свингерам только после того, как сами займутся с ними групповым сексом, "оценят" их и занесут их имена и рейтинги в "конфиденциальный" перечень, к которому имели доступ только организаторы.

Такой прием личной ультимативной вербовки добровольцев был, очевидно, успешным, потому что многие пары действительно занимались сексом с этими людьми. После их отъезда из Чикаго свингеры узнали, что они передали копии списков нескольким знакомым. У некоторых свингеров сохранился старый список, но, по их словам, информация настолько устарела, что стала почти бесполезной. А некоторые пары так сильно возражали против внесения своих имен в список, что немедленно бросили заниматься свингингом.

Пара А. по шкале рейтинга должна быть молодой, привлекательной, физически чистоплотной и женатой. Эти организаторы прилагали особые усилия для того, чтобы исключить холостяков. Мы столкнулись с некоторыми трудностями в выяснении критерия для пар Б., В. или Г., но возраст и внешность, конечно, являлись решающими факторами. Самый низкий рейтинг Г., как нам сказали, относился к действительно "допотопным типам". Однако нам также рассказывали, что парам присваивался рейтинг Г., если они отказывались заниматься групповым сексом с самими организаторами.

Причем иногда они угрожали парам, что в случае отказа те будут просто лишены возможности встретиться с другими свингерами. Отсутствие других возможностей знакомства со свингерами заставляло пары признавать обоснованность такой угрозы. В то время объявления свингеров не были широко распространены, к тому же многие пары считали их нежелательными, так что если они хотели заниматься свингингом, но отказывались от услуг этих организаторов, у них не оставалось другого выбора, кроме как выбыть из игры.

Многие пожилые свингеры, который начали в ту пору, когда эти пионеры группового секса были лидерами, говорили, что им пришлось принять их методы, потому что как новички они "не знали другого способа заняться этим". Что касается непосредственно секса, эти организаторы признавали только закрытый вариант свингинга, и парам отводился на это определенный промежуток времени.

Вечеринки открытого секса по-прежнему являются скорее исключением, чем правилом среди более пожилых групп свингеров в предместьях, но для свингеров возрасте от двадцати до тридцати пяти лет это дело обычное. Вообще более молодая группа не испытала на себе влияние организаторов. У них отсутствуют предписанные идеи относительно "правильного" поведения на вечеринке, и они либо сами обладают какими-то новаторскими идеями, либо черпают знания из популярной литературы по групповому сексу, количество которой постоянно растет.

В конце концов ведущих организаторов со Среднего Запада сменила пара, которую мы будем называть Робом и Летти. Она — домашняя хозяйка в возрасте около сорока. Он — коммивояжер, ему лет сорок пять, и они оба страдают от лишнего веса. У них двое детей, но главный их интерес — свингинг. Они начали заниматься этим вместе с первопроходцами-организаторами, и в полной мере испытали на себе их влияние. В те дни, когда журнал "Киндрид Спиритс" обычно арендовал бар для свингеров в определенные вечера недели, Роб и Летти почти всегда бывали там.

Когда они впервые рассказали нам о своем плане открыть собственный бар для "избранных и известных свингеров", они были непреклонны в своем утверждении: "В "Киндрид Спиритс" нам не нравится то, что прийти может всякий". И пояснили, "Никогда не знаешь, действительно ли пара жената, и поэтому приходится иметь дело со столькими холостяками".

Во многих других отношениях они поддерживали дух своих предшественников. Например, они вели еженедельный семинар для свингеров, который был описан в "Чикаго Дейли ньюс" в 1967 году:

"На еженедельном семинаре, который проводится в основном по воскресным вечерам, в большом зале для встреч на втором этаже дома недалеко от Норт-Сайда собирается от 40 до 50 супружеских пар. Они слушают внимательно и тихо, сидя за длинными столами, и перед каждым из них — карандаш и бумага. На ней они пишут вопросы председателю семинара для обсуждения. "Как мне на вечеринке дать понять мужчине, что он мне не нравится?", "Если мы назначим свидание с другой парой и придем к решению, что мы не хотим иметь с ними дела, как нам корректно отказать им?", "Как лучше всего разбиться на новые пары?", "Если женщина отказывает мне, а моя жена уже занята с ее мужем, что мне делать?". Потом столь же помпезно и методично, как будто он является профессором колледжа, председатель собрания начинает отвечать на вопросы. Этот еженедельный семинар служит для обучения этикету супружеских пар, занимающихся свингингом."

Нам удалось узнать, что Роб и Летти на своих вечеринках не подчиняют деятельность свингеров определенным правилам. Однако они и еще несколько пожилых супружеских пар установили свой собственный протокол общественного поведения для свингинга и учредили свой бар и клуб с уставом и большим списком членов.

Они арендовали в загородном отеле бар и соседний с ним зал на определенные вечера месяца. Летти вела учетную книгу и взимала плату за вход в размере одного доллара с посетителя. В эту же книгу заносились списки будущих подписчиков. Летти проявляла очень большую осторожность, стараясь не пропускать в клуб людей, не состоящих в браке. Однажды вечером, когда моя жена рассчитывала встретиться со мной в баре, она приехала раньше меня, и Летти остановила ее в дверях. Хотя она знала, что мы супружеская пара, она захотела уточнить, появлюсь ли я позднее. Моя жена ответила утвердительно, и Летти попросила ее подождать в холле. Тогда моя жена возмутилась, отказалась подчиниться и вошла, бросив на ходу, что я приеду и заплачу за обоих.

В течение такого вечера все так или иначе суетятся вокруг Роба и Летти, хотя ни один из них не отличается ни внешностью, ни остротой ума. Они присматривают за порядком, распространяют сплетни, представляют пары друг другу, а также выступают как посредники, приглашая людей на многочисленные небольшие вечеринки, которые устраиваются после закрытия бара. Зная о моей работе в университете, Роб несколько раз представлял мне других профессоров, спрашивая, не хотел бы я участвовать в семинарах. Я отказывался, ссылаясь на то, что я не могу сказать ничего нового.

Роб и Летти также занимались организационной работой, и приглашали состоятельных организаторов вечеринок, таких, например, как Арч. Но несмотря на то, что эта пара охотно представляла нас другим свингерам в своем баре, они ни разу не пригласили нас ни на одну из своих вечеринок. А когда мы встречались с ними на вечеринках, которые устраивались с их помощью и на которые нас приглашал человек, дававший вечеринку, они были настроены несколько враждебно по отношению к нам. Однажды они настойчиво приставали к нам с вопросом, кто же нас пригласил.

Роб и Летти использовали все случаи и всех своих знакомых, чтобы получать новые фамилии, новые адреса, телефонные номера возможных свингеров. Мы слышали о подробностях их работы от одного организатора, который предоставлял свой дом и оплачивал все счета за вечеринки, которые устраивал у себя почти каждый месяц. Он рассказал нам, что оставляет выбор и приглашение гостей полностью за Робом и Летти, потому что у него нет ни времени, ни списка знакомых. А Роб и Летти гордятся тем, что могут собрать избранные группы совместимых свингеров и знают самых достойных из них.

Однажды я спросил Роба, устраивал ли Арч какие-нибудь приемы в последнее время. Он гордо ответил, "Да, мы планируем еще одну встречу, но только для самых избранных".

Роб и Летти играют главные роли в качестве организаторов частных вечеринок и встреч самой большой свингерской организации на Среднем Западе. Мы даже слышали от свингеров, которые, вероятно, шутя, замечали, что могли заниматься сексом с новой супружеской парой только в том случае, если получат "добро" от Роба и Летти. Мы не знаем, насколько это соответствует действительности, но эта парочка, несомненно, хорошо известна своими обширными списками свингеров и способностью подбирать совместимых людей для разных вечеринок. Например, на вечеринках Арча гости моложе и лучше выглядят, чем на вечеринках, устраиваемых клубом. С другой стороны, те, кого вербуют на другие основные вечеринки, в целом люди среднего возраста и менее привлекательны.

Не все организаторы столь прилежны в подготовке больших встреч, а некоторые вербовщики более или менее успешно действуют самостоятельно.

Одна из таких супружеских пар, чей дом находится на значительном удалении от северных предместий Чикаго, попыталась организовать клуб. Они использовали как свой дом, так и дома других свингеров и мотели, и иногда им удавалось собрать относительно старые группы свингеров и потенциальных свингеров, состоящих из людей в возрасте под пятьдесят или немногим старше пятидесяти. Они также тратили много времени на охоту за новыми участниками, телефонные разговоры, переписку — чтобы вовлечь новичков. По существу, они пытались привлечь более молодых и красивых свингеров к себе и своим друзьям приблизительно одного с ними возраста и малоинтересных внешне.

С помощью информаторов и посещая вечеринки, организованные этой парой, мы выяснили, что эти встречи в основном служили для знакомства с новыми людьми, а не для свингинга. Мы посетили одну из вечеринок, о которой было заранее известно, что свингинга там не будет, и присутствовавшие пары только договаривались о последующих встречах с другими парами в домах или близлежащих мотелях.

Эти организаторы были менее успешны в учреждении постоянно действующего клуба, потому что молодые и более привлекательные свингеры старались избегать их группы. Это было, вероятно, обусловлено также неудобством крайне северного расположения дома супругов.

У нас нет сведений из первых рук о еще одном организаторе из Чикаго, итальянце по происхождению, по слухам, очень состоятельном. Он устраивает вечеринки в первую и третью субботу каждого месяца, и на них, как правило, приходит от шести до двенадцати пар. Один информатор рассказал нам, что хотя эта группа и является привилегированной, люди, знакомые с ее организатором, имели право приглашать своих друзей.

Обычно в начале вечера встречи ограничиваются только выпивкой и разговорами. Потом пары, которые интереса к свингингу на проявляют, уходят, а оставшиеся пары занимаются сексом. Нам говорили, что организатор иногда снимает зал и устраивает танцы или обыкновенные встречи. Один информатор жаловался, что эти приемы были скучными, проводились в некомфортной обстановке, отчего не считались успешными.

Совершенно иным типом организатора является холостяк, живущий в фешенебельной квартире на Лейк Шор, который набирает свингеров из рядом своих многочисленных деловых и светских знакомых, как белых, так и черных. Он возражал против термина "свингинг" и предпочитал говорить, что его приемы устраиваются для отдыха, и каждый может заниматься чем хочет. В ходе расспросов у нас не оставалось другого выбора, кроме как прийти к заключению о значительном расхождении между тем, что на самом деле представляли собой его вечеринки, и тем, какими он хотел их изобразить.

Он действительно не возражал против посещения их холостяками, так же, как против неодинакового количества мужчин и женщин. Но он серьезно возражал против любого, кто приходил лишь посмотреть, и тех, кто не принимал участия в сексе, просили удалиться. Хоть он и утверждал, что не возражает против того, чтобы люди оставались либо одетыми, либо раздетыми и делали все, что им заблагорассудится, — это было неправдой.

Как-то случайно мы встретились с ним на "обыкновенной" вечеринке. В итоге нашего двухчасового разговора выяснилось, что он хочет полностью и недвусмысленно режиссировать каждый аспект своего приема. Он сказал: "Вечеринка для меня — это все равно что пьеса или балет. Я хочу быть одновременно и хореографом, и режиссером".

Не всякому удается реализовать свои амбиции в плане режиссуры или руководства, и мы познакомились с несколькими людьми, претендующими на роль организаторов. Один из них был унылым неудачником, который каким-то образом узнал нашу фамилию, позвонил домой и долго проговорил с моей женой. По его словам, он уже организовал "очень совместимую группу прекрасных людей", которые, как он утверждал, "встречаются каждую неделю или что-то вроде этого, в таких местах, как Нью-Йорк, Сент-Луис, Чикаго и так далее".

Он утверждал, что эти люди не занимаются групповым сексом парами, они вольны в своих решениях и допускается абсолютно все. Они полностью раскрепощены и раскованны. Он подробно описал членов группы, особенно женщин, сам же представился как состоятельный путешественник. Мы думали, что он пригласит нас на очередную вечеринку, чтобы мы могли познакомиться с этими удивительными созданиями. Но последовал только ряд телефонных звонков, в которых высказывалось желание встретиться с нами обоими, но особенно с моей женой.

Несмотря на то, что его грандиозные распутные вечеринки так никогда и не стали реальностью, мы продолжали настаивать, чтобы он показал нам типичную пару из его группы. Он назвал нам имена нескольких пар, утверждая, что они являются его очень-очень близкими друзьями, с которыми он занимается групповым сексом. Мы смогли связаться с двумя парами и обнаружили, что он никогда не встречался с ними лично, и вообще, что он специализируется на очень долгих и эротических телефонных разговорах с женщинами, живет в третьеразрядном номере мотеля, никакой он не путешественник, а всего лишь очень незадачливый торговец спиртным. Мы так и не смогли выяснить, реализовалось ли хотя бы одно из его предприятий, но предполагаем, что его "свингинг" был ограничен эротическими телефонными разговорами.

Мы считаем подобных организаторов явлением, которое для американского общества не является чем-то необычным. Они, очевидно, получают удовольствие, разглагольствуя о деле, вне зависимости от того, что это за дело. В большинстве случаев эти организаторы, вербовщики или антрепренеры работают в манере, очень похожей на работу директора благотворительного учреждения. После того как моя фамилия была упомянута в журнале "Плейбой" как человека, занятого исследованием свингинга, Роб спросил меня, что я рассказывал людям о влиянии свингинга на жизнь людей.

Я ответил: "На некоторых он влияет положительно; на некоторых его влияние может оказаться отрицательным".

Он пришел в сильное волнение:

"Вы не имеете права так говорить, — возмутился он. — Вам надо всем говорить, что это замечательное, прекрасное занятие".

В ходе нашего исследования мы пришли к выводу, что организаторы — не слишком интересные люди. Хотя большинство из них прилично зарабатывают по стандартам среднего класса, их нельзя считать преуспевающими. Как мы уже отмечали, они во всех отношениях похожи на других свингеров, включая и тот факт, что их интересы целиком сосредоточены на свингинге. Они отличаются от остальных участников только тем, что гораздо больше вовлечены в процесс. У них есть положение, дело и сексуальный доступ — без унижения — к супружеским парам, что в противном случае было бы им недоступно. Но главное — свингинг подчеркивает их собственное "я", делая их во многих случаях центром внимания большой группы людей, вынуждает их постоянно находиться в движении, отвечать на телефонные звонки, оказывать любезности, самим выбирать людей, которых они считают красивыми и желанными. Во многих отношениях они превратились в идеальный пример светских "мотыльков".

Свингеры: типичные примеры

Мы просмотрели наши записи и выбрали ряд примеров, наиболее полно отражающих моральный облик и характеры свингеров, их взаимоотношения, их интересы в свингинге.

СЭМ И ДЖОЙС

Сэм и Джойс наиболее типичные представители молодых свингеров из предместий. Им около тридцати. Раньше она уже была замужем, ей тогда было всего шестнадцать лет, и от этого брака у нее есть дочь, которая живет с ней и Сэмом. Они женаты около пяти лет. По работе он должен отсутствовать в городе от двух до трех дней в неделю, а она не работает. Поскольку его командировки большей частью спланированы заранее, они могут составлять планы, которые не мешают его поездкам. Оба очень милы, к тому же у нее отличная фигура, которой он постоянно хвастается. У свингеров, с которыми они встречаются, эта пара считается чрезвычайно желанной и популярной. У нее очаровательное чувство юмора, и она известна своими "милыми колкостями", которые всегда изрекает с широко раскрытыми невинными глазами.

Оба родом из другого района США, и когда переехали на Средний Запад три года тому назад, они были одиноки и искали себе какое-нибудь занятие. Они случайно узнали о свингинге и ответили на объявление в клубном журнале. После чего стали очень активны в клубе и посещали почти все его собрания.

Они гордятся своей избирательностью, утверждая, что все их знакомые — молодые, интересные, теплые и отзывчивые люди. Это действительно так, потому что сексом они занимаются с группой молодых свингеров, которым от двадцати до тридцати лет. Им нравится давать приемы, в которых принимает участие от шести до двенадцати пар, и их квартира достаточно велика, чтобы можно было принимать столько гостей. У них две большие спальни, расположенные рядом по коридору, и ванная в конце коридора. Есть большая кухня, большая гостиная с баром. Короткие, широкие коридоры соединяют все комнаты, а в кухню и гостиную ведут большие арочные проемы. Как и большинству молодых свингеров, им нравится танцевать. Их вечеринки являются открытыми.

Хотя Сэм и Джойс заявляют о том, что они свободные и открытые люди, к чернокожим они относятся предвзято. Они также серьезно боятся сделать нечто такое, что называют "выходящим за рамки". Они не только категорические противники марихуаны, стимулирующих таблеток или какого-нибудь другого вида наркотика, но и отказывают от дома любому, кто употребляет наркотики. Сэм считает, что его карьера будет разрушена и он лишится в будущем многих возможностей, если у него будут хоть какие-то связи с чем-то незаконным вроде марихуаны.

Групповой секс — единственное необычное занятие в их жизни, и он составляет их основной интерес. Насколько нам удалось определить, кроме свингеров, у них мало знакомых. Иногда они ходят в кино, но не читают и не занимаются чем-то интеллектуальным. Она не закончила среднюю школу, он, правда, ходил в колледж.

Она никогда не занималась сексом с другой женщиной, и в этом отношении она действительно отличается от обычной женщины-свингера. Он также не занимался сексом с другим мужчиной. Одна только мысль о гомосексуальных отношениях для них отвратительна. Ей не очень нравится куннилингус; по-видимому, обоим нравятся нормальные половые сношения. Наши информаторы сообщали, что на вечеринках, хотя и создавалось впечатление, что Сэм и Джойс хорошо проводят время, они часто ни с кем не занимались сексом, а лишь наблюдали за остальными; или каждый из них занимался сексом только с одним свингером, максимум с двумя.

Обладая ограниченным жизненным опытом, они с беспокойством относятся ко всему, что не отвечает их представлениям. "Хиппи", длинные волосы и бороды вызывают у них самое строгое осуждение. По их мнению, это является свидетельством отклонения в психике и, следовательно, с человеком не все в порядке.

Сэм и Джойс бесконечно подчеркивают незыблемость своих отношений, что является распространенным явлением среди свингеров, и часто повторяют: "У нас счастливый брак, и нам вовсе не обязательно заниматься этим". Они также говорят остальным, что сексуально вполне удовлетворяют друг друга. И настаивают, что им действительно никто не нужен, что они занимаются групповым сексом ради развлечения и разнообразия.

Очевидно, вследствие раннего брака и рождения ребенка Джойс не успела узнать многих мужчин. Сэм тоже был очень молод, когда они поженились, поэтому сказанное выше справедливо и для него. Им хотелось преуспеть в браке, но оба остались неявно разочарованными. Свингинг предоставил им дополнительные возможности, не ставя под угрозу их брак. Как и многие другие пары, они постоянно поддерживают друг друга, повторяя, что они самые лучшие.

И вот теперь они получили дополнительную поддержку в том смысле, что пользуются популярностью у местных свингеров. Они могут наслаждаться этим и выбирать именно то приглашение на вечеринку, которые им приходится по душе. Фактически они заняты настолько, что планируют свингерские вечеринки аж на три недели вперед.

ДЖИМ И ШАРЛОТТА

Эти супруги из пригорода, которые сказали нам, что им по сорок, но, судя по внешнему виду и срокам окончания средней школы, мы считаем, что им примерно лет сорок пять. У них двое детей — в возрасте от семи до тринадцати лет. У мужа свое дело, и он достаточно зарабатывает. Жена не работает. Оба закончили среднюю школу, а Джим, кроме того, посещал коммерческое училище. Они планируют отправить детей в колледж и хотят, чтобы те не упустили в жизни ни единого шанса.

Оба они мало читают; она поверхностно знакомится с романами, а он читает журналы и иногда интересующие его книги по истории. Они много смотрят телевизор и внимательно следят за тем, что смотрят по телевизору их дети. Эта пара постоянно озабочена поддержанием своей репутации в городке. Они стараются, чтобы их дом был таким же милым, как и у всех по соседству, и проводят много времени, работая на лужайке, в саду и на аллее, обсаженной кустарниками. Они проложили новую подъездную колею и теперь обустраивают рабочий кабинет Джима.

Джим и Шарлотта предпринимают все усилия для того, чтобы их дети ничего не узнали об их занятиях групповым сексом. Они прячут фотографии, письма и журналы, никогда не говорят об этом при детях и просят свингеров звонить только после того, как дети ложатся спать.

В групповой секс их вовлекли друзья, до сих пор они встречались с немногими парами, и все их знакомства основывались на личных рекомендациях. Они никогда не вступали в клуб (хотя Джим и горит желанием сделать это) и, не считая одного раза, никогда не давали объявлений и не писали писем. Однажды на случайной вечеринке, на которой крутили порнофильм, Джим узнал фамилию другой супружеской пары. Он написал этой паре без ведома жены, дав в качестве обратного свой рабочий адрес. До получения ответа он ничего не говорил жене. Она расстроилась, но несколько телефонных разговоров с ними убедили ее в их откровенности и достаточно высоком положении, и она согласилась на встречу. Мы не можем вдаваться в подробности, иначе появится возможность опознать Джима и Шарлотту. Скажем только, что вся их деятельность была главным образом направлена на завоевание положения, несмотря на то, что образование и жизненный опыт не слишком подготовили их к тому, чтобы добиваться улучшения своего положения.

Шарлотта была особенно рада познакомиться с нами благодаря моему университетскому образованию. Она подчеркивала, что они простые, необразованные люди, но всегда открыты для всего нового, и если мы будем терпеливы с ними, они с радостью научатся всему, что смогут перенять от нас. Мы поняли, что Шарлотта видит в групповом сексе возможность найти друзей, чье образование и доход выше их собственного. Этот побудительный стимул и заставлял ее примириться с тягой Джима к большему разнообразию в половой жизни.

Свою цель в свингинге он видел именно в этом, тогда как она вела речь о социальных преимуществах. Они надеялись вступить в загородный клуб или яхт-клуб и считали, что это будет легче осуществить с помощью знакомых свингеров.

Джиму очень хотелось узнать, назначают ли свингеры встречи на стороне и заводят ли они подружек. Ему страшно хотелось знать все подробности интимной половой жизни. По-видимому, Шарлотте это было неинтересно, и она даже не хотела это обсуждать. Она рассказала нам, что у них были приятные вечеринки, особенно с одной парой. Муж был юрист, очень умный и образованный, и они надеялись пригласить эту пару на обед и чаще встречаться с ними. Она встречалась и с другими свингерами, обладавшими некоторым положением, но обычно находила предлоги избежать группового секса и поддерживать знакомства на чисто светском уровне.

Как водится, оба супруга подчеркивали, что у них счастливый брак и им не нужен свингинг только ради секса, потому что они полностью удовлетворяют друг друга. Но сейчас, по мере того как подрастают дети и их доход улучшился, они чувствуют необходимость вращаться в соответствующих кругах общества и заводить знакомства.

Их способ вступления в ряды свингеров был необычным, но их запросы достаточно характерны для начинающих свингеров. В конце концов от свингинга каждый хочет получить что-то свое.

ФРЭНК И СЬЮ

Фрэнка и Сью, бездетную супружескую пару в возрасте около сорока, можно было найти физически привлекательными. Они оба много ездят, оба работают, поэтому их совместный годовой доход может быть оценен в сумме от двадцати до тридцати тысяч долларов, возможно, даже несколько больше. Оба выходцы из среднего класса, из семей белых воротничков, и оба посещали колледж, хотя закончила его только Сью.

Их интересы чрезвычайно ограниченны, учитывая количество и характер их поездок, особенно за границу, куда Фрэнка посылала его компания. Он интересуется спортом (в том смысле, что любит смотреть спортивные состязания по телевизору), работой и свингингом. Ее интересы гораздо шире, и включают литературу, балет и музыку. Несмотря на то, что она активно, если не возбужденно, ведет себя на свингерских вечеринках, внешне она производит впечатление холодной и безразличной женщины. Фрэнк пытается играть роль искушенного свингера. У него подход медленный и взвешенный. Он бережет свои силы и предпочитает заниматься сексом с женщиной один на один. Сью, напротив, охотно принимает участие в сексе втроем или вчетвером. Большинство информаторов описывают сексуальные действия Фрэнка как совершенно бездушные.

Фрэнк и Сью являются типичным примером людей, которые хотят видеть самих себя искушенными и практичными. Это особенно касается Фрэнка, который с помощью свингинга ощущает себя продвигающимся к более высокому положению внутри крупного национального концерна, на который он работает. Их жизнь как внутри, так и вне свингинга, показалась нам сплошным набором противоречий. Например, они сами утверждали, что занимаются свингингом очень редко, в то время как наши информаторы сообщили нам, что они занимаются этим почти с ненасытной алчностью. И хотя они заявляют, что очень разборчивы, мы видели тех, кого они выбирали, и считаем, что, с точки зрения свингеров, эти пары едва ли можно считать избранными.

Фрэнк и Сью занимались групповым сексом больше остальных наших информаторов: примерно пять или шесть лет. Они были очень активны в другой части страны, а в районе Чикаго прожили недолго, но включились в активную жизнь свингеров Чикаго немногим больше чем через неделю после своего приезда.

До свингинга у Фрэнка и Сью были любовные связи, достаточно частые и отнимающие много времени, однако они всегда ставили друг друга в известность об этом. Для них это является еще одним свидетельством их утонченности, которой они так гордятся. По их словам, с тех пор как они стали заниматься групповым сексом, ни один из них не завел интрижку на стороне.

Эта пара снова символизирует разницу между тем, что свингеры якобы хотят, и тем, чего они добиваются на самом деле. Они рассказывают людям, что хотят познакомиться с супружескими парами, которые имеют широкий круг интересов, ведут активную общественную жизнь, посещают художественные галереи, концерты и хорошие рестораны. Они заявляют, что хотят длительных отношений и хотели бы часто видеться с другой супружеской парой без всякого принуждения к вступлению с ней в половую связь. Тем не менее информаторы, которые попытались познакомиться с Фрэнком и Сью на чисто компанейской основе и которые обладали интеллектуальными и артистическими наклонностями, были ими отвергнуты.

На самом деле их интерес заключается во встречах с новыми парами не реже одного или двух раз в неделю; посещении свингерских вечеринок, больших или малых; и возможностью похвастаться количеством свингеров — сейчас их число превышает больше двух сотен, — с которыми они были близки. Они тоже любят подчеркивать, что у них нет никакой реальной необходимости заниматься групповым сексом и что они полностью удовлетворяют друг друга в сексуальном плане, однако не отказывают себе в удовольствии принимать участие в свингинге только ради совместного необычного удовольствия и ради расширения круга дружеского общения.

КАРЛ И МЕЙ

Ее происхождение типично для свингера, а его — нет. Ее семья из среднего класса — он выходец из низших слоев общества. Они ищут возможность уничтожить эти различия между собой в свингинге, но вряд ли это поможет им преодолеть свои проблемы.

По-видимому, свингинг доставляет удовольствие обоим, и Мей считает, что он помог ей избавиться от многих вредных привычек. Она не думает, что эти недостатки были очевидны сразу после вступления в брак. Они развились в результате давления семьи и ее попыток вылепить из Карла подобие своего отца. Мей обрела новую свободу, занимаясь групповым сексом с женщинами. Оба супруга считают, что свингинг обеспечил им хорошее времяпровождение, но оба испытывают некоторое смущение от того, что не нашли супружеских пар, с которыми они были бы совместимы.

Оба чрезвычайно красивы: высокие, стройные, с запоминающейся внешностью. они могли бы стать популярны, но предпочитают оставаться в некоторой изоляции, приглашая к себе домой только отдельные пары и редко посещая вечеринки.

Обоим немного больше тридцати, и они женаты в течение девяти лет. У них есть дети в возрасте семи, восьми и девяти лет. Карл родом с сельского Юга; Мей из небольшого города. Ее отец мелкий бизнесмен; родители Карла были фермерами. Карл переехал в большой город после службы в армии и встретил Мей, когда обоим было немногим больше двадцати. Они стали спать вместе почти с первой же встречи, возможно, с первого же вечера.

Он был очень либерален в плане секса, начав встречаться с рядом девушек, не отказываясь и от услуг нескольких проституток. Большую часть времени он проводил за пьянками, азартными играми и драками. Родители Мей не одобряли его и делали все, чтобы разрушить их отношения. Ее родители были консервативны, с определенными представлениями относительно норм человеческого поведения и воспитания детей, и их весьма заботило, что думают о них соседи и друзья. Когда Мей забеременела и они с Карлом решили пожениться, ее родители несколько примирились с ситуацией и решили перевоспитать Карла. Из уважения к ним он обещал найти постоянную работу, перестать пить, играть в азартные игры и сохранять верность жене.

До брака Мей вроде бы нравилось многое из того, что делал Карл. Они танцевали и пили, проводили вместе ночи, и она вовсе не протестовала против его склонности устраивать драки. Она знала, что он время от времени попадал за решетку, и однажды попросила отца помочь вызволить его из тюрьмы. Ее отец вознамерился дать Карлу урок и заставил его провести в полицейском участке ночь. Мей не возражала, потому что считала, что поведение родителей было оправдано.

После заключения брака и рождения первого ребенка Мей полностью изменилась, по крайней мере, если послушать Карла. Она больше не сопровождала его во время ночных загулов по злачным заведениям, предположительно из-за ребенка. Они уехали из города, где жили ее родители, но она продолжала часто видеться с ними, несмотря на то, что от них, ничего кроме придирок и жалоб на ее мужа, было невозможно услышать.

По словам Карла, Мей была сексуально "ненасытной" до брака; она делала все, и они занимались любовью во многих неподходящих местах, включая машину, припаркованную с тыльной стороны тюрьмы, в лесу и за баром. После брака секс с ним перестал ее интересовать, и она часто не разрешала ему вступать с ней в половую связь в течение нескольких недель подряд. Она стала холодной, невосприимчивой, угрюмой, злой, отказывалась разговаривать с ним и даже сохранять чисто дружеские отношения.

В раздражении он начал больше пить, пропадая ночами, а иногда по нескольку дней подряд, снова стал ходить по проституткам и снимать девок в барах. Иногда даже приводил одну из своих подружек домой, "просто, чтобы показать ей (Мей), что если, черт возьми, она не изменит своего поведения, здесь будет полно курочек". Они стали враждебно относиться друг к другу, а родители Мей обостряли положение постоянными жалобами на Карла. Но иногда Карлу и Мей все же удавалось добиться прежнего взаимопонимания, и, по словам Мей, ей казалось, что все пойдет по-старому. У них родилось еще двое детей. Он получил постоянную работу, постоянный источник дохода и возможность получать зарплату за переработку, что удваивало его постоянную зарплату. Мей работала неполный рабочий день.

Когда они позже переехали в большой город, Мей была очень несчастлива и заставила Карла снова переехать, чтобы быть поближе к ее родителям. Карл продолжал работать в городе, жил в квартире и возвращался к своей семье и детям на выходные, но часто использовал сверхурочную работу в качестве предлога, чтобы не приехать.

Когда Карл узнал о свингинге, он обсудил это с Мей, и после некоторого размышления они решили попробовать. Они оба говорят, что их собственные взаимоотношения улучшились с тех пор, как они начали заниматься групповым сексом, но житейская ситуация осталась прежней. Между ними по-прежнему сохранилось много недоверия и подозрительности по отношению друг к другу, они часто дерутся, ее родители все еще не теряют связь с ними и постоянно пилят их, лезут с нравоучениями во всем, от ведения домашнего хозяйства до воспитания детей. Что же касается сексуальной жизни, то они считают, что она заметно улучшилась.

Кажется, Мей чувствует, что для нее нет другого мужчины, кроме Карла, по крайней мере, в плане постоянных отношений. Карл, который занимается групповым сексом только со своей женой, считает, что они прошли вместе через слишком многое, и многое, прежде всего — дети, связывает их, чтобы решиться на развод. Оба утверждают, что не хотят развода.

Карл и Мей являются примером пары, которая считает, что свингинг решит все их проблемы и укрепит отношения друг с другом. Мы пришли к выводу, что существует противоречие между тем, что каждый из них хочет от свингинга. Карлу хотелось бы встретить теплых, отзывчивых людей и получить что-то большее, чем секс.

А Мей боится любого увлечения и строго ограничила отношения с другими парами. Она не хочет встречаться с какой-то парой больше одного или двух раз и связывать себя взаимными обязательствами, поэтому, постоянно публикуя объявления в свингерских изданиях, они встречаются с новой парой примерно раз в месяц.

Хотя Мей выглядит теплой и дружелюбной, является хорошей хозяйкой и, кажется, получает удовольствие от гостей, она становится холодной и невосприимчивой после того, как примет одну и ту же пару два или три раза. Карла это раздражает, и он говорит, что не понимает ее.

МАРДЖОРИ

Марджори — свингер-одиночка, хорошенькая брюнетка в возрасте немногим больше двадцати, недавно разведенная, у нее трое детей. Она работает секретарем в фирме, которой руководит активный свингер, и о свингинге она узнала от него. Она не кончила среднюю школу, но она способная, одаренная и старается посещать вечернюю школу, чтобы получить диплом. Как-то Марджори познакомилась с мужчиной-свингером, у которого есть жена (она в групповом сексе не участвует) и четверо детей.

Марджори он понравился, они стали встречаться регулярно и при случае посещать свингерские вечеринки. Они встречаются в ее уютной квартире, а поскольку ей приходится жестко экономить, чтобы обеспечивать троих детей и себя, он предоставляет ей свои расчетные счета для покупки одежды и одолжил деньги на мебель.

Марджори интересуется сексом и, по-видимому, не возражает против свингинга, хотя когда мы впервые ее встретили, она откровенно говорила о разочаровании от встреч со многими из тех, с кем она познакомилась; она нашла их холодными и бездушными. Сама она очень следила за собой и жаловалась на то, что многие свингеры не удовлетворяют ее критериям привлекательности. Она отдает себе отчет в разнице возрастов и не хочет связываться с более пожилыми парами.

Она также представила нам одного из устроителей вечеринок и часто выполняла роль хозяйки на его изысканных коктейлях. В таких случаях она не принимает участия в сексе. Она рассказала нам, что ей иногда платили за то, чтобы она выполняла роль хозяйки, и это было весьма кстати. Она часто посещала свингерский бар, отчасти ради своего женатого приятеля, а отчасти ввиду отсутствия лучшей альтернативы, но, по ее словам, она не заводила там свингерских знакомств, хотя в то время она уже со многими свингерами была знакома.

Для большинства таких свингеров она была объектом тревоги и подозрения вследствие их нескрываемой враждебности в отношении женщин-одиночек. К тому же она молода и хороша собой, а это делало ее особенно опасной.

Как мы уже говорили, пары действительно дают объявления, приглашая женщин-одиночек для любви втроем у них дома, в мотеле или дома у женщины, при этом жены не видят угрозы для своего брака и безопасности в том, что раз или два займутся сексом втроем.

Однако если женщина-одиночка свободно вращается в свингерском мире, в баре или на больших вечеринках, она может вступать в контакт с одними и теми же парами снова и снова, и мужчины получают возможность поговорить с такой женщиной наедине, узнать номер ее домашнего телефона и назначить свидание, потому что суета на вечеринках мешает жене ежеминутно следить за тем, чем занят ее муж.

Про таких, как Марджори, женщины говорят: "Ей нечего терять", намекая на то, что им есть, что терять, если муж решит затеять интрижку на стороне.

На некоторое время Марджори стала одним из наших ключевых информаторов. Но вскоре ей надоел ее приятель-свингер, и она начала встречаться с человеком, который не занимался свингингом, отчего мы с ней стали редко видеться.

ТЕЛЬМА

Подружка дала Тельме экземпляр "Киндрид Спиритс", и Тельме стало так интересно узнать о людях, дающих объявления, что она решилась и сама дала объявление в журнал.

Тельме — двадцать пять, она работала в банковском бизнесе. Ее рост пять футов и пять дюймов, у нее темные волосы, но она определенно страдала от избыточного веса. Она иногда назначала свидания, но заметила, что это слишком обременительно, потому что отнимает слишком много времени и энергии. Она чувствовала, что мужчины хотели получить от нее больше, чем она была в состоянии им дать. Очевидно, она испытала несколько неудач, которые привели к душевным ранам. Впредь она хотела избегать душевных травм, но ей было одиноко и хотелось каких-то острых ощущений.

Ее первое объявление было очень простым: "Одинокая девушка, 25 лет, хочет встретиться с супружескими парами и одинокими..." Она получила пятьсот ответов на объявление и была поражена тем, какими милыми оказались эти письма. Некоторых авторов она исключила, потому что они находились вне ее возрастной группы. Некоторые авторы жили слишком далеко, что делало встречи неудобными. А тон некоторых писем "она нашла очень странным".

Она стала отвечать милым людям, принадлежавшим к верхушке среднего класса из пригородов, активным в делах своей общины, ответственным, с детьми, в возрасте от двадцати пяти до сорока, которые составляли поразительное большинство, и так она стала женщиной-одиночкой для тех, кто занимается любовью втроем. Потом, по мере знакомства с холостяками, они стали заниматься свингингом как одна команда.

Тельма говорила, что свингинг дал ей то, что она считает теплыми, длительными дружескими отношениями, которые обогатили ее жизнь, к тому же от таких отношений она получает сексуальное удовлетворение. Когда она посещает вечеринки, то обычно берет с собой своих кавалеров, и, по ее словам, у нее нет проблем с молодыми людьми, которые хотели бы сопровождать ее. Они выступают под видом супружеской пары, исключая те случаи, когда знают группу достаточно хорошо, чтобы лгать. Тельма говорит, что если она иногда посещает вечеринки одна, без кавалера, ее принимают не только мужчины, но и женщины.

У нас никогда не было такого сообщения от свингера-одиночки. Вероятно, это обусловлено ее чрезвычайно приятными, ненавязчивыми манерами поведения, и ее полнотой, благодаря которой женщины не видят в ней угрозы для себя и не становятся по отношению к ней враждебными.

Тельма считает, что свингинг решил ее проблемы с любовными свиданиями, придав им ту перспективу, которая ее устраивает. Она собирается когда-нибудь выйти замуж и полагает, что свингерская деятельность ни в коей мере не уменьшила ее шансов найти мужа, иметь детей, стать хорошей женой и наслаждаться полноценной любовью с одним мужчиной.

Кроме того, Тельма сделала одно проницательное замечание по поводу того, что очень важно для девушек-свингеров. Она сказала, что всегда чувствует себя в безопасности в свингинге, когда остается в группе, и знает, что с ней ничего не случится. "А если я встречу кого-нибудь в баре на Раш-стрит и приведу его домой, я никогда не знаю, на кого наткнусь и что со мной будет".

Мы чувствуем, что свингинг удовлетворяет Тельму, потому что она не хочет глубокой связи с мужчиной и боится отношений, которые могут превратиться для нее в обузу. По ее словам, она хочет развлекаться, заниматься сексом, хорошо проводить время, а потом возвращаться домой и не брать в голову, серьезны ли чувства мужчины по отношению к ней и позвонит ли он снова. Она говорила, что хотела бы избежать проблем и ссор, которые возникают при свиданиях на регулярной основе. До занятий групповым сексом она опасалась спать с мужчиной, когда ей этого хочется, чтобы ее не сочли развратной. А если она с определенной регулярностью и спала с мужчиной, то потом начинала понимать, что он обретает над ней некоторый контроль или получает права на ее время и отношение. Она возражала против этого и считала такие отношения складывающимися в одностороннем порядке в пользу мужчины.

Свингинг избавил ее от этих проблем, в то же время подарив ей возможность быть популярной и поддерживать "дружбу", не прилагая при этом больших усилий. Мужчины и женщины уделяли ей внимание, в котором она испытывала отчаянную потребность, а в ответ ей ничего не нужно было давать, кроме как участвовать в групповом сексе.

ГЕРБЕРТ

Герб — очень красивый, довольно крепкий на вид парень двадцати четырех лет, с длинными темными волосами и густыми короткими баками. Его рост примерно пять футов, одиннадцать дюймов, у него сильное и мускулистое тело, как будто он зарабатывает себе на жизнь тяжелым трудом. На самом деле это не так. Он инженер-проектировщик, давно уже работает в одной хорошо известной компании и считает, что у него большое будущее.

Когда мы впервые познакомились с Гербом, он примерно в течение пяти лет был женат на Бес, женщине, которая обладала поразительной красотой фотомодели. Они были весьма активны на свингерском поприще; писали письма парам, давали объявления, посещали каждую вечеринку, о которой узнавали, и встречались с парами в среднем один раз в две недели. Выходцы из небольших городков, они и поженились в средней школе, когда Бес забеременела в возрасте семнадцати лет. Когда мы встретились, им было немногим больше двадцати. Они вечно ссорились, Герб постоянно пилил Бес, обвиняя ее в том, что ребенок не от него.

Их отношениях настолько ухудшились, что им пришлось развестись, и Герб переехал в однокомнатную квартиру.

Тогда он стал действовать самостоятельно. Он знакомился с девушками, либо с помощью приятеля, либо на какой-нибудь вечеринке или в баре. Она назначал девушке свидание и пытался уложить ее в постель. Ко второму свиданию он обычно добивался успеха. Потом он рассказывал подружке о свингинге и представлял ее знакомым свингерам. Затем он ухитрялся устраивать вечеринку либо с парой, либо с несколькими парами, объясняя своей новой знакомой, что она может делать все, что захочет, и ни в коей мере не обязана принимать участие в групповом сексе. Он объяснял другим, что она новичок и что им не следует принуждать ее к сексу.

Герб и его девушка часто кончали тем, что раздевались вместе с остальными участниками вечеринки, но оставались вместе, в то время как другие обменивались партнерами. У девушки создавалась иллюзия безопасности. Иногда, если какой-нибудь другой парень привлекал ее, она уходила с ним, если Герб не возражал. Он считал, что таким способом может внедрить в свингинг любое количество своих знакомых и гарантировать себе партнершу.

Схема срабатывала с переменным успехом: Герб продолжал получать приглашения на вечеринки прежде всего потому, что его девушки были очень молодыми и хорошенькими, и благодаря этому обстоятельству ему открывался доступ к понравившимся ему женщинам. Однако девушки не всегда с энтузиазмом относились к групповому сексу и часто отказывались заниматься сексом с кем-нибудь еще кроме него. Поэтому супружеские пары иногда с негодованием относились как к Гербу, так и к его девушке, за то, что они не участвовали в групповом сексе.

Другая проблема состояла в том, что поскольку он часто приводил на вечеринки новых девушек, а люди знали, что он не женат, это автоматически исключало его из некоторых групп. Иногда, в зависимости от группы, он представлял девушку своей женой, если считал, что так будет проще. Но он никогда не мого позволить себе по-настоящему расслабиться, потому что ему всегда приходилось быть начеку: как бы новая подружка не устроила истерики от открывающихся перед ней перспектив или сексуальных действий.

Герб — типичный пример молодого современного свингера: подходящий для брака холостяк, после несчастливого брака и развода, постоянно находящийся в поисках девушки, которая либо живет с ним в течение некоторого времени, либо является постоянной подругой и занимается вместе с ним групповым сексом. Он ценит девушек, с которыми встречается, в основном по их сексуальному опыту, потому что привык к свингингу и хочет продолжать им заниматься. Он понимает, что у одинокого мужчины без привлекательной молодой женщины почти нет возможности попасть на свингерские вечеринки. А с нужной девушкой он может стать звездой любой свингерской вечеринки и ему откроется доступ к другим женщинам.

Герб не горит желанием успокоиться в рамках обычной семейной жизни, состоящей из работы, жены, детей, телевизора и двухнедельного отпуска в кемпинге. Он считает себя современным, не скованным условностями, свободно мыслящим мужчиной плейбоевского типа, мальчиком из маленького города, который добился успеха. Он не стремится связывать себя глубокими чувствами, однако хочет иметь постоянную девушку, которая, кроме всего прочего, иногда убирала бы его квартиру, готовила, и могла бы заниматься вместе с ним групповым сексом каждый субботний вечер.

ЭНДИ

В самом начале наших опросов мы познакомились с Энди через одного свингера, который откликнулся на наше объявление. Письмо Энди к нам было хорошо написано, с фотографии на нас смотрел симпатичный молодой человек, и мы пришли к мнению, что нам необходима информация о таких вот мужчинах-холостяках. В результате мы написали ему, а он ответил. Мы нашли общий язык, и позднее Энди многое нам рассказал. Ему было двадцать пять лет, и он работал в рекламном бизнесе.

Он никогда не был женат и приобщился к свингингу в Нью-Йорке, где прожил несколько лет. Иногда он занимался групповым сексом со знакомыми девушками, которых это интересовало. Но в основном он представлялся холостяком и посещал вечеринки. На востоке страны это проходило довольно гладко, а вот на Среднем Западе он столкнулся с большими трудностями.

Хотя он не считает себя гомосексуалистом и всегда ищет красивую подружку, он представляет собой необычный тип мужчины, который получает удовольствие от гомосексуальных контактов на свингерских вечеринках. По его словам, к этому его приобщили в раннем возрасте и он получает удовлетворение от любой формы сексуальных контактов и с тем, и с другим полом. Он — чувственная, артистичная натура.

После переезда на Средний Запад он отвечал на объявления до тех пор, пока не встретил супружескую пару свингеров и не получил приглашение на вечеринку. На этом сборище число мужчин превышало число женщин (четверо против трех), и они все устроили смешанный секс на большой кровати. Энди клянется, что он не предпринимал ничего недозволенного, но неожиданно один из мужчин вскочил, страшно ругая другого, и "в ход пошли кулаки".

Он сказал: "Я действительно не знаю, что произошло, но, очевидно, один из ребят начал французить другого, и вспыхнула ссора. Кто-то завопил, что надо вызвать полицию, и, поверьте мне, я быстро натянул на себя одежду и сбежал оттуда".

Когда мы познакомились с Энди после нескольких телефонных разговоров, он спал с Симоной, которой было девятнадцать и которая никогда прежде групповым сексом не занималась и не была уверена, что хочет этого, хотя, впрочем, не возражала против того, чтобы спать с кем угодно из своих знакомых. Первая встреча произошла у него на квартире, где были мы, еще один холостяк и Энди с Симоной. Мы сидели при свечах, выражали восхищение его квартирой, которая, надо сказать, была скудно обставлена: огромная кровать, прекрасный восточный ковер, атласные занавески, пара столов и стереопроигрыватель. Это была обыкновенная встреча: мы пили вино и слушали музыку.

На следующие выходные нас пригласили заглянуть к одной паре, которую мы уже однажды встречали (Роджеру и Труди). Мы занимались интервьюированием. Роджер и Труди не были женаты. Труди содержала дом на Саут-Сайде для себя, ребенка от бывшего мужа и для своей матери. А по выходным и иногда по рабочим дням она проводила время с Роджером в его небольшой квартире.

Мы сказали Роджеру и Труди, что свингинг может не состояться, потому что мы приведем с собой приятеля, а его девушка групповым сексом не занимается, и мы решили, что это будет обычная встреча. У хозяина была коллекция порнографических фильмов, и мы все договорились посмотреть их; большинство из нас никогда прежде их не видели.

Мы сидели парами: я с Симоной, Энди с Труди, хозяйкой, моя жена с хозяином. Мы лениво жевали приготовленную Труди еду, пили вино и смотрели порнофильмы. Неожиданно Труди вскочила, бросила Энди и исчезла в ванной. Никто не придал значения этому, потом Роджер встал, чтобы посмотреть, что случилось. Он вернулся и попросил нас уйти. Он сказал моей жене, что с Труди истерика из-за того, что Энди ей что-то сказал.

Мы довольно поспешно ушли и постарались потом проанализировать разговор, чтобы понять причину обиды Труди. Энди не мог понять, что же он такого сказал, что могло расстроить ее. Мы пришли к выводу, что это нервный срыв, переутомление, либо они с Роджером поругались, и выбросили случившееся из головы.

На следующее утро нам позвонил Роджер. С ним говорила моя жена. Он сразу же начал поносить ее: "Я поражен вами! Я никогда не мог ожидать ничего подобного от вас! Как вы смогли привести этого человека в мой дом? Я думал, что вы более тщательно разбираетесь в людях, прежде чем представить их друзьям. Как, да ведь он гомик! Он сказал Труди, что ему нравится быть с мужчиной".

Моя жена остолбенела настолько, что оказалась не в состоянии ответить. Нас никогда больше не приглашали в этот дом, и мы немедленно потеряли связи с Энди, потому что он съехал со своей квартиры. Вследствие отвращения свингеров ко всему, имеющему привкус мужской гомосексуальности, у Энди наверняка наступят трудные времена. И тем не менее он может являться примером молодого мужчины, холостого свингера, который более либерален по сравнению с остальными и не считает, что удовольствие, которое он получает от мужчин, несет в себе оттенок гомосексуальности. Он амбисексуален, получает удовольствие от сексуальных контактов с девушкой, чрезвычайно привлекателен, внимательно относится к девушкам, которым назначает свидания, модно одевается и употребляет наркотики. Это не только нетипичный свингер, но напротив, тот самый тип, которого до настоящего времени свингерская среда обычно быстро отторгала.

ХЬЮГ

Этот случай свингера-одиночки отличается от двух предшествующих, но уникальным не является. Мы впервые познакомились с Хьюгом, когда он был приглашен другой парой на вечеринку, которую посетили и мы. Пригласившая его пара раньше никогда не встречалась с ним, но несколько раз они разговаривали по телефону. Он ответил на их объявление и рассказал им в телефонном разговоре, что он и его жена — новички в свингинге и никогда прежде на вечеринках не были.

Хьюг и женщина, которую мы приняли за его жену, приехали довольно поздно, приблизительно в половине одиннадцатого вечера, когда все гости были уже раздеты. Пары еще не начали расходиться; они сидели в гостиной, наблюдая за двумя девушками, танцующими в центре комнаты под какой-то тяжелый рок. Хьюг и его партнерша были явно шокированы увиденным. Представляясь, он просто сказал: "Меня зовут Хьюг, а это Лана".

Они принесли бутылку и прошли на кухню, чтобы смешать себе коктейли. Лана занялась тем, что стала разглядывать книги в комнате, стараясь скрыть шок от происходящего вокруг. Никто не обращал на них особого внимания, и парочки группами начали расходиться по спальням.

Когда две девушки проследовали по коридору, Хьюг не смог скрыть ужаса. Он выпалил: "Как, да они собираются заняться этим вместе!" Они с Ланой оставались одетыми, и хотя другие гости старались не обращать на них внимания, они были выбиты из колеи, и им было трудно притворяться, что не замечают Лану и Хьюга. Лана, казалось, в любой момент могла разразиться истерикой. Хьюг, одетый в деловой костюм, с небольшим брюшком, выглядел лет на сорок пять и был немного старше всех остальных участников. Лана выглядела моложе, но была настолько обескуражена, что даже не проявляла притворного любопытства и не притворялась, что ей нравится происходящее. Вскоре Хьюг извинился, и под предлогом, что они еще не готовы к вечеринке, они, ко всеобщему облегчению, ушли.

Через несколько дней Хьюг позвонил нам, чтобы извиниться за происшедшее на вечеринке. Он доверительно объяснил мне ситуацию. Он разведен, а Лана находилась в процессе получения развода. У нее было двое детей и хорошая работа. Она и Хьюг некоторое время жили вместе в его модной квартире в многоэтажном доме на Лейк Шор, хотя у нее был свой дом в пригороде. Он хотел жениться на ней, но только если она согласится заниматься групповым сексом. Иначе, признался он, он не женится, потому что чувствует, что не сможет оставаться сексуально верным одной женщине, а заводить интрижку на стороне ему не хочется.

Если это заявление покажется противоречащим его шокированному виду на вечеринке, то мы должны снова подчеркнуть, что свингеры являются противоречивыми натурами. Хьюг убедил себя в том, что хотел бы заняться групповым сексом, но у него не было опыта. Он был обыкновенным человеком. Как и большинство свингеров, он не был либеральным, широкомыслящим и готовым к эксперименту. Увидев девушек, направляющихся заниматься любовью, он был шокирован, потому что это не соответствовало его представлениям о сексе. Раздеться он не мог, потому что не разделась его партнерша.

Тем не менее он проявил себя активным свингером. На нас он обрушил все свое обаяние. Он объяснил, что он с Ланой очарованы нами и сразу поняли, что мы интеллектуалы. Они хотели снова встретиться с нами, не переходя при этом границы дозволенного, и пригласили нас на обед на следующий уик-энд. Он добавил, что хотел бы узнать от нас о нашем опыте свингинга, и, возможно, мы смогли бы убедить Лану в том, что она должна начать заниматься групповым сексом. Он также упомянул, что Лана была совершенно очарована мной, а он нашел мою жену красавицей и хотел бы поближе с нами познакомиться.

Мы встретились с ними в субботний вечер и пообедали на вершине небоскреба с видом на озеро Мичиган и город. Мы не говорили ни о чем, кроме группового секса. Поскольку Хьюг был убежден, что мы собираемся уговаривать Лану, мы не смогли отказать себе в удовольствии разыграть его. Хотя до этого нам никогда не доводилось излагать достоинства и недостатки группового секса, помпезное самодовольство Хьюга раздражало нас и мы заставили его сожалеть о своем решении заручиться нашей помощью. Я поймал себя на том, что рассказывая ему, каким восхитительным должен будет оказаться групповой секс и что, с моей точки зрения, он должен непременно принять в этом участие. И в то же время я исподтишка отговаривал Лану, уверяя ее, что групповой секс катастрофически отразится на ее психике, и я серьезно советовал бы ей отказаться от каких бы то ни было обязательств в этом плане. Их желание поддаться уговорам — только в противоположном — было одинаковым.

И вот, когда смятение, казалось, достигло максимума, моя жена и Лана ушли в дамскую комнату, а Хьюг сказал мне, что не женится на Лане, если та не будет заниматься групповым сексом. Он сообщил, что встречается с другими женщинами и найдет другую, а ее бросит, если они не найдут общего языка. А Лана в дамской комнате говорила моей жене, что она действительно любит Хьюга и не хочет ни с кем его делить. Но он убежден, что не сможет сохранять ей верность, если они не станут заниматься групповым сексом; и это единственная причина, почему она вообще задумывается от групповом сексе, хотя ей все это не нравится. Она сказала, что участию в групповом сексе предпочла бы любовную интрижку Хьюга на стороне, лишь бы ничего об этом не знать. Ее больше интересовал дом, отец для ее детей и их защищенность, чем любая форма сексуального удовлетворения. Чтобы доставить ему удовольствие, она была готова сделать почти все, до тех пор, пока он гарантировал ей поддержку и безопасность.

Мы расстались в тот вечер под каким-то предлогом довольно рано и, к сожалению, не смогли проследить, как развивались отношениях этих людей в дальнейшем. У нас обоих создалось впечатление, что, как бы там у них ни сложилось, результат окажется неудовлетворительным для обоих, потому что, насколько Хьюг был склонен к занятию групповым сексом, насколько же Лана противилась этому.

Но в других случаях возможен и определенный компромисс. Женщина, если она очень хочет выйти замуж, может согласиться на групповой секс, несмотря на то, что вовсе не желает им заниматься. И мужчина вроде Хьюга — настоящая находка для нее. У нее дети, и она получает мало алиментов. Он хорошо зарабатывает, имеет престижную квартиру, и т.д. Если она займется свингингом, то получит его вместе с новыми друзьями, связями, положением, а он сможет реализовать тайный мир своих сексуальных фантазий.

Мы ранее подчеркивали, что для свингеров очень важна физическая привлекательность и что заботу о теле они считают своей первейшей обязанностью.

Процент свингеров с какими-то ощутимыми физическими недостатками невелик. Но мы все же встретились (или слышали о них) с четырьмя такими случаями и попытаемся описать, как это повлияло на одну из супружеских пар и тех, кто с ней встречался.

ПОЛЬ И КАРЛА

Эта пара является примером людей, которым, по-видимому, никогда не стоило принимать участие в групповом сексе. Оба выходцы из низов и окончили только среднюю школу. Нам Поля описывали как "прирожденного неудачника". И у него, и у Карлы коэффициент умственного развития, похоже, ниже среднего. Сейчас им около тридцати, и у них двое детей. Они жили в довольно захудалом доме в одном из бедных пригородов. Они бились, чтобы свести концы с концами, но казалось, что все, за что бы они ни взялись, заканчивалось неудачей. Однажды Поля арестовали за незначительное нарушение правил дорожного движения. Но этого не произошло бы, если б он знал, как вести себя в подобной ситуации.

Они занимались свингингом год или что-то вроде этого и регулярно посещали вечера в одном из клубов. Скучающие, одинокие, жаждущие успеха в любой форме, они отчаянно пытались обрести друзей и быть принятыми группой свингеров. Фактически они были отчуждены от общества и искали любой способ применения своим интересам. При каждом подходящем случае они приглашали кого-нибудь из свингеров к себе домой на вечеринку. В основном это были молодые пары, которые приходили к ним или ради развлечения, или просто больше некуда было пойти. Многие из посетивших их людей говорили, что они жалели Поля и Карлу и что те действительно имели добрые намерения и были "милыми людьми".

Задолго до встречи с этой парой мы слышали о них еще несколько вещей, которые стали предметом для шутки среди свингеров, и мы не знали, насколько это серьезно. Первое заключалось в том, что у Поля с детства был физический дефект, и большинство свингеров говорили нам, что этот дефект был отвратителен им как при разговоре, так и при физическом контакте. Тем не менее казалось, что Полю доставляло огромную радость сообщать о своей проблеме при каждом удобном случае всякому, с кем он встречался. Таким образом он оттолкнул от себя многих свингеров, хотя мог бы завоевать некоторую симпатию и даже использовать свой физический недостаток для того, чтобы произвести впечатление в разговоре.

Второе необычное обстоятельство, связанное с этой парой, состояло в том, что в неотделанном подвале, где иногда устраивались вечеринки, они держали гроб. Кто-то находил некоторую новизну ощущений от совокупления в гробу, другие же находили это отвратительным и больше не имели дело с этой парой.

Насколько нам известно, Поль и Карла по-прежнему время от времени занимаются групповым сексом и дают вечеринки, когда находят хоть кого-то, кто соглашается приехать к ним. Хотя никто не горит желанием иметь с ними дело, тем не менее, поскольку они давно вращаются в этой среде и так настойчиво докучали своим знакомым, они действительно знают многих свингеров и поэтому могли бы помочь новичкам в установлении первых знакомств. Этот случай свидетельствует, что свингерам насколько приедаются обычные "приключения" и они настолько жаждут новых знакомств, что становятся откровенно неразборчивы в связях.

Наряду с историями, которые демонстрируют общие, а порой и некоторые уникальные характеристики свингеров, в наших папках хранятся записи о нескольких случаях, которые мы называем "отклонениями от нормы".

Говоря о таких случаях, следует прежде всего упомянуть четырех девушек, которые, после того как начали заниматься групповым сексом, стали проститутками. Мы убеждены, что до занятий групповым сексом мысль о проституции не приходила им в голову. Во всех случаях мужья хорошо знали о том, что делали их жены, и одобряли их выбор. Более того, один из мужей сам развозил свою жену клиентам и принимал по телефону их вызовы.

После многочисленных свингерских вечеринок у этих женщин возникло полное разочарование, и они говорили, что это по сути ничем не отличается от проституции: вы вступаете в половую связь с рядом мужчин, эмоции остаются в стороне, и у вас нет обязательств перед мужчиной ни до, ни после полового контакта. Это может доставить минутное удовольствие, и вам не должно стать противно, а знакомый мужчина не вызывает отвращения, потому что чувства практически отсутствуют. Единственное отличие, по словам девушек, состоит в том, что проститутка еще и получает деньги за свою работу.

Эти девушки отличаются исключительно красивой внешностью, они молоды, у них отличные фигуры. После нескольких первоначальных знакомств они стали заниматься проституцией, используя систему рекомендаций, с помощью которой выходили на довольно состоятельных и влиятельных бизнесменов из округи. Встречи ограничены количеством от трех до четырех раз в неделю. Девочки берут от пятидесяти до сотни долларов за визит, и они знают, как потратить эти деньги. У одной из них есть дети. Мужья у всех довольно хорошо обеспечены, но все же у них низкооплачиваемые работы. Все четверо не имеют образования, но умны. Они подчеркивали, что в какой-то степени наслаждаются своей новой ролью, находя это занятие интересным во многих отношениях, а элементы риска возбуждающими.

Мы брали интервью у проституток, для которых свингинг был не чем иным, как случайным и чисто деловым занятием. Мы разговаривали с десятью девушками, которые также сообщили нам о том, что рассказали им другие проститутки. Несколько таких девушек сообщили, что к ним часто приходили мужчины-свингеры, почти всегда женатые; их женам отвратительна даже сама идея свингинга. Эти мужчины просят проститутку сопровождать их на свингерские вечеринки в роли жены или подружки.

Одна проститутка рассказала, что клиент заплатил ей сто долларов за то, чтобы она пошла в бар мотеля встретиться с супружеской парой свингеров, с которой он переписывался. У этого клиента была жена и двое детей, а проститутка исполняла роль его жены. Перед встречей с другой парой мужчина дал ей предварительную информацию о том, сколько они женаты, назвал количество детей, возраст и пол, а также другие необходимые сведения для небольшой беседы в течение вечера.

Четверо сидели в баре, обсудили свингинг и проговорили примерно с час. Когда они обменялись партнерами и удалились в отдельные комнаты мотеля, проститутка обнаружила, что человек, который сейчас был с ней, каким-то образом вычислил, что она проститутка. Он был согласен с предложенной схемой, потому что его супруга вовсе не горела желанием заниматься групповым сексом, и он считал, что на первый случай даже лучше, если все происходящее будет основано на денежных отношениях. Пары провели примерно час в отдельных комнатах, снова встретились в баре, заказали еще раз по выпивке и расстались. Человек, который заплатил проститутке в тот вечер, так и не вступил с ней в половую связь.

А другой свингер брал с собой на групповой секс ряд девушек, иногда подружек, иногда проституток. Жена его этим не занималась. Несколько наших информаторов были готовы указать, какие именно из этих девушек были проститутки.

Мы получили и другие сведения от проституток, которых брали на вечеринки; от проституток, которым платили за любовь втроем вместе с женой (что, по-видимому, является довольно общей практикой, и жены хорошо знают об этом); сведения о приобщении жены к групповому сексу с помощью любви втроем, притом что другая женщина была проституткой, а жена об этом не знала.

Общее отношение свингеров к проституткам — средняя степень отвращения и, конечно, антагонизма. Эти отношения высказываются и мужчинами и женщинами вопреки большей терпимости, которую можно было бы ожидать хотя бы от мужчин. Вполне возможно, что они просто повторяют слова своих жен, а на самом деле завидуют мужчине, у которого нет предрассудков и есть деньги, чтобы нанять проститутку.

Хотя эти девушки обычно красивы и весьма желанны, даже сексуально раскрепощенные свингеры говорят: "Она была всего лишь обычной проституткой". Если род занятий такой девушки становится известным, большинство групп отрешает пару от сборища и всех будущих вечеринок.

Проститутки рассказывали нам, что многие их заказчики покупают свингерские журналы, читают объявления и очень хотят посещать вечеринки и обосноваться в свингерской среде. Эти мужчины обычно говорят, что немыслимо не то что сделать подобное предложение жене, но даже вообразить такое. В то же время некоторые из них расспрашивают девушек, не могут ли те придумать способ уговорить их жен. Эти рассказы проституток дают понять, что огромное количество свингерских журналов раскупается мужчинами, которые даже не надеются стать свингерами, но любят рассматривать фотографии, читать объявления и мечтать.

По рассказам проституток, такие мужчины часто дают объявления якобы от супружеской пары, а одна проститутка даже увидела свою фотографию в свингерском журнале, сопровождающую объявление о поиске встречи с супружеской парой. Она же никогда на давала объявления и уж определенно не посылала в журнал фотографию, хотя знала, что несколько ее клиентов имеют доступ к ее фотографиям.

ЭЛИЗА

Элиза — разведенная женщина с пятью детьми. Ей лет тридцать пять, рост ее составляет пять футов шесть дюймов. Она весит около ста тридцати пяти фунтов, у нее длинные черные волосы, и она считается весьма привлекательной. Она занимается свингингом с человеком по имени Берни, который, по слухам, женат и живет в пригородах с женой. Элиза живет в городе. Обычно она стильно одевается. Она предпочитает брюки и рубашки и часто ухитряется выглядеть похожей на расхожий (но часто неточный) стереотип лесбиянки. Насколько нам удалось установить, ее никогда не приглашали на типичную свингерскую вечеринку.

Мы впервые услышали об этой паре так. нам сказали: "Вам стоит встретиться с ними, они абсолютно сумасбродны". И все, кто хотел описать их, употребляли это слово — "сумасбродные". Мы спрашивали: "Что вы имеете в виду под словом "сумасбродные"?" И получали много расплывчатых, неудовлетворительных ответов: "Вы понимаете, просто необузданные"; или: "Они сумасшедшие"; или: "Они настолько не контролируют себя, что утомляют вас".

Мы наконец установили, что наши информаторы пытались описать ненасытный сексуальный аппетит, способность оставаться активными в течение долгих часов на вечеринке, а в некоторых случаях, в течение ночи напролет. Мы, естественно, не в состоянии проверить частоту сексуальных контактов Элизы, но свингеры с завистью говорили: "Она восхитительна! Она в состоянии пропустить через себя двадцать мужчин и искать новых партнеров". Несколько информаторов рассказывали нам о склонности Элизы и Берни к грубостям в языке, неучтивости в поведении и безразличии к чувствам других людей. Мы никогда не посещали вечеринку с этой парой, ставшей легендарной в кругу внутригородского свингинга.

Но как-то вечером на "обыкновенной" вечеринке, где собралось очень много народу, мы наконец встретили Элизу, но встреча эта была краткой, и мы так и не смогли взять у нее интервью. Она была одета под пирата — колокольчики, тельняшка, пестрая косынка на голове. Она пыталась обольстить нескольких девушек-одиночек, да и вообще, казалось, не пропускала ни одной девушки на вечеринке. Мы поговорили с незамужней женщиной, к которой приставала Элиза. Эта женщина недавно переехала в Чикаго из Канады; развелась с мужем и теперь жила одна. Внешне Элиза вела себя по отношению к ней очень дружелюбно, и она согласилась поехать к ней к концу вечеринки — судя по всему, она не знала, либо не хотела допустить, что на этой встрече должен состояться сексуальный контакт.

Элиза не была лесбиянкой, а вербовщиком женщин-одиночек для встреч втроем с Берни, от которых, по слухам, они получали больше всего удовольствия. Берни был более ограничен во времени, чем Элиза, поэтому мы отнесли ее к свингерам-одиночкам. Она часто появлялась на свингерской сцене одна или с другими мужчинами. Много времени она проводила с Фритцем, который жил с проституткой и устраивал свингерские вечеринки, порой продолжавшиеся от двух до трех дней, и на которые допускались одиночки. Иногда количество мужчин превышало количество женщин в отношении два к одному. Этот устроитель вечеринок утверждал, что Элиза была его любимым свингером, и по странной причине: он хвастался тем, что доводил ее до сумасшествия, потому что она хотела анального совокупления с ним, что было невозможно из-за его чрезмерно большого пениса.

ФРИТЦ И МИНЕРВА

Хотя мы не знаем, была ли Минерва проституткой до встречи с Фритцем — она работала в этом качестве в течение того времени, что они жили вместе. Фритц интересовался как можно большим количеством женщин, и Минерва с Элизой помогали ему оживить его свингерские приемы, которые длились днями. У него была большая, частично обставленная квартира в старом здании в деловой части Чикаго, и он был известен всем участникам общегородского свингинга. Он предпочитал импровизированные вечеринки, иногда начиная приглашать людей в десять вечера. Нам рассказали, что мать Минервы также была свингером. Это единственный известный нам случай, когда и мать и дочь занимались групповым сексом, и, очевидно, обе знали о занятиях друг друга.

ЛЮК И ТОБИ

Люк и Тоби родились за границей, но много лет прожили в Америке. Оба в почтенном возрасте, и как свингеров Среднего Запада их знают с незапамятных времен. Ей за пятьдесят, а ее муж еще старше. Он работает по ночам, а у нее небольшой бизнес.

Большая часть времени Тоби посвящена сексу в том или ином виде. Она беспрестанно организует встречи, звонит людям с аналогичными интересами и постоянно пытается поддерживать связь с многочисленными знакомыми. Муж вроде бы остается на заднем плане, отчего создается впечатление, что он не слишком во всем этом заинтересован, а просто потакает сексуальным аппетитам жены.

Из-за ее постоянной суматошной деятельности о Тоби ходит много слухов. Нам рассказывали, что она законченная лесбиянка; что у нее любовные связи с другими женщинами; что она вербовала женщин для себя или для своего мужа. Короче, ни одна история про Тоби уже не вызывает удивления. Мы почти еженедельно встречались с ней в течение года и смогли убедиться, что более чем на девяносто процентов слухи верны. Хотя свою деятельность она считала свингерской, около половины ее договоренностей относились к любовным связям или свиданиям, а не к свингингу в том виде, в каком мы понимаем этот термин. Она рассказала нам, что предпочитает женщин для своих любовных интрижек, но согласилась бы на секс с мужчинами, если бы они были красивыми, известными, а еще лучше, и теми, и другими сразу.

Эта пара во многом отличается от обычных свингеров. Они старше большинства свингеров, лучше образованны, у обоих есть работа, и оба заняты собственной работой. Они занимались свингингом больше, чем любая исследованная нами пара, и тем не менее их интерес к этому занятию никогда не иссякал. Подобно гончим на охоте, им достаточно было только услышать слова "вечеринка свингеров", и они уже тут как тут.

Они занимаются сексом с любым, кто согласится иметь с ними дело. Как заметил один информатор, "они трахают все, что движется". Довольно удивительным является тот факт, что, несмотря на хорошую физическую форму, благообразную внешность и приятность манер Люка, многие женщины отказываются заниматься с ним групповым сексом по причинам, которые мы не смогли установить. Поскольку Тоби постоянно организует встречи с другими парами и посещает вечеринки с ним, столь частые отказы, получаемые Люком, являются предметом ее непрекращающегося беспокойства. Нам рассказывали, что на вечеринках он разгуливает и занимается мастурбацией, потому что сексом с ним заниматься никто не хочет.

Одна из любопытных особенностей этой пары состоят и в противоречивости отзывов о них. Некоторые свингеры, те, что постарше, считают, что это обаятельные, очаровательные и опытные в сексе люди, тогда как свингеры нового поколения говорят, что одна только встреча с ними уже может испортить настроение.

Во всяком случае, безразлично к этой паре не относится никто. А поскольку они совершенно чужды условностям, их приверженность как свингингу, так и страсти, с какой они пытаются вербовать новых свингеров, уже не кажутся столь необычными

Выбывшие

Всех современных исследователей свингинга прежде всего интересовала их деятельность, а уж потом — мотивы. Мы и сами настолько увлеклись сбором фактов, что поначалу не уделяли внимания выбывшим из свингинга.

Такие люди случайно возникли в поле нашего зрения, когда мы интервьюировали активных свингеров, которые говорили примерно следующее: "Джейн и Билли привыкли делать это, но больше групповым сексом не занимаются; они прекратили этим заниматься примерно полгода назад". Или: "Вам следовало бы повстречаться с Джорджем и Джин. Она красивая девушка, и он бы вам понравился, но они вышли из игры год тому назад".

Когда мы интересовались, почему они выбыли, все объясняли это довольно уклончиво: "О, я не знаю, но они говорили, что это сплошная головная боль", или: "О, я думаю, что у них было много неудач".

Потом нам на глаза попалось широко известное заявление, сделанное исследователем секса Уильямом Симоном. Оно появилось в мае 1969 года в "Плейбое".

"Обращение к групповому сексу, возможно, спасло большое количество браков. СТОИЛО ли их спасать — это другой вопрос. Но как насчет огромного количества выбывших? Многие из них получили серьезную душевную травму в результате перенесенных испытаний. Если исключить личности с глубокой патологией, то после участия в свингинге возникает необходимость справляться с ощущением вины и беспокойства. Для большинства людей это создает определенную степень напряженности. Возникает ощущение, что в свингерской среде люди используют секс для удовлетворения потребностей, которые по своей природе не являются сексуальными".

Помня об этом, мы попросили у других исследователей свингинга представить нам сведения о людях, бросивших это занятие, и выяснили, что такие данные имеются только у нескольких людей. Тогда мы решили попытаться снова опросить наших информаторов о выбывших, потому что после выбывания пары их свингинга они больше не пишут писем, не дают объявлений и не встречаются с людьми, поэтому у нас не было возможности побеседовать с ними лично, и, как следствие, мы не могли взять у них интервью.

Мы получили сообщения о некоторых супружеских парах, которые посещали клубы и бары, встречались с несколькими людьми, а потом о них ничего не было слышно. Мы предположили, что это и есть выбывшие. Мы также слышали о парах, которые два или три раза занимались групповым сексом, а потом на все телефонные звонки свингеров отвечали, что больше этим не интересуются.

Что же касается супружеских пар, которые продолжают заниматься свингингом, мы пришли к выводу, что их деятельность характеризуется кривой, и эта кривая повторяется у большинства наших информаторов. Мы назвали ее кривой участия.

Если пара входит в свингинг стандартно, в соответствии с нашим рассказом (объявления, ответы на письма, встречи в барах и клубах, личные рекомендации), то они очень осторожны в начале и испытывают неуверенность в себе. У них может уйти от двух до пяти месяцев на то, чтобы завязать знакомства.

В течение первых месяцев они могут отвергать достаточно большое количество пар. Перед тем как начать действовать, они могут проводить долгие часы в телефонных разговорах и обыкновенных встречах с другими парами, чтобы убедиться, что те действительно хотят приступить к занятиям групповым сексом.

По окончании упомянутого периода при условии, что пара привлекательна и у нее состоялось несколько удачных сексуальных встреч, появляются знакомые. К этому времени они могут узнать, в каком баре или клубе можно встречаться с людьми, и их могут приглашать на большие вечеринки. Количество пар, с которыми они знакомятся, возрастает в геометрической прогрессии. Каждые выходные они проводят время на свингерской вечеринке и встречаются с парами с частотой от двух до трех раз в неделю. Они менее настороженны, чем раньше, и могут заниматься групповым сексом уже спустя несколько часов после предварительных переговоров. Каждая свингерская встреча может уже не быть столь значимой для них, поэтому они могут стать менее избирательными в своих стандартах по приему других пар. Эта степень активности длится от полугода до полутора лет.

От полутора до двух лет кривая участия стремится вниз, а через два года многие либо совсем выбывают из игры, либо резко сворачивают свою деятельность.

Когда пара начинает заниматься групповым сексом, какими бы осторожными они ни были, острота первых ощущений такова, что они мало думают о риске заразиться венерическим заболеванием. Позднее слухи о заболевании или какой-нибудь прыщик в области гениталий заставляет их вспомнить о такой возможности. Но только в пике особенно высокой активности пара, похоже, начинает всерьез осознавать опасность заразы.

Есть и другие факторы, вызывающие снижение кривой участия. В небольших городках и даже в районах больших городов, проявив активность в течение длительного периода времени, люди начинают повторно встречаться друг с другом. Приток новых свингеров может истощиться, и сейчас пара становится даже более "избирательной", чем вначале. А "новые" рекомендации все чаще сводят их с людьми, которым они уже писали. Те же самые люди начинают отвечать на их объявления. Новизна ощущений притупляется, уступая место разочарованию. Часто мы встречали пары, которые жаловались, что свингинг отнимает у них слишком много времени и сил, поглощает их и ссылались даже не на физическую, а на эмоциональную усталость. Они выходят из игры или медленно успокаиваются. Но многие остаются в свингинге, пребывая в таком состоянии в течение многих лет. Иные занимаются свингингом иногда, но заявляют, что бросили это занятие, поскольку больше не интересуются им.

Нам удалось разыскать двадцать с лишним человек, которые согласились дать нам длительные интервью и максимально подробно объяснить, почему они оставили свингинг. Трое из них разрешили записать свои рассказы на магнитофон. Мы попытаемся представить синтез всех этих случаев.

СЛУЧАЙ 1. МИСТЕР И МИССИС К.Б.

Ему около сорока, ей от двадцати до тридцати. Она была прелестной молодой женщиной с очень изящной фигурой. Он был коммивояжером, обладал приятной наружностью. Оба окончили среднюю школу. Этот случай представляет особый интерес, потому что и мистер Б., и миссис Б. являлись убежденными сторонниками организаторов-пионеров, чьи авторитарные идеи мы уже описывали. Супружеская чета Б. настолько увлеклась свингерской деятельностью, что даже организовала специальный бар для свингеров, но их клуб просуществовал не более полугода.

Когда мы познакомились, они были очень заинтересованы в том, чтобы показать нам свою коллекцию, состоящую как минимум из сотни фотографий. Это были фотографии супружеских пар, сделанные "поляроидом", с которыми чета Б. занималась групповым сексом, но они ни в коей мере не были порнографическими. Создавалось впечатление, что они демонстрировали нам свою галерею трофеев. Они считали себя мастерами свингинга, однако сообщили нам, что оставили его.

Их фамилию нам дала другая пара, от которой мы узнали, что они были активными свингерами. Однажды днем мы позвонили чете, сказав, что интересуемся свингингом, и нам их рекомендовали. Они пригласили нас приехать, выпить и поговорить.

Когда мы спросили, почему они выбыли, они в первую очередь сообщили — и очень эмоционально — что подцепили венерическую болезнь, гонорею, и с этого момента прекратили принимать постоянное участие в организованном групповом сексе.

Однако они сказали, что по-прежнему получают удовольствие от сексуальной вечеринки с людьми, которых знали раньше, или с особыми супружескими парами, рекомендованными их близкими друзьями, но активности они больше не проявляли, намеренно знакомств не поддерживали. Большинство их знакомств во время активного периода состоялось благодаря содействию организатора-первопроходца. Они думают, что организатор считал их очень хорошей парой. Они также предоставили нам информацию относительно шкалы рейтинга. Они говорили, что не были согласны со всеми его идеями, но считали, что он "сохранял контроль над качеством" людей, посещавших его вечеринки. Они считали, что пары, которые сейчас занимаются свингингом, не те, что прежде, и подвергаются не столь тщательной проверке.

Супруги Б. также рассказали нам, что, когда они постоянно давали объявления в одном из свингерских периодических изданий, полиция нравов все-таки как-то ухитрилась выследить их по объявлению и нагрянула к ним в дом с ордером на обыск. В доме у них не было ничего сомнительного с точки зрения закона, за исключением нескольких порнофильмов и фотографий, которые полиция конфисковала. Они предстали перед судом по обвинению во владении порнофильмами и порнофотографиями, но обвинение было, в конце концов, снято. Так в первый и последний раз за время нашего интервью мы узнали о возникновении каких бы то ни было осложнений с законом.

Это происшествие их очень обескуражило, но фактически они ограничили свои занятия свингингом из-за других проблем, связанных с венерическим заболеванием, особенно потому, что боялись подвергнуть опасности своих детей. Очевидно, они думали, что дети могут заразиться посредством случайных бытовых контактов.

Страх перед болезнью никогда не был столь велик, как в раннюю эпоху свингинга. Обсуждение личной гигиены (что включало в себя выявление и лечение венерических заболеваний) являлось одной из главных задач семинаров, проводимых чикагским организатором. Иногда мы встречали супружеские пары, которые рассказывали нам, что временно прервали свингерскую деятельность или сократили ее до определенной степени вследствие вспышки венерических заболеваний в некоторых из их групп. Но многие сейчас настолько верят в волшебное действие антибиотиков, что вовсе не боятся заболеваний. Страх разоблачения превалирует у них над страхом перед самой болезнью.

В одном из свингерских клубов был врач, который всегда предлагал медицинскую помощь и гарантировал сохранение тайны.

Одна из причин, по которой одиночек исключали из свингинга, состояла в том, что они с наибольшей вероятностью могли занести в группы заболевание вследствие половой активности или из-за того, что они не были достаточно ответственными — возможно, потому, что у них не было супруга(и), которого(ую) надо в этом плане защищать.

Один из способов опорочить пару состоит в распространении слуха о том, что они больны. Это одно из наиболее серьезных обвинений, которое можно выдвинуть против супружеской пары, и в этом случае все будут их избегать. Не часто, но такое случается, и мы интервьюировали одну пару, которой удалось установить, кто распускал про них такой слух. Это сделала другая пара, с которой они однажды занимались групповым сексом, но слух оснований под собой не имел.

В другом случае один из мужчин-участников через три дня после одной большой вечеринки узнал, что у него гонорея. Он немедленно позвонил хозяевам вечеринки, чтобы взять фамилии всех участников, и составить список людей, с которыми он был близок, и людей, с которыми были близки его половые партнеры.

У нас сложилось впечатление, что свингеры в основном считают себя достаточно ответственными и принимают меры, получив подобные сообщения. Тем не менее свингер по определению должен чаще сталкиваться с венерическими заболеваниями по сравнению с теми людьми, которые групповым сексом не занимаются. В ходе нашего исследования мы пришли к выводу, что широкая публика, включая образованных людей, удивительно мало информирована о венерических болезнях и их симптомах, и это распространяется даже на некоторых врачей. Более того, сифилис и его симптомы в наше время значительно изменились, и иногда заболевание проявляется только в форме маленького прыщика.

Можно представить, как быстро распространяется венерическое заболевание среди людей, занимающихся свингингом. Поскольку активные пары встречаются с одной, а то и с двумя парами в неделю, а те в свою очередь с новыми парами, на протяжении трех-четырех недель могут быть инфицированы десятки людей. С другой стороны, венерические болезни являются эпидемическими только внутри определенных возрастных групп и в определенных средах. Обывателю средних лет из пригородов болезнь не грозит, но с гораздо большей вероятностью могут заразиться его взрослые дети.

По сравнению с венерическими заболеваниями меньшую опасность представляет распространение таких заболеваний, как вагинальный грибок или инфекции мочевого пузыря. Из-за большого количества половых контактов свингера многие могут заразиться инфекционной болезнью, с которой при иных обстоятельствах они не столкнулись бы. Многие ошибочно принимают эти менее опасные инфекции за венерические болезни, что приводит к большому нервному потрясению больного, которое ему приходится испытать, прежде чем он соберется с духом и обратится к врачу.

СЛУЧАЙ 2. ДОКТОР И МИССИС Л.Ф.

Нашим следующим случаем является выбывшая пара, сильно отличающаяся от предыдущей. Это молодая пара, он — профессор университета. Они сказали, что начали заниматься свингингом, потому что почувствовали себя несколько одиноко. После того как он закончил работу над докторской диссертацией, в его занятиях наступил перерыв, и они стали искать возможности поразвлечься.

Они не могли точно вспомнить, когда впервые услышали о свингинге, но запомнили, что звучало это очень заманчиво. Они вступили в клуб, который сейчас популярностью не пользуется, но в то время был одним из ведущих, начали писать письма и заводить знакомства. Их приглашали на большие вечеринки, и, по их словам, они там весело проводили время. Они рассказали нам об одной вечеринке, когда она, будучи здорово навеселе, решила попробовать вступить в половую связь по очереди со всеми присутствующими мужчинами. За очень короткое время она приняла четырнадцать человек.

Об этом она сама отзывалась так: "Я никогда не повторю этого, но разок попробовать было очень интересно".

Она не коснулась того, что вызвала ненависть всех присутствовавших женщин, потому что мужчины не обращали на них внимания, а она была звездой вечера.

Эти двое прекратили заниматься свингингом прежде всего из-за того, что это занятие отнимало у них слишком много времени. Он не мог отдавать должное своим коллегам и обязанностям вне рамок нормальной университетской работы.

Главным образом они критиковали свингинг (и это явилось дополнительной причиной для их выбывания) из-за людей, которые принимали в нем участие. Хотя эту пару можно считать снобистской, но мы слышали такую же критику и от других. Ф. откровенно презирают отсутствие у свингеров каких-либо чувств. Они считают, что встретили большое количество дурных людей, некоторых из них они назвали "сдвинутыми". Кроме того, они встретили несколько садистов и мазохистов, ряд немолодых пар (от пятидесяти до шестидесяти) и несколько людей совершенно "без царя в голове", которые звонили им в любое время дня или ночи.

Они переписывались с человеком, который даже не жил в их штате, но вдруг неожиданно появился на пороге их дома, пожелав заниматься свингингом, хотя они ни о чем предварительно не договаривались. Другим источником антагонизма Ф. явились предрассудки, которых придерживались люди, с которыми они встречались. Они считали, что почти невозможно для людей, которые придерживаются взглядов таких же, как они, поддерживать длительное человеческое общение (не говоря уже о половой связи) с теми, кто называет чернокожих "ниггерами".

Они сделали вывод (и наши данные это подтверждают), что многие свингеры из пригородов являются расистами и что многие придерживаются фашистских взглядов, что полностью противоречит их жизненным устоям. Ф. говорили, что, возможно, они и были идеалистами, но они полагали, что свингеры должны быть открытыми, либеральными, свободными, изобретательными, выступающими против ограничений и условностей общества. Когда же они столкнулись с противоположным отношением, им расхотелось заниматься групповым сексом и встречаться со свингерами.

Эта пара продолжает заниматься сексом внутри своей общины, но они, по их собственным словам, оставили организованный свингинг. Они считают себя сексуально раскрепощенными и назначают свидания, заводя любовные связи с согласия и одобрения друг друга. Они рассматривают эти романы как искренние эмоциональные увлечения, которые невозможны в мире свингинга. Сейчас у них есть ребенок, но мы не знаем, повлияло ли это обстоятельство на их поведение.

СЛУЧАИ 3-8

Еще один пример — пять супружеских пар, покинувших свингинг. Занятия мужей следующие: подрядчик, юрист, бизнесмен, страховой агент и коммивояжер. Трое окончили колледж, двое — нет. За исключением одного мужчины, который мал ростом, тучен и лыс, все остальные могут считаться привлекательными. Двое жен очень хороши собой, остальные обладают заурядной внешностью. все материально обеспечены, живут в красивых домах и имеют детей. Во всех браках, кроме одного, по крайней мере, один из супругов ранее состоял в другом браке, хотя никто из разведенных со свингингом связан не был; разведенные никогда не занимаются групповым сексом с бывшими женами или мужьями.

Все пять пар назвали фактически одну и ту же причину выхода из организованного свингинга — это занятие отнимало непомерно много времени. "Отправка объявлений в газету, телефонные звонки, встречи с людьми с целью подобрать совместимую супружескую пару отнимают слишком много времени, — сказала одна из женщин. — Это начало надоедать".

Всем парам по-прежнему нравится групповой секс. Они говорят, что у них остались приятные воспоминания об участии в организованном свингинге, и они вспоминают вечеринки, которые посещали. Сейчас они ограничили занятия групповым сексом несколькими парами, которых знали в течение длительного времени и с которыми познакомились благодаря свингингу. Они стали настоящими друзьями, регулярно встречаются, у них много общего. Им нравится общество друг друга, даже если они "никогда не будут спать вместе".

Они больше не хотят получать приглашения на большие вечеринки, но считают, что в случае посещения вечеринки, особенно той, которая очень свободно организована, они могут познакомиться с приятными новыми людьми, провести прекрасный вечер, но не чувствовать себя обязанными снова вступать в ряды организованного свингинга.

Все пять пар считают, что в течение периода их активного занятия свингингом большую часть времени у них отнимала подача объявлений, покупка журналов, организация вечеринок или поездки на вечеринки. Они получали огромные счета за телефонные разговоры. Они слишком много ездили, слишком много выходных проводили вне дома, допоздна задерживаясь на вечеринках и постоянно не высыпаясь. Семья, работа и прочие интересы страдали, поэтому они приняли взаимное решение сократить занятия групповым сексом рамками, упомянутыми выше.

В некоторых случаях выбывание было связано с индивидуальными проблемами, которые супруги не захотели обсуждать с нами, хотя одна женщина призналась, что муж находил невозможным завестись на вечеринке.

Некоторые пары рассказали нам или нашим информаторам, что бросили свингинг, потому что собирались завести детей. Мы считали, что для некоторых из них это была только мнимая причина, на самом деле они столкнулись с другими проблемами, потому и хотели в любом случае выйти из игры. В любом случае, рождение и воспитание детей, занятия с ними отнимают слишком много времени, чтобы позволить себе возобновить свингерские знакомства.

СЛУЧАЙ 9. ДЖОЕЛ И ХОЛЛИ

Джоел и Холли, вероятно, являются единственным примером супружеской пары, которой следовало бы стать "выбывшими" еще до того, как они вообще начали заниматься свингингом! Хотя в течение двух лет мы довольно хорошо узнали их при дружеском общении, мы так никогда и не смогли определить, что каждый их них ожидал получить от свингинга.

Холли — женщина в возрасте около сорока. Она очень воспитанная, получила отличное образование и компенсировала то, что считала недостатками своего происхождения, став ультрасовременной ориентированной на успех женщиной в мире мужского бизнеса.

Она рано вышла замуж, и от этого брака у нее остался ребенок. Ребенок оказался очень одаренным, и Холли страшно гордилась его умственными способностями и достижениями. Ее первый муж разочаровал ее: ему недоставало ума, проницательности, были у него и другие недостатки. Она развелась с ним и посвятила себя деловой карьере и сыну. Будучи одинокой, она в конце концов стала жить с Джоелом.

Джоел — выходец из большой семьи. В молодости ему приходилось постоянно бороться с нищетой, чтобы получить образование. Он считал себя одареннее других и очень либеральным как в политическом отношении, так и во всех прочих. Он отдавал много сил и свободного времени работе в благотворительных организациях, проводил субботы с подростками из бедных семей в районах гетто, обучая их плаванию и бейсболу.

Он был коммивояжером, и его компания придерживалась консервативных взглядов. Например, он жаловался, что ему приходилось носить белые рубашки вместо цветных, которые ему нравились. Люди, с которыми он работал, обладали также и противоположными политическими взглядами. Тем не менее он был ориентирован на успех и высоко ценил деньги, считал необходимым работать сверхурочно и быть на уровне в мире бизнеса. Хотя он и утверждал, что очень либерален в плане секса, тем не менее считал, что для него секс — это всего лишь соответствующая награда.

Поскольку Холли также считала себя сексуально раскрепощенной, она находила такое отношение смущающим и раздражающим. Когда он сердился — либо на себя, либо на нее, — он дулся и избегал ее, иногда в течение недели. Холли была чрезвычайно разговорчивой и считала, что они, два образованных, умных взрослых человека должны обсуждать свои проблемы. Но для Джоела такой вариант был неприемлем.

Нам неизвестно, кто выступил инициатором их свингерской деятельности. Джоел утверждает, что инициатором являлся он, хотя Холли уже в течение некоторого времени была знакома со свингингом. Джоел рассказал нам, что Холли была очень ревнива и отказывала ему в свободе, о которой он мечтал. А он чувствовал себя обязанным оставаться с ней, потому что ее ребенок считал его своим отцом.

Мы впервые познакомились с этой парой на коктейле в доме у одного из тех, кто обычно устраивал большие вечеринки. Мы рано ушли и пригласили их встретиться с нами на обеде на следующей неделе. Когда мы снова встретились с ними, они рассказали нам о некоторых своих впечатлениях. Холли удалилась с каким-то мужчиной, который ей очень понравился, и в спальне они были одни. Неожиданно так появился хозяин с несколькими людьми, включая пару, которая раньше никогда не занималась свингингом.

Хозяин сказал: "О, мы совсем не хотели вас беспокоить. Я просто хотел, чтобы они посмотрели".

По словам Холли, это очень плохо на нее подействовало, отчего ни она, ни ее партнер не смогли продолжить, и она уехала домой в слезах, рассерженная и огорченная тем, что, по ее мнению, явилось нарушением ее личной свободы и права на частную жизнь. Джоел отмалчивался в присутствии Холли, но признался в отдельном разговоре, что она придала слишком большое значение случившемуся и что вследствие ее личных проблем и пунктиков заниматься с ней групповым сексом было невозможно.

В следующие месяцы мы иногда виделись с Джоелом; он часто заходил или звонил, когда оказывался в нашем районе на работе. Оказалось, что он встречался с разными девушками два или три раза в месяц. А два или три вечера в неделю, когда он не бывал в разъездах, он отправлялся в бар и напивался там, а потом пропадал на всю ночь. Холли жаловалась, что ее выводило из себя отсутствие у него сексуального интереса к ней. По ее словам, работа требовала от нее полной отдачи сил, и ночью ей нужно было как-то расслабиться, чтобы отвлечься.

В те дни, когда Джоел не собирался возвращаться домой, она начала после работы встречаться с подругами, за обедом, а потом в баре. Чем пьяней она становилась, тем больше ею овладевало желание, и обычно дело кончалось тем, что она знакомилась с мужчиной и приглашала его домой.

Джоел всегда рассуждал о полной честности во взаимоотношениях, поэтому сначала Холли взяла за правило рассказывать ему о своих приключениях. Тем более, что давно подозревала о его связях на стороне и половых контактах с другими женщинами. Поэтому она была удивлена, когда он взорвался во время ее признания, обвинил ее в неверности, в том, что она проститутка, в том, что она надувала его и совершенно не думала о нем. Они расходились рассерженные и обиженные друг на друга. Эта ситуация тянулась примерно год, до тех пор, пока они вообще уже не могли выносить друг друга и расстались.

Эти двое не проявили ни твердости, ни зрелости, чтобы справиться со своими тревогами и проблемами свингинга, по крайней мере, до тех пор, пока были вместе. Понимание ими личных взаимоотношений не было достаточно ясным, чтобы дать им возможность договориться. Мы потеряли связь с Джоелом, но ходили слухи, что он занимается групповым сексом и живет с другой женщиной. Холли долгое время встречалась со многими мужчинами в поисках кого-то, кто мог бы стать подходящим партнером по свингингу, потому что настаивала на том, что "действительно любит" свингинг и не имеет намерения расставаться с ним.

Потом она встретила мужчину, с которым занималась групповым сексом раньше, и по мере укрепления отношений между ними они собирались стать очень активными. Оба уже завязали много свингерских знакомств, и мы прогнозируем большую активность и успех этой пары на свингерском поприще.

Мы считаем, что вопрос выбывания из свингинга требует дополнительного изучения и анализа. Мы не верим в то, что многими выбывшими движет чувство собственной вины, как утверждает Уильям Симон. Они, вероятно, выбыли по тем причинам, которые мы и наши информаторы назвали в этой главе, и по еще нескольким.

Их представления о самих себе и чувство собственного достоинства становятся ущербными, потому что в какой-то момент они отождествляют себя с теми, кто совокупляется со всеми подряд.

Если они начали заниматься свингингом вследствие своих фантазий, сейчас они сталкиваются с тем, что их мечты были лучше реальности.

Если они превратили свои мечты в реальность, тогда реальность может в значительной степени утратить свою значимость в результате удовлетворения их психологических потребностей.

Если свингеры занимаются групповым сексом не из сексуальных побуждений, то добиваются ли они своих целей? Мы не можем ответить на этот вопрос, хотя уверены, что многие из причин, приведших к свингингу, с сексом не связаны, по аналогии с тем, что люди дают обеды не для того, чтобы наесться, или ходят на коктейли не потому, что им хочется выпить.

Переживают ли выбывшие душевную травму? Несомненно, некоторые переживают. Некоторые могут испытывать чувство отвращения к другим и к самим себе. Они могут решить, что их использовали или, что они использовали других. Травмы могут проявляться по-разному у мужчин и у женщин, но в какой-то момент один из супругов или оба приходят к совместному выводу, что свингинг их больше совершенно не интересует. Они могут душевно устать, или свингинг может оказаться очень болезненным экспериментом для одного из супругов или сразу для обоих. Однако сама по себе травма не означает, что опыт был обязательно неудачным. Боль от перенесенного может быть использована для того, чтобы лучше понять самих себя и свои взаимоотношения.

Менее восприимчивые просто увлекаются чем-то другим, находят новые пристрастия, хобби, переключая на это свое внимание. Они увлекаются лыжами, занимаются туризмом, плаванием на яхте или игрой в бридж. Они идут дальше.

Эту главу мы завершаем цитатой из письма выбывшей из свингинга женщины в газетную колонку для покинутых, которая называется "Дорогой Эбби". В этом письме женщина делится своими впечатлениями о свингинге и объясняет, почему он не нужен ей ни в каком виде, и это только одно из многих писем на эту тему, замеченных нами в ряде колонок, появляющихся в общенациональных газетах (что говорит о том, что наши оценки количества свингеров или потенциальных свингеров в США слишком занижены):

"Дорогой Эбби,

Женщина, которая интересовалась вашим мнением относительно "обмена женами", подписавшаяся ЛЮБЛЮ ЕГО, вскоре возненавидит и его, и саму себя, если не расстанется с его грязной идеей.

Я сама занималась этим в течение 10 месяцев, и НИКОГДА в своей жизни не встречала такого сборища скучных, плоских зануд! Они все были маленькими мальчиками, которые старались доказать друг другу, какие они "настоящие мужчины". Большинство женщин настолько неинтересны, что не заслуживают второго взгляда мужчины, поэтому они и позволяют своим в равной степени неверным мужьям торговать собой, как живыми "игрушками".

Но, Эбби, вы только представьте себе, что, когда мы "менялись", и просто сидела и слушала, как эти грустные маленькие мальчики изливались в откровениях, узнав от меня, что я не "свингер". Никто из них не рассердился. По-видимому, они считали, что секс общедоступен, тогда как добрые, внимательные, умные слушатели — это редкость.

Сейчас мы развелись. Я наконец решила, что лучше буду драить полы, чем жить со свингером. Они душевнобольные.

Положительные и отрицательные аспекты свингинга: оценка

Наши данные убеждают нас в том, что свингинг серьезно отражает американскую культуру. Свингеры — это белые представители среднего класса из пригородов. У них нет серьезных отклонений. Фактически их единственным серьезным отклонением от норм современного общества являются занятия групповым сексом. Следуя культу молодости и желанию быть "современными", они пытаются претворить в жизнь идеальный образ американского общества. По сути, ничего новаторского в их занятиях нет.

Под словом "современный" могут иметься в виду "высшие круги общества", проживающие на Палм Бич, в Лас-Вегасе или на острове Корфу. Даже у наиболее самовлюбленных свингеров не хватает воображения, чтобы представить себя сверхбогатой личностью из высшего общества. Тем не менее наша современная система информации с помощью газет, телевидения и журналов, таких как "Плейбой", предлагает свингеру массу способов подражания богатым прожигателям жизни, не выходя за рамки его экономических возможностей. Это относительно просто. Можно слетать на Багамы, "отдаленные острова" или в "вольный Лондон" по схеме "едешь сейчас, платишь потом". Нужна только идея и кредитная карточка, а остальное прикладывается. Нужно только включить телевизор, чтобы узнать, чем занимаются "молодые люди, ведущие свободный образ жизни".

В равной степени легко поверить в то, что сексуальная революция происходит именно сейчас — не в будущем. Кто ее участники? Молодежь Америки. Когда свингер или свингер-новичок мысленно представляет себе групповой секс, он не думает о группе полных белых среднего возраста из предместий, несмотря на то, что сам он подходит под это описание. Свингинг делает его частью "культа молодости".

Свингеры рассматривают себя как авангардистов, лидеров новой сексуальной революции. Они считают свингинг "образом жизни" и, подобно хиппи или обитателю гетто, считают других "обыкновенными" людьми. В противоположность их представлениям о самих себе большинство из них, по сути, очень "обыкновенные" люди. Нравы и страхи, которые поразили наше поколение, столь же сильно распространены среди свингеров, как и среди случайно выбранных для анализа жителей пригородов.

Тогда как мы собирали наши материалы в центральной части Америки, другие исследователи, такие, как О'Нейллс из Нью-Йорка и Смиты из Калифорнии, рассказали нам о тех же явлениях, которые можно встретить в предместьях на Восточном и Западном побережьях США. Исследования чаще всего объединяет объяснение свингинга как результат "наскучившего брака". Когда пары приводят последнее в качестве аргумента, это не означает, что у них несчастливый брак, а скорее объясняется дилеммой, которую журнал "Филадельфия Мэгэзин" в 1969 году тонко оценил в своем исследовании свингинга: "Человек, состоящий в браке, быстро выдыхается. Только очень изобретательная пара может поддерживать жизнеспособные сексуальные отношения после определенного периода брака. Вот почему так много женатых мужчин ищут остроты ощущений вне брака или направляют свою сексуальную энергию в другое русло, становясь похожими на бизнесмена, который настолько занят своей работой, что ни на что другие времени у него не остается."

Мы считаем, что это в равной степени применимо и к мужчинам, и к женщинам. Правда, женщины меньше озабочены поиском новых выходов для своей сексуальной энергии, чем укреплением собственной значимости; они хотят, чтобы их считали желанными. Возможно, многие из них хотели бы завязать любовный роман на стороне, если это не ставило бы под угрозу их брак и положение в обществе. Фактически одной из основных положительных сторон любовных интрижек и свингинга является возможность удовлетворить эмоциональные (несексуальные) потребности как сексуальным, так и несексуальным способом. Для многих сексуальных партнеров становится возможных взаимное укрепление собственного "я" вне брака, и нам известно, что многие свингеры до того, как начали заниматься групповым сексом, заводили романы на стороне, чтобы добиться этой цели.

Спровоцированные средствами массовой информации американцы навязали самим себе огромное количество возможных образов — как мнимых, так и реальных. Большинство мужчин-свингеров хотят видеть себя "богатыми путешественниками", "космополитами", "элитой", "людьми из высшего общества". Сила этих образов подтверждается тем фактом, что так называются свингерские товарищества в различных частях страны; а имена редко выбирают по прихоти. Будь то Нижняя Торговая Палата, Элксы или один из вышеупомянутых свингерских клубов, — название всегда отражает определенный образ и является символом занятий тех, кто под этим объединен.

Как мы видим, современные предместья обеспечивают существование, которое Арнольд Тойнби определил для города: "Обезличенность, отчуждение и распад личности". Большинство типичных свингеров, живущих в городских предместьях, пытаются не подходить под эти три определения, но это им не удается. Мужчины весь день заняты работой, женщины — домашним хозяйством; они ищут общения, но не находят его. Обычно в делах общины они не участвуют и с таким же успехом могли бы жить и в городе.

В свою очередь жизнь в предместьях диктует свои правила. Они молча сидят у телевизоров. Женщина, которая чувствует себя ограниченной домашними делами, считает, что ей надо работать, возможно, начать делать карьеру. Но у нее есть свои обязанности. Мужчина хочет не отставать от жизни, он хочет знать, "каково это — быть современным", и порой его фантазии приводят к свингингу.

Так каково же положительное и отрицательное влияние группового секса на людей, которые им занимаются? Подведем итоги, начав с положительных аспектов. Среди них повышенный сексуальный интерес мужа и жены друг к другу. Большинство наших респондентов отмечали, что свингинг улучшил их семейные отношения, и в дружеском, и в сексуальном плане.

В своем утверждении мы не одиноки. На основании своего нью-йоркского исследования О'Нейллс пришел к выводу: "Поговорка, которая у всех на устах, гласит, что супружеская пара, которая занимается групповым сексом, не распадается". Наши респонденты утверждали, что "открытость их групповых занятий сексом распространяется на другие области их брака и часто приводит к таким отношениям между ними, которые раньше отсутствовали". А Дюан Деннфилд и Майкл Гордон, анализируя собранные ими данные, заключили: "Свингин скорее может укрепить, чем разрушить моногамный брак в том состоянии, в котором он существует в этом обществе". Это утверждение вовсе не так нелогично, как это может показаться непосвященным. Супругов-свингеров тянет друг к другу, во-первых, из-за того, что они постоянно меняют правила брачных игр. Они могут "вернуть" свою молодость, и многим это по душе. Они могут приодеться, выйти вместе в люди и вкусить радости обольщения. Это форма духовного объединения, которую они никогда не испытывали раньше, и, конечно, она выходит далеко за пределы близости, рекламируемой журналом "Мак-Колл". Каждый супруг хочет укрепить в другом супруге мысль, что он гораздо более сексуально привлекателен по сравнению с любым другим свингером. Степень сексуального возбуждения обоих супругов серьезно возрастает, потому что представляется возможность претворить фантазии в реальность. Мнение женщины о самой себе становится выше, если мужчины находят ее желанной. Тот же принцип справедлив и для противоположного пола: если пятидесятилетний мужчина может совокупиться с двадцатидвухлетней девушкой с минимальным для себя риском быть отвергнутым и без всяких юридических или эмоциональных осложнений, по всей видимости, это будет для него источником огромного удовлетворения.

Женщины сообщают, что смогли преодолеть сексуальные запреты, на которых были воспитаны. Наше общество изобилует сексуальными запретами, и они приобретают еще более раздражающий характер, потому что мы применяем различные стандарты к различным его членам. Кинозвезда может вести себя в соответствии с одним стандартом, но хорошая домохозяйка должна вести себя по-иному. Как ликвидировать этот разрыв? Женщины, у которых мы брали интервью, говорили нам, что единственным способом устранения этого противоречия является свингинг.

В своем калифорнийском исследовании Смиты установили, что групповой секс может быть причиной радикального и конструктивного изменения взгляда некоторых женщин на сексуальные ценности. Они писали: "Женщины лучше могут приспособиться к сексуальной свободе по сравнению с мужчинами, несмотря на то, что именно мужчины провоцируют начало событий".

У супругов-свингеров есть общий интерес, который можно обсуждать и изучать не только между собой, но и с новообретенными "друзьями". Более того, оба супруга могут позволить себе вуайеризм на вечеринках, а потом использовать увиденное в собственных взаимоотношениях. Большинство людей в течение жизни не получают практически никакой возможности научиться правильно реагировать на сексуальные запросы с помощью наблюдения, поэтому свингинг может научить тому, чему по-другому научиться никак невозможно.

Свингинг может доставить чрезвычайно острые ощущения, потому что таит в себе определенные элемент опасности. Нарушение запретов поднимает авангардистский имидж человека. И хотя существует определенная опасность исчезновения любви у одного из супругов, этот риск заслоняется удовлетворением, которое они получают от взаимного укрепления чувства собственной значимости.

Огромное сексуальное возбуждение может доставить одновременное желание плотской и возвышенной любви. Оба супруга превращаются в заговорщиков, которые дают объявления, пишут письма и прячут все улики своего нового пристрастия от детей, родственников, "обыкновенных" друзей и коллег по бизнесу.

Мы считаем, что одно из самых главных преимуществ заключается в том, что супруги могут теперь проводить больше времени вместе в совместных поисках новых знакомых, "выходов" на вечеринки, в бары и на совместимые супружеские пары. Они могут планировать совместные поездки на выходные, путешествия в другие части страны для встречи со свингерами. Они считают, что расширили круг общения и обрели новые интересы, ставшие побочными следствиями свингерских контактов.

Свингеры, по-видимому, получают огромное удовольствие просто от встреч и разговоров с другими свингерами, кроме того, они приобретают новое занятие в жизни, обращая других в свою веру. Бывает так, что свингинг впервые за много лет предоставляет паре возможность приодеться, устраивать обеды и планировать вечеринки. Они начинают жить полнокровной общественной жизнью. Телефонные разговоры, ответы на письма и фотографирование не дают им сидеть без дела.

А если они смогут стать весьма "популярной" парой и будут востребованы, они будут считать, что красивы, желанны, увидят самих себя и друг друга в новом свете. Живя по образу, созданному "Плейбоем", они чувствуют, что занимаются тем же, что и лица, принадлежащие к избранному кругу. Это находится в рамках американских культурных особенностей: быть на гребне успеха, иметь друзей, быть занятым делом. Кто-то избрал для достижения этого иные способы. Наши информаторы выбрали свингинг.

Чикаго, Иллинойс

7 октября 1970 года

Content

Бартел Гилберт Д. Групповой секс: американский способ группового секса глазами ученого

Групповой секс: американский способ группового секса глазами ученого.